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CAROLINA MORENO RANGEL
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CHRISTIAN NIÑO RUIZ
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ALFONSO PRIETO GARCIA
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EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO
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SALON JOSE CELESTINO MUTIS DE LA CASA LUIS PERU DE 

LA CROIX  

CORRESPONDIENTE  A LA SESION ORDINARIA 
PLENARIA  

HORA DE INICIO: 08:00 

DE SESIONES ORDINARIAS  2010

MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL

CAROLINA MORENO RANGEL  
Presidenta 

 
 CLEOMEDES BELLO VILLABONA
  Segundo Vicepresidente

 
 

NUBIA SUAREZ RANGEL  
Secretaria General 

CONCEJALES ELECTOS PERIODO 2008 -2011 CON VOZ Y VOTO
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO  
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ  

JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ  
CLEOMEDES BELLO VILLABONA  

DIONICIO CARRERO CORREA  
HENRY GAMBOA MEZA  

ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ  
CELESTINO MOJICA PEÑA  

MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  
CAROLINA MORENO RANGEL  
SONIA SMITH NAVAS VARGAS  

CHRISTIAN NIÑO RUIZ  
URIEL ORTIZ RUIZ  

ALFONSO PRIETO GARCIA  
WILSON RAMIREZ GONZALEZ  

JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS  
ALBERTO RUEDA RODRIGUEZ  
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ 

EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  

ORPORATIVA 
 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

SALON JOSE CELESTINO MUTIS DE LA CASA LUIS PERU DE 

ORDINARIA  DE 

08:00 A.M.  

10 

MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL  

CLEOMEDES BELLO VILLABONA  
Segundo Vicepresidente 

CON VOZ Y VOTO  



 

  
La Presidencia
llamado a lista.
 
La Secretaria procede  a hacer el primer llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista 
Concejales
 
La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el segundo 
llamado a lista en 
 
La Secretaria procede a realizar el segundo llamado a lista  
e informa que han contestado 
Concejales
 
La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el tercer y 
ultimo llamado a lista en veinte (20) minutos.
 
La Secretaria procede a realizar el tercer y ultimo llamado 
a lista e informa que han contestado 
Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.
 
La Presidencia
orden del día. 
 

 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 

PRESENTE SESION PLENARIA.
 
4. INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 

DIRECTORA 
BUCARAMANGA C.D.M.B.
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, 
GERENTE ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A 
LA DOCTORA MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRET
SALUD Y MEDIO AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, 
DIRECTOR DEL ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO 
RAMIREZ HERRERA, SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA.

 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES.
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
 
BUCARAMANGA, 
 

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

La Presidencia  solicita a la Secretaria hacer el primer 
llamado a lista.  

La Secretaria procede  a hacer el primer llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista 
Concejales , por lo tanto no hay quórum decisorio.

La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el segundo 
llamado a lista en veinte (20 ) minutos.

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado a lista  
e informa que han contestado 
Concejales , por lo tanto no hay quórum decisorio. 

La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el tercer y 
ultimo llamado a lista en veinte (20) minutos.

La Secretaria procede a realizar el tercer y ultimo llamado 
a lista e informa que han contestado 
Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.

La Presidencia  solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del día.  

ORDEN DE

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.

DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B. INFORME DE GESTION 2009. RESPUESTA A 
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, 
GERENTE ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A 
LA DOCTORA MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRET
SALUD Y MEDIO AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, 
DIRECTOR DEL ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO 
RAMIREZ HERRERA, SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA.

5. LECTURA DE COMUNICACIONES.  

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

BUCARAMANGA, JUEVES 22 DE ABRIL DE 2010. HORA: 8:00 A.M. 

ACTA 048 FOLIO 2 
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CONCEJO DE BUCARAMANGA

solicita a la Secretaria hacer el primer 

La Secretaria procede  a hacer el primer llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista tres (03 ) Honorables 

por lo tanto no hay quórum decisorio.  

La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el segundo 
) minutos.  

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado a lista  
e informa que han contestado ocho (08 ) Hono

hay quórum decisorio.  

La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el tercer y 
ultimo llamado a lista en veinte (20) minutos.  

La Secretaria procede a realizar el tercer y ultimo llamado 
a lista e informa que han contestado a lista doce (12) 
Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.

solicita a la Secretaria continuar con el 

ORDEN DEL DIA 

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE L QUORUM. 

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.  

DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

INFORME DE GESTION 2009. RESPUESTA A 
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, 
GERENTE ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A 
LA DOCTORA MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRET
SALUD Y MEDIO AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, 
DIRECTOR DEL ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO 
RAMIREZ HERRERA, SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA. 

 

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  

ABRIL DE 2010. HORA: 8:00 A.M. 

ORPORATIVA 
 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

solicita a la Secretaria hacer el primer 

La Secretaria procede  a hacer el primer llamado a lista, e 
) Honorables 

La Presidencia solicita a la Secretaria realizar el segundo 

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado a lista  
) Hono rables 

 

La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el tercer y 

La Secretaria procede a realizar el tercer y ultimo llamado 
a lista doce (12) 

Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.  

solicita a la Secretaria continuar con el 

DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

INFORME DE GESTION 2009. RESPUESTA A 
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, 
GERENTE ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A 
LA DOCTORA MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRETARIA DE 
SALUD Y MEDIO AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, 
DIRECTOR DEL ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO 

 

ABRIL DE 2010. HORA: 8:00 A.M.  



 

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.
 
La Presidencia
 
La suscrita Secretaria
para la aprobación del orden del día.
 
VOTOS A FAVOR POR EL 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ        
DIONICIO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ
CELESTINO MOJICA PEÑA            
CAROLINA MORENO RANGEL
SONIA SMITH NAVAS VARGAS
CRHISTIAN NIÑO RUIZ
URIEL ORTIZ RUIZ
ALFONSO PRIETO GARCIA
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  
 
NINGUN VOTO
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay 
votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden del 
día. 
 
La suscrita Secretaria
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA.
 
La Presidencia
González , para la revisión del acta. 
 
4. INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B. INFORME DE
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, GERENTE 
ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A LA DOCTORA 
MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRETARIA DE SALUD Y MEDIO 
AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN
ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA.
 
La Secretaria informa a la Presidencia que los funcionarios 
invitados y citados se encuentran presentes, exceptuando el 

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.

La Presidencia  somete a aprobación el orden del día.

La suscrita Secretaria  procede a hacer votación nominal, 
para la aprobación del orden del día.

VOTOS A FAVOR POR EL ORDEN DEL DÍA.

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ        
DIONICIO CARRERO CORREA  
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ  
CELESTINO MOJICA PEÑA            
CAROLINA MORENO RANGEL  

SMITH NAVAS VARGAS  
CRHISTIAN NIÑO RUIZ    
URIEL ORTIZ RUIZ    
ALFONSO PRIETO GARCIA  
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ  
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  

NINGUN VOTO NEGATIVO. 

La Secretaria informa a la Presidencia que hay 
votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden del 

La suscrita Secretaria  continúa con el orden del día.

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
E SESION PLENARIA.  

La Presidencia  designa al Honorable
, para la revisión del acta. 

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B. INFORME DE
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, GERENTE 
ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A LA DOCTORA 
MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRETARIA DE SALUD Y MEDIO 
AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRAN
ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA.

La Secretaria informa a la Presidencia que los funcionarios 
invitados y citados se encuentran presentes, exceptuando el 

ACTA 048 FOLIO 3 
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CONCEJO DE BUCARAMANGA

CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.  

somete a aprobación el orden del día.

procede a hacer votación nominal, 
para la aprobación del orden del día.  

ORDEN DEL DÍA.  

 POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ         POSITIVO 

 POSITIVO 
 POSITIVO 

CELESTINO MOJICA PEÑA             POSITIVO  
 POSITIVO 
 POSITIVO 
 POSITIVO 
 POSITIVO 
 POSITIVO 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ           POSITIVO 
 POSITIVO 

EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO   POSITIVO 

La Secretaria informa a la Presidencia que hay trece (13
votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden del 

continúa con el orden del día.

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 

designa al Honorable  Concejal Wilson Ramírez 
, para la revisión del acta.  

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B. INFORME DE GESTION 2009. RESPUESTA A 
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, GERENTE 
ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A LA DOCTORA 
MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRETARIA DE SALUD Y MEDIO 
AMBIENTE. DOCTOR DIEGO FRANK ARIZA PEREZ, DIRECTOR 
ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA.  

La Secretaria informa a la Presidencia que los funcionarios 
invitados y citados se encuentran presentes, exceptuando el 

ORPORATIVA 
 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

somete a aprobación el orden del día.  

procede a hacer votación nominal, 

trece (13 ) 
votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden del 

continúa con el orden del día.  

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 

Wilson Ramírez 

INVITACION A LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

GESTION 2009. RESPUESTA A 
CUESTIONARIO. DOCTOR GERMAN AUGUSTO FIGUEROA GALVIS, GERENTE 
ACUEDUCO METROPOLITANO DE BUCARAMANGA. CITACION A LA DOCTORA 
MARIA LEONOR JAIMES GARCIA, SECRETARIA DE SALUD Y MEDIO 

ARIZA PEREZ, DIRECTOR DEL 
ESPACIO PÚBLICO. DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 

La Secretaria informa a la Presidencia que los funcionarios 
invitados y citados se encuentran presentes, exceptuando el 



 

Doctor Germán Augusto Figueroa Galvis quien
pero envió un funcionario en su representación.
 
La Secretaria procede a dar lectura a las Proposiciones que 
motivaron esta citación.
 
PROPOSICION
Aprobada  
los Honorables Concejales: 
Dionicio Carrero Correa y dice Invitar a la Doctora Elvia 
Hercilia Páez Gómez Directora de la Corporación de la Meseta 
de Bucaramanga C.D.M.B. para presentar el Informe de Gesti
año 2009.
 
PROPOSICION No 2
Aprobada en Sesión 
los Honorables Concejales: Edgar Higinio Villabona Carrero, 
Christian Niño Ruíz y Elida Mantilla Rodríguez, dice asi 
Citar ala Secretario de Infraestructura Doctor Alvaro 
Antonio Ramírez Herrera y de la Secretaria de S
Ambiente Doctora María Leonor Jaimes García para que en 
sesión plenaria del Cabildo absuelvan el siguiente 
cuestionario:
1- Cual es el estado actual de los Parques de Bucaramanga 
indicándonos si hay un inventario de zonas verdes, 
mobiliario, re
2- Frente al evidente deterioro de los Parques existe un 
Plan, Programa, Proyecto o Idea para emprender su 
recuperación y mantenimiento, hay elaborado un presupuesto 
para recuperar esta red de Parques
3- Que accione
espacio 
Ciudad, a esta sesión debe citarse también el Señor Director 
de la Oficina Defensora del Espacio 
 
La Secretaria informa a la Presiden
las dos (02) Proposiciones que motivaron esta citación.
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:
con los buenos días para todos, Presidenta es que nosotros 
presentamos una proposición 
creo que mas que los Parques que los tratamos que días aquí 
en la Plenaria el tema que esta ahorita en la boca del lobo 
llamémoslo asi es el problema de la erosión con lo del 
Barrio Campo Hermoso, el Barrio Nariño y otros se
hemos tratado y creo que aprovechando la presencia de la 
Directora de la C.D.M.B. pues ya lo hicieron asi, pero creo 
que hay que darle prioridad a los temas cierto a mi me 
parece muy importante el tema de los Parques pero que días 
los tratamos a

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

Doctor Germán Augusto Figueroa Galvis quien
pero envió un funcionario en su representación.

La Secretaria procede a dar lectura a las Proposiciones que 
motivaron esta citación.  

PROPOSICION No 1 
 en Sesió n Plenaria el dia 07 de Marzo de 2010 por 

los Honorables Concejales: 
Dionicio Carrero Correa y dice Invitar a la Doctora Elvia 
Hercilia Páez Gómez Directora de la Corporación de la Meseta 
de Bucaramanga C.D.M.B. para presentar el Informe de Gesti
año 2009.  

PROPOSICION No 2  
Aprobada en Sesión Pl enaria el dia 07 de Abril de 2010 por 
los Honorables Concejales: Edgar Higinio Villabona Carrero, 
Christian Niño Ruíz y Elida Mantilla Rodríguez, dice asi 
Citar ala Secretario de Infraestructura Doctor Alvaro 
Antonio Ramírez Herrera y de la Secretaria de S
Ambiente Doctora María Leonor Jaimes García para que en 
sesión plenaria del Cabildo absuelvan el siguiente 
cuestionario:  

Cual es el estado actual de los Parques de Bucaramanga 
indicándonos si hay un inventario de zonas verdes, 
mobiliario, re des eléctricas, arborización de cada uno.

Frente al evidente deterioro de los Parques existe un 
Plan, Programa, Proyecto o Idea para emprender su 
recuperación y mantenimiento, hay elaborado un presupuesto 
para recuperar esta red de Parques

Que accione s se están adelantando para recuperar el 
público ocupado indebidamente 

Ciudad, a esta sesión debe citarse también el Señor Director 
de la Oficina Defensora del Espacio 

La Secretaria informa a la Presiden
las dos (02) Proposiciones que motivaron esta citación.

INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:
con los buenos días para todos, Presidenta es que nosotros 
presentamos una proposición sobre la erosión en Bucaramanga 
creo que mas que los Parques que los tratamos que días aquí 
en la Plenaria el tema que esta ahorita en la boca del lobo 
llamémoslo asi es el problema de la erosión con lo del 
Barrio Campo Hermoso, el Barrio Nariño y otros se
hemos tratado y creo que aprovechando la presencia de la 
Directora de la C.D.M.B. pues ya lo hicieron asi, pero creo 
que hay que darle prioridad a los temas cierto a mi me 
parece muy importante el tema de los Parques pero que días 
los tratamos a hí con el Secretario de Infraestructura y aquí 

ACTA 048 FOLIO 4 
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CONCEJO DE BUCARAMANGA

Doctor Germán Augusto Figueroa Galvis quien  no puede asistir 
pero envió un funcionario en su representación.  

La Secretaria procede a dar lectura a las Proposiciones que 

n Plenaria el dia 07 de Marzo de 2010 por 
Sonia Smith Navas Vargas y 

Dionicio Carrero Correa y dice Invitar a la Doctora Elvia 
Hercilia Páez Gómez Directora de la Corporación de la Meseta 
de Bucaramanga C.D.M.B. para presentar el Informe de Gesti

enaria el dia 07 de Abril de 2010 por 
los Honorables Concejales: Edgar Higinio Villabona Carrero, 
Christian Niño Ruíz y Elida Mantilla Rodríguez, dice asi 
Citar ala Secretario de Infraestructura Doctor Alvaro 
Antonio Ramírez Herrera y de la Secretaria de S alud y Medio 
Ambiente Doctora María Leonor Jaimes García para que en 
sesión plenaria del Cabildo absuelvan el siguiente 

Cual es el estado actual de los Parques de Bucaramanga 
indicándonos si hay un inventario de zonas verdes, 

des eléctricas, arborización de cada uno.
Frente al evidente deterioro de los Parques existe un 

Plan, Programa, Proyecto o Idea para emprender su 
recuperación y mantenimiento, hay elaborado un presupuesto 
para recuperar esta red de Parques ? 

s se están adelantando para recuperar el 
ocupado indebidamente y los Parques de la 

Ciudad, a esta sesión debe citarse también el Señor Director 
de la Oficina Defensora del Espacio Público de Bucaramanga.

La Secretaria informa a la Presiden cia que han sido leídas 
las dos (02) Proposiciones que motivaron esta citación.

INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:  Gracias Presidenta, 
con los buenos días para todos, Presidenta es que nosotros 

sobre la erosión en Bucaramanga 
creo que mas que los Parques que los tratamos que días aquí 
en la Plenaria el tema que esta ahorita en la boca del lobo 
llamémoslo asi es el problema de la erosión con lo del 
Barrio Campo Hermoso, el Barrio Nariño y otros se ctores que 
hemos tratado y creo que aprovechando la presencia de la 
Directora de la C.D.M.B. pues ya lo hicieron asi, pero creo 
que hay que darle prioridad a los temas cierto a mi me 
parece muy importante el tema de los Parques pero que días 

hí con el Secretario de Infraestructura y aquí 

ORPORATIVA 
 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

no puede asistir 

La Secretaria procede a dar lectura a las Proposiciones que 

n Plenaria el dia 07 de Marzo de 2010 por 
Sonia Smith Navas Vargas y 

Dionicio Carrero Correa y dice Invitar a la Doctora Elvia 
Hercilia Páez Gómez Directora de la Corporación de la Meseta 
de Bucaramanga C.D.M.B. para presentar el Informe de Gesti ón 

enaria el dia 07 de Abril de 2010 por 
los Honorables Concejales: Edgar Higinio Villabona Carrero, 
Christian Niño Ruíz y Elida Mantilla Rodríguez, dice asi 
Citar ala Secretario de Infraestructura Doctor Alvaro 

alud y Medio 
Ambiente Doctora María Leonor Jaimes García para que en 
sesión plenaria del Cabildo absuelvan el siguiente 

Cual es el estado actual de los Parques de Bucaramanga 
indicándonos si hay un inventario de zonas verdes, 

des eléctricas, arborización de cada uno.  
Frente al evidente deterioro de los Parques existe un 

Plan, Programa, Proyecto o Idea para emprender su 
recuperación y mantenimiento, hay elaborado un presupuesto 

s se están adelantando para recuperar el 
y los Parques de la 

Ciudad, a esta sesión debe citarse también el Señor Director 
de Bucaramanga.  

cia que han sido leídas 
las dos (02) Proposiciones que motivaron esta citación.  

Gracias Presidenta, 
con los buenos días para todos, Presidenta es que nosotros 

sobre la erosión en Bucaramanga 
creo que mas que los Parques que los tratamos que días aquí 
en la Plenaria el tema que esta ahorita en la boca del lobo 
llamémoslo asi es el problema de la erosión con lo del 

ctores que 
hemos tratado y creo que aprovechando la presencia de la 
Directora de la C.D.M.B. pues ya lo hicieron asi, pero creo 
que hay que darle prioridad a los temas cierto a mi me 
parece muy importante el tema de los Parques pero que días 

hí con el Secretario de Infraestructura y aquí 



 

tratamos harto ese tema, creo que darle prioridad a ciertas 
Proposiciones sin dejar de un lado las demás que son 
respetables y creo que todas deben tener su importancia, 
pero es eso Presidenta pensé que hoy ve
la C.D.M.B. 
erosión en Bucaramanga, gracias Señora Presidenta.
 
INTERVENCIÓN DE LA 
Presidenta, si Concejal Uriel Ortiz haber es que no es 
importante un te
previsto el Informe de Gestión de la C.D.M.B. pues y me 
imagino que una de las áreas importantes o uno de los temas 
que va a tratar es el tema de la erosión creo que sobre eso 
todos tenemos inquietudes porque es una 
pero como había otra Proposición en la cual se quería 
mostrar y analizar el tema de los Parques de Bucaramanga y 
revisar que están haciendo todas las entidades que tienen 
como objeto social 
aprovechar
Proposición si pienso que es importante seguir ambientando, 
seguir socializando el tema de los Parques de Bucaramanga al 
igual que el de la erosión, aprovechando que hoy es el dia 
de la Tierra creo que son t
pena tratarlos, entonces no le veo ningún 
Informe de
en algunas fotografías que hicimos los Concejales citantes y 
que vale la pena que incluso que la Corpor
dia de hoy también para que en ese tema pues nos responda 
algunas inquietudes, Señora Presidenta entonces con respeto 
del Doctor Uriel creo que esta bien acertada la Proposición.
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B.:
buenos días a todos los Señores Concejales, la convocatoria 
para el dia de hoy veintidós (22) de Abril fue hecha 
especialmente para la rendición del I
que ejecuta la Corporación
necesariamente el tema de erosión es un tema que nos compete 
absolutamente a todos y por eso atendiendo la invitación del 
Concejo de Bucaramanga se hizo presente el Doctor Cob
pasado veintiséis (26) de Marzo, el veintiséis (26) de Marzo 
hubo sesión del Concejo y ahí se hizo toda la exposición en 
lo que corresponde a cual es la situación de Bucaramanga 
concretamente en relación con este tema y las obras que 
viene haciendo l
tema de la erosión 
aproximadamente tres (03) años 
que hay que controlarlo y entre quienes se controla 
absolutamente entre todos porque como hablábamos también en 
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tratamos harto ese tema, creo que darle prioridad a ciertas 
Proposiciones sin dejar de un lado las demás que son 
respetables y creo que todas deben tener su importancia, 
pero es eso Presidenta pensé que hoy ve
la C.D.M.B. a presentar un informe sobre el tema de la 
erosión en Bucaramanga, gracias Señora Presidenta.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Presidenta, si Concejal Uriel Ortiz haber es que no es 
importante un te ma que otro de todas formas como estaba 
previsto el Informe de Gestión de la C.D.M.B. pues y me 
imagino que una de las áreas importantes o uno de los temas 
que va a tratar es el tema de la erosión creo que sobre eso 
todos tenemos inquietudes porque es una 
pero como había otra Proposición en la cual se quería 
mostrar y analizar el tema de los Parques de Bucaramanga y 
revisar que están haciendo todas las entidades que tienen 
como objeto social la atención del medio ambiente, pues 
aprovechar  a la Presidencia aprovecho que hoy incluir esta 
Proposición si pienso que es importante seguir ambientando, 
seguir socializando el tema de los Parques de Bucaramanga al 
igual que el de la erosión, aprovechando que hoy es el dia 
de la Tierra creo que son t emas que en el
pena tratarlos, entonces no le veo ningún 
Informe de  Parque s hoy lo trae completo, nos vamos a apoyar 
en algunas fotografías que hicimos los Concejales citantes y 
que vale la pena que incluso que la Corpor
dia de hoy también para que en ese tema pues nos responda 
algunas inquietudes, Señora Presidenta entonces con respeto 
del Doctor Uriel creo que esta bien acertada la Proposición.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
TORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

BUCARAMANGA C.D.M.B.:  Muchas gracias Doctora Carolina, muy 
buenos días a todos los Señores Concejales, la convocatoria 
para el dia de hoy veintidós (22) de Abril fue hecha 
especialmente para la rendición del I
que ejecuta la Corporación  como lo hacemos todos los años;
necesariamente el tema de erosión es un tema que nos compete 
absolutamente a todos y por eso atendiendo la invitación del 
Concejo de Bucaramanga se hizo presente el Doctor Cob
pasado veintiséis (26) de Marzo, el veintiséis (26) de Marzo 
hubo sesión del Concejo y ahí se hizo toda la exposición en 
lo que corresponde a cual es la situación de Bucaramanga 
concretamente en relación con este tema y las obras que 
viene haciendo l a Corporación para poder mitigar, porque el 
tema de la erosión como lo venimos diciendo desde hace 
aproximadamente tres (03) años 
que hay que controlarlo y entre quienes se controla 
absolutamente entre todos porque como hablábamos también en 
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tratamos harto ese tema, creo que darle prioridad a ciertas 
Proposiciones sin dejar de un lado las demás que son 
respetables y creo que todas deben tener su importancia, 
pero es eso Presidenta pensé que hoy ve nia la Directora de 

a presentar un informe sobre el tema de la 
erosión en Bucaramanga, gracias Señora Presidenta.  

H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Presidenta, si Concejal Uriel Ortiz haber es que no es 

ma que otro de todas formas como estaba 
previsto el Informe de Gestión de la C.D.M.B. pues y me 
imagino que una de las áreas importantes o uno de los temas 
que va a tratar es el tema de la erosión creo que sobre eso 
todos tenemos inquietudes porque es una parte del Informe, 
pero como había otra Proposición en la cual se quería 
mostrar y analizar el tema de los Parques de Bucaramanga y 
revisar que están haciendo todas las entidades que tienen 

la atención del medio ambiente, pues 
aprovecho que hoy incluir esta 

Proposición si pienso que es importante seguir ambientando, 
seguir socializando el tema de los Parques de Bucaramanga al 
igual que el de la erosión, aprovechando que hoy es el dia 

emas que en el  dia de hoy vale la 
pena tratarlos, entonces no le veo ningún inconveniente el 

s hoy lo trae completo, nos vamos a apoyar 
en algunas fotografías que hicimos los Concejales citantes y 
que vale la pena que incluso que la Corpor ación esta en el 
dia de hoy también para que en ese tema pues nos responda 
algunas inquietudes, Señora Presidenta entonces con respeto 
del Doctor Uriel creo que esta bien acertada la Proposición.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
TORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Muchas gracias Doctora Carolina, muy 
buenos días a todos los Señores Concejales, la convocatoria 
para el dia de hoy veintidós (22) de Abril fue hecha 
especialmente para la rendición del I nforme delas acciones 

como lo hacemos todos los años;
necesariamente el tema de erosión es un tema que nos compete 
absolutamente a todos y por eso atendiendo la invitación del 
Concejo de Bucaramanga se hizo presente el Doctor Cob
pasado veintiséis (26) de Marzo, el veintiséis (26) de Marzo 
hubo sesión del Concejo y ahí se hizo toda la exposición en 
lo que corresponde a cual es la situación de Bucaramanga 
concretamente en relación con este tema y las obras que 

a Corporación para poder mitigar, porque el 
como lo venimos diciendo desde hace 

aproximadamente tres (03) años es un cáncer, es un cáncer 
que hay que controlarlo y entre quienes se controla 
absolutamente entre todos porque como hablábamos también en 
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tratamos harto ese tema, creo que darle prioridad a ciertas 
Proposiciones sin dejar de un lado las demás que son 
respetables y creo que todas deben tener su importancia, 

nia la Directora de 
a presentar un informe sobre el tema de la 

 

H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: Gracias 
Presidenta, si Concejal Uriel Ortiz haber es que no es 

ma que otro de todas formas como estaba 
previsto el Informe de Gestión de la C.D.M.B. pues y me 
imagino que una de las áreas importantes o uno de los temas 
que va a tratar es el tema de la erosión creo que sobre eso 

parte del Informe, 
pero como había otra Proposición en la cual se quería 
mostrar y analizar el tema de los Parques de Bucaramanga y 
revisar que están haciendo todas las entidades que tienen 

la atención del medio ambiente, pues 
aprovecho que hoy incluir esta 

Proposición si pienso que es importante seguir ambientando, 
seguir socializando el tema de los Parques de Bucaramanga al 
igual que el de la erosión, aprovechando que hoy es el dia 

dia de hoy vale la 
inconveniente el 

s hoy lo trae completo, nos vamos a apoyar 
en algunas fotografías que hicimos los Concejales citantes y 

ación esta en el 
dia de hoy también para que en ese tema pues nos responda 
algunas inquietudes, Señora Presidenta entonces con respeto 
del Doctor Uriel creo que esta bien acertada la Proposición.  

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
TORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Muchas gracias Doctora Carolina, muy 
buenos días a todos los Señores Concejales, la convocatoria 
para el dia de hoy veintidós (22) de Abril fue hecha 

nforme delas acciones 
como lo hacemos todos los años;  

necesariamente el tema de erosión es un tema que nos compete 
absolutamente a todos y por eso atendiendo la invitación del 
Concejo de Bucaramanga se hizo presente el Doctor Cob os el 
pasado veintiséis (26) de Marzo, el veintiséis (26) de Marzo 
hubo sesión del Concejo y ahí se hizo toda la exposición en 
lo que corresponde a cual es la situación de Bucaramanga 
concretamente en relación con este tema y las obras que 

a Corporación para poder mitigar, porque el 
como lo venimos diciendo desde hace 

es un cáncer, es un cáncer 
que hay que controlarlo y entre quienes se controla 
absolutamente entre todos porque como hablábamos también en 



 

las funciones de la Corporación esta es el apoyo a las 
entidades Municipales 
eso es lo que hemos venido haciendo y por eso estamos 
haciendo los estudios correspondientes y sobre esos estudios 
ya se esta trabajando hemos tenido reuniones con el Alcalde, 
con el Secretario de Planeación aprovechando todo lo que 
corresponde al POT y rev
Señor Secretario de Infraestructura 
para que conozca toda la situación del resultado de los 
estudios ,
cáncer de la erosión y que si no se controla 
lo que esta en riesgo es la Meseta y todo lo que esta 
ocurriendo son cuando se han hablado de las cosas, son las 
cosas anunciadas en la medida que se ha venido 
escarpa de Bucaramanga en esa medida se va deteriorando mas 
el suelo
nosotros con mucho gusto podremos hacer otra sesión con 
ustedes, me gustaría Señores Concejales que lo hiciéramos en 
la Corporación para poder representar todos los estudios si 
ustedes recuerdan hace como año y
a todo el Concejo en la Corporación de la Defensa para 
mostrarles la situación, dia a dia hemos venido estudiando 
mas el tema 
digo la erosión es algo que toca controlarla  
permanent
urbano mientras siga llegando la gente y ubicándose en los 
sitios que no corresponda, se sigan dejando las invasiones, 
no se haga control por parte de la Secretaria de Gobierno 
que es la que puede hacer el co
porque las inspecciones y la parte Policía esta ahí, ósea es 
muy complicado nada sacamos con mirar propuestas que les 
sirvan a la Ciudad si no se hace control urbano porque 
sencillamente vamos a continuar en ese tema, es como el 
cambio de conciencia que tenemos que hacer todos, ustedes 
Señores Concejales y la Administración Municipal y toda la 
Ciudadanía se pueden hacer las cosas pero hay que empezar a 
controlar si no se controla hay vemos todos los días 
sido, eran de a tres o 
sitios donde no deben estar, a quien corresponde controlar 
esas invasiones pues a la Ciudad de Bucaramanga y 
concretamente a la Secretaria de Gobierno, entonces como la 
convocatoria es para rendir el informe dentro del
final irán a salir todas las preguntas estaremos 
respondiendo como siempre lo hemos hecho, agradecemos la 
invitación que nos han hecho en el dia de hoy, el Ingeniero 
Juan Carlos Castro, Jefe de la Oficina de Direccionamiento 
Estratégico va hace
esta invitación y por la oportunidad que nos den 
posteriormente y si le pido a la Señora Presidenta de verdad 
es un tema muy importante el tema de la erosión que lo 
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las funciones de la Corporación esta es el apoyo a las 
entidades Municipales y entes territoriales para este tema y 

so es lo que hemos venido haciendo y por eso estamos 
haciendo los estudios correspondientes y sobre esos estudios 
ya se esta trabajando hemos tenido reuniones con el Alcalde, 
con el Secretario de Planeación aprovechando todo lo que 
corresponde al POT y rev isando todas estas acciones
Señor Secretario de Infraestructura 
para que conozca toda la situación del resultado de los 

,  para nadie es un secreto que Bucaramanga tiene el 
cáncer de la erosión y que si no se controla 
lo que esta en riesgo es la Meseta y todo lo que esta 
ocurriendo son cuando se han hablado de las cosas, son las 
cosas anunciadas en la medida que se ha venido 
escarpa de Bucaramanga en esa medida se va deteriorando mas 
el suelo  de la Meseta, entonces si ustedes consideran 
nosotros con mucho gusto podremos hacer otra sesión con 
ustedes, me gustaría Señores Concejales que lo hiciéramos en 
la Corporación para poder representar todos los estudios si 
ustedes recuerdan hace como año y
a todo el Concejo en la Corporación de la Defensa para 
mostrarles la situación, dia a dia hemos venido estudiando 
mas el tema haciendo propuestas de solución porque como les 
digo la erosión es algo que toca controlarla  
permanent emente y como mas se controla 
urbano mientras siga llegando la gente y ubicándose en los 
sitios que no corresponda, se sigan dejando las invasiones, 
no se haga control por parte de la Secretaria de Gobierno 
que es la que puede hacer el co
porque las inspecciones y la parte Policía esta ahí, ósea es 
muy complicado nada sacamos con mirar propuestas que les 
sirvan a la Ciudad si no se hace control urbano porque 
sencillamente vamos a continuar en ese tema, es como el 

bio de conciencia que tenemos que hacer todos, ustedes 
Señores Concejales y la Administración Municipal y toda la 
Ciudadanía se pueden hacer las cosas pero hay que empezar a 
controlar si no se controla hay vemos todos los días 
sido, eran de a tres o cuatro (3 o 4) invasiones 
sitios donde no deben estar, a quien corresponde controlar 
esas invasiones pues a la Ciudad de Bucaramanga y 
concretamente a la Secretaria de Gobierno, entonces como la 
convocatoria es para rendir el informe dentro del
final irán a salir todas las preguntas estaremos 
respondiendo como siempre lo hemos hecho, agradecemos la 
invitación que nos han hecho en el dia de hoy, el Ingeniero 
Juan Carlos Castro, Jefe de la Oficina de Direccionamiento 
Estratégico va hace r la presentación, muchísimas gracias por 
esta invitación y por la oportunidad que nos den 
posteriormente y si le pido a la Señora Presidenta de verdad 
es un tema muy importante el tema de la erosión que lo 
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las funciones de la Corporación esta es el apoyo a las 
y entes territoriales para este tema y 

so es lo que hemos venido haciendo y por eso estamos 
haciendo los estudios correspondientes y sobre esos estudios 
ya se esta trabajando hemos tenido reuniones con el Alcalde, 
con el Secretario de Planeación aprovechando todo lo que 

isando todas estas acciones
Señor Secretario de Infraestructura pues vamos a reunirnos 
para que conozca toda la situación del resultado de los 

para nadie es un secreto que Bucaramanga tiene el 
cáncer de la erosión y que si no se controla definitivamente 
lo que esta en riesgo es la Meseta y todo lo que esta 
ocurriendo son cuando se han hablado de las cosas, son las 
cosas anunciadas en la medida que se ha venido ocupando la 
escarpa de Bucaramanga en esa medida se va deteriorando mas 

de la Meseta, entonces si ustedes consideran 
nosotros con mucho gusto podremos hacer otra sesión con 
ustedes, me gustaría Señores Concejales que lo hiciéramos en 
la Corporación para poder representar todos los estudios si 
ustedes recuerdan hace como año y  medio hubo una invitación 
a todo el Concejo en la Corporación de la Defensa para 
mostrarles la situación, dia a dia hemos venido estudiando 

haciendo propuestas de solución porque como les 
digo la erosión es algo que toca controlarla  

emente y como mas se controla es con el control 
urbano mientras siga llegando la gente y ubicándose en los 
sitios que no corresponda, se sigan dejando las invasiones, 
no se haga control por parte de la Secretaria de Gobierno 
que es la que puede hacer el co ntrol de las invasiones 
porque las inspecciones y la parte Policía esta ahí, ósea es 
muy complicado nada sacamos con mirar propuestas que les 
sirvan a la Ciudad si no se hace control urbano porque 
sencillamente vamos a continuar en ese tema, es como el 

bio de conciencia que tenemos que hacer todos, ustedes 
Señores Concejales y la Administración Municipal y toda la 
Ciudadanía se pueden hacer las cosas pero hay que empezar a 
controlar si no se controla hay vemos todos los días 

cuatro (3 o 4) invasiones  diarias en 
sitios donde no deben estar, a quien corresponde controlar 
esas invasiones pues a la Ciudad de Bucaramanga y 
concretamente a la Secretaria de Gobierno, entonces como la 
convocatoria es para rendir el informe dentro del  informe al 
final irán a salir todas las preguntas estaremos 
respondiendo como siempre lo hemos hecho, agradecemos la 
invitación que nos han hecho en el dia de hoy, el Ingeniero 
Juan Carlos Castro, Jefe de la Oficina de Direccionamiento 

r la presentación, muchísimas gracias por 
esta invitación y por la oportunidad que nos den 
posteriormente y si le pido a la Señora Presidenta de verdad 
es un tema muy importante el tema de la erosión que lo 
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las funciones de la Corporación esta es el apoyo a las 
y entes territoriales para este tema y 

so es lo que hemos venido haciendo y por eso estamos 
haciendo los estudios correspondientes y sobre esos estudios 
ya se esta trabajando hemos tenido reuniones con el Alcalde, 
con el Secretario de Planeación aprovechando todo lo que 

isando todas estas acciones ; con el 
pues vamos a reunirnos 

para que conozca toda la situación del resultado de los 
para nadie es un secreto que Bucaramanga tiene el 

definitivamente 
lo que esta en riesgo es la Meseta y todo lo que esta 
ocurriendo son cuando se han hablado de las cosas, son las 

ocupando la 
escarpa de Bucaramanga en esa medida se va deteriorando mas 

de la Meseta, entonces si ustedes consideran 
nosotros con mucho gusto podremos hacer otra sesión con 
ustedes, me gustaría Señores Concejales que lo hiciéramos en 
la Corporación para poder representar todos los estudios si 

medio hubo una invitación 
a todo el Concejo en la Corporación de la Defensa para 
mostrarles la situación, dia a dia hemos venido estudiando 

haciendo propuestas de solución porque como les 
digo la erosión es algo que toca controlarla  

es con el control 
urbano mientras siga llegando la gente y ubicándose en los 
sitios que no corresponda, se sigan dejando las invasiones, 
no se haga control por parte de la Secretaria de Gobierno 

ntrol de las invasiones 
porque las inspecciones y la parte Policía esta ahí, ósea es 
muy complicado nada sacamos con mirar propuestas que les 
sirvan a la Ciudad si no se hace control urbano porque 
sencillamente vamos a continuar en ese tema, es como el 

bio de conciencia que tenemos que hacer todos, ustedes 
Señores Concejales y la Administración Municipal y toda la 
Ciudadanía se pueden hacer las cosas pero hay que empezar a 
controlar si no se controla hay vemos todos los días si ha 

diarias en 
sitios donde no deben estar, a quien corresponde controlar 
esas invasiones pues a la Ciudad de Bucaramanga y 
concretamente a la Secretaria de Gobierno, entonces como la 

informe al 
final irán a salir todas las preguntas estaremos 
respondiendo como siempre lo hemos hecho, agradecemos la 
invitación que nos han hecho en el dia de hoy, el Ingeniero 
Juan Carlos Castro, Jefe de la Oficina de Direccionamiento 

r la presentación, muchísimas gracias por 
esta invitación y por la oportunidad que nos den 
posteriormente y si le pido a la Señora Presidenta de verdad 
es un tema muy importante el tema de la erosión que lo 



 

comprendamos en toda su dimensión por
nosotros tenemos que poner nuestro granito de arena porque 
es nuestra Meseta de Bucaramanga la que se encuentra en 
riesgo, muchísimas gracias entonces Ingeniero por favor. 
 
INTERVENCION DEL INGENIERO JUAN CARLOS CASTRO, JEFE DE LA 
OFICI NA DE DIRECCION
días, muchas gracias por la invitación 
Corporación para presentar este Informe de Gestión las 
actividades que la Corporación ha desarrollado durante el 
año 2009, rápidamente queremos hacer un recuento 
todo cual fue 
cuatrocientas ochenta y seis mil (486000) Hectáreas que 
cubren el territorio jurisdicción, en esas cuatrocientas 
ochenta y seis mil (486000) Hectáreas viven cincuenta y 
siete (57) mas 
Población del Departamento de Santander pero ademas el once 
porciento vive en la zona rural y cerca del ochenta y nueve 
por ciento vive en la zona urbana, es decir Metropolitana el 
área de jurisdicción de la Corporación
componente urbano y se evidencia la problemática Ambiental 
en ese sitio, el once por ciento 
afectada pero hace parte de la zona rural ademas el área 
jurisdicción tiene digamos la comprensión territorial 
nuestra es
cuencas, la cuenca del rio Lebrija que es la mayor el 
setenta y siete por ciento (77%) allí esta el Municipio de 
Bucaramanga 
Sogamoso que es el quince por ciento (
porciones de la cuenca del rio Chitaga y la cuenca del rio 
Chicamocha, asi es el territorio se divide en micro cuencas 
y sobre ese territorio es que la Corporación ejerce su 
autoridad ambiental para ser acertados en la Intervención 
In stitucional frente al reto que la Ley nota
otorgado a la Corporación es necesario entender ciertas 
cosas previas para poder ejercer alguna acción y mire que en 
el territorio cualquier territorio en el Área Metropolitana 
los diferentes actores s
y tendencias de pensamiento frente a 
todos tienen opiniones, todos tienen 
intereses frente al tema ambiental, igualmente 
ese entorno influenciado por muchos eleme
muchos elementos de información y desinformación que 
todo se pueda dar también esta muy influenciada por dogmas, 
intereses y 
los procesos de comunicación son segmentados y ese proces
de comunicación entonces les hace tener cierta acción y 
cierta efectividad en la acción, cuando los actores que 
hacen parte de
importantes
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comprendamos en toda su dimensión por
nosotros tenemos que poner nuestro granito de arena porque 
es nuestra Meseta de Bucaramanga la que se encuentra en 
riesgo, muchísimas gracias entonces Ingeniero por favor. 

INTERVENCION DEL INGENIERO JUAN CARLOS CASTRO, JEFE DE LA 
NA DE DIRECCIONAMIENTO ESTRATEG

días, muchas gracias por la invitación 
Corporación para presentar este Informe de Gestión las 
actividades que la Corporación ha desarrollado durante el 
año 2009, rápidamente queremos hacer un recuento 
todo cual fue es el área jurisdicción de la Corporación son 
cuatrocientas ochenta y seis mil (486000) Hectáreas que 
cubren el territorio jurisdicción, en esas cuatrocientas 
ochenta y seis mil (486000) Hectáreas viven cincuenta y 
siete (57) mas de cincuenta y siete porciento de la 
Población del Departamento de Santander pero ademas el once 
porciento vive en la zona rural y cerca del ochenta y nueve 
por ciento vive en la zona urbana, es decir Metropolitana el 
área de jurisdicción de la Corporación
componente urbano y se evidencia la problemática Ambiental 
en ese sitio, el once por ciento 
afectada pero hace parte de la zona rural ademas el área 
jurisdicción tiene digamos la comprensión territorial 
nuestra es  por la cuenca entonces tenemos cuatro (04) 
cuencas, la cuenca del rio Lebrija que es la mayor el 
setenta y siete por ciento (77%) allí esta el Municipio de 
Bucaramanga en esa cuenca del rio Lebrija, la cuenca del rio 
Sogamoso que es el quince por ciento (
porciones de la cuenca del rio Chitaga y la cuenca del rio 
Chicamocha, asi es el territorio se divide en micro cuencas 
y sobre ese territorio es que la Corporación ejerce su 
autoridad ambiental para ser acertados en la Intervención 

stitucional frente al reto que la Ley nota
otorgado a la Corporación es necesario entender ciertas 
cosas previas para poder ejercer alguna acción y mire que en 
el territorio cualquier territorio en el Área Metropolitana 
los diferentes actores s ociales tiene diferentes ideologías 
y tendencias de pensamiento frente a 
todos tienen opiniones, todos tienen 
intereses frente al tema ambiental, igualmente 
ese entorno influenciado por muchos eleme
muchos elementos de información y desinformación que 
todo se pueda dar también esta muy influenciada por dogmas, 
intereses y v isiones, pero además es necesario entender que 

procesos de comunicación son segmentados y ese proces
de comunicación entonces les hace tener cierta acción y 
cierta efectividad en la acción, cuando los actores que 
hacen parte de  la sociedad no mantienen unos grados
importantes  de comunicación 
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comprendamos en toda su dimensión por que cada uno
nosotros tenemos que poner nuestro granito de arena porque 
es nuestra Meseta de Bucaramanga la que se encuentra en 
riesgo, muchísimas gracias entonces Ingeniero por favor. 

INTERVENCION DEL INGENIERO JUAN CARLOS CASTRO, JEFE DE LA 
AMIENTO ESTRATEGICO:  Gracias buenos 

días, muchas gracias por la invitación cursada a 
Corporación para presentar este Informe de Gestión las 
actividades que la Corporación ha desarrollado durante el 
año 2009, rápidamente queremos hacer un recuento primero que 

área jurisdicción de la Corporación son 
cuatrocientas ochenta y seis mil (486000) Hectáreas que 
cubren el territorio jurisdicción, en esas cuatrocientas 
ochenta y seis mil (486000) Hectáreas viven cincuenta y 

de cincuenta y siete porciento de la 
Población del Departamento de Santander pero ademas el once 
porciento vive en la zona rural y cerca del ochenta y nueve 
por ciento vive en la zona urbana, es decir Metropolitana el 
área de jurisdicción de la Corporación  tiene un alto 
componente urbano y se evidencia la problemática Ambiental 
en ese sitio, el once por ciento (11%) de la población se 
afectada pero hace parte de la zona rural ademas el área 
jurisdicción tiene digamos la comprensión territorial 

por la cuenca entonces tenemos cuatro (04) 
cuencas, la cuenca del rio Lebrija que es la mayor el 
setenta y siete por ciento (77%) allí esta el Municipio de 

en esa cuenca del rio Lebrija, la cuenca del rio 
Sogamoso que es el quince por ciento ( 15%) de unos pequeñas 
porciones de la cuenca del rio Chitaga y la cuenca del rio 
Chicamocha, asi es el territorio se divide en micro cuencas 
y sobre ese territorio es que la Corporación ejerce su 
autoridad ambiental para ser acertados en la Intervención 

stitucional frente al reto que la Ley nota riales
otorgado a la Corporación es necesario entender ciertas 
cosas previas para poder ejercer alguna acción y mire que en 
el territorio cualquier territorio en el Área Metropolitana 

ociales tiene diferentes ideologías 
y tendencias de pensamiento frente a los temas ambientales 
todos tienen opiniones, todos tienen funciones, todos tienen 
intereses frente al tema ambiental, igualmente sabemos 
ese entorno influenciado por muchos eleme ntos de medios, por 
muchos elementos de información y desinformación que 
todo se pueda dar también esta muy influenciada por dogmas, 

isiones, pero además es necesario entender que 
procesos de comunicación son segmentados y ese proces

de comunicación entonces les hace tener cierta acción y 
cierta efectividad en la acción, cuando los actores que 

la sociedad no mantienen unos grados
de comunicación efectiva pues en ultimas la 
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cada uno  de 
nosotros tenemos que poner nuestro granito de arena porque 
es nuestra Meseta de Bucaramanga la que se encuentra en 
riesgo, muchísimas gracias entonces Ingeniero por favor.  

INTERVENCION DEL INGENIERO JUAN CARLOS CASTRO, JEFE DE LA 
Gracias buenos 
cursada a la 

Corporación para presentar este Informe de Gestión las 
actividades que la Corporación ha desarrollado durante el 

primero que 
área jurisdicción de la Corporación son 

cuatrocientas ochenta y seis mil (486000) Hectáreas que 
cubren el territorio jurisdicción, en esas cuatrocientas 
ochenta y seis mil (486000) Hectáreas viven cincuenta y 

de cincuenta y siete porciento de la 
Población del Departamento de Santander pero ademas el once 
porciento vive en la zona rural y cerca del ochenta y nueve 
por ciento vive en la zona urbana, es decir Metropolitana el 

tiene un alto 
componente urbano y se evidencia la problemática Ambiental 

de la población se ve 
afectada pero hace parte de la zona rural ademas el área 
jurisdicción tiene digamos la comprensión territorial 

por la cuenca entonces tenemos cuatro (04) 
cuencas, la cuenca del rio Lebrija que es la mayor el 
setenta y siete por ciento (77%) allí esta el Municipio de 

en esa cuenca del rio Lebrija, la cuenca del rio 
15%) de unos pequeñas 

porciones de la cuenca del rio Chitaga y la cuenca del rio 
Chicamocha, asi es el territorio se divide en micro cuencas 
y sobre ese territorio es que la Corporación ejerce su 
autoridad ambiental para ser acertados en la Intervención 

riales  le ha 
otorgado a la Corporación es necesario entender ciertas 
cosas previas para poder ejercer alguna acción y mire que en 
el territorio cualquier territorio en el Área Metropolitana 

ociales tiene diferentes ideologías 
temas ambientales 

funciones, todos tienen 
sabemos que 

ntos de medios, por 
muchos elementos de información y desinformación que uno a 
todo se pueda dar también esta muy influenciada por dogmas, 

isiones, pero además es necesario entender que 
procesos de comunicación son segmentados y ese proces o 

de comunicación entonces les hace tener cierta acción y 
cierta efectividad en la acción, cuando los actores que 

la sociedad no mantienen unos grados  
efectiva pues en ultimas la 



 

acción conjunta de la sociedad no 
plenitud ; esto hace parte entonces de la comprensión del 
ambiente y su gestión para que en ultimas uno pueda 
desafío importante de esta sociedad que es la sostenibilidad 
y esto es lo que nos importa, es lo que la Ley 
ha encomendado como autoridad ambiental que es pretender por 
un desarrollo sostenible, un desarrollo sostenible a partir 
de la Administración y gestión de los recursos naturales. 
Durante el año 2007, 2008 perdón desarrollamos en la 
Corporación un Proyec
Ciudadana que hoy hace parte sustancial del ejercicio normal 
de la Corporación allí entendimos que la gestión 
institucional de la C.D.M.B. debe integrar coherentemente 
los factores que conforman la sociedad que a su vez en
se debe formular conjuntamente estrategias de acción 
integral y sostenida para poder obtener procesos graduales 
de comprensión, coherencia, trabajo en equipo, conocimiento, 
voluntad política y comunitaria para que en ultimas la 
sociedad en su conjunt
tiene frente al tema ambiental y aborde respecto en el medio 
ambiente para en ultimas propiciar mejores condiciones de 
los sistemas que hacen parte de urbano, igualmente en el año 
2008 desarrollamos el Proyecto Ciudad S
Proyecto Ciudad Sostenible tiene una serie de variables este 
proyecto lo formulamos entre muchas instituciones y 
varios Concejos 
Proyecto de Ciudad Sostenible que en ultimas el subconjunto 
busca que al año 2030 la sociedad pueda llegar a un objetivo 
final que es de darle sostenibilidad al territorio 
tema de futuro el tema ambiental el tema a futuro pero 
igualmente no es suficiente con formular un plan respectivo 
de Ciudad sostenible porque 
sociedad tenga la capacidad de construir lo 
construcción social del futuro
despegar 
ampliar las fronteras mentales  de la comunidad y constr
pues colectivos
visión de futuro han quedado en los anaqueles, han quedado 
muy bien formulados pero la sociedad nuestra sociedad no ha 
podido en forma conjunta poderlos construir, llevar a cabo 
exitosamente es un
proyecto de cultura ambiental ciudadana donde la relación 
con los actores sociales son muy importantes y a partir del 
proyecto se es sostenible la visión del futuro al año 2030 
entonces la Corporación 
estructura 
una entidad que responde a los retos de futuro, que trata de 
responder a las necesidades que siente la comunidad de forma 
efectiva, la visión de la Corporación también se replanteo 
nuestra  
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acción conjunta de la sociedad no 
; esto hace parte entonces de la comprensión del 

ambiente y su gestión para que en ultimas uno pueda 
desafío importante de esta sociedad que es la sostenibilidad 
y esto es lo que nos importa, es lo que la Ley 
ha encomendado como autoridad ambiental que es pretender por 
un desarrollo sostenible, un desarrollo sostenible a partir 
de la Administración y gestión de los recursos naturales. 
Durante el año 2007, 2008 perdón desarrollamos en la 
Corporación un Proyec to que se llamo Cultura Ambiental 
Ciudadana que hoy hace parte sustancial del ejercicio normal 
de la Corporación allí entendimos que la gestión 
institucional de la C.D.M.B. debe integrar coherentemente 
los factores que conforman la sociedad que a su vez en
se debe formular conjuntamente estrategias de acción 
integral y sostenida para poder obtener procesos graduales 
de comprensión, coherencia, trabajo en equipo, conocimiento, 
voluntad política y comunitaria para que en ultimas la 
sociedad en su conjunt o abandone la negación histórico que 
tiene frente al tema ambiental y aborde respecto en el medio 
ambiente para en ultimas propiciar mejores condiciones de 
los sistemas que hacen parte de urbano, igualmente en el año 
2008 desarrollamos el Proyecto Ciudad S
Proyecto Ciudad Sostenible tiene una serie de variables este 
proyecto lo formulamos entre muchas instituciones y 
varios Concejos que invitados a esa jornada para 
Proyecto de Ciudad Sostenible que en ultimas el subconjunto 

que al año 2030 la sociedad pueda llegar a un objetivo 
final que es de darle sostenibilidad al territorio 
tema de futuro el tema ambiental el tema a futuro pero 
igualmente no es suficiente con formular un plan respectivo 
de Ciudad sostenible porque 
sociedad tenga la capacidad de construir lo 
construcción social del futuro
despegar las capacidades y  
ampliar las fronteras mentales  de la comunidad y constr
pues colectivos , muchos ejercicios de perspectivas y de 
visión de futuro han quedado en los anaqueles, han quedado 
muy bien formulados pero la sociedad nuestra sociedad no ha 
podido en forma conjunta poderlos construir, llevar a cabo 
exitosamente es un  reto fundamental; a partir de este 
proyecto de cultura ambiental ciudadana donde la relación 
con los actores sociales son muy importantes y a partir del 
proyecto se es sostenible la visión del futuro al año 2030 
entonces la Corporación el 
estructura organizacional esta es la nueva Corporación, es 
una entidad que responde a los retos de futuro, que trata de 
responder a las necesidades que siente la comunidad de forma 
efectiva, la visión de la Corporación también se replanteo 

visión ahora es la C.D.M.B. queremos proteger la 
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acción conjunta de la sociedad no se puede dar en su 
; esto hace parte entonces de la comprensión del 

ambiente y su gestión para que en ultimas uno pueda 
desafío importante de esta sociedad que es la sostenibilidad 
y esto es lo que nos importa, es lo que la Ley determina n
ha encomendado como autoridad ambiental que es pretender por 
un desarrollo sostenible, un desarrollo sostenible a partir 
de la Administración y gestión de los recursos naturales. 
Durante el año 2007, 2008 perdón desarrollamos en la 

to que se llamo Cultura Ambiental 
Ciudadana que hoy hace parte sustancial del ejercicio normal 
de la Corporación allí entendimos que la gestión 
institucional de la C.D.M.B. debe integrar coherentemente 
los factores que conforman la sociedad que a su vez en
se debe formular conjuntamente estrategias de acción 
integral y sostenida para poder obtener procesos graduales 
de comprensión, coherencia, trabajo en equipo, conocimiento, 
voluntad política y comunitaria para que en ultimas la 

o abandone la negación histórico que 
tiene frente al tema ambiental y aborde respecto en el medio 
ambiente para en ultimas propiciar mejores condiciones de 
los sistemas que hacen parte de urbano, igualmente en el año 
2008 desarrollamos el Proyecto Ciudad S ostenible, el 
Proyecto Ciudad Sostenible tiene una serie de variables este 
proyecto lo formulamos entre muchas instituciones y 

invitados a esa jornada para enviar este 
Proyecto de Ciudad Sostenible que en ultimas el subconjunto 

que al año 2030 la sociedad pueda llegar a un objetivo 
final que es de darle sostenibilidad al territorio 
tema de futuro el tema ambiental el tema a futuro pero 
igualmente no es suficiente con formular un plan respectivo 
de Ciudad sostenible porque además es necesario que la 
sociedad tenga la capacidad de construir lo  que llamamos la 
construcción social del futuro , que forma capacidades de 

 actividades de la sociedad, 
ampliar las fronteras mentales  de la comunidad y constr

muchos ejercicios de perspectivas y de 
visión de futuro han quedado en los anaqueles, han quedado 
muy bien formulados pero la sociedad nuestra sociedad no ha 
podido en forma conjunta poderlos construir, llevar a cabo 

reto fundamental; a partir de este 
proyecto de cultura ambiental ciudadana donde la relación 
con los actores sociales son muy importantes y a partir del 
proyecto se es sostenible la visión del futuro al año 2030 

el año 2009 tiene u
organizacional esta es la nueva Corporación, es 

una entidad que responde a los retos de futuro, que trata de 
responder a las necesidades que siente la comunidad de forma 
efectiva, la visión de la Corporación también se replanteo 

visión ahora es la C.D.M.B. queremos proteger la 
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se puede dar en su 
; esto hace parte entonces de la comprensión del 

ambiente y su gestión para que en ultimas uno pueda votar un 
desafío importante de esta sociedad que es la sostenibilidad 

determina n os 
ha encomendado como autoridad ambiental que es pretender por 
un desarrollo sostenible, un desarrollo sostenible a partir 
de la Administración y gestión de los recursos naturales. 
Durante el año 2007, 2008 perdón desarrollamos en la 

to que se llamo Cultura Ambiental 
Ciudadana que hoy hace parte sustancial del ejercicio normal 
de la Corporación allí entendimos que la gestión 
institucional de la C.D.M.B. debe integrar coherentemente 
los factores que conforman la sociedad que a su vez en  ello 
se debe formular conjuntamente estrategias de acción 
integral y sostenida para poder obtener procesos graduales 
de comprensión, coherencia, trabajo en equipo, conocimiento, 
voluntad política y comunitaria para que en ultimas la 

o abandone la negación histórico que 
tiene frente al tema ambiental y aborde respecto en el medio 
ambiente para en ultimas propiciar mejores condiciones de 
los sistemas que hacen parte de urbano, igualmente en el año 

ostenible, el 
Proyecto Ciudad Sostenible tiene una serie de variables este 
proyecto lo formulamos entre muchas instituciones y de 

enviar este 
Proyecto de Ciudad Sostenible que en ultimas el subconjunto 

que al año 2030 la sociedad pueda llegar a un objetivo 
final que es de darle sostenibilidad al territorio es un 
tema de futuro el tema ambiental el tema a futuro pero 
igualmente no es suficiente con formular un plan respectivo 

además es necesario que la 
que llamamos la 

que forma capacidades de 
actividades de la sociedad, 

ampliar las fronteras mentales  de la comunidad y constr uir 
muchos ejercicios de perspectivas y de 

visión de futuro han quedado en los anaqueles, han quedado 
muy bien formulados pero la sociedad nuestra sociedad no ha 
podido en forma conjunta poderlos construir, llevar a cabo 

reto fundamental; a partir de este 
proyecto de cultura ambiental ciudadana donde la relación 
con los actores sociales son muy importantes y a partir del 
proyecto se es sostenible la visión del futuro al año 2030 

año 2009 tiene u na nueva 
organizacional esta es la nueva Corporación, es 

una entidad que responde a los retos de futuro, que trata de 
responder a las necesidades que siente la comunidad de forma 
efectiva, la visión de la Corporación también se replanteo 

visión ahora es la C.D.M.B. queremos proteger la 



 

vida de él y garantizar la del mañana es nuestra visión, con 
un compromiso de futuro, con un compromiso y una 
responsabilidad de nuestra
mapa estratégico que no es el caso,
nuestro mapa de proceso, 
este año fue certificada por el ICONTEC
integrado 
tiene unos elementos, una plataforma estratégica, una visión 
de futuro, tiene todos los elementos del sistema integrado 
gestión  y control certificados, aquí podemos ver cual es 
nuestro principio misional de operación; primero q
nosotros como Corporación es importantísimo fundamental la 
gestión del conocimiento ambiental es decir este tema de 
investigación de estudio es importante para tomar decisiones 
acertadas frente 
hay muchos 
un problema ambiental y a partir de la gestión del 
conocimiento hacemos ordenación y planificación ambiental 
que es un instrumento que permite que la sociedad se 
incorpore al territorio de forma sostenible y
respeto en ciertos principios de sostenibilidad y a partir 
de allí tenemos la gestión integral de la oferta, la gestión 
integral de la demanda y un tema de cultura y participación 
ciudadana; entonces tenemos aca todo nuestro pensamiento 
estratég ico institucional que fue cantado, que fue asimilado 
durante el año 2009, que hace la Corporación entonces? 
Tenemos un área de jurisdicción como ya lo hemos visto que 
tiene un gran componente urbano el Área Metropolitana donde 
se desarrolla la gran cantida
evidencian las principales señales de deterioro, el problema 
de contaminación del agua, los residuos sólidos, el problema 
de erosión todas esas son señales que nos da el ambiente que 
ante un uso inapropiado 
Corporación entonces desarrolla planificación ambiental en 
la gestión territorial, gestión integrada al recurso 
hídrico, conocimiento, conservación y usos sostenibles de 
recursos naturales y la diversidad promoción de poderes 
productivos, competiti
degradación ambiental y fortalecimiento del sima regional 
para la normatividad ambiental, son seis (06) programas que 
la Corporación adelanta dentro de su plan de acción 
institucional que el año pasado también fue ajusta
el año 2011
necesariamente un elemento de desarrollo, un elemento de 
acción que hay de la planificación hasta el fortalecimiento 
de los 
conjuntamente; nuestro plan
con seis (06) programas, veinticuatro (24) proyectos y 
doscientos tres (203) indicadores, que hacen parte de 
nuestra gestión institucional. Entonces entrando en materia 
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vida de él y garantizar la del mañana es nuestra visión, con 
un compromiso de futuro, con un compromiso y una 
responsabilidad de nuestra s sociedad
mapa estratégico que no es el caso,
nuestro mapa de proceso, la 
este año fue certificada por el ICONTEC
integrado gestión y control 
tiene unos elementos, una plataforma estratégica, una visión 
de futuro, tiene todos los elementos del sistema integrado 
gestión  y control certificados, aquí podemos ver cual es 
nuestro principio misional de operación; primero q
nosotros como Corporación es importantísimo fundamental la 
gestión del conocimiento ambiental es decir este tema de 
investigación de estudio es importante para tomar decisiones 
acertadas frente a los retos ambientales ese es complejos 
hay muchos elementos que participan en la interpretación de 
un problema ambiental y a partir de la gestión del 
conocimiento hacemos ordenación y planificación ambiental 
que es un instrumento que permite que la sociedad se 
incorpore al territorio de forma sostenible y
respeto en ciertos principios de sostenibilidad y a partir 
de allí tenemos la gestión integral de la oferta, la gestión 
integral de la demanda y un tema de cultura y participación 
ciudadana; entonces tenemos aca todo nuestro pensamiento 

ico institucional que fue cantado, que fue asimilado 
durante el año 2009, que hace la Corporación entonces? 
Tenemos un área de jurisdicción como ya lo hemos visto que 
tiene un gran componente urbano el Área Metropolitana donde 
se desarrolla la gran cantida
evidencian las principales señales de deterioro, el problema 
de contaminación del agua, los residuos sólidos, el problema 
de erosión todas esas son señales que nos da el ambiente que 
ante un uso inapropiado de un ecosistema determi
Corporación entonces desarrolla planificación ambiental en 
la gestión territorial, gestión integrada al recurso 
hídrico, conocimiento, conservación y usos sostenibles de 
recursos naturales y la diversidad promoción de poderes 
productivos, competiti vos y sostenibles, prevención de la 
degradación ambiental y fortalecimiento del sima regional 
para la normatividad ambiental, son seis (06) programas que 
la Corporación adelanta dentro de su plan de acción 
institucional que el año pasado también fue ajusta
el año 2011 , estos seis (06) programas lo que hacen 
necesariamente un elemento de desarrollo, un elemento de 
acción que hay de la planificación hasta el fortalecimiento 
de los actores que entren ha trabajar con nosotros 
conjuntamente; nuestro plan  de acción institucional cuenta 
con seis (06) programas, veinticuatro (24) proyectos y 
doscientos tres (203) indicadores, que hacen parte de 
nuestra gestión institucional. Entonces entrando en materia 
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vida de él y garantizar la del mañana es nuestra visión, con 
un compromiso de futuro, con un compromiso y una 

sociedad es deliberas, tenemos un 
mapa estratégico que no es el caso,  también rediseñamos 

Corporación el 26 de Marzo de 
este año fue certificada por el ICONTEC , en el 

control entonces una entidad que ya 
tiene unos elementos, una plataforma estratégica, una visión 
de futuro, tiene todos los elementos del sistema integrado 
gestión  y control certificados, aquí podemos ver cual es 
nuestro principio misional de operación; primero q
nosotros como Corporación es importantísimo fundamental la 
gestión del conocimiento ambiental es decir este tema de 
investigación de estudio es importante para tomar decisiones 

a los retos ambientales ese es complejos 
elementos que participan en la interpretación de 

un problema ambiental y a partir de la gestión del 
conocimiento hacemos ordenación y planificación ambiental 
que es un instrumento que permite que la sociedad se 
incorpore al territorio de forma sostenible y  ese es el 
respeto en ciertos principios de sostenibilidad y a partir 
de allí tenemos la gestión integral de la oferta, la gestión 
integral de la demanda y un tema de cultura y participación 
ciudadana; entonces tenemos aca todo nuestro pensamiento 

ico institucional que fue cantado, que fue asimilado 
durante el año 2009, que hace la Corporación entonces? 
Tenemos un área de jurisdicción como ya lo hemos visto que 
tiene un gran componente urbano el Área Metropolitana donde 
se desarrolla la gran cantida d de procesos y donde se 
evidencian las principales señales de deterioro, el problema 
de contaminación del agua, los residuos sólidos, el problema 
de erosión todas esas son señales que nos da el ambiente que 

de un ecosistema determi
Corporación entonces desarrolla planificación ambiental en 
la gestión territorial, gestión integrada al recurso 
hídrico, conocimiento, conservación y usos sostenibles de 
recursos naturales y la diversidad promoción de poderes 

vos y sostenibles, prevención de la 
degradación ambiental y fortalecimiento del sima regional 
para la normatividad ambiental, son seis (06) programas que 
la Corporación adelanta dentro de su plan de acción 
institucional que el año pasado también fue ajusta

, estos seis (06) programas lo que hacen 
necesariamente un elemento de desarrollo, un elemento de 
acción que hay de la planificación hasta el fortalecimiento 

actores que entren ha trabajar con nosotros 
de acción institucional cuenta 

con seis (06) programas, veinticuatro (24) proyectos y 
doscientos tres (203) indicadores, que hacen parte de 
nuestra gestión institucional. Entonces entrando en materia 
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vida de él y garantizar la del mañana es nuestra visión, con 
un compromiso de futuro, con un compromiso y una 

deliberas, tenemos un 
también rediseñamos 

Corporación el 26 de Marzo de 
en el sistema 

entonces una entidad que ya 
tiene unos elementos, una plataforma estratégica, una visión 
de futuro, tiene todos los elementos del sistema integrado 
gestión  y control certificados, aquí podemos ver cual es 
nuestro principio misional de operación; primero q ue todo a 
nosotros como Corporación es importantísimo fundamental la 
gestión del conocimiento ambiental es decir este tema de 
investigación de estudio es importante para tomar decisiones 

a los retos ambientales ese es complejos 
elementos que participan en la interpretación de 

un problema ambiental y a partir de la gestión del 
conocimiento hacemos ordenación y planificación ambiental 
que es un instrumento que permite que la sociedad se 

ese es el 
respeto en ciertos principios de sostenibilidad y a partir 
de allí tenemos la gestión integral de la oferta, la gestión 
integral de la demanda y un tema de cultura y participación 
ciudadana; entonces tenemos aca todo nuestro pensamiento 

ico institucional que fue cantado, que fue asimilado 
durante el año 2009, que hace la Corporación entonces? 
Tenemos un área de jurisdicción como ya lo hemos visto que 
tiene un gran componente urbano el Área Metropolitana donde 

d de procesos y donde se 
evidencian las principales señales de deterioro, el problema 
de contaminación del agua, los residuos sólidos, el problema 
de erosión todas esas son señales que nos da el ambiente que 

de un ecosistema determi nado la 
Corporación entonces desarrolla planificación ambiental en 
la gestión territorial, gestión integrada al recurso 
hídrico, conocimiento, conservación y usos sostenibles de 
recursos naturales y la diversidad promoción de poderes 

vos y sostenibles, prevención de la 
degradación ambiental y fortalecimiento del sima regional 
para la normatividad ambiental, son seis (06) programas que 
la Corporación adelanta dentro de su plan de acción 
institucional que el año pasado también fue ajusta do hasta 

, estos seis (06) programas lo que hacen 
necesariamente un elemento de desarrollo, un elemento de 
acción que hay de la planificación hasta el fortalecimiento 

actores que entren ha trabajar con nosotros 
de acción institucional cuenta 

con seis (06) programas, veinticuatro (24) proyectos y 
doscientos tres (203) indicadores, que hacen parte de 
nuestra gestión institucional. Entonces entrando en materia 



 

podemos decir que la Corporación, el ordenamiento ambie
territorial debe entenderse como Región 
Región siempre va en beneficio de una comunidad o de una 
sociedad en este caso habita el Municipio de Bucaramanga y 
su Área Metropolitana y en este caso entonces tenemos un 
proceso declarator
santo urbano y su importancia radica por supuesto que allí 
nace el agua que consumimos nosotros porque abastece la 
cuenca del Río Surata, del Río Surata nosotros abastecemos 
nuestro Acueducto y allí es donde nos se
servicio ambiental; los estudios para la conservación y 
manejo de los cerros orientales, los cerros orientales son 
ecosistema urbano y 
importante que es necesario 
cual va a se
un ambiente sano en el Área Metropolitana, igualmente 
estamos haciendo la ampliación del distrito manejo integrado 
del ……… Bucaramanga para preservación de áreas de valor 
estratégico para la Ciudad; en cuanto 
erosión nosotros salimos durante el año 2007 hemos 
adelantado varios proyectos muy importantes para la Ciudad 
de Bucaramanga en este caso prime
mencionar y destacar la actualización del plan general de 
control de la ero
con precisión 
control con esta actualización del plan general de control 
de la erosión 
la problemática y generando unas propues
que se pueda atender el problema de erosión 
estratégica y además lo que busca es generar a nivel de 
política publica el problema de erosión en Bucaramanga
política publica nacion
en su momento
Bucaramanga un CONPES un CONPES que trabajara el tema de 
erosión, entonces este caso es
para que se pueda elaborar el CONPES y en ultimas en un solo 
conjunto como sociedad podamos tener los
nacional para abordar único problema que es de la mayor 
importancia; igualmente en este proyecto tenemos adquisición 
de predios que presentan problemas de estabilidad
unos que sean necesarios para adelantar obras de control d
erosión, igualmente se destaca la inversión de diez mil 
millones de pesos ($10000000000) para la construcción de 
obras de estabilización de 
Municipio de Bucaramanga, 
cómo se han adelantado e
anterior y cual es el estado durante la obra esto en el 
Barrio San Gerardo, esto una situación del Barrio Alfonso 
López es 
pertinente la medida que nuestro problema de erosión es 
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podemos decir que la Corporación, el ordenamiento ambie
territorial debe entenderse como Región 
Región siempre va en beneficio de una comunidad o de una 
sociedad en este caso habita el Municipio de Bucaramanga y 
su Área Metropolitana y en este caso entonces tenemos un 
proceso declarator ia del área protegida con todo el lagunar 

urbano y su importancia radica por supuesto que allí 
nace el agua que consumimos nosotros porque abastece la 
cuenca del Río Surata, del Río Surata nosotros abastecemos 
nuestro Acueducto y allí es donde nos se
servicio ambiental; los estudios para la conservación y 
manejo de los cerros orientales, los cerros orientales son 
ecosistema urbano y presta 
importante que es necesario que lo estudiemos y comprendamos 
cual va a se r su utilidad en previos de la preservación de 
un ambiente sano en el Área Metropolitana, igualmente 
estamos haciendo la ampliación del distrito manejo integrado 
del ……… Bucaramanga para preservación de áreas de valor 
estratégico para la Ciudad; en cuanto 
erosión nosotros salimos durante el año 2007 hemos 
adelantado varios proyectos muy importantes para la Ciudad 
de Bucaramanga en este caso prime
mencionar y destacar la actualización del plan general de 
control de la ero sión que realmente 

precisión el problema y definir programas para 
control con esta actualización del plan general de control 

erosión lo que estamos es diagnosticando completamente 
la problemática y generando unas propues
que se pueda atender el problema de erosión 
estratégica y además lo que busca es generar a nivel de 
política publica el problema de erosión en Bucaramanga
política publica nacion al, entonces el Ministro de Ambiente 
en su momento  el Doctor Juan Lozano prometió para 
Bucaramanga un CONPES un CONPES que trabajara el tema de 
erosión, entonces este caso es
para que se pueda elaborar el CONPES y en ultimas en un solo 
conjunto como sociedad podamos tener los
nacional para abordar único problema que es de la mayor 
importancia; igualmente en este proyecto tenemos adquisición 
de predios que presentan problemas de estabilidad
unos que sean necesarios para adelantar obras de control d
erosión, igualmente se destaca la inversión de diez mil 
millones de pesos ($10000000000) para la construcción de 
obras de estabilización de …… en veinte (20) Barrios del 
Municipio de Bucaramanga, aquí 
cómo se han adelantado e stas obras, cual es el estado 
anterior y cual es el estado durante la obra esto en el 
Barrio San Gerardo, esto una situación del Barrio Alfonso 

es evidente la preocupación ………… es totalmente 
pertinente la medida que nuestro problema de erosión es 
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podemos decir que la Corporación, el ordenamiento ambie
territorial debe entenderse como Región de expresión y como 
Región siempre va en beneficio de una comunidad o de una 
sociedad en este caso habita el Municipio de Bucaramanga y 
su Área Metropolitana y en este caso entonces tenemos un 

ia del área protegida con todo el lagunar 
urbano y su importancia radica por supuesto que allí 

nace el agua que consumimos nosotros porque abastece la 
cuenca del Río Surata, del Río Surata nosotros abastecemos 
nuestro Acueducto y allí es donde nos se rvimos de ese  
servicio ambiental; los estudios para la conservación y 
manejo de los cerros orientales, los cerros orientales son 

presta un servicio ambiental muy 
que lo estudiemos y comprendamos 

r su utilidad en previos de la preservación de 
un ambiente sano en el Área Metropolitana, igualmente 
estamos haciendo la ampliación del distrito manejo integrado 
del ……… Bucaramanga para preservación de áreas de valor 
estratégico para la Ciudad; en cuanto al control de la 
erosión nosotros salimos durante el año 2007 hemos 
adelantado varios proyectos muy importantes para la Ciudad 
de Bucaramanga en este caso prime r o que todo quisiera 
mencionar y destacar la actualización del plan general de 

que realmente lo que busca es crecer 
el problema y definir programas para 

control con esta actualización del plan general de control 
lo que estamos es diagnosticando completamente 

la problemática y generando unas propues tas de acción para 
que se pueda atender el problema de erosión 
estratégica y además lo que busca es generar a nivel de 
política publica el problema de erosión en Bucaramanga

al, entonces el Ministro de Ambiente 
el Doctor Juan Lozano prometió para 

Bucaramanga un CONPES un CONPES que trabajara el tema de 
erosión, entonces este caso es t e plan es un insumo necesario 
para que se pueda elaborar el CONPES y en ultimas en un solo 
conjunto como sociedad podamos tener los  recursos del deber 
nacional para abordar único problema que es de la mayor 
importancia; igualmente en este proyecto tenemos adquisición 
de predios que presentan problemas de estabilidad  de
unos que sean necesarios para adelantar obras de control d
erosión, igualmente se destaca la inversión de diez mil 
millones de pesos ($10000000000) para la construcción de 

…… en veinte (20) Barrios del 
aquí están en unas fotografías 
stas obras, cual es el estado 

anterior y cual es el estado durante la obra esto en el 
Barrio San Gerardo, esto una situación del Barrio Alfonso 

evidente la preocupación ………… es totalmente 
pertinente la medida que nuestro problema de erosión es 
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podemos decir que la Corporación, el ordenamiento ambie ntal 
de expresión y como 

Región siempre va en beneficio de una comunidad o de una 
sociedad en este caso habita el Municipio de Bucaramanga y 
su Área Metropolitana y en este caso entonces tenemos un 

ia del área protegida con todo el lagunar 
urbano y su importancia radica por supuesto que allí 

nace el agua que consumimos nosotros porque abastece la 
cuenca del Río Surata, del Río Surata nosotros abastecemos 

rvimos de ese  
servicio ambiental; los estudios para la conservación y 
manejo de los cerros orientales, los cerros orientales son 

un servicio ambiental muy 
que lo estudiemos y comprendamos 

r su utilidad en previos de la preservación de 
un ambiente sano en el Área Metropolitana, igualmente 
estamos haciendo la ampliación del distrito manejo integrado 
del ……… Bucaramanga para preservación de áreas de valor 

al control de la 
erosión nosotros salimos durante el año 2007 hemos 
adelantado varios proyectos muy importantes para la Ciudad 

o que todo quisiera 
mencionar y destacar la actualización del plan general de 

lo que busca es crecer 
el problema y definir programas para su 

control con esta actualización del plan general de control 
lo que estamos es diagnosticando completamente 

tas de acción para 
que se pueda atender el problema de erosión de forma 
estratégica y además lo que busca es generar a nivel de 
política publica el problema de erosión en Bucaramanga  

al, entonces el Ministro de Ambiente 
el Doctor Juan Lozano prometió para 

Bucaramanga un CONPES un CONPES que trabajara el tema de 
e plan es un insumo necesario 

para que se pueda elaborar el CONPES y en ultimas en un solo 
recursos del deber 

nacional para abordar único problema que es de la mayor 
importancia; igualmente en este proyecto tenemos adquisición 

de suelo o 
unos que sean necesarios para adelantar obras de control d e 
erosión, igualmente se destaca la inversión de diez mil 
millones de pesos ($10000000000) para la construcción de 

…… en veinte (20) Barrios del 
están en unas fotografías de 

stas obras, cual es el estado 
anterior y cual es el estado durante la obra esto en el 
Barrio San Gerardo, esto una situación del Barrio Alfonso 

evidente la preocupación ………… es totalmente 
pertinente la medida que nuestro problema de erosión es 



 

rea lmente significativo y 
bastante cuidado, debemos atender de forma responsable; en 
la planificación inte
también al problema de erosión, es el tema de los 
asentamientos precarios o asentami
también tenemos el estudio detallado de amenaza de 
durabilidad y riesgo  preferible por relaciones masas, 
estamos adelantando conjunto con el Municipio de 
Bucaramanga, con la Secretaria de Planeación en la Comuna 
catorce (14) del Barr
Martín y Quebrada la Iglesia 
sector Cristal, el Cristal de la parte baja de la Comuna 
diez (10) y el Barrio el Porvenir de la Comuna once (11) del 
Municipio de Bucaramanga, es un estudio que ese 
firmo en el año 2009 y que en este momento estamos 
ejecutando; también tenemos entonces el problema de 
asentamientos hectáreos para ese efecto nosotros firmamos un 
convenio con una fundación y se hizo una investigación 
participativa para darle l
de asentamientos hectáreos de manera integral mirando 
digamos la dimensión física, la dimensión ambiental y la 
dimensión social que en ultimas es de la mayor importancia; 
aquí vemos como esta el inventario obtenido de info
secundaria de asentamientos precarios que hay en 
Bucaramanga
(146) asentamientos precarios donde habita mas o menos el 
veinticinco por ciento (25%) de la población de Bucaramanga 
habita en condiciones d
desde un inventario que se hizo en la 
nueve (89), y uno nuevo que se hizo en el noventa y ocho 
(98) y este
durante el año 2009, vemos como ha aumentado el pr
significativamente
es el aumento de esta situación lo que nos esta llamando la 
atención es que en la intervención sobre ese tipo de 
asentamientos ha sido deficiente y que es necesario formular 
alternativas 
resultados realmente que sean importantes para nuestra 
sociedad; igualmente en la estructura ecológica
urbana un tema que
acá el desarrollo de unas expediciones ar
Quebrada Lérida y 
establecer escenarios de vida para que las personas puedan 
disfrutar de un espacio publico y un ecosistema 
de un bosque y de la zona urbana que están en la Ciudadela, 
Barrio San Miguel, ese es un espacio maravilloso nosotros 
hicimos un prediseño y tenemos una propuesta de utilización 
de ese espacio publico para el servicio de la comunidad, 
igualmente hicimos un prediseño de la Quebrada la Esperanza 
en el Barrio la Esper
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lmente significativo y en 
bastante cuidado, debemos atender de forma responsable; en 
la planificación inte gral de riesgo 
también al problema de erosión, es el tema de los 
asentamientos precarios o asentami
también tenemos el estudio detallado de amenaza de 
durabilidad y riesgo  preferible por relaciones masas, 
estamos adelantando conjunto con el Municipio de 
Bucaramanga, con la Secretaria de Planeación en la Comuna 
catorce (14) del Barr io Antonia Santos, San Pedro, San 
Martín y Quebrada la Iglesia 
sector Cristal, el Cristal de la parte baja de la Comuna 
diez (10) y el Barrio el Porvenir de la Comuna once (11) del 
Municipio de Bucaramanga, es un estudio que ese 
firmo en el año 2009 y que en este momento estamos 
ejecutando; también tenemos entonces el problema de 
asentamientos hectáreos para ese efecto nosotros firmamos un 
convenio con una fundación y se hizo una investigación 
participativa para darle l a dimensión y abordar el problema 
de asentamientos hectáreos de manera integral mirando 
digamos la dimensión física, la dimensión ambiental y la 
dimensión social que en ultimas es de la mayor importancia; 
aquí vemos como esta el inventario obtenido de info
secundaria de asentamientos precarios que hay en 
Bucaramanga , podemos decir que hay ciento cuarenta y seis 
(146) asentamientos precarios donde habita mas o menos el 
veinticinco por ciento (25%) de la población de Bucaramanga 
habita en condiciones d e precariedad y aquí podemos ver 
desde un inventario que se hizo en la 
nueve (89), y uno nuevo que se hizo en el noventa y ocho 
(98) y este  nuevo que terminamos en el año 2010 que se hizo 
durante el año 2009, vemos como ha aumentado el pr
significativamente , este problema de asentamientos precarios 
es el aumento de esta situación lo que nos esta llamando la 
atención es que en la intervención sobre ese tipo de 
asentamientos ha sido deficiente y que es necesario formular 
alternativas estrategias mucho mas efectivas para tener 
resultados realmente que sean importantes para nuestra 
sociedad; igualmente en la estructura ecológica
urbana un tema que  se hace parte del
acá el desarrollo de unas expediciones ar
Quebrada Lérida y la Quebrada la Esperanza donde se trata 
establecer escenarios de vida para que las personas puedan 
disfrutar de un espacio publico y un ecosistema 
de un bosque y de la zona urbana que están en la Ciudadela, 
Barrio San Miguel, ese es un espacio maravilloso nosotros 
hicimos un prediseño y tenemos una propuesta de utilización 
de ese espacio publico para el servicio de la comunidad, 
igualmente hicimos un prediseño de la Quebrada la Esperanza 
en el Barrio la Esper anza entonces halla tenemos un proyecto 
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en esta situación debemos poner 
bastante cuidado, debemos atender de forma responsable; en 

de riesgo entiendo que se asuma 
también al problema de erosión, es el tema de los 
asentamientos precarios o asentami entos invernales pero 
también tenemos el estudio detallado de amenaza de 
durabilidad y riesgo  preferible por relaciones masas, 
estamos adelantando conjunto con el Municipio de 
Bucaramanga, con la Secretaria de Planeación en la Comuna 

io Antonia Santos, San Pedro, San 
Martín y Quebrada la Iglesia de la Comuna nueve (09) el 
sector Cristal, el Cristal de la parte baja de la Comuna 
diez (10) y el Barrio el Porvenir de la Comuna once (11) del 
Municipio de Bucaramanga, es un estudio que ese momento se 
firmo en el año 2009 y que en este momento estamos 
ejecutando; también tenemos entonces el problema de 
asentamientos hectáreos para ese efecto nosotros firmamos un 
convenio con una fundación y se hizo una investigación 

a dimensión y abordar el problema 
de asentamientos hectáreos de manera integral mirando 
digamos la dimensión física, la dimensión ambiental y la 
dimensión social que en ultimas es de la mayor importancia; 
aquí vemos como esta el inventario obtenido de info
secundaria de asentamientos precarios que hay en 

podemos decir que hay ciento cuarenta y seis 
(146) asentamientos precarios donde habita mas o menos el 
veinticinco por ciento (25%) de la población de Bucaramanga 

e precariedad y aquí podemos ver 
desde un inventario que se hizo en la mina la 
nueve (89), y uno nuevo que se hizo en el noventa y ocho 

nuevo que terminamos en el año 2010 que se hizo 
durante el año 2009, vemos como ha aumentado el pr

este problema de asentamientos precarios 
es el aumento de esta situación lo que nos esta llamando la 
atención es que en la intervención sobre ese tipo de 
asentamientos ha sido deficiente y que es necesario formular 

estrategias mucho mas efectivas para tener 
resultados realmente que sean importantes para nuestra 
sociedad; igualmente en la estructura ecológica  

hace parte del  segundo punto tenemos 
acá el desarrollo de unas expediciones ar quitectónicos en la 

Quebrada la Esperanza donde se trata 
establecer escenarios de vida para que las personas puedan 
disfrutar de un espacio publico y un ecosistema que 
de un bosque y de la zona urbana que están en la Ciudadela, 
Barrio San Miguel, ese es un espacio maravilloso nosotros 
hicimos un prediseño y tenemos una propuesta de utilización 
de ese espacio publico para el servicio de la comunidad, 
igualmente hicimos un prediseño de la Quebrada la Esperanza 

anza entonces halla tenemos un proyecto 

ORPORATIVA 
 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

esta situación debemos poner 
bastante cuidado, debemos atender de forma responsable; en 

entiendo que se asuma 
también al problema de erosión, es el tema de los 

entos invernales pero 
también tenemos el estudio detallado de amenaza de 
durabilidad y riesgo  preferible por relaciones masas, 
estamos adelantando conjunto con el Municipio de 
Bucaramanga, con la Secretaria de Planeación en la Comuna 

io Antonia Santos, San Pedro, San 
de la Comuna nueve (09) el 

sector Cristal, el Cristal de la parte baja de la Comuna 
diez (10) y el Barrio el Porvenir de la Comuna once (11) del 

momento se 
firmo en el año 2009 y que en este momento estamos 
ejecutando; también tenemos entonces el problema de 
asentamientos hectáreos para ese efecto nosotros firmamos un 
convenio con una fundación y se hizo una investigación 

a dimensión y abordar el problema 
de asentamientos hectáreos de manera integral mirando 
digamos la dimensión física, la dimensión ambiental y la 
dimensión social que en ultimas es de la mayor importancia; 
aquí vemos como esta el inventario obtenido de info rmación 
secundaria de asentamientos precarios que hay en 

podemos decir que hay ciento cuarenta y seis 
(146) asentamientos precarios donde habita mas o menos el 
veinticinco por ciento (25%) de la población de Bucaramanga 

e precariedad y aquí podemos ver 
ochenta y 

nueve (89), y uno nuevo que se hizo en el noventa y ocho 
nuevo que terminamos en el año 2010 que se hizo 

durante el año 2009, vemos como ha aumentado el pr oblema 
este problema de asentamientos precarios 

es el aumento de esta situación lo que nos esta llamando la 
atención es que en la intervención sobre ese tipo de 
asentamientos ha sido deficiente y que es necesario formular 

estrategias mucho mas efectivas para tener 
resultados realmente que sean importantes para nuestra 

 principal 
segundo punto tenemos 

quitectónicos en la 
Quebrada la Esperanza donde se trata 

establecer escenarios de vida para que las personas puedan 
que sea la 

de un bosque y de la zona urbana que están en la Ciudadela, 
Barrio San Miguel, ese es un espacio maravilloso nosotros 
hicimos un prediseño y tenemos una propuesta de utilización 
de ese espacio publico para el servicio de la comunidad, 
igualmente hicimos un prediseño de la Quebrada la Esperanza 

anza entonces halla tenemos un proyecto 



 

para que también esta población del norte de la Ciudad se 
vea favorecido de un espacio publico 
prediseño y 
pasarlo a la gestión
diseño arquitectónico de nue
ademas se termino el año pasado el diseño de mirador 
ambiental de Parque de Unidad de Quebrada la Iglesia y en 
este momento estamos formulando un proyecto para buscar 
financiación del N
este Parque de Unidad de Quebrada La Iglesia entonces 
estamos en proceso de formulación de este proyecto, 
igualmente tenemos la Administracion implica pues 
mantenimiento
el Parque Ecológico Religioso de Morrorico, el Centro 
Experimental 
mantenimiento y vigilancia de pre institucionales que hemos 
adquirido para protección de la escarpa y ademas para uso de 
la comunidad y estos pred
acumulada
residuales es importante destacar la acción que la 
Corporación ha realizado para la elaboración de los planos 
de saneamiento y manejo de vertimientos de los Municipios 
que vierten en la cuenca del Rio Surata y que en ultimas son 
las que contaminan el Rio Surata y que se hace que haya baja 
disponibilidad, recursos, buenas condiciones, entonces la 
acción de la Corporación va dirigida a estos Municipios 
menores para que se pued
que unos puedan acceder al plan 
Departamental de aguas y se puedan construir las cedras que 
permitan descontaminar esta cuenca y permita también la 
disponibilidad de esos recurso hídrico; tenemos también otro 
proyecto en tema de ofrecimiento de la cantidad de agua 
entonces tambi
cuencas y se destaca aca quinientas (500) hectáreas de 
cobertura 
de regalías par
Bucaramanga, entonces tenemos quinientas (500
recuperadas, revitalizadas para que ofrezcan el servicio 
ambiental 
importantísimo es la 
del vertimiento de seguro m
de la cuenca qu
beneficio de ero, entonces nosotros hemos dado asistencia 
técnica para 
en el Rio Surata y en ultimas eso se trata en la planta de 
Bosconia para que luego el agua sea sumin
Bucaramanga entonces hemos logrado en un solo proceso 
importante de la utilización de cianuro incluso hemos 
logrado en algunas plantas de beneficio 
plata la disminución completa de mercurio en el beneficio en 
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para que también esta población del norte de la Ciudad se 
vea favorecido de un espacio publico 
prediseño y esto se debe llevar a nivel de diseño y luego 
pasarlo a la gestión , hicimos también el
diseño arquitectónico de nue stro Parque Quebrada la Feria y 
ademas se termino el año pasado el diseño de mirador 
ambiental de Parque de Unidad de Quebrada la Iglesia y en 
este momento estamos formulando un proyecto para buscar 
financiación del N ivel Nacional para poder llevar a cabo 
este Parque de Unidad de Quebrada La Iglesia entonces 
estamos en proceso de formulación de este proyecto, 
igualmente tenemos la Administracion implica pues 
mantenimiento  y la vigilancia de nuestros Parques la Flora
el Parque Ecológico Religioso de Morrorico, el Centro 
Experimental Fin de la Esperanza y las actividades de 
mantenimiento y vigilancia de pre institucionales que hemos 
adquirido para protección de la escarpa y ademas para uso de 
la comunidad y estos pred ios son 
acumulada s en esta ejercicio; en el manejo de las aguas 
residuales es importante destacar la acción que la 
Corporación ha realizado para la elaboración de los planos 
de saneamiento y manejo de vertimientos de los Municipios 

vierten en la cuenca del Rio Surata y que en ultimas son 
las que contaminan el Rio Surata y que se hace que haya baja 
disponibilidad, recursos, buenas condiciones, entonces la 
acción de la Corporación va dirigida a estos Municipios 
menores para que se pued a hacer unos planes importantes para 
que unos puedan acceder al plan 
Departamental de aguas y se puedan construir las cedras que 
permitan descontaminar esta cuenca y permita también la 
disponibilidad de esos recurso hídrico; tenemos también otro 
proyecto en tema de ofrecimiento de la cantidad de agua 
entonces tambi én tenemos uno que es de reforestación 
cuencas y se destaca aca quinientas (500) hectáreas de 
cobertura digi tal en un proyecto de apoyo del fondo nacional 
de regalías par a el distrito manejo integrado de 
Bucaramanga, entonces tenemos quinientas (500
recuperadas, revitalizadas para que ofrezcan el servicio 
ambiental al Municipio de Bucaramanga
importantísimo es la revisión
del vertimiento de seguro m ercu
de la cuenca qu e esta en Betas y California con el  
beneficio de ero, entonces nosotros hemos dado asistencia 
técnica para que ese vertimiento de seguro mercu
en el Rio Surata y en ultimas eso se trata en la planta de 
Bosconia para que luego el agua sea sumin
Bucaramanga entonces hemos logrado en un solo proceso 
importante de la utilización de cianuro incluso hemos 
logrado en algunas plantas de beneficio 
plata la disminución completa de mercurio en el beneficio en 
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para que también esta población del norte de la Ciudad se 
vea favorecido de un espacio publico eso es también

se debe llevar a nivel de diseño y luego 
, hicimos también el  desa rrollo del

stro Parque Quebrada la Feria y 
ademas se termino el año pasado el diseño de mirador 
ambiental de Parque de Unidad de Quebrada la Iglesia y en 
este momento estamos formulando un proyecto para buscar 

ivel Nacional para poder llevar a cabo 
este Parque de Unidad de Quebrada La Iglesia entonces 
estamos en proceso de formulación de este proyecto, 
igualmente tenemos la Administracion implica pues 

la vigilancia de nuestros Parques la Flora
el Parque Ecológico Religioso de Morrorico, el Centro 

Fin de la Esperanza y las actividades de 
mantenimiento y vigilancia de pre institucionales que hemos 
adquirido para protección de la escarpa y ademas para uso de 

ios son my ………… que tenemos 
ejercicio; en el manejo de las aguas 

residuales es importante destacar la acción que la 
Corporación ha realizado para la elaboración de los planos 
de saneamiento y manejo de vertimientos de los Municipios 

vierten en la cuenca del Rio Surata y que en ultimas son 
las que contaminan el Rio Surata y que se hace que haya baja 
disponibilidad, recursos, buenas condiciones, entonces la 
acción de la Corporación va dirigida a estos Municipios 

a hacer unos planes importantes para 
que unos puedan acceder al plan para recursos 
Departamental de aguas y se puedan construir las cedras que 
permitan descontaminar esta cuenca y permita también la 
disponibilidad de esos recurso hídrico; tenemos también otro 
proyecto en tema de ofrecimiento de la cantidad de agua 

én tenemos uno que es de reforestación 
cuencas y se destaca aca quinientas (500) hectáreas de 

tal en un proyecto de apoyo del fondo nacional 
el distrito manejo integrado de 

Bucaramanga, entonces tenemos quinientas (500 ) hectáreas 
recuperadas, revitalizadas para que ofrezcan el servicio 

al Municipio de Bucaramanga ; otro proyecto 
revisión  de la contaminación 

ercu rio en general la parte alta 
e esta en Betas y California con el  

beneficio de ero, entonces nosotros hemos dado asistencia 
que ese vertimiento de seguro mercu rio no caiga 

en el Rio Surata y en ultimas eso se trata en la planta de 
Bosconia para que luego el agua sea sumin istrada a 
Bucaramanga entonces hemos logrado en un solo proceso 
importante de la utilización de cianuro incluso hemos 
logrado en algunas plantas de beneficio de generado de oro y 
plata la disminución completa de mercurio en el beneficio en 
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para que también esta población del norte de la Ciudad se 
también  de 

se debe llevar a nivel de diseño y luego 
rrollo del  

stro Parque Quebrada la Feria y 
ademas se termino el año pasado el diseño de mirador 
ambiental de Parque de Unidad de Quebrada la Iglesia y en 
este momento estamos formulando un proyecto para buscar 

ivel Nacional para poder llevar a cabo 
este Parque de Unidad de Quebrada La Iglesia entonces 
estamos en proceso de formulación de este proyecto, 
igualmente tenemos la Administracion implica pues el 

la vigilancia de nuestros Parques la Flora , 
el Parque Ecológico Religioso de Morrorico, el Centro 

Fin de la Esperanza y las actividades de 
mantenimiento y vigilancia de pre institucionales que hemos 
adquirido para protección de la escarpa y ademas para uso de 

que tenemos 
ejercicio; en el manejo de las aguas 

residuales es importante destacar la acción que la 
Corporación ha realizado para la elaboración de los planos 
de saneamiento y manejo de vertimientos de los Municipios 

vierten en la cuenca del Rio Surata y que en ultimas son 
las que contaminan el Rio Surata y que se hace que haya baja 
disponibilidad, recursos, buenas condiciones, entonces la 
acción de la Corporación va dirigida a estos Municipios 

a hacer unos planes importantes para 
recursos del plan 

Departamental de aguas y se puedan construir las cedras que 
permitan descontaminar esta cuenca y permita también la 
disponibilidad de esos recurso hídrico; tenemos también otro 
proyecto en tema de ofrecimiento de la cantidad de agua 

én tenemos uno que es de reforestación de las 
cuencas y se destaca aca quinientas (500) hectáreas de 

tal en un proyecto de apoyo del fondo nacional 
el distrito manejo integrado de 

) hectáreas 
recuperadas, revitalizadas para que ofrezcan el servicio 

; otro proyecto 
de la contaminación generada 
rio en general la parte alta 

e esta en Betas y California con el  
beneficio de ero, entonces nosotros hemos dado asistencia 

rio no caiga 
en el Rio Surata y en ultimas eso se trata en la planta de 

istrada a 
Bucaramanga entonces hemos logrado en un solo proceso 
importante de la utilización de cianuro incluso hemos 

de generado de oro y 
plata la disminución completa de mercurio en el beneficio en 



 

general, eso es 
como ustedes saben pueden implicaciones de biocumulacion, 
tiene una importancia grandísima en temas de salud publica 
entonces este ejercicio en la cuenca, en la parte alta de la 
cuenca es de la mayor importancia 
de la Corporación y para Bucaramanga directamente; tenemos 
también un proyecto de apoyo al sector productivo y mercados 
verdes, donde tenemos unos proyectos como ACOPROFI que ha 
tenido reconocimientos nacionales e internacionales 
los empresarios en una actitud proactiva han incorporado el 
concepto 
sus procesos productivos; tenemos el tema de educación 
ambiental y participación social para la zona ambiental 
donde estamos traba
previsión también estamos trabajando, recuperándolas, 
limpiándolas, revitalizándolas para poder recuperar su 
función 
donde se trata de transmitir el mensaje del comp
ambiental apropiado respeto por el ambiente 
sostenido de ese espacio que es por ejemplo en la cañada la 
Esperanza como esto era un botadero de basuras del Barrio la 
Esperanza en el Norte aquí como estamos haciendo las obras y 
aquí como v
que se tenga un beneficio para la comunidad desde el punto 
paisajístico de ambiente y calidad de vida igualmente aquí 
vemos la expedición de basuras en la Quebrada el Mero hemos 
hecho actividades de recuperaci
sanearlo; tenemos la continuación interinstitucional con el 
Municipio de Bucaramanga funciona el comité absolvatorio de 
cultura ambiental ciudadana donde nos encontramos las 
instituciones para trabajar en función de la recuperación 
ambiental donde se identifica el rol que tiene cada actor y 
donde en forma conjunta 
esfuerzos obviamente en el tema de educación ambiental 
formal y no formal también se hacen actividades importantes 
para poder transvelizar el t
los Colegios para educar a los niños en estos temas 
importantes. Otro proyecto importantísimo es el ordenamiento 
único hídrico 
hacemos el ejercicio de la autoridad ambiental, 
como son los vertimientos de las…… hacemos los 
requerimientos respectivos y en caso si es necesario 
adelantamos los procesos sancionatorios correspondientes 
para ese efecto, en previsión y control de
contaminación del aire casi q
Municipio de Bucaramanga tenemos una red de monitoreo de 
calidad del aire automática que trabaja 
y cinco (365) días del año todos los días durante las 
veinticuatro (24) horas y es importantísimo en función de l
prevención de enfermedades de la población enfermedades 
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general, eso es un avance importantísimo porque el mercurio 
como ustedes saben pueden implicaciones de biocumulacion, 
tiene una importancia grandísima en temas de salud publica 
entonces este ejercicio en la cuenca, en la parte alta de la 
cuenca es de la mayor importancia 
de la Corporación y para Bucaramanga directamente; tenemos 
también un proyecto de apoyo al sector productivo y mercados 
verdes, donde tenemos unos proyectos como ACOPROFI que ha 
tenido reconocimientos nacionales e internacionales 
los empresarios en una actitud proactiva han incorporado el 
concepto expedición …… y sostenibilidad ambiental dentro de 
sus procesos productivos; tenemos el tema de educación 
ambiental y participación social para la zona ambiental 
donde estamos traba jando las cañadas, las cañadas que tienen 
previsión también estamos trabajando, recuperándolas, 
limpiándolas, revitalizándolas para poder recuperar su 

ambiental, jornadas ambientales con la comunidad 
donde se trata de transmitir el mensaje del comp
ambiental apropiado respeto por el ambiente 
sostenido de ese espacio que es por ejemplo en la cañada la 
Esperanza como esto era un botadero de basuras del Barrio la 
Esperanza en el Norte aquí como estamos haciendo las obras y 
aquí como v amos a entrar a revitalizar estos talues  para 
que se tenga un beneficio para la comunidad desde el punto 
paisajístico de ambiente y calidad de vida igualmente aquí 
vemos la expedición de basuras en la Quebrada el Mero hemos 
hecho actividades de recuperaci
sanearlo; tenemos la continuación interinstitucional con el 
Municipio de Bucaramanga funciona el comité absolvatorio de 
cultura ambiental ciudadana donde nos encontramos las 
instituciones para trabajar en función de la recuperación 

mbiental donde se identifica el rol que tiene cada actor y 
donde en forma conjunta podemos sumar y potenciar los 
esfuerzos obviamente en el tema de educación ambiental 
formal y no formal también se hacen actividades importantes 
para poder transvelizar el t ema ambiental y el curriculum de 
los Colegios para educar a los niños en estos temas 
importantes. Otro proyecto importantísimo es el ordenamiento 

hídrico de vertimientos 
hacemos el ejercicio de la autoridad ambiental, 
como son los vertimientos de las…… hacemos los 
requerimientos respectivos y en caso si es necesario 
adelantamos los procesos sancionatorios correspondientes 
para ese efecto, en previsión y control de
contaminación del aire casi q
Municipio de Bucaramanga tenemos una red de monitoreo de 
calidad del aire automática que trabaja 
y cinco (365) días del año todos los días durante las 
veinticuatro (24) horas y es importantísimo en función de l
prevención de enfermedades de la población enfermedades 
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un avance importantísimo porque el mercurio 
como ustedes saben pueden implicaciones de biocumulacion, 
tiene una importancia grandísima en temas de salud publica 
entonces este ejercicio en la cuenca, en la parte alta de la 
cuenca es de la mayor importancia para el Área Jurisdicción 
de la Corporación y para Bucaramanga directamente; tenemos 
también un proyecto de apoyo al sector productivo y mercados 
verdes, donde tenemos unos proyectos como ACOPROFI que ha 
tenido reconocimientos nacionales e internacionales 
los empresarios en una actitud proactiva han incorporado el 

expedición …… y sostenibilidad ambiental dentro de 
sus procesos productivos; tenemos el tema de educación 
ambiental y participación social para la zona ambiental 

jando las cañadas, las cañadas que tienen 
previsión también estamos trabajando, recuperándolas, 
limpiándolas, revitalizándolas para poder recuperar su 

ambiental, jornadas ambientales con la comunidad 
donde se trata de transmitir el mensaje del comp ortamiento 
ambiental apropiado respeto por el ambiente 
sostenido de ese espacio que es por ejemplo en la cañada la 
Esperanza como esto era un botadero de basuras del Barrio la 
Esperanza en el Norte aquí como estamos haciendo las obras y 

amos a entrar a revitalizar estos talues  para 
que se tenga un beneficio para la comunidad desde el punto 
paisajístico de ambiente y calidad de vida igualmente aquí 
vemos la expedición de basuras en la Quebrada el Mero hemos 
hecho actividades de recuperaci ón de la Quebrada para 
sanearlo; tenemos la continuación interinstitucional con el 
Municipio de Bucaramanga funciona el comité absolvatorio de 
cultura ambiental ciudadana donde nos encontramos las 
instituciones para trabajar en función de la recuperación 

mbiental donde se identifica el rol que tiene cada actor y 
podemos sumar y potenciar los 

esfuerzos obviamente en el tema de educación ambiental 
formal y no formal también se hacen actividades importantes 

ema ambiental y el curriculum de 
los Colegios para educar a los niños en estos temas 
importantes. Otro proyecto importantísimo es el ordenamiento 

de vertimientos y monitore o corriente en donde 
hacemos el ejercicio de la autoridad ambiental, 
como son los vertimientos de las…… hacemos los 
requerimientos respectivos y en caso si es necesario 
adelantamos los procesos sancionatorios correspondientes 
para ese efecto, en previsión y control de l monitoreo
contaminación del aire casi q ue esta concentrado en el 
Municipio de Bucaramanga tenemos una red de monitoreo de 
calidad del aire automática que trabaja trescientos sesenta 
y cinco (365) días del año todos los días durante las 
veinticuatro (24) horas y es importantísimo en función de l
prevención de enfermedades de la población enfermedades 
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un avance importantísimo porque el mercurio 
como ustedes saben pueden implicaciones de biocumulacion, 
tiene una importancia grandísima en temas de salud publica 
entonces este ejercicio en la cuenca, en la parte alta de la 

para el Área Jurisdicción 
de la Corporación y para Bucaramanga directamente; tenemos 
también un proyecto de apoyo al sector productivo y mercados 
verdes, donde tenemos unos proyectos como ACOPROFI que ha 
tenido reconocimientos nacionales e internacionales donde 
los empresarios en una actitud proactiva han incorporado el 

expedición …… y sostenibilidad ambiental dentro de 
sus procesos productivos; tenemos el tema de educación 
ambiental y participación social para la zona ambiental 

jando las cañadas, las cañadas que tienen 
previsión también estamos trabajando, recuperándolas, 
limpiándolas, revitalizándolas para poder recuperar su 

ambiental, jornadas ambientales con la comunidad 
ortamiento 

ambiental apropiado respeto por el ambiente y hemos 
sostenido de ese espacio que es por ejemplo en la cañada la 
Esperanza como esto era un botadero de basuras del Barrio la 
Esperanza en el Norte aquí como estamos haciendo las obras y 

amos a entrar a revitalizar estos talues  para 
que se tenga un beneficio para la comunidad desde el punto 
paisajístico de ambiente y calidad de vida igualmente aquí 
vemos la expedición de basuras en la Quebrada el Mero hemos 

ón de la Quebrada para 
sanearlo; tenemos la continuación interinstitucional con el 
Municipio de Bucaramanga funciona el comité absolvatorio de 
cultura ambiental ciudadana donde nos encontramos las 
instituciones para trabajar en función de la recuperación 

mbiental donde se identifica el rol que tiene cada actor y 
podemos sumar y potenciar los 

esfuerzos obviamente en el tema de educación ambiental 
formal y no formal también se hacen actividades importantes 

ema ambiental y el curriculum de 
los Colegios para educar a los niños en estos temas 
importantes. Otro proyecto importantísimo es el ordenamiento 

o corriente en donde 
hacemos el ejercicio de la autoridad ambiental, revisamos 
como son los vertimientos de las…… hacemos los 
requerimientos respectivos y en caso si es necesario 
adelantamos los procesos sancionatorios correspondientes 

monitoreo  de la 
ue esta concentrado en el 

Municipio de Bucaramanga tenemos una red de monitoreo de 
trescientos sesenta 

y cinco (365) días del año todos los días durante las 
veinticuatro (24) horas y es importantísimo en función de l a 
prevención de enfermedades de la población enfermedades 



 

infecciosas de respiración 
esta red de monitoreo porque nos permite monitorear esa 
contaminación y ademas nos permite orientar acciones para su 
mejoramiento y control; 
estaciones de monitoreo automáticas unas micrometrologicas 
aquí vemos a ver como se hace el monitoreo manual, tenemos 
con la Secretaria de Salud de Ambiente y Salud del Municipio 
de Bucaramanga y ademas con el Ministerio de
y con la Foscal un proyecto que va orientado al desarrollo 
de la segunda fase de la contaminación atmosférica y sus 
efectos en la salud, el Ministerio nos aporta unos recursos 
todas las entidades aportamos, trabajamos con la Foscal 
donde h ay epidemiólogos que revisan el tema de las 
enfermedades y como esto ha contribuido …… tenemos ahí en el 
Barrio la Joya como una zona de baja contaminación y en esta 
zona de la carrera diecisiete (17) de Barrio San Miguel en 
una zona de alta contaminación 
estudios pertinentes; aquí tenemos entonces como hacemos los 
monitoreos del maltean particulado en estos sitios. En San 
Miguel también estamos haciendo los monitoreos entonces aquí 
vemos en 
reportan los datos pero ademas de eso  
Foscal con los observatorios a lo público hemos dado unas 
conferencias a la comunidad, unas conferencias dirigidas 
conociendo los pulmones, conociendo una infección 
respiratoria aguda y sus cu
respiratorias mas frecuentes, taller respiratorio y medico, 
higiene bronquial, factores desencadenantes ambulatorio y 
conceptos básicos de contaminación atmosférica, eso lo 
hacemos en conjunto con unos actores que están trabajando de 
l a mano con nosotros, el sector salud para orientar 
comunidad como 
enfermedades, 
importantes y 
previsión 
también se atendieron trescientas noventa y seis (396) 
solicitudes durante el año 2009 para controlar la 
contaminación y ademas se hizo 
operativos en cuanto fue donde se obsequiaron cerca de 
trei nta y nueve mil (39000) vehículos
hace en la calle esto lo hacemos en conjunto también con la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, con la Dirección de 
Tránsito y la Policía Nacional que nos apoyan es muy 
importante esta acción para pre
aire y que 
adultos mayores, afecta a poblaciones que son altamente 
sensibles a este problema y nos afecta a nosotros también; 
en cuanto al apoyo y seguimiento 
residuos sólidos y de acuerdo a nuestra competencia 
trabajamos en diferentes frentes, u
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infecciosas de respiración aguda es importantísimo tener 
esta red de monitoreo porque nos permite monitorear esa 
contaminación y ademas nos permite orientar acciones para su 
mejoramiento y control; aquí tenemos entonces cinco (05) 
estaciones de monitoreo automáticas unas micrometrologicas 
aquí vemos a ver como se hace el monitoreo manual, tenemos 
con la Secretaria de Salud de Ambiente y Salud del Municipio 
de Bucaramanga y ademas con el Ministerio de
y con la Foscal un proyecto que va orientado al desarrollo 
de la segunda fase de la contaminación atmosférica y sus 
efectos en la salud, el Ministerio nos aporta unos recursos 
todas las entidades aportamos, trabajamos con la Foscal 

ay epidemiólogos que revisan el tema de las 
enfermedades y como esto ha contribuido …… tenemos ahí en el 
Barrio la Joya como una zona de baja contaminación y en esta 
zona de la carrera diecisiete (17) de Barrio San Miguel en 
una zona de alta contaminación 
estudios pertinentes; aquí tenemos entonces como hacemos los 
monitoreos del maltean particulado en estos sitios. En San 
Miguel también estamos haciendo los monitoreos entonces aquí 
vemos en que sitios, como va a ser el monitoreo,
reportan los datos pero ademas de eso  
Foscal con los observatorios a lo público hemos dado unas 
conferencias a la comunidad, unas conferencias dirigidas 
conociendo los pulmones, conociendo una infección 
respiratoria aguda y sus cu
respiratorias mas frecuentes, taller respiratorio y medico, 
higiene bronquial, factores desencadenantes ambulatorio y 
conceptos básicos de contaminación atmosférica, eso lo 
hacemos en conjunto con unos actores que están trabajando de 

a mano con nosotros, el sector salud para orientar 
comunidad como responder frente a 
enfermedades, infección respiratorias agudas 
importantes y que hay que atender de forma conjunta; la 
previsión y control monitore o es la contaminación del aire 
también se atendieron trescientas noventa y seis (396) 
solicitudes durante el año 2009 para controlar la 
contaminación y ademas se hizo 
operativos en cuanto fue donde se obsequiaron cerca de 

nta y nueve mil (39000) vehículos
hace en la calle esto lo hacemos en conjunto también con la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, con la Dirección de 
Tránsito y la Policía Nacional que nos apoyan es muy 
importante esta acción para pre

que en ultimas afecta nuestros niños, afecta a los 
adultos mayores, afecta a poblaciones que son altamente 
sensibles a este problema y nos afecta a nosotros también; 
en cuanto al apoyo y seguimiento 
residuos sólidos y de acuerdo a nuestra competencia 
trabajamos en diferentes frentes, u
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aguda es importantísimo tener 
esta red de monitoreo porque nos permite monitorear esa 
contaminación y ademas nos permite orientar acciones para su 

aquí tenemos entonces cinco (05) 
estaciones de monitoreo automáticas unas micrometrologicas 
aquí vemos a ver como se hace el monitoreo manual, tenemos 
con la Secretaria de Salud de Ambiente y Salud del Municipio 
de Bucaramanga y ademas con el Ministerio de l Medio Ambiente 
y con la Foscal un proyecto que va orientado al desarrollo 
de la segunda fase de la contaminación atmosférica y sus 
efectos en la salud, el Ministerio nos aporta unos recursos 
todas las entidades aportamos, trabajamos con la Foscal 

ay epidemiólogos que revisan el tema de las 
enfermedades y como esto ha contribuido …… tenemos ahí en el 
Barrio la Joya como una zona de baja contaminación y en esta 
zona de la carrera diecisiete (17) de Barrio San Miguel en 
una zona de alta contaminación donde estamos haciendo los 
estudios pertinentes; aquí tenemos entonces como hacemos los 
monitoreos del maltean particulado en estos sitios. En San 
Miguel también estamos haciendo los monitoreos entonces aquí 

como va a ser el monitoreo,
reportan los datos pero ademas de eso  en unión con la 
Foscal con los observatorios a lo público hemos dado unas 
conferencias a la comunidad, unas conferencias dirigidas 
conociendo los pulmones, conociendo una infección 
respiratoria aguda y sus cu idados, enfermedades 
respiratorias mas frecuentes, taller respiratorio y medico, 
higiene bronquial, factores desencadenantes ambulatorio y 
conceptos básicos de contaminación atmosférica, eso lo 
hacemos en conjunto con unos actores que están trabajando de 

a mano con nosotros, el sector salud para orientar 
responder frente a unos e levados niveles de 

infección respiratorias agudas que son muy 
atender de forma conjunta; la 
o es la contaminación del aire 

también se atendieron trescientas noventa y seis (396) 
solicitudes durante el año 2009 para controlar la 
contaminación y ademas se hizo ciento noventa y cuatro (194) 
operativos en cuanto fue donde se obsequiaron cerca de 

nta y nueve mil (39000) vehículos , aquí vemos como se 
hace en la calle esto lo hacemos en conjunto también con la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, con la Dirección de 
Tránsito y la Policía Nacional que nos apoyan es muy 
importante esta acción para pre venir la contaminación del 

en ultimas afecta nuestros niños, afecta a los 
adultos mayores, afecta a poblaciones que son altamente 
sensibles a este problema y nos afecta a nosotros también; 
en cuanto al apoyo y seguimiento de la gestión integral 
residuos sólidos y de acuerdo a nuestra competencia 
trabajamos en diferentes frentes, u n frente es el 
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aguda es importantísimo tener 
esta red de monitoreo porque nos permite monitorear esa 
contaminación y ademas nos permite orientar acciones para su 

aquí tenemos entonces cinco (05) 
estaciones de monitoreo automáticas unas micrometrologicas 
aquí vemos a ver como se hace el monitoreo manual, tenemos 
con la Secretaria de Salud de Ambiente y Salud del Municipio 

l Medio Ambiente 
y con la Foscal un proyecto que va orientado al desarrollo 
de la segunda fase de la contaminación atmosférica y sus 
efectos en la salud, el Ministerio nos aporta unos recursos 
todas las entidades aportamos, trabajamos con la Foscal 

ay epidemiólogos que revisan el tema de las 
enfermedades y como esto ha contribuido …… tenemos ahí en el 
Barrio la Joya como una zona de baja contaminación y en esta 
zona de la carrera diecisiete (17) de Barrio San Miguel en 

donde estamos haciendo los 
estudios pertinentes; aquí tenemos entonces como hacemos los 
monitoreos del maltean particulado en estos sitios. En San 
Miguel también estamos haciendo los monitoreos entonces aquí 

como va a ser el monitoreo,  como se 
en unión con la 

Foscal con los observatorios a lo público hemos dado unas 
conferencias a la comunidad, unas conferencias dirigidas 
conociendo los pulmones, conociendo una infección 

idados, enfermedades 
respiratorias mas frecuentes, taller respiratorio y medico, 
higiene bronquial, factores desencadenantes ambulatorio y 
conceptos básicos de contaminación atmosférica, eso lo 
hacemos en conjunto con unos actores que están trabajando de 

a mano con nosotros, el sector salud para orientar a la 
levados niveles de 

que son muy 
atender de forma conjunta; la 
o es la contaminación del aire 

también se atendieron trescientas noventa y seis (396) 
solicitudes durante el año 2009 para controlar la 

ciento noventa y cuatro (194) 
operativos en cuanto fue donde se obsequiaron cerca de 

, aquí vemos como se 
hace en la calle esto lo hacemos en conjunto también con la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, con la Dirección de 
Tránsito y la Policía Nacional que nos apoyan es muy 

venir la contaminación del 
en ultimas afecta nuestros niños, afecta a los 

adultos mayores, afecta a poblaciones que son altamente 
sensibles a este problema y nos afecta a nosotros también; 

integral de 
residuos sólidos y de acuerdo a nuestra competencia entonces 

n frente es el 



 

seguimiento
cuanto tiene que ver al transporte de escombros y a las 
escombreras entonces nosotros hacemos seguimiento en esa 
materia, seguimiento y control a los residuos hospitalarios 
y similares desde la gestión que hace la entidad 
hospitalaria esos resi
luego su transporte y disposición final de los residuos 
hospitalarios que tiene importancia luego de este proceso; 
también tenemos el tema de 
entonces estamos 
y esta presentándose su plan de gestión de manejo, 
igualmente tenemos el plan de los Departamentos de gestión 
ambiental que las empresas también tiene que presentarlos 
entonces le hemos dado tramite durante el año 2009 a noventa 
y seis (96) empr
hecho seguimiento a los planes de gestión interior de 
residuos sólidos de los trece (13) Municipios del Área 
Jurisdicción de la C.D.M.B. para revisar el grado de 
cumplimiento de estos planes, en cuanto a lo que tien
ver con el seguimiento y control la 
de desarrollo pues le damos tanta previdencia ambientales a 
los planes de manejo que le solicitan a la Corporación y en 
este caso es muy importante destacar la gran fuerza que le 
hemos dado a
Corporación, el año 2009 pasamos de sesenta y un (61) 
procesos a trescientos noventa y nueve (399) casi 
cuatrocientos (400) procesos atendidos, adoptados y 
tramitados completamente entonces eso hace que aumente el 
nivel de autoridad de la Corporación frente a su acción 
sancionatorio frente a un tema de contaminación 
en este caso y finalmente tenemos que la Corporación en el 
Municipio de Bucaramanga 
millones cuatrocientos sesent
cuatro mil setecientos cincuenta y tres pesos
inversión que hicimos durante el año 2009; el concepto de 
sobre tasa ambiental el Municipio transfirió 
Corporación durante el año 2009 casi trece mil millones de 
pesos ($13000000000), entonces lo que estamos haciendo aca 
en ultimas para redondear esta exposición no tiene mucho eco 
es que la Corporación ha entendido que con sus recursos no 
puede trabajar para atender el tema ambiental, el tema 
ambiental es complejo y 
sobrepasa la comprensión Municipal, es decir el tema 
ambiental no se subsiscribe al limite administrativo depende 
al Municipio es un cuenca que abastece una cantidad de 
servicios ambientales y que nosotros como autoridad 
ambie ntal con los recursos que tenemos apalancamos otros del 
orden Nacional para poder hacer una inversión mayor pero que 
sin embargo eso no nos alcanza para atender el problema 
ambiental del Área 

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

seguimiento , el cumplimiento ,
cuanto tiene que ver al transporte de escombros y a las 
escombreras entonces nosotros hacemos seguimiento en esa 
materia, seguimiento y control a los residuos hospitalarios 
y similares desde la gestión que hace la entidad 
hospitalaria esos resi duos 
luego su transporte y disposición final de los residuos 
hospitalarios que tiene importancia luego de este proceso; 
también tenemos el tema de 
entonces estamos escruñando la unidad de residuos 
y esta presentándose su plan de gestión de manejo, 
igualmente tenemos el plan de los Departamentos de gestión 
ambiental que las empresas también tiene que presentarlos 
entonces le hemos dado tramite durante el año 2009 a noventa 
y seis (96) empr esas en esa materia, igualmente le hemos 
hecho seguimiento a los planes de gestión interior de 
residuos sólidos de los trece (13) Municipios del Área 
Jurisdicción de la C.D.M.B. para revisar el grado de 
cumplimiento de estos planes, en cuanto a lo que tien
ver con el seguimiento y control la 
de desarrollo pues le damos tanta previdencia ambientales a 

planes de manejo que le solicitan a la Corporación y en 
este caso es muy importante destacar la gran fuerza que le 
hemos dado a l tema sancionatorio ambiental en la 
Corporación, el año 2009 pasamos de sesenta y un (61) 
procesos a trescientos noventa y nueve (399) casi 
cuatrocientos (400) procesos atendidos, adoptados y 
tramitados completamente entonces eso hace que aumente el 

de autoridad de la Corporación frente a su acción 
sancionatorio frente a un tema de contaminación 
en este caso y finalmente tenemos que la Corporación en el 
Municipio de Bucaramanga ha invertido cerca de veinte mil 
millones cuatrocientos sesent
cuatro mil setecientos cincuenta y tres pesos
inversión que hicimos durante el año 2009; el concepto de 
sobre tasa ambiental el Municipio transfirió 
Corporación durante el año 2009 casi trece mil millones de 

sos ($13000000000), entonces lo que estamos haciendo aca 
en ultimas para redondear esta exposición no tiene mucho eco 
es que la Corporación ha entendido que con sus recursos no 
puede trabajar para atender el tema ambiental, el tema 
ambiental es complejo y que el tema ambiental también 
sobrepasa la comprensión Municipal, es decir el tema 
ambiental no se subsiscribe al limite administrativo depende 
al Municipio es un cuenca que abastece una cantidad de 
servicios ambientales y que nosotros como autoridad 

ntal con los recursos que tenemos apalancamos otros del 
orden Nacional para poder hacer una inversión mayor pero que 
sin embargo eso no nos alcanza para atender el problema 
ambiental del Área de munición 
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,  la Resolución 541 de 1994 en 
cuanto tiene que ver al transporte de escombros y a las 
escombreras entonces nosotros hacemos seguimiento en esa 
materia, seguimiento y control a los residuos hospitalarios 
y similares desde la gestión que hace la entidad 

su almacenamiento temporal y 
luego su transporte y disposición final de los residuos 
hospitalarios que tiene importancia luego de este proceso; 

unidad de residuos peligrosos 
escruñando la unidad de residuos peligrosos 

y esta presentándose su plan de gestión de manejo, 
igualmente tenemos el plan de los Departamentos de gestión 
ambiental que las empresas también tiene que presentarlos 
entonces le hemos dado tramite durante el año 2009 a noventa 

esas en esa materia, igualmente le hemos 
hecho seguimiento a los planes de gestión interior de 
residuos sólidos de los trece (13) Municipios del Área 
Jurisdicción de la C.D.M.B. para revisar el grado de 
cumplimiento de estos planes, en cuanto a lo que tien
ver con el seguimiento y control la ejecu ción de proyectos 
de desarrollo pues le damos tanta previdencia ambientales a 

planes de manejo que le solicitan a la Corporación y en 
este caso es muy importante destacar la gran fuerza que le 

l tema sancionatorio ambiental en la 
Corporación, el año 2009 pasamos de sesenta y un (61) 
procesos a trescientos noventa y nueve (399) casi 
cuatrocientos (400) procesos atendidos, adoptados y 
tramitados completamente entonces eso hace que aumente el 

de autoridad de la Corporación frente a su acción 
sancionatorio frente a un tema de contaminación ambiental;
en este caso y finalmente tenemos que la Corporación en el 

a invertido cerca de veinte mil 
millones cuatrocientos sesent a y seis millones cuarenta y 
cuatro mil setecientos cincuenta y tres pesos , esta es la 
inversión que hicimos durante el año 2009; el concepto de 
sobre tasa ambiental el Municipio transfirió 
Corporación durante el año 2009 casi trece mil millones de 

sos ($13000000000), entonces lo que estamos haciendo aca 
en ultimas para redondear esta exposición no tiene mucho eco 
es que la Corporación ha entendido que con sus recursos no 
puede trabajar para atender el tema ambiental, el tema 

que el tema ambiental también 
sobrepasa la comprensión Municipal, es decir el tema 
ambiental no se subsiscribe al limite administrativo depende 
al Municipio es un cuenca que abastece una cantidad de 
servicios ambientales y que nosotros como autoridad 

ntal con los recursos que tenemos apalancamos otros del 
orden Nacional para poder hacer una inversión mayor pero que 
sin embargo eso no nos alcanza para atender el problema 

de munición es necesario que otros 
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de 1994 en 
cuanto tiene que ver al transporte de escombros y a las 
escombreras entonces nosotros hacemos seguimiento en esa 
materia, seguimiento y control a los residuos hospitalarios 
y similares desde la gestión que hace la entidad 

su almacenamiento temporal y 
luego su transporte y disposición final de los residuos 
hospitalarios que tiene importancia luego de este proceso; 

residuos peligrosos 
peligrosos 

y esta presentándose su plan de gestión de manejo, 
igualmente tenemos el plan de los Departamentos de gestión 
ambiental que las empresas también tiene que presentarlos 
entonces le hemos dado tramite durante el año 2009 a noventa 

esas en esa materia, igualmente le hemos 
hecho seguimiento a los planes de gestión interior de 
residuos sólidos de los trece (13) Municipios del Área 
Jurisdicción de la C.D.M.B. para revisar el grado de 
cumplimiento de estos planes, en cuanto a lo que tien e que 

ción de proyectos 
de desarrollo pues le damos tanta previdencia ambientales a 

planes de manejo que le solicitan a la Corporación y en 
este caso es muy importante destacar la gran fuerza que le 

l tema sancionatorio ambiental en la 
Corporación, el año 2009 pasamos de sesenta y un (61) 
procesos a trescientos noventa y nueve (399) casi 
cuatrocientos (400) procesos atendidos, adoptados y 
tramitados completamente entonces eso hace que aumente el 

de autoridad de la Corporación frente a su acción 
ambiental;  

en este caso y finalmente tenemos que la Corporación en el 
a invertido cerca de veinte mil 

cuarenta y 
, esta es la 

inversión que hicimos durante el año 2009; el concepto de 
sobre tasa ambiental el Municipio transfirió a la 
Corporación durante el año 2009 casi trece mil millones de 

sos ($13000000000), entonces lo que estamos haciendo aca 
en ultimas para redondear esta exposición no tiene mucho eco 
es que la Corporación ha entendido que con sus recursos no 
puede trabajar para atender el tema ambiental, el tema 

que el tema ambiental también 
sobrepasa la comprensión Municipal, es decir el tema 
ambiental no se subsiscribe al limite administrativo depende 
al Municipio es un cuenca que abastece una cantidad de 
servicios ambientales y que nosotros como autoridad 

ntal con los recursos que tenemos apalancamos otros del 
orden Nacional para poder hacer una inversión mayor pero que 
sin embargo eso no nos alcanza para atender el problema 

es necesario que otros 



 

actores que se involucran 
unan sus esfuerzos con los de nosotros y trabajemos de 
manera conjunta para poder solucionar y atender de forma 
estratégica y efectiva el tema de contaminación ambiental, 
el problema de la degradación ambiental de nuestro 
te rritorio, ese es el informe de gestión que teníamos 
preparado estamos pues dispuestos a resolver cualquier y 
resolver cualquier duda al respecto.
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:
Presidenta, Saludos. Pues Presidenta se va a hablar del tema 
que acabo de presentar el Doctor  del Informe de la C.D.M.B. 
pues tengo algunos interrogantes el primer tema pues me 
queda claro lo de la Erosión pues se que van a hacer ese 
estud io están haciendo ese estudio y creo que es urgente 
hacerlo y ojala que nos unamos en ese trabajo tanto la 
Gobernación, tanto la Alcaldía, la C.D.M.B., EMPAS y poder 
entre todos pues gestionar ante el Gobierno Nacional para 
ver como buscamos esos recursos 
el riesgo de lo que es la Erosión, ya sobre el tema de
Informe que ustedes presentan pues me cabe una inquietud 
Doctora Elvia Hercilia aquí y ahí hay que decirlo el 
compañero Pedro Nilson siempre ha tenido la inquietud de lo 
de la sobre tasa y quiero aprovechar que usted esta ahorita 
para saber
aquí los montos donde al final expresa la inversión que ha 
hecho la C.D.M.B. 
millones ($20000000000
tasa es d
habido la inquietud que si esa sobre tasa también de esos 
recursos se puede destinar porcentaje para los Parques, para 
el mantenimiento de Parques de Zonas Verdes
Acilos y se puede destinar algún monto para los Acilos para 
algún otro, que nos aclare esa situación 
que podemos hacer con esa sobre tasa y sobre esos recursos 
que a veces queda en el ambiente de que no deberían irse 
t odos para la C.D.M.B. si soy de la mentalidad que todos 
antes les deberíamos dar mas recursos a la C.D.M.B. porque 
es la entidad calificada con un grupo de personas técnicas 
sobre el tema ambiental, sobre el tema, mire a veces se dice 
aquí que por que la C
Ríos o donde nacen los Ríos si eso es por alla lejos de 
Bucaramanga y siempre sostengo la teoría pero es que esos 
Ríos son los que abastecen de agua a Bucaramanga si uno 
cuida las cuencas de donde nacen alla no se en M
Betas, en Surata pues estamos protegiendo a Bucaramanga 
directamente y no indirecta, directamente estamos 
protegiendo la fuente hídrica Bucaramanga donde se 
descontaminen todos esos Ríos, donde se hagan todos esos 
trabajos de canalización y sost
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actores que se involucran que  
unan sus esfuerzos con los de nosotros y trabajemos de 
manera conjunta para poder solucionar y atender de forma 
estratégica y efectiva el tema de contaminación ambiental, 
el problema de la degradación ambiental de nuestro 

rritorio, ese es el informe de gestión que teníamos 
preparado estamos pues dispuestos a resolver cualquier y 
resolver cualquier duda al respecto.

INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:
Presidenta, Saludos. Pues Presidenta se va a hablar del tema 
que acabo de presentar el Doctor  del Informe de la C.D.M.B. 
pues tengo algunos interrogantes el primer tema pues me 
queda claro lo de la Erosión pues se que van a hacer ese 

io están haciendo ese estudio y creo que es urgente 
hacerlo y ojala que nos unamos en ese trabajo tanto la 
Gobernación, tanto la Alcaldía, la C.D.M.B., EMPAS y poder 
entre todos pues gestionar ante el Gobierno Nacional para 
ver como buscamos esos recursos 
el riesgo de lo que es la Erosión, ya sobre el tema de
Informe que ustedes presentan pues me cabe una inquietud 
Doctora Elvia Hercilia aquí y ahí hay que decirlo el 
compañero Pedro Nilson siempre ha tenido la inquietud de lo 

la sobre tasa y quiero aprovechar que usted esta ahorita 
para saber , si esa sobre tasa que ya el Doctor nos refleja 
aquí los montos donde al final expresa la inversión que ha 
hecho la C.D.M.B. en Bucaramanga que es mas de veinte mil 
millones ($20000000000 ) y lo 
tasa es d oce mil millones ($12000000000), aquí siempre ha 
habido la inquietud que si esa sobre tasa también de esos 
recursos se puede destinar porcentaje para los Parques, para 
el mantenimiento de Parques de Zonas Verdes
Acilos y se puede destinar algún monto para los Acilos para 
algún otro, que nos aclare esa situación 
que podemos hacer con esa sobre tasa y sobre esos recursos 
que a veces queda en el ambiente de que no deberían irse 

odos para la C.D.M.B. si soy de la mentalidad que todos 
antes les deberíamos dar mas recursos a la C.D.M.B. porque 
es la entidad calificada con un grupo de personas técnicas 
sobre el tema ambiental, sobre el tema, mire a veces se dice 
aquí que por que la C .D.M.B. invierte en los causes de los 
Ríos o donde nacen los Ríos si eso es por alla lejos de 
Bucaramanga y siempre sostengo la teoría pero es que esos 
Ríos son los que abastecen de agua a Bucaramanga si uno 
cuida las cuencas de donde nacen alla no se en M
Betas, en Surata pues estamos protegiendo a Bucaramanga 
directamente y no indirecta, directamente estamos 
protegiendo la fuente hídrica Bucaramanga donde se 
descontaminen todos esos Ríos, donde se hagan todos esos 
trabajos de canalización y sost
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 otros actores como competencia 
unan sus esfuerzos con los de nosotros y trabajemos de 
manera conjunta para poder solucionar y atender de forma 
estratégica y efectiva el tema de contaminación ambiental, 
el problema de la degradación ambiental de nuestro 

rritorio, ese es el informe de gestión que teníamos 
preparado estamos pues dispuestos a resolver cualquier y 
resolver cualquier duda al respecto.  

INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:  Gracias Señora 
Presidenta, Saludos. Pues Presidenta se va a hablar del tema 
que acabo de presentar el Doctor  del Informe de la C.D.M.B. 
pues tengo algunos interrogantes el primer tema pues me 
queda claro lo de la Erosión pues se que van a hacer ese 

io están haciendo ese estudio y creo que es urgente 
hacerlo y ojala que nos unamos en ese trabajo tanto la 
Gobernación, tanto la Alcaldía, la C.D.M.B., EMPAS y poder 
entre todos pues gestionar ante el Gobierno Nacional para 
ver como buscamos esos recursos tan necesarios para mitigar 
el riesgo de lo que es la Erosión, ya sobre el tema de
Informe que ustedes presentan pues me cabe una inquietud 
Doctora Elvia Hercilia aquí y ahí hay que decirlo el 
compañero Pedro Nilson siempre ha tenido la inquietud de lo 

la sobre tasa y quiero aprovechar que usted esta ahorita 
si esa sobre tasa que ya el Doctor nos refleja 

aquí los montos donde al final expresa la inversión que ha 
en Bucaramanga que es mas de veinte mil 

) y lo que se ha recogido por sobre 
oce mil millones ($12000000000), aquí siempre ha 

habido la inquietud que si esa sobre tasa también de esos 
recursos se puede destinar porcentaje para los Parques, para 
el mantenimiento de Parques de Zonas Verdes  también para los 
Acilos y se puede destinar algún monto para los Acilos para 
algún otro, que nos aclare esa situación para tener claridad 
que podemos hacer con esa sobre tasa y sobre esos recursos 
que a veces queda en el ambiente de que no deberían irse 

odos para la C.D.M.B. si soy de la mentalidad que todos 
antes les deberíamos dar mas recursos a la C.D.M.B. porque 
es la entidad calificada con un grupo de personas técnicas 
sobre el tema ambiental, sobre el tema, mire a veces se dice 

.D.M.B. invierte en los causes de los 
Ríos o donde nacen los Ríos si eso es por alla lejos de 
Bucaramanga y siempre sostengo la teoría pero es que esos 
Ríos son los que abastecen de agua a Bucaramanga si uno 
cuida las cuencas de donde nacen alla no se en M atanza, en 
Betas, en Surata pues estamos protegiendo a Bucaramanga 
directamente y no indirecta, directamente estamos 
protegiendo la fuente hídrica Bucaramanga donde se 
descontaminen todos esos Ríos, donde se hagan todos esos 
trabajos de canalización y sost engo que lo debe hacer una 
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otros actores como competencia 
unan sus esfuerzos con los de nosotros y trabajemos de 
manera conjunta para poder solucionar y atender de forma 
estratégica y efectiva el tema de contaminación ambiental, 
el problema de la degradación ambiental de nuestro 

rritorio, ese es el informe de gestión que teníamos 
preparado estamos pues dispuestos a resolver cualquier y 

Gracias Señora 
Presidenta, Saludos. Pues Presidenta se va a hablar del tema 
que acabo de presentar el Doctor  del Informe de la C.D.M.B. 
pues tengo algunos interrogantes el primer tema pues me 
queda claro lo de la Erosión pues se que van a hacer ese 

io están haciendo ese estudio y creo que es urgente 
hacerlo y ojala que nos unamos en ese trabajo tanto la 
Gobernación, tanto la Alcaldía, la C.D.M.B., EMPAS y poder 
entre todos pues gestionar ante el Gobierno Nacional para 

tan necesarios para mitigar 
el riesgo de lo que es la Erosión, ya sobre el tema de l 
Informe que ustedes presentan pues me cabe una inquietud 
Doctora Elvia Hercilia aquí y ahí hay que decirlo el 
compañero Pedro Nilson siempre ha tenido la inquietud de lo 

la sobre tasa y quiero aprovechar que usted esta ahorita 
si esa sobre tasa que ya el Doctor nos refleja 

aquí los montos donde al final expresa la inversión que ha 
en Bucaramanga que es mas de veinte mil 

que se ha recogido por sobre 
oce mil millones ($12000000000), aquí siempre ha 

habido la inquietud que si esa sobre tasa también de esos 
recursos se puede destinar porcentaje para los Parques, para 

también para los 
Acilos y se puede destinar algún monto para los Acilos para 

para tener claridad 
que podemos hacer con esa sobre tasa y sobre esos recursos 
que a veces queda en el ambiente de que no deberían irse 

odos para la C.D.M.B. si soy de la mentalidad que todos 
antes les deberíamos dar mas recursos a la C.D.M.B. porque 
es la entidad calificada con un grupo de personas técnicas 
sobre el tema ambiental, sobre el tema, mire a veces se dice 

.D.M.B. invierte en los causes de los 
Ríos o donde nacen los Ríos si eso es por alla lejos de 
Bucaramanga y siempre sostengo la teoría pero es que esos 
Ríos son los que abastecen de agua a Bucaramanga si uno 

atanza, en 
Betas, en Surata pues estamos protegiendo a Bucaramanga 
directamente y no indirecta, directamente estamos 
protegiendo la fuente hídrica Bucaramanga donde se 
descontaminen todos esos Ríos, donde se hagan todos esos 

engo que lo debe hacer una 



 

entidad técnica como es la C.D.M.B. y en eso pues va mi 
inquietud Doctora, que hoy nos aclare porque es que ahorita 
en el mes de Octubre viene nuevamente la sobre tasa y usted 
baja ese proyecto, el Alcalde baja el proyecto 
pero basado sobre el informe técnico que ustedes le 
presenten y allí vamos a encontrar de nuevo esta inquietud 
que ojala nos de también si hay jurisprudencia sobre el 
caso, si hay legislación aunque creo que debe haberla para 
que nosotros tengamos 
podemos hacer con la sobre tasa ambiental porque no creo que 
se pueda destinar para muchas cosas; la segunda inquietud 
Doctora es sobre el intercambiador de el Mesón de los 
Búcaros tengo entendido que allí se deben hacer
de canalización no se si de aguas lluvias, de aguas, no se 
bien el tema quisiera que usted ya aprovechando que días nos 
dejo la inquietud el Doctor Alvaro Ramírez y que están los 
dos (02) entes aquí para que no sufra tropiezos ese 
intercambiado
se nos acabo el tiempo para comenzar a hacer esas obras 
grandes como se llaman y una de ellas es el intercambiador 
porque vamos a hacer el intercambiador de Neomundo y vamos a 
hacer el intercambiador del Mesó
entendido que el del Neomundo pues no tiene muchas 
diferencias sobre predios porque ahí hay los predios de 
Neomundo y de pronto hay lo de Marvall que van a colaborar
pero en el del Mesón de los Búcaros me preocupa lo uno la 
parte de
estudio sobre la materia o han hecho algún empalme con la 
Administración Municipal para saber sobre este tema; Doctora 
estos ya son temas puntuales y particulares que me atañan y 
ya que ahorita van a tocar el 
adelanto y es con el Parque la Flora creo que uno de los 
patrimonios mas bonitos que tiene Bucaramanga 
la Flora, he tenido la oportunidad de estar utilizando este 
Parque y la gente que va allí se siente cómoda, se si
segura, se siente tranquila, es un Parque bonita a veces lo 
ve uno descuidado Doctora, a veces ve uno que le falta 
mantenimiento, se que ustedes hacen un esfuerzo porque el 
gasto debe ser grande pero con eso están contribuyendo a un 
gran pulmón de la 
mensaje a la comunidad creo que el va alla sabe que eso lo 
mantiene la C.D.M.B. y sabe que es un gran pulmón y creo que 
estas son de las cosas bonitas que hay que explotar asi como 
los Acueductos mire el Acueducto exp
creo que ese Parque no
si explotarlo como institucionalmente que la gente sepa que 
la C.D.M.B. esta haciendo trabajo allí de pronto mirar que 
otros atractivos no que dañen la parte ecológica Doc
porque allí colocaron una valla muy grande que creo que eso 
va en contra de ese Parque claro la valla es de la C.D.M.B. 
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entidad técnica como es la C.D.M.B. y en eso pues va mi 
inquietud Doctora, que hoy nos aclare porque es que ahorita 
en el mes de Octubre viene nuevamente la sobre tasa y usted 
baja ese proyecto, el Alcalde baja el proyecto 
pero basado sobre el informe técnico que ustedes le 
presenten y allí vamos a encontrar de nuevo esta inquietud 
que ojala nos de también si hay jurisprudencia sobre el 
caso, si hay legislación aunque creo que debe haberla para 
que nosotros tengamos claridad que podemos hacer y que no 
podemos hacer con la sobre tasa ambiental porque no creo que 
se pueda destinar para muchas cosas; la segunda inquietud 
Doctora es sobre el intercambiador de el Mesón de los 

tengo entendido que allí se deben hacer
de canalización no se si de aguas lluvias, de aguas, no se 
bien el tema quisiera que usted ya aprovechando que días nos 
dejo la inquietud el Doctor Alvaro Ramírez y que están los 
dos (02) entes aquí para que no sufra tropiezos ese 
intercambiado r que lo debemos empezar hacer porque es que ya 
se nos acabo el tiempo para comenzar a hacer esas obras 
grandes como se llaman y una de ellas es el intercambiador 
porque vamos a hacer el intercambiador de Neomundo y vamos a 
hacer el intercambiador del Mesó
entendido que el del Neomundo pues no tiene muchas 
diferencias sobre predios porque ahí hay los predios de 
Neomundo y de pronto hay lo de Marvall que van a colaborar
pero en el del Mesón de los Búcaros me preocupa lo uno la 
parte de  canalización no se si ustedes ya tengan algún 
estudio sobre la materia o han hecho algún empalme con la 
Administración Municipal para saber sobre este tema; Doctora 
estos ya son temas puntuales y particulares que me atañan y 
ya que ahorita van a tocar el 
adelanto y es con el Parque la Flora creo que uno de los 
patrimonios mas bonitos que tiene Bucaramanga 
la Flora, he tenido la oportunidad de estar utilizando este 
Parque y la gente que va allí se siente cómoda, se si
segura, se siente tranquila, es un Parque bonita a veces lo 
ve uno descuidado Doctora, a veces ve uno que le falta 
mantenimiento, se que ustedes hacen un esfuerzo porque el 
gasto debe ser grande pero con eso están contribuyendo a un 
gran pulmón de la Ciudad y ahí la C.D.M.B. tiene un gran 
mensaje a la comunidad creo que el va alla sabe que eso lo 
mantiene la C.D.M.B. y sabe que es un gran pulmón y creo que 
estas son de las cosas bonitas que hay que explotar asi como 
los Acueductos mire el Acueducto exp
creo que ese Parque no  explotarlo económicamente porque pero 
si explotarlo como institucionalmente que la gente sepa que 
la C.D.M.B. esta haciendo trabajo allí de pronto mirar que 
otros atractivos no que dañen la parte ecológica Doc
porque allí colocaron una valla muy grande que creo que eso 
va en contra de ese Parque claro la valla es de la C.D.M.B. 
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entidad técnica como es la C.D.M.B. y en eso pues va mi 
inquietud Doctora, que hoy nos aclare porque es que ahorita 
en el mes de Octubre viene nuevamente la sobre tasa y usted 
baja ese proyecto, el Alcalde baja el proyecto de sob
pero basado sobre el informe técnico que ustedes le 
presenten y allí vamos a encontrar de nuevo esta inquietud 
que ojala nos de también si hay jurisprudencia sobre el 
caso, si hay legislación aunque creo que debe haberla para 

claridad que podemos hacer y que no 
podemos hacer con la sobre tasa ambiental porque no creo que 
se pueda destinar para muchas cosas; la segunda inquietud 
Doctora es sobre el intercambiador de el Mesón de los 

tengo entendido que allí se deben hacer  unas obras 
de canalización no se si de aguas lluvias, de aguas, no se 
bien el tema quisiera que usted ya aprovechando que días nos 
dejo la inquietud el Doctor Alvaro Ramírez y que están los 
dos (02) entes aquí para que no sufra tropiezos ese 

r que lo debemos empezar hacer porque es que ya 
se nos acabo el tiempo para comenzar a hacer esas obras 
grandes como se llaman y una de ellas es el intercambiador 
porque vamos a hacer el intercambiador de Neomundo y vamos a 
hacer el intercambiador del Mesó n de los Búcaros, tengo 
entendido que el del Neomundo pues no tiene muchas 
diferencias sobre predios porque ahí hay los predios de 
Neomundo y de pronto hay lo de Marvall que van a colaborar
pero en el del Mesón de los Búcaros me preocupa lo uno la 

canalización no se si ustedes ya tengan algún 
estudio sobre la materia o han hecho algún empalme con la 
Administración Municipal para saber sobre este tema; Doctora 
estos ya son temas puntuales y particulares que me atañan y 
ya que ahorita van a tocar el tema de Parques pero se lo 
adelanto y es con el Parque la Flora creo que uno de los 
patrimonios mas bonitos que tiene Bucaramanga es el Parque 
la Flora, he tenido la oportunidad de estar utilizando este 
Parque y la gente que va allí se siente cómoda, se si
segura, se siente tranquila, es un Parque bonita a veces lo 
ve uno descuidado Doctora, a veces ve uno que le falta 
mantenimiento, se que ustedes hacen un esfuerzo porque el 
gasto debe ser grande pero con eso están contribuyendo a un 

Ciudad y ahí la C.D.M.B. tiene un gran 
mensaje a la comunidad creo que el va alla sabe que eso lo 
mantiene la C.D.M.B. y sabe que es un gran pulmón y creo que 
estas son de las cosas bonitas que hay que explotar asi como 
los Acueductos mire el Acueducto exp lota el Parque del Agua 

explotarlo económicamente porque pero 
si explotarlo como institucionalmente que la gente sepa que 
la C.D.M.B. esta haciendo trabajo allí de pronto mirar que 
otros atractivos no que dañen la parte ecológica Doc
porque allí colocaron una valla muy grande que creo que eso 
va en contra de ese Parque claro la valla es de la C.D.M.B. 
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entidad técnica como es la C.D.M.B. y en eso pues va mi 
inquietud Doctora, que hoy nos aclare porque es que ahorita 
en el mes de Octubre viene nuevamente la sobre tasa y usted 

de sob re tasa 
pero basado sobre el informe técnico que ustedes le 
presenten y allí vamos a encontrar de nuevo esta inquietud 
que ojala nos de también si hay jurisprudencia sobre el 
caso, si hay legislación aunque creo que debe haberla para 

claridad que podemos hacer y que no 
podemos hacer con la sobre tasa ambiental porque no creo que 
se pueda destinar para muchas cosas; la segunda inquietud 
Doctora es sobre el intercambiador de el Mesón de los 

unas obras 
de canalización no se si de aguas lluvias, de aguas, no se 
bien el tema quisiera que usted ya aprovechando que días nos 
dejo la inquietud el Doctor Alvaro Ramírez y que están los 
dos (02) entes aquí para que no sufra tropiezos ese 

r que lo debemos empezar hacer porque es que ya 
se nos acabo el tiempo para comenzar a hacer esas obras 
grandes como se llaman y una de ellas es el intercambiador 
porque vamos a hacer el intercambiador de Neomundo y vamos a 

n de los Búcaros, tengo 
entendido que el del Neomundo pues no tiene muchas 
diferencias sobre predios porque ahí hay los predios de 
Neomundo y de pronto hay lo de Marvall que van a colaborar  
pero en el del Mesón de los Búcaros me preocupa lo uno la 

canalización no se si ustedes ya tengan algún 
estudio sobre la materia o han hecho algún empalme con la 
Administración Municipal para saber sobre este tema; Doctora 
estos ya son temas puntuales y particulares que me atañan y 

tema de Parques pero se lo 
adelanto y es con el Parque la Flora creo que uno de los 

es el Parque 
la Flora, he tenido la oportunidad de estar utilizando este 
Parque y la gente que va allí se siente cómoda, se si ente 
segura, se siente tranquila, es un Parque bonita a veces lo 
ve uno descuidado Doctora, a veces ve uno que le falta 
mantenimiento, se que ustedes hacen un esfuerzo porque el 
gasto debe ser grande pero con eso están contribuyendo a un 

Ciudad y ahí la C.D.M.B. tiene un gran 
mensaje a la comunidad creo que el va alla sabe que eso lo 
mantiene la C.D.M.B. y sabe que es un gran pulmón y creo que 
estas son de las cosas bonitas que hay que explotar asi como 

lota el Parque del Agua 
explotarlo económicamente porque pero 

si explotarlo como institucionalmente que la gente sepa que 
la C.D.M.B. esta haciendo trabajo allí de pronto mirar que 
otros atractivos no que dañen la parte ecológica Doc tora 
porque allí colocaron una valla muy grande que creo que eso 
va en contra de ese Parque claro la valla es de la C.D.M.B. 



 

y es institucional se puede dar el mismo aviso que tienen 
ahí pero con unos entornos mas 
información 
son expertos en eso pero es que una valla ahí en toda la 
mitad del Parque lo que hace es atentar contra pues la misma 
ecología del Parque hoy que seria bonito hoy que hicieran 
ustedes un acto de organizaran 
conmemoración del Dia de la Tierra que de aquí estamos 
pregonando nosotros que Bucaramanga se nos desborona con ese 
cáncer que tenemos de la Erosión; otro también aspecto 
puntual Doctora es sobre y lo he comentado con el Ingeniero 
Cobos y hoy me gustaría retomarlo es sobre el Barrio La Joya 
pero se que muchos Barrios también tienen la misma necesidad 
de que la malla que va sobre la calle si que bordea los 
Barrios básicamente el Occidente que se ha convertido estas 
zonas como en zonas de 
donde allí van a, y como quedan sobre el 
comunidad ha solicitado 
de la escarpa mas concretamente el Ingeniero Cobos pues 
tiene esa información, le había planteado eso 
(02) años, pero me acuerdo que por presupuesto porque estaba 
terminando el año, pero creo Ingeniero que ahorita seria 
bueno y sobre todo ese compromiso que hay con el Barrio La 
Joya se que ya han hecho mucho trabajo si y en eso tengo que 
feli citarlo no solo en el Barrio La Joya, también se del 
trabajo que han hecho en el Alfonso López aquí sobre la 
escarpa Occidental se ve el trabajo muy bueno la comunidad 
lo ha recibido con buen agrado sobre la estabilización de 
esos talues, de esa Erosión qu
ya se ha hecho mucho trabajo y mucho control, asi lo percibe 
uno de los comuneros de los comunales sobre todo de esta 
Comuna cinco (05) de donde uno hace presenc
trabajo que hace la C.D.M.B. es de resaltarlo Doct
que esta institución como lo dijo la vez pasada que estuvo 
el Ingeniero aca
a Bucaramanga de la Erosión, creo que ahorita con el 
esfuerzo de todos 
C.D.M.B. ni solo de
esto, hay que meterle Gobierno Nacional pero tenemos que 
meterle muela a esto de la Erosión porque sino vuelve como 
leía que días en un informe
cáncer que si uno no empieza con la quimio
rapidamente y con el tratamiento comienza a aparecer 
en otros lados de la Ciudad como ya han empezado a aparecer 
focos en otros lados de la Ciudad, pero ademas Doctora pues 
hay otra inquietudes pero ya se las hare llegar, las que me 
puedan co
gusto me las pueden enviar vía informe escrito, que informe 
muy bueno el que presento usted y le agradezco Señora 
Presidenta, muy amable.
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y es institucional se puede dar el mismo aviso que tienen 
ahí pero con unos entornos mas 
información mas ecológica de pronto en madera no se, ustedes 
son expertos en eso pero es que una valla ahí en toda la 
mitad del Parque lo que hace es atentar contra pues la misma 
ecología del Parque hoy que seria bonito hoy que hicieran 
ustedes un acto de organizaran 
conmemoración del Dia de la Tierra que de aquí estamos 
pregonando nosotros que Bucaramanga se nos desborona con ese 
cáncer que tenemos de la Erosión; otro también aspecto 
puntual Doctora es sobre y lo he comentado con el Ingeniero 

y hoy me gustaría retomarlo es sobre el Barrio La Joya 
pero se que muchos Barrios también tienen la misma necesidad 
de que la malla que va sobre la calle si que bordea los 
Barrios básicamente el Occidente que se ha convertido estas 
zonas como en zonas de viciosos, en zonas de personas en 
donde allí van a, y como quedan sobre el 
comunidad ha solicitado que esa malla se traslade al borde 
de la escarpa mas concretamente el Ingeniero Cobos pues 
tiene esa información, le había planteado eso 
(02) años, pero me acuerdo que por presupuesto porque estaba 
terminando el año, pero creo Ingeniero que ahorita seria 
bueno y sobre todo ese compromiso que hay con el Barrio La 
Joya se que ya han hecho mucho trabajo si y en eso tengo que 

citarlo no solo en el Barrio La Joya, también se del 
trabajo que han hecho en el Alfonso López aquí sobre la 
escarpa Occidental se ve el trabajo muy bueno la comunidad 
lo ha recibido con buen agrado sobre la estabilización de 
esos talues, de esa Erosión qu
ya se ha hecho mucho trabajo y mucho control, asi lo percibe 
uno de los comuneros de los comunales sobre todo de esta 
Comuna cinco (05) de donde uno hace presenc
trabajo que hace la C.D.M.B. es de resaltarlo Doct
que esta institución como lo dijo la vez pasada que estuvo 
el Ingeniero aca  es una institución que nació para proteger 
a Bucaramanga de la Erosión, creo que ahorita con el 
esfuerzo de todos se que esto no es solo esfuerzo de la 
C.D.M.B. ni solo de l Municipio hay que meterle Gobernación a 
esto, hay que meterle Gobierno Nacional pero tenemos que 
meterle muela a esto de la Erosión porque sino vuelve como 
leía que días en un informe
cáncer que si uno no empieza con la quimio
rapidamente y con el tratamiento comienza a aparecer 
en otros lados de la Ciudad como ya han empezado a aparecer 
focos en otros lados de la Ciudad, pero ademas Doctora pues 
hay otra inquietudes pero ya se las hare llegar, las que me 
puedan co ntestar hoy con mucho gusto 
gusto me las pueden enviar vía informe escrito, que informe 
muy bueno el que presento usted y le agradezco Señora 
Presidenta, muy amable.  
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y es institucional se puede dar el mismo aviso que tienen 
ahí pero con unos entornos mas ecológicos con unas formas de 

mas ecológica de pronto en madera no se, ustedes 
son expertos en eso pero es que una valla ahí en toda la 
mitad del Parque lo que hace es atentar contra pues la misma 
ecología del Parque hoy que seria bonito hoy que hicieran 
ustedes un acto de organizaran un acto hoy como en 
conmemoración del Dia de la Tierra que de aquí estamos 
pregonando nosotros que Bucaramanga se nos desborona con ese 
cáncer que tenemos de la Erosión; otro también aspecto 
puntual Doctora es sobre y lo he comentado con el Ingeniero 

y hoy me gustaría retomarlo es sobre el Barrio La Joya 
pero se que muchos Barrios también tienen la misma necesidad 
de que la malla que va sobre la calle si que bordea los 
Barrios básicamente el Occidente que se ha convertido estas 

viciosos, en zonas de personas en 
donde allí van a, y como quedan sobre el mismo Barrio la 

que esa malla se traslade al borde 
de la escarpa mas concretamente el Ingeniero Cobos pues 
tiene esa información, le había planteado eso hace 
(02) años, pero me acuerdo que por presupuesto porque estaba 
terminando el año, pero creo Ingeniero que ahorita seria 
bueno y sobre todo ese compromiso que hay con el Barrio La 
Joya se que ya han hecho mucho trabajo si y en eso tengo que 

citarlo no solo en el Barrio La Joya, también se del 
trabajo que han hecho en el Alfonso López aquí sobre la 
escarpa Occidental se ve el trabajo muy bueno la comunidad 
lo ha recibido con buen agrado sobre la estabilización de 
esos talues, de esa Erosión qu e ya estaba muy amenazante y 
ya se ha hecho mucho trabajo y mucho control, asi lo percibe 
uno de los comuneros de los comunales sobre todo de esta 
Comuna cinco (05) de donde uno hace presenc ia, creo que el 
trabajo que hace la C.D.M.B. es de resaltarlo Doct
que esta institución como lo dijo la vez pasada que estuvo 

es una institución que nació para proteger 
a Bucaramanga de la Erosión, creo que ahorita con el 

se que esto no es solo esfuerzo de la 
l Municipio hay que meterle Gobernación a 

esto, hay que meterle Gobierno Nacional pero tenemos que 
meterle muela a esto de la Erosión porque sino vuelve como 
leía que días en un informe  Ingeniero Cobos, esto es un 
cáncer que si uno no empieza con la quimio
rapidamente y con el tratamiento comienza a aparecer 
en otros lados de la Ciudad como ya han empezado a aparecer 
focos en otros lados de la Ciudad, pero ademas Doctora pues 
hay otra inquietudes pero ya se las hare llegar, las que me 

ntestar hoy con mucho gusto sino Doctora con mucho 
gusto me las pueden enviar vía informe escrito, que informe 
muy bueno el que presento usted y le agradezco Señora 
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y es institucional se puede dar el mismo aviso que tienen 
ecológicos con unas formas de 

mas ecológica de pronto en madera no se, ustedes 
son expertos en eso pero es que una valla ahí en toda la 
mitad del Parque lo que hace es atentar contra pues la misma 
ecología del Parque hoy que seria bonito hoy que hicieran 

un acto hoy como en 
conmemoración del Dia de la Tierra que de aquí estamos 
pregonando nosotros que Bucaramanga se nos desborona con ese 
cáncer que tenemos de la Erosión; otro también aspecto 
puntual Doctora es sobre y lo he comentado con el Ingeniero 

y hoy me gustaría retomarlo es sobre el Barrio La Joya 
pero se que muchos Barrios también tienen la misma necesidad 
de que la malla que va sobre la calle si que bordea los 
Barrios básicamente el Occidente que se ha convertido estas 

viciosos, en zonas de personas en 
mismo Barrio la 

que esa malla se traslade al borde 
de la escarpa mas concretamente el Ingeniero Cobos pues 

hace como dos 
(02) años, pero me acuerdo que por presupuesto porque estaba 
terminando el año, pero creo Ingeniero que ahorita seria 
bueno y sobre todo ese compromiso que hay con el Barrio La 
Joya se que ya han hecho mucho trabajo si y en eso tengo que 

citarlo no solo en el Barrio La Joya, también se del 
trabajo que han hecho en el Alfonso López aquí sobre la 
escarpa Occidental se ve el trabajo muy bueno la comunidad 
lo ha recibido con buen agrado sobre la estabilización de 

e ya estaba muy amenazante y 
ya se ha hecho mucho trabajo y mucho control, asi lo percibe 
uno de los comuneros de los comunales sobre todo de esta 

ia, creo que el 
trabajo que hace la C.D.M.B. es de resaltarlo Doct ora creo 
que esta institución como lo dijo la vez pasada que estuvo 

es una institución que nació para proteger 
a Bucaramanga de la Erosión, creo que ahorita con el 

se que esto no es solo esfuerzo de la 
l Municipio hay que meterle Gobernación a 

esto, hay que meterle Gobierno Nacional pero tenemos que 
meterle muela a esto de la Erosión porque sino vuelve como 

Ingeniero Cobos, esto es un 
cáncer que si uno no empieza con la quimio terapia 
rapidamente y con el tratamiento comienza a aparecer focos 
en otros lados de la Ciudad como ya han empezado a aparecer 
focos en otros lados de la Ciudad, pero ademas Doctora pues 
hay otra inquietudes pero ya se las hare llegar, las que me 

sino Doctora con mucho 
gusto me las pueden enviar vía informe escrito, que informe 
muy bueno el que presento usted y le agradezco Señora 



 

 
La Secretaria procede a realizar 
la Pr esidencia que han contestado a lista doce (12) 
Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.
 
INTERVENCION DEL H.C.
gracias Señora Presidenta
todo felicitar a la Doctora Hercilia por el trabajo que ha 
venido realizando en este tiempo en la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, creo que no es el momento de echarnos 
culpas y mirar hacia el pasado que paso? Sino es que es l
que tenemos que hacer a partir del momento por la Ciudad de 
Bucaramanga, hay que dejar bien claro esa situación porque 
nada sacamos con venir a rasgarnos las vestiduras, a llorar 
sobre la leche derramada, ya no podemos hacer absolutamente 
nada hoy es la 
de la Meseta de Bucaramanga 
Elvia Hercilia pero de todas formas queda en el letrero de 
la Meseta de Bucaramanga, asi sea Autónoma, Regional pero 
uno ve que la Corporación sobre 
que toda la Provincia Sur Norte y la Provincia de Soto, es 
decir que tiene una jurisdicción bastante amplia y en la 
cual requiere de que nosotros podamos seguir trabajando en 
esto del medio ambiente y de la seguridad de l
naturales que tenemos;
cuarenta (40) años un Senador Norte Americano se le dio por 
esta idea importantísima que pudiéramos nosotros ese Planeta 
que tenemos poderlo cuidar sobre todas las cosas y uno ve 
que dentro del mis
los temas que se quiere que se aborden por parte de la 
Ciudadanía y mire que lo fundamental de esto es que todos 
estos planes, todos estos desarrollos, es atraves de dinero
aquí no es de oraciones ni nada de esa cue
requiere dinero para poder hacer todas las obras que se 
requieren para esta parte de lo que es el ambiente y mire 
que hemos venido participando en algunas charlas sobre la 
Erosión y aquí 
Uriel O rtiz
Municipales, no solo las Departamentales, ni tampoco las del 
Gobierno Nacional hay que ir a los Gobiernos Internacionales 
que también dan bastantes recursos para este tema pero para 
poderlo hacer. Aquí nos
Abierto Doctora Elvia Hercilia para única y exclusivamente 
del tema de la Erosión para la Meseta de Bucaramanga y que 
todos los factores absolutamente todos los que nos de este 
tema tenemos parte del mismo para que al fi
conclusiones y miremos que esta pasando 
decía muy acertadamente una persona hace unos días que hace 
cincuenta (50) años arrancamos el trabajo de la Erosión en 
la Ciudad de Bucaramanga y hace cincuenta (50) años se ha 
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La Secretaria procede a realizar 
esidencia que han contestado a lista doce (12) 

Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.

INTERVENCION DEL H.C.  WILSON RAMIREZ GONZALEZ: 
gracias Señora Presidenta , Saludos.
todo felicitar a la Doctora Hercilia por el trabajo que ha 
venido realizando en este tiempo en la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, creo que no es el momento de echarnos 
culpas y mirar hacia el pasado que paso? Sino es que es l
que tenemos que hacer a partir del momento por la Ciudad de 
Bucaramanga, hay que dejar bien claro esa situación porque 
nada sacamos con venir a rasgarnos las vestiduras, a llorar 
sobre la leche derramada, ya no podemos hacer absolutamente 
nada hoy es la Corporación Autónoma Regional para la Defensa 
de la Meseta de Bucaramanga obviamente le decía a la Doctora 
Elvia Hercilia pero de todas formas queda en el letrero de 
la Meseta de Bucaramanga, asi sea Autónoma, Regional pero 
uno ve que la Corporación sobre 
que toda la Provincia Sur Norte y la Provincia de Soto, es 
decir que tiene una jurisdicción bastante amplia y en la 
cual requiere de que nosotros podamos seguir trabajando en 
esto del medio ambiente y de la seguridad de l
naturales que tenemos;  hoy es el dia de la Tierra
cuarenta (40) años un Senador Norte Americano se le dio por 
esta idea importantísima que pudiéramos nosotros ese Planeta 
que tenemos poderlo cuidar sobre todas las cosas y uno ve 
que dentro del mis mo desarrollo del informe se tocan todos 
los temas que se quiere que se aborden por parte de la 
Ciudadanía y mire que lo fundamental de esto es que todos 
estos planes, todos estos desarrollos, es atraves de dinero
aquí no es de oraciones ni nada de esa cue
requiere dinero para poder hacer todas las obras que se 
requieren para esta parte de lo que es el ambiente y mire 
que hemos venido participando en algunas charlas sobre la 
Erosión y aquí l eo muy acertadamente el Honorable Concejal 

rtiz  esto es destinar voluntades, pero no solo las 
Municipales, no solo las Departamentales, ni tampoco las del 
Gobierno Nacional hay que ir a los Gobiernos Internacionales 
que también dan bastantes recursos para este tema pero para 
poderlo hacer. Aquí nos otros hemos pedido hacer un Cabildo 
Abierto Doctora Elvia Hercilia para única y exclusivamente 
del tema de la Erosión para la Meseta de Bucaramanga y que 
todos los factores absolutamente todos los que nos de este 
tema tenemos parte del mismo para que al fi
conclusiones y miremos que esta pasando 
decía muy acertadamente una persona hace unos días que hace 
cincuenta (50) años arrancamos el trabajo de la Erosión en 
la Ciudad de Bucaramanga y hace cincuenta (50) años se ha 
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La Secretaria procede a realizar llamado a lista e informa a 
esidencia que han contestado a lista doce (12) 

Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: 
, Saludos.  Creo que primero que 

todo felicitar a la Doctora Hercilia por el trabajo que ha 
venido realizando en este tiempo en la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, creo que no es el momento de echarnos 
culpas y mirar hacia el pasado que paso? Sino es que es l
que tenemos que hacer a partir del momento por la Ciudad de 
Bucaramanga, hay que dejar bien claro esa situación porque 
nada sacamos con venir a rasgarnos las vestiduras, a llorar 
sobre la leche derramada, ya no podemos hacer absolutamente 

Corporación Autónoma Regional para la Defensa 
obviamente le decía a la Doctora 

Elvia Hercilia pero de todas formas queda en el letrero de 
la Meseta de Bucaramanga, asi sea Autónoma, Regional pero 
uno ve que la Corporación sobre todas las cosas abarca casi 
que toda la Provincia Sur Norte y la Provincia de Soto, es 
decir que tiene una jurisdicción bastante amplia y en la 
cual requiere de que nosotros podamos seguir trabajando en 
esto del medio ambiente y de la seguridad de l

hoy es el dia de la Tierra
cuarenta (40) años un Senador Norte Americano se le dio por 
esta idea importantísima que pudiéramos nosotros ese Planeta 
que tenemos poderlo cuidar sobre todas las cosas y uno ve 

mo desarrollo del informe se tocan todos 
los temas que se quiere que se aborden por parte de la 
Ciudadanía y mire que lo fundamental de esto es que todos 
estos planes, todos estos desarrollos, es atraves de dinero
aquí no es de oraciones ni nada de esa cue stión sino que se 
requiere dinero para poder hacer todas las obras que se 
requieren para esta parte de lo que es el ambiente y mire 
que hemos venido participando en algunas charlas sobre la 

eo muy acertadamente el Honorable Concejal 
esto es destinar voluntades, pero no solo las 

Municipales, no solo las Departamentales, ni tampoco las del 
Gobierno Nacional hay que ir a los Gobiernos Internacionales 
que también dan bastantes recursos para este tema pero para 

otros hemos pedido hacer un Cabildo 
Abierto Doctora Elvia Hercilia para única y exclusivamente 
del tema de la Erosión para la Meseta de Bucaramanga y que 
todos los factores absolutamente todos los que nos de este 
tema tenemos parte del mismo para que al fi nal saquemos una
conclusiones y miremos que esta pasando frente a este tema; 
decía muy acertadamente una persona hace unos días que hace 
cincuenta (50) años arrancamos el trabajo de la Erosión en 
la Ciudad de Bucaramanga y hace cincuenta (50) años se ha 
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e informa a 
esidencia que han contestado a lista doce (12) 

Honorables Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.  

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Muchas 
Creo que primero que 

todo felicitar a la Doctora Hercilia por el trabajo que ha 
venido realizando en este tiempo en la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, creo que no es el momento de echarnos 
culpas y mirar hacia el pasado que paso? Sino es que es l o 
que tenemos que hacer a partir del momento por la Ciudad de 
Bucaramanga, hay que dejar bien claro esa situación porque 
nada sacamos con venir a rasgarnos las vestiduras, a llorar 
sobre la leche derramada, ya no podemos hacer absolutamente 

Corporación Autónoma Regional para la Defensa 
obviamente le decía a la Doctora 

Elvia Hercilia pero de todas formas queda en el letrero de 
la Meseta de Bucaramanga, asi sea Autónoma, Regional pero 

todas las cosas abarca casi 
que toda la Provincia Sur Norte y la Provincia de Soto, es 
decir que tiene una jurisdicción bastante amplia y en la 
cual requiere de que nosotros podamos seguir trabajando en 
esto del medio ambiente y de la seguridad de l os bienes 

hoy es el dia de la Tierra , hace 
cuarenta (40) años un Senador Norte Americano se le dio por 
esta idea importantísima que pudiéramos nosotros ese Planeta 
que tenemos poderlo cuidar sobre todas las cosas y uno ve 

mo desarrollo del informe se tocan todos 
los temas que se quiere que se aborden por parte de la 
Ciudadanía y mire que lo fundamental de esto es que todos 
estos planes, todos estos desarrollos, es atraves de dinero  

stión sino que se 
requiere dinero para poder hacer todas las obras que se 
requieren para esta parte de lo que es el ambiente y mire 
que hemos venido participando en algunas charlas sobre la 

eo muy acertadamente el Honorable Concejal 
esto es destinar voluntades, pero no solo las 

Municipales, no solo las Departamentales, ni tampoco las del 
Gobierno Nacional hay que ir a los Gobiernos Internacionales 
que también dan bastantes recursos para este tema pero para 

otros hemos pedido hacer un Cabildo 
Abierto Doctora Elvia Hercilia para única y exclusivamente 
del tema de la Erosión para la Meseta de Bucaramanga y que 
todos los factores absolutamente todos los que nos de este 

nal saquemos una s 
frente a este tema; 

decía muy acertadamente una persona hace unos días que hace 
cincuenta (50) años arrancamos el trabajo de la Erosión en 
la Ciudad de Bucaramanga y hace cincuenta (50) años se ha 



 

hecho el cincuenta porciento (50%) del trabajo que teníamos 
que haber hecho y hay que mirar como hacemos, cuanto vale lo 
que se ha hecho hoy y cuanto vale lo que hace falta por 
realizar para que tengamos como una tranquilidad de que lo 
estamos viviendo poda
y sin ningún atropello por la naturaleza misma pero esto es 
de sincerarnos y hay que poner pie hasta el piso tocar al 
fondo de lo que esta pasando frente a este tema en la Ciudad 
de Bucaramanga, entonces ahí y hay qu
venir a saltar a personas que no se la merecen pero el 
Concejal Uriel Ortiz cuando se hizo el Plan de Desarrollo 
del Municipio de Bucaramanga fue muy cuidadoso frente al 
tema de que si no se 
en e l M
Administración Municipal para que lo hiciera y por eso ahí 
se estaba trabajando desde el Gobierno Municipal para 
generar recursos para un tema que es de todos porque cuando 
salimos elegidos como Concejales fue p
la Ciudadanía no importa que no hallan votado por nosotros 
aquí representamos a la Ciudad de Bucaramanga, mire Concejal 
ahí se hizo un aporte supremamente interesante para 
desarrollar en los cuatro (04) años y mire que 
trabajo s que se han venido desarrollando en la Municipalidad 
frente a unas pantallas ancladas que las hemos visto que las 
trajo el Doctor Pedro cuando tenia la oportunidad vemos que 
también es parte de la Ciudadanía frente al tema este de la 
Erosión, a veces las 
hacen malabares y de verdad que al final se complica es la 
situación para toda la Ciudad 
Doctora Elvia Hercilia y es que se haga en Bucaramanga un 
álbum fotográfico de que tenemos hoy 
que trabajar en ese 
para que también nosotros con ese aire se lo entreguemos a 
la Secretaria de Gobierno, se lo entreguemos al Señor 
Alcalde de la Ciudad pero para que? Para que le hagamos un 
seguimiento cada mes, cada quince (15) días a ver que pasa 
con las personas que hoy 
Bucaramanga y los que ya la tenían, una pasa y ve hoy que 
tienen un (01) piso y usted pasa a los dos, tres (2,3) meses 
y ya tienen tres (03) pisos y no puede ser porque no podemos 
ser irresponsables con la Ciudad, cuando
a vertirsen 
como será que la Tierra empieza a ceder y miren que tenemos 
fenómenos como los que acaban de pasar en la Ciudad y en 
verano que tal que hubiera sido en aguas lluvias, entonces 
l e hubiéramos echado la culpa a las lluvias que estaban 
corriendo en la Ciudad pero con ese álbum fotográfico 
podemos decirle a la Secretaria de Gobierno que pase y que 
revise porque esto es de todos pero necesitamos hacer 
una formula de salvamiento de
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echo el cincuenta porciento (50%) del trabajo que teníamos 
que haber hecho y hay que mirar como hacemos, cuanto vale lo 
que se ha hecho hoy y cuanto vale lo que hace falta por 
realizar para que tengamos como una tranquilidad de que lo 
estamos viviendo poda mos seguir
y sin ningún atropello por la naturaleza misma pero esto es 
de sincerarnos y hay que poner pie hasta el piso tocar al 
fondo de lo que esta pasando frente a este tema en la Ciudad 
de Bucaramanga, entonces ahí y hay qu
venir a saltar a personas que no se la merecen pero el 
Concejal Uriel Ortiz cuando se hizo el Plan de Desarrollo 
del Municipio de Bucaramanga fue muy cuidadoso frente al 
tema de que si no se han de incluir 

l M unicipio de Bucaramanga, lo solicito a la 
Administración Municipal para que lo hiciera y por eso ahí 
se estaba trabajando desde el Gobierno Municipal para 
generar recursos para un tema que es de todos porque cuando 
salimos elegidos como Concejales fue p
la Ciudadanía no importa que no hallan votado por nosotros 
aquí representamos a la Ciudad de Bucaramanga, mire Concejal 
ahí se hizo un aporte supremamente interesante para 
desarrollar en los cuatro (04) años y mire que 

s que se han venido desarrollando en la Municipalidad 
frente a unas pantallas ancladas que las hemos visto que las 
trajo el Doctor Pedro cuando tenia la oportunidad vemos que 
también es parte de la Ciudadanía frente al tema este de la 
Erosión, a veces las personas por tener un sitio donde vivir 
hacen malabares y de verdad que al final se complica es la 
situación para toda la Ciudad 
Doctora Elvia Hercilia y es que se haga en Bucaramanga un 
álbum fotográfico de que tenemos hoy 
que trabajar en ese tema, muy respetuosamente se lo pido
para que también nosotros con ese aire se lo entreguemos a 
la Secretaria de Gobierno, se lo entreguemos al Señor 
Alcalde de la Ciudad pero para que? Para que le hagamos un 
seguimiento cada mes, cada quince (15) días a ver que pasa 
con las personas que hoy se toman la escarpa de la Ciudad de 
Bucaramanga y los que ya la tenían, una pasa y ve hoy que 
tienen un (01) piso y usted pasa a los dos, tres (2,3) meses 
y ya tienen tres (03) pisos y no puede ser porque no podemos 
ser irresponsables con la Ciudad, cuando
a vertirsen debe ser el termino y uno no acepta únicamente 
como será que la Tierra empieza a ceder y miren que tenemos 
fenómenos como los que acaban de pasar en la Ciudad y en 
verano que tal que hubiera sido en aguas lluvias, entonces 

e hubiéramos echado la culpa a las lluvias que estaban 
corriendo en la Ciudad pero con ese álbum fotográfico 
podemos decirle a la Secretaria de Gobierno que pase y que 
revise porque esto es de todos pero necesitamos hacer 
una formula de salvamiento de
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echo el cincuenta porciento (50%) del trabajo que teníamos 
que haber hecho y hay que mirar como hacemos, cuanto vale lo 
que se ha hecho hoy y cuanto vale lo que hace falta por 
realizar para que tengamos como una tranquilidad de que lo 

mos seguir lo haciendo sin ningún afilio 
y sin ningún atropello por la naturaleza misma pero esto es 
de sincerarnos y hay que poner pie hasta el piso tocar al 
fondo de lo que esta pasando frente a este tema en la Ciudad 
de Bucaramanga, entonces ahí y hay qu e decirlo y no es por 
venir a saltar a personas que no se la merecen pero el 
Concejal Uriel Ortiz cuando se hizo el Plan de Desarrollo 
del Municipio de Bucaramanga fue muy cuidadoso frente al 

han de incluir dineros para la Erosión 
unicipio de Bucaramanga, lo solicito a la 

Administración Municipal para que lo hiciera y por eso ahí 
se estaba trabajando desde el Gobierno Municipal para 
generar recursos para un tema que es de todos porque cuando 
salimos elegidos como Concejales fue p ara representar a toda 
la Ciudadanía no importa que no hallan votado por nosotros 
aquí representamos a la Ciudad de Bucaramanga, mire Concejal 
ahí se hizo un aporte supremamente interesante para 
desarrollar en los cuatro (04) años y mire que 

s que se han venido desarrollando en la Municipalidad 
frente a unas pantallas ancladas que las hemos visto que las 
trajo el Doctor Pedro cuando tenia la oportunidad vemos que 
también es parte de la Ciudadanía frente al tema este de la 

personas por tener un sitio donde vivir 
hacen malabares y de verdad que al final se complica es la 
situación para toda la Ciudad y mire que hay una propuesta 
Doctora Elvia Hercilia y es que se haga en Bucaramanga un 
álbum fotográfico de que tenemos hoy cer ca a la escarpa, hay 

tema, muy respetuosamente se lo pido
para que también nosotros con ese aire se lo entreguemos a 
la Secretaria de Gobierno, se lo entreguemos al Señor 
Alcalde de la Ciudad pero para que? Para que le hagamos un 
seguimiento cada mes, cada quince (15) días a ver que pasa 

se toman la escarpa de la Ciudad de 
Bucaramanga y los que ya la tenían, una pasa y ve hoy que 
tienen un (01) piso y usted pasa a los dos, tres (2,3) meses 
y ya tienen tres (03) pisos y no puede ser porque no podemos 
ser irresponsables con la Ciudad, cuando  las aguas empiezan 

debe ser el termino y uno no acepta únicamente 
como será que la Tierra empieza a ceder y miren que tenemos 
fenómenos como los que acaban de pasar en la Ciudad y en 
verano que tal que hubiera sido en aguas lluvias, entonces 

e hubiéramos echado la culpa a las lluvias que estaban 
corriendo en la Ciudad pero con ese álbum fotográfico 
podemos decirle a la Secretaria de Gobierno que pase y que 
revise porque esto es de todos pero necesitamos hacer 
una formula de salvamiento de  la Ciudad esas situaciones 
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echo el cincuenta porciento (50%) del trabajo que teníamos 
que haber hecho y hay que mirar como hacemos, cuanto vale lo 
que se ha hecho hoy y cuanto vale lo que hace falta por 
realizar para que tengamos como una tranquilidad de que lo 

sin ningún afilio 
y sin ningún atropello por la naturaleza misma pero esto es 
de sincerarnos y hay que poner pie hasta el piso tocar al 
fondo de lo que esta pasando frente a este tema en la Ciudad 

e decirlo y no es por 
venir a saltar a personas que no se la merecen pero el 
Concejal Uriel Ortiz cuando se hizo el Plan de Desarrollo 
del Municipio de Bucaramanga fue muy cuidadoso frente al 

dineros para la Erosión 
unicipio de Bucaramanga, lo solicito a la 

Administración Municipal para que lo hiciera y por eso ahí 
se estaba trabajando desde el Gobierno Municipal para 
generar recursos para un tema que es de todos porque cuando 

ara representar a toda 
la Ciudadanía no importa que no hallan votado por nosotros 
aquí representamos a la Ciudad de Bucaramanga, mire Concejal 
ahí se hizo un aporte supremamente interesante para 
desarrollar en los cuatro (04) años y mire que en los 

s que se han venido desarrollando en la Municipalidad 
frente a unas pantallas ancladas que las hemos visto que las 
trajo el Doctor Pedro cuando tenia la oportunidad vemos que 
también es parte de la Ciudadanía frente al tema este de la 

personas por tener un sitio donde vivir 
hacen malabares y de verdad que al final se complica es la 

y mire que hay una propuesta 
Doctora Elvia Hercilia y es que se haga en Bucaramanga un 

ca a la escarpa, hay 
tema, muy respetuosamente se lo pido  

para que también nosotros con ese aire se lo entreguemos a 
la Secretaria de Gobierno, se lo entreguemos al Señor 
Alcalde de la Ciudad pero para que? Para que le hagamos un 
seguimiento cada mes, cada quince (15) días a ver que pasa 

se toman la escarpa de la Ciudad de 
Bucaramanga y los que ya la tenían, una pasa y ve hoy que 
tienen un (01) piso y usted pasa a los dos, tres (2,3) meses 
y ya tienen tres (03) pisos y no puede ser porque no podemos 

las aguas empiezan 
debe ser el termino y uno no acepta únicamente 

como será que la Tierra empieza a ceder y miren que tenemos 
fenómenos como los que acaban de pasar en la Ciudad y en 
verano que tal que hubiera sido en aguas lluvias, entonces 

e hubiéramos echado la culpa a las lluvias que estaban 
corriendo en la Ciudad pero con ese álbum fotográfico 
podemos decirle a la Secretaria de Gobierno que pase y que 
revise porque esto es de todos pero necesitamos hacer como 

la Ciudad esas situaciones 



 

Doctora Elvia Hercilia, y mire que cuando el Ingeniero que 
esta exponiendo hoy, había vertimiento de lo que era el 
mercurio que contamina el Río Surata donde están tomando las 
aguas para la Ciudad de Bucaramanga, aquí lo decía n
ocho (08) días el Señor Gerente del Acueducto Metropolitano 
de Bucaramanga que una de las dificultades que se tenia 
frente al agua era que en Surata y que en California les 
están haciendo la cuestión del oro que no estamos en contra 
de ellos, no por
los Santandereanos y mirando unos recursos sino que 
hagamos técnicamente y no estemos llevando al Río esta serie 
de metales que al final van a afectar la vida de cada uno de 
nosotros 
un color y alguien decía hace unos días 
vertimiento del mercurio y estas situaciones que están 
contaminando el Río Surata 
estamos tomando el agua, entonces si llamaría la atención 
Doctor a Elvia Hercilia que frente a ese tema ustedes han 
venido manejándolo pero seria bueno que hubiese una 
triangulación 
Corporaci
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga que e
final nos entrega el agua para que la consumamos todos los 
Santandereanos, los Bumangueses y las personas que estamos 
aquí en el Área Metropolitana de Bucaramanga, seria bueno 
que miramos mas frente a ese tema. Hay otra cosa que seria 
digno dej
es sobre que va a pasar con el Carrasco ahora después de que 
tenemos una orden 
la Rep ública, y seria bueno que ustedes que son la autoridad 
ambiental Doctor Jorge Camargo usted que es el Procurador 
encargado de esos temas de una vez por todas le dijéramos a 
la Ciudad de Bucaramanga que va a hacer con el Carrasco, con 
los residuos sólidos q
y mire que en el tiempo que estuvimos en el receso tuve la 
oportunidad de hablar con el Doctor Jorge Camargo, que lo 
felicitamos porque venga a estos temas al Concejo de la 
Ciudad y una decía que cuando hablamos de qu
temas se requieren de dinero también ahí hubo otras 
entidades como Ecopetrol que a veces hacen una contaminación 
del ambiente y que ellos tratan de resarcir ese daño que le 
están haciendo generando unos recursos importantes y uno ve 
Doctora E
es hacia Medellín 
Barrancabermeja y en Barrancabermeja es donde menos se le 
hace algún ajuste frente al tema ambiental y fuera de eso 
están el 
Departamento de Santander 
atención hoy en el Concejo de la Ciudad para que le hagamos 
una visita a los Señores de Ecopetrol que le hagamos un logo 
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Doctora Elvia Hercilia, y mire que cuando el Ingeniero que 
esta exponiendo hoy, había vertimiento de lo que era el 
mercurio que contamina el Río Surata donde están tomando las 
aguas para la Ciudad de Bucaramanga, aquí lo decía n
ocho (08) días el Señor Gerente del Acueducto Metropolitano 
de Bucaramanga que una de las dificultades que se tenia 
frente al agua era que en Surata y que en California les 
están haciendo la cuestión del oro que no estamos en contra 
de ellos, no por que están produciendo empleo para 

Santandereanos y mirando unos recursos sino que 
hagamos técnicamente y no estemos llevando al Río esta serie 
de metales que al final van a afectar la vida de cada uno de 
nosotros y uno cuando va hacia Surat
un color y alguien decía hace unos días 
vertimiento del mercurio y estas situaciones que están 
contaminando el Río Surata que al final es del que nosotros 
estamos tomando el agua, entonces si llamaría la atención 

a Elvia Hercilia que frente a ese tema ustedes han 
venido manejándolo pero seria bueno que hubiese una 
triangulación entre el Municipio, el Departamento, la 
Corporaci ón de la Meseta de Bucaramanga y a su vez 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga que e
final nos entrega el agua para que la consumamos todos los 
Santandereanos, los Bumangueses y las personas que estamos 

en el Área Metropolitana de Bucaramanga, seria bueno 
que miramos mas frente a ese tema. Hay otra cosa que seria 

dej arla clara el dia de hoy 
es sobre que va a pasar con el Carrasco ahora después de que 
tenemos una orden perecid oria de la Procuraduría General de 

ública, y seria bueno que ustedes que son la autoridad 
ambiental Doctor Jorge Camargo usted que es el Procurador 
encargado de esos temas de una vez por todas le dijéramos a 
la Ciudad de Bucaramanga que va a hacer con el Carrasco, con 
los residuos sólidos q ue tenemos en la Ciudad de Bucaramanga 
y mire que en el tiempo que estuvimos en el receso tuve la 
oportunidad de hablar con el Doctor Jorge Camargo, que lo 
felicitamos porque venga a estos temas al Concejo de la 
Ciudad y una decía que cuando hablamos de qu
temas se requieren de dinero también ahí hubo otras 
entidades como Ecopetrol que a veces hacen una contaminación 
del ambiente y que ellos tratan de resarcir ese daño que le 
están haciendo generando unos recursos importantes y uno ve 
Doctora E lvia Hercilia, para terminar que esos recursos van 
es hacia Medellín y hacia Bogotá y Ecopetrol esta en 
Barrancabermeja y en Barrancabermeja es donde menos se le 
hace algún ajuste frente al tema ambiental y fuera de eso 

el Departamento de Santander y
Departamento de Santander que nos generan ellos si llamo la 
atención hoy en el Concejo de la Ciudad para que le hagamos 
una visita a los Señores de Ecopetrol que le hagamos un logo 
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Doctora Elvia Hercilia, y mire que cuando el Ingeniero que 
esta exponiendo hoy, había vertimiento de lo que era el 
mercurio que contamina el Río Surata donde están tomando las 
aguas para la Ciudad de Bucaramanga, aquí lo decía n
ocho (08) días el Señor Gerente del Acueducto Metropolitano 
de Bucaramanga que una de las dificultades que se tenia 
frente al agua era que en Surata y que en California les 
están haciendo la cuestión del oro que no estamos en contra 

que están produciendo empleo para 
Santandereanos y mirando unos recursos sino que 

hagamos técnicamente y no estemos llevando al Río esta serie 
de metales que al final van a afectar la vida de cada uno de 

y uno cuando va hacia Surat a ve el Río y lo ve de 
un color y alguien decía hace unos días eso es por el 
vertimiento del mercurio y estas situaciones que están 

que al final es del que nosotros 
estamos tomando el agua, entonces si llamaría la atención 

a Elvia Hercilia que frente a ese tema ustedes han 
venido manejándolo pero seria bueno que hubiese una 

el Municipio, el Departamento, la 
la Meseta de Bucaramanga y a su vez 

Acueducto Metropolitano de Bucaramanga que e s el que al 
final nos entrega el agua para que la consumamos todos los 
Santandereanos, los Bumangueses y las personas que estamos 

en el Área Metropolitana de Bucaramanga, seria bueno 
que miramos mas frente a ese tema. Hay otra cosa que seria 

arla clara el dia de hoy Doctora Elvia Hercilia 
es sobre que va a pasar con el Carrasco ahora después de que 

oria de la Procuraduría General de 
ública, y seria bueno que ustedes que son la autoridad 

ambiental Doctor Jorge Camargo usted que es el Procurador 
encargado de esos temas de una vez por todas le dijéramos a 
la Ciudad de Bucaramanga que va a hacer con el Carrasco, con 

ue tenemos en la Ciudad de Bucaramanga 
y mire que en el tiempo que estuvimos en el receso tuve la 
oportunidad de hablar con el Doctor Jorge Camargo, que lo 
felicitamos porque venga a estos temas al Concejo de la 
Ciudad y una decía que cuando hablamos de qu e todos estos 
temas se requieren de dinero también ahí hubo otras 
entidades como Ecopetrol que a veces hacen una contaminación 
del ambiente y que ellos tratan de resarcir ese daño que le 
están haciendo generando unos recursos importantes y uno ve 

lvia Hercilia, para terminar que esos recursos van 
y hacia Bogotá y Ecopetrol esta en 

Barrancabermeja y en Barrancabermeja es donde menos se le 
hace algún ajuste frente al tema ambiental y fuera de eso 

de Santander y  vamos a 
que nos generan ellos si llamo la 

atención hoy en el Concejo de la Ciudad para que le hagamos 
una visita a los Señores de Ecopetrol que le hagamos un logo 
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Doctora Elvia Hercilia, y mire que cuando el Ingeniero que 
esta exponiendo hoy, había vertimiento de lo que era el 
mercurio que contamina el Río Surata donde están tomando las 
aguas para la Ciudad de Bucaramanga, aquí lo decía n o hace 
ocho (08) días el Señor Gerente del Acueducto Metropolitano 
de Bucaramanga que una de las dificultades que se tenia 
frente al agua era que en Surata y que en California les 
están haciendo la cuestión del oro que no estamos en contra 

que están produciendo empleo para nosotros 
Santandereanos y mirando unos recursos sino que lo 

hagamos técnicamente y no estemos llevando al Río esta serie 
de metales que al final van a afectar la vida de cada uno de 

a ve el Río y lo ve de 
eso es por el 

vertimiento del mercurio y estas situaciones que están 
que al final es del que nosotros 

estamos tomando el agua, entonces si llamaría la atención 
a Elvia Hercilia que frente a ese tema ustedes han 

venido manejándolo pero seria bueno que hubiese una 
el Municipio, el Departamento, la 

la Meseta de Bucaramanga y a su vez del 
s el que al 

final nos entrega el agua para que la consumamos todos los 
Santandereanos, los Bumangueses y las personas que estamos 

en el Área Metropolitana de Bucaramanga, seria bueno 
que miramos mas frente a ese tema. Hay otra cosa que seria 

Doctora Elvia Hercilia y 
es sobre que va a pasar con el Carrasco ahora después de que 

oria de la Procuraduría General de 
ública, y seria bueno que ustedes que son la autoridad 

ambiental Doctor Jorge Camargo usted que es el Procurador 
encargado de esos temas de una vez por todas le dijéramos a 
la Ciudad de Bucaramanga que va a hacer con el Carrasco, con 

ue tenemos en la Ciudad de Bucaramanga 
y mire que en el tiempo que estuvimos en el receso tuve la 
oportunidad de hablar con el Doctor Jorge Camargo, que lo 
felicitamos porque venga a estos temas al Concejo de la 

e todos estos 
temas se requieren de dinero también ahí hubo otras 
entidades como Ecopetrol que a veces hacen una contaminación 
del ambiente y que ellos tratan de resarcir ese daño que le 
están haciendo generando unos recursos importantes y uno ve 

lvia Hercilia, para terminar que esos recursos van 
y hacia Bogotá y Ecopetrol esta en 

Barrancabermeja y en Barrancabermeja es donde menos se le 
hace algún ajuste frente al tema ambiental y fuera de eso 

vamos a mirar al 
que nos generan ellos si llamo la 

atención hoy en el Concejo de la Ciudad para que le hagamos 
una visita a los Señores de Ecopetrol que le hagamos un logo 



 

que si asi como ellos generan unos recursos supremamente 
interesantes a otros Municipios que no están en el 
Departamento de Santander donde esta Ecopetrol también 
tuvieran ellos un doliente aquí en Santander para que ellos 
les generaran unos recursos 
Bucaramanga para tratar de al
que por lo menos lo podamos calmar y no siga creciendo, 
Señora Presidenta simplemente era para eso y agradecer 
definitivamente a las personas que hoy nos han visitado al 
Concejo de la Ciudad y que frente al tema de los Parques
tendremos también otra oportunidad de hacerlo, pero frente a 
lo que es la Corporación Autónoma Regional de la Meseta de 
Bucaramanga impulsar a que dentro de esta Administración que 
se esta haciendo bien hoy sigamos trabajando por Bucaramanga 
y por todo lo
Meseta de Bucaramanga, muchas gracias Señora Presidenta.
      
INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ:
Presidenta en razón a que otro de los temas que se esta 
abordando en el dia de hoy y que ad
tema del medio ambiente y aprovechando que se encuentran 
aquí hoy la Doctora Elvia Hercilia a quien saludo muy 
especialmente, los funcionarios de la Corporación de la 
Defensa, los funcionarios de la Alcaldía relacionados con el 
te ma de Parques, el Doctor Jorge Camargo Procurador
tema del medio ambiente, están aquí todos estos 
funcionarios, quería me permitiera la palabra Doctora para 
hacer una pequeña exposición junto con los Concejales que 
presentamos esta Proposición sobre
Parques en Bucaramanga
importante 
ese sentido que programas tiene para el t
de la Ciudad, se encuentra pues también la Secretaria de 
Salud y Ambiente que tiene que ver con el tema de los 
Parques , el Doctor Diego Franz Ariza, el Secretario de 
Infraestructura no se encuentra aquí el Doctor Alvaro ya 
viene el Doctor Alvaro para que revisemos un poco mas este 
tema que ha sido una inquietud 
varios citaciones que se han hechos aquí a los funcionarios 
que tiene que ver con el tema del medio ambiente 
situación que la Ciudad debe resolver y que tiene los 
mecanismos para resolverlos entonces en una primera par
quiero ilustrar un poco este tema de los Parques de la 
Ciudad en una visita 
acompañado pues por las unidades de apoyo de el Doctor Edgar 
Higinio Villabona, de Alfredo Ariza, Elida Mantill
realmente es triste ver como
están convirtiendo 
entonces pienso que con esta información 
aterrizando en programas 
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que si asi como ellos generan unos recursos supremamente 
interesantes a otros Municipios que no están en el 
Departamento de Santander donde esta Ecopetrol también 
tuvieran ellos un doliente aquí en Santander para que ellos 
les generaran unos recursos a la Corporación de la Meseta de 
Bucaramanga para tratar de al
que por lo menos lo podamos calmar y no siga creciendo, 
Señora Presidenta simplemente era para eso y agradecer 
definitivamente a las personas que hoy nos han visitado al 
Concejo de la Ciudad y que frente al tema de los Parques
tendremos también otra oportunidad de hacerlo, pero frente a 
lo que es la Corporación Autónoma Regional de la Meseta de 
Bucaramanga impulsar a que dentro de esta Administración que 
se esta haciendo bien hoy sigamos trabajando por Bucaramanga 
y por todo lo  que le corresponde a la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, muchas gracias Señora Presidenta.

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ:
Presidenta en razón a que otro de los temas que se esta 
abordando en el dia de hoy y que ad
tema del medio ambiente y aprovechando que se encuentran 
aquí hoy la Doctora Elvia Hercilia a quien saludo muy 
especialmente, los funcionarios de la Corporación de la 
Defensa, los funcionarios de la Alcaldía relacionados con el 

ma de Parques, el Doctor Jorge Camargo Procurador
tema del medio ambiente, están aquí todos estos 
funcionarios, quería me permitiera la palabra Doctora para 
hacer una pequeña exposición junto con los Concejales que 
presentamos esta Proposición sobre
Parques en Bucaramanga , Doctora Elvia Hercilia hay es 
importante pues también que la Corporación nos informe en 
ese sentido que programas tiene para el t
de la Ciudad, se encuentra pues también la Secretaria de 
Salud y Ambiente que tiene que ver con el tema de los 

, el Doctor Diego Franz Ariza, el Secretario de 
Infraestructura no se encuentra aquí el Doctor Alvaro ya 
viene el Doctor Alvaro para que revisemos un poco mas este 
tema que ha sido una inquietud 
varios citaciones que se han hechos aquí a los funcionarios 
que tiene que ver con el tema del medio ambiente 
situación que la Ciudad debe resolver y que tiene los 
mecanismos para resolverlos entonces en una primera par

ilustrar un poco este tema de los Parques de la 
Ciudad en una visita que se hizo 
acompañado pues por las unidades de apoyo de el Doctor Edgar 
Higinio Villabona, de Alfredo Ariza, Elida Mantill
realmente es triste ver como  los Parques de la Ciudad hoy se 
están convirtiendo en verdaderos botaderos de basura, 
entonces pienso que con esta información 
aterrizando en programas mucho mas concretos de parte de la 
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que si asi como ellos generan unos recursos supremamente 
interesantes a otros Municipios que no están en el 
Departamento de Santander donde esta Ecopetrol también 
tuvieran ellos un doliente aquí en Santander para que ellos 

a la Corporación de la Meseta de 
Bucaramanga para tratar de al iviar este cáncer que tenemos 
que por lo menos lo podamos calmar y no siga creciendo, 
Señora Presidenta simplemente era para eso y agradecer 
definitivamente a las personas que hoy nos han visitado al 
Concejo de la Ciudad y que frente al tema de los Parques
tendremos también otra oportunidad de hacerlo, pero frente a 
lo que es la Corporación Autónoma Regional de la Meseta de 
Bucaramanga impulsar a que dentro de esta Administración que 
se esta haciendo bien hoy sigamos trabajando por Bucaramanga 

que le corresponde a la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, muchas gracias Señora Presidenta.

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ:
Presidenta en razón a que otro de los temas que se esta 
abordando en el dia de hoy y que ad emas tiene que ver con el 
tema del medio ambiente y aprovechando que se encuentran 
aquí hoy la Doctora Elvia Hercilia a quien saludo muy 
especialmente, los funcionarios de la Corporación de la 
Defensa, los funcionarios de la Alcaldía relacionados con el 

ma de Parques, el Doctor Jorge Camargo Procurador
tema del medio ambiente, están aquí todos estos 
funcionarios, quería me permitiera la palabra Doctora para 
hacer una pequeña exposición junto con los Concejales que 
presentamos esta Proposición sobre  el tema del estado de los 

, Doctora Elvia Hercilia hay es 
pues también que la Corporación nos informe en 

ese sentido que programas tiene para el t ema de los Parques 
de la Ciudad, se encuentra pues también la Secretaria de 
Salud y Ambiente que tiene que ver con el tema de los 

, el Doctor Diego Franz Ariza, el Secretario de 
Infraestructura no se encuentra aquí el Doctor Alvaro ya 
viene el Doctor Alvaro para que revisemos un poco mas este 
tema que ha sido una inquietud de todos los Concejales en 
varios citaciones que se han hechos aquí a los funcionarios 
que tiene que ver con el tema del medio ambiente que es una 
situación que la Ciudad debe resolver y que tiene los 
mecanismos para resolverlos entonces en una primera par

ilustrar un poco este tema de los Parques de la 
que se hizo a quince (15) Parques 

acompañado pues por las unidades de apoyo de el Doctor Edgar 
Higinio Villabona, de Alfredo Ariza, Elida Mantill

los Parques de la Ciudad hoy se 
en verdaderos botaderos de basura, 

entonces pienso que con esta información podemos ir 
mucho mas concretos de parte de la 
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que si asi como ellos generan unos recursos supremamente 
interesantes a otros Municipios que no están en el 
Departamento de Santander donde esta Ecopetrol también 
tuvieran ellos un doliente aquí en Santander para que ellos 

a la Corporación de la Meseta de 
iviar este cáncer que tenemos 

que por lo menos lo podamos calmar y no siga creciendo, 
Señora Presidenta simplemente era para eso y agradecer 
definitivamente a las personas que hoy nos han visitado al 
Concejo de la Ciudad y que frente al tema de los Parques  
tendremos también otra oportunidad de hacerlo, pero frente a 
lo que es la Corporación Autónoma Regional de la Meseta de 
Bucaramanga impulsar a que dentro de esta Administración que 
se esta haciendo bien hoy sigamos trabajando por Bucaramanga 

que le corresponde a la Corporación de la 
Meseta de Bucaramanga, muchas gracias Señora Presidenta.  

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ:  Gracias, 
Presidenta en razón a que otro de los temas que se esta 

emas tiene que ver con el 
tema del medio ambiente y aprovechando que se encuentran 
aquí hoy la Doctora Elvia Hercilia a quien saludo muy 
especialmente, los funcionarios de la Corporación de la 
Defensa, los funcionarios de la Alcaldía relacionados con el 

ma de Parques, el Doctor Jorge Camargo Procurador  con el 
tema del medio ambiente, están aquí todos estos 
funcionarios, quería me permitiera la palabra Doctora para 
hacer una pequeña exposición junto con los Concejales que 

el tema del estado de los 
, Doctora Elvia Hercilia hay es 

pues también que la Corporación nos informe en 
ema de los Parques 

de la Ciudad, se encuentra pues también la Secretaria de 
Salud y Ambiente que tiene que ver con el tema de los 

, el Doctor Diego Franz Ariza, el Secretario de 
Infraestructura no se encuentra aquí el Doctor Alvaro ya 
viene el Doctor Alvaro para que revisemos un poco mas este 

de todos los Concejales en 
varios citaciones que se han hechos aquí a los funcionarios 

que es una 
situación que la Ciudad debe resolver y que tiene los 
mecanismos para resolverlos entonces en una primera par te 

ilustrar un poco este tema de los Parques de la 
a quince (15) Parques 

acompañado pues por las unidades de apoyo de el Doctor Edgar 
Higinio Villabona, de Alfredo Ariza, Elida Mantill a y 

los Parques de la Ciudad hoy se 
en verdaderos botaderos de basura, 

podemos ir 
mucho mas concretos de parte de la 



 

Administración Municipal, pues esto no es nuevo que los 
Parques de Bucaramanga en una época que Bucaramanga 
Nivel Nacional entre otros 
Ciudad de los Parques eso de los años setenta (70) se ha 
reconocido así, hoy tiene ciento ochenta y cuatro (184) 
Parques distribuidos en la Me
queremos hoy hacer 
aquellos que le han dado identidad a la Ciudad y que el tema 
turístico pu
visi tantes nuestros hoy que tenemos
como una Ciudad competitiva y global
hay un poco los Parques bonitos como eran hacia el 2005, 
2004 pienso 
Parque muy arborizado, unos monumentos muy bien ubicados 
ve mos ahí reforestados, vean el verdor de estos Parques hace 
cuatro y cinco (4 y 5) años, el Parque Centenario vea como 
estaba ese Parque cuando fue arreglado, cuando fue 
intervenido, cuando fue desalojado, se hizo un buen trabajo 
ahí tenemos el monumento de
estado, el Parque la Concordia vea unos Parques muy limpios, 
el de la Curia que es un Parque muy central y ahí vemos como 
los arboles se encuentran en muy buen estado, el Parque 
Turbay un Parque arborizado
las zonas verdes ahí vemos incluso el monumento de este 
Parque, vea el Parque San Pio el Parque San Pio ha estado 
así incluso después fue arreglado y ese Parque pues hace 
unos tres (03) años vea las zonas verdes de ese Parque hace 
unos tres, cu
ustedes ya se han dado cuenta como estaba el Parque Las 
Palmas pero vean el Parque hace unos años atrás también como 
estaba sobre todo en el tema de zonas, vean los monumentos 
acá, las obras artísticas unas obras
ahí vemos un monumento que hoy esta dañado, rayado y ahí en 
esos momentos lo encontramos en 
apelación unas imágenes por ejemplo de algunos Parques en 
Argentina que son envidiables, que son espacios que la 
Ci udad realmente vea donde esta la flora, la fauna ahí 
interlocutando 
Bogotá el de la noventa y tres 
importante, el Parque Nac
vea el Parque Virrey que es un 
utiliza mucho, en fin esos son unos referentes no se si el 
Doctor Álvaro y en Bucaramanga pues se han venido haciendo 
grandes inversiones el Municipio de
interesado por hacer grandes inversiones en el 2009 se hiz
una inversión de mil doscientos millones de pesos 
($1200000000) han venido creciendo algunos Parques como el 
de la Flora que la Corporación ha intervenido en ese Parque, 
el de las Cigarras son Parques nuevos y no sabemos que pase 
en adelante: mas o meno
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Administración Municipal, pues esto no es nuevo que los 
arques de Bucaramanga en una época que Bucaramanga 

Nivel Nacional entre otros 
Ciudad de los Parques eso de los años setenta (70) se ha 
reconocido así, hoy tiene ciento ochenta y cuatro (184) 
Parques distribuidos en la Me
queremos hoy hacer referencia a los Parques emblemáticos 
aquellos que le han dado identidad a la Ciudad y que el tema 
turístico pu es son los que se requiere

tantes nuestros hoy que tenemos
como una Ciudad competitiva y global
hay un poco los Parques bonitos como eran hacia el 2005, 
2004 pienso que ahí podemos ver el Parque Bolívar vea un 
Parque muy arborizado, unos monumentos muy bien ubicados 

mos ahí reforestados, vean el verdor de estos Parques hace 
cuatro y cinco (4 y 5) años, el Parque Centenario vea como 
estaba ese Parque cuando fue arreglado, cuando fue 
intervenido, cuando fue desalojado, se hizo un buen trabajo 
ahí tenemos el monumento de l Parque Centenario en muy buen 
estado, el Parque la Concordia vea unos Parques muy limpios, 
el de la Curia que es un Parque muy central y ahí vemos como 
los arboles se encuentran en muy buen estado, el Parque 
Turbay un Parque arborizado , un Parque con
las zonas verdes ahí vemos incluso el monumento de este 
Parque, vea el Parque San Pio el Parque San Pio ha estado 
así incluso después fue arreglado y ese Parque pues hace 
unos tres (03) años vea las zonas verdes de ese Parque hace 
unos tres, cu atro (3,4) años atrás, el Parque Las Palmas 
ustedes ya se han dado cuenta como estaba el Parque Las 
Palmas pero vean el Parque hace unos años atrás también como 
estaba sobre todo en el tema de zonas, vean los monumentos 
acá, las obras artísticas unas obras
ahí vemos un monumento que hoy esta dañado, rayado y ahí en 
esos momentos lo encontramos en 
apelación unas imágenes por ejemplo de algunos Parques en 
Argentina que son envidiables, que son espacios que la 

udad realmente vea donde esta la flora, la fauna ahí 
interlocutando que ojala que los nuestros, el Parque es
Bogotá el de la noventa y tres 
importante, el Parque Nac ional sobre todo muy arborizado, 
vea el Parque Virrey que es un 
utiliza mucho, en fin esos son unos referentes no se si el 
Doctor Álvaro y en Bucaramanga pues se han venido haciendo 
grandes inversiones el Municipio de
interesado por hacer grandes inversiones en el 2009 se hiz
una inversión de mil doscientos millones de pesos 
($1200000000) han venido creciendo algunos Parques como el 
de la Flora que la Corporación ha intervenido en ese Parque, 
el de las Cigarras son Parques nuevos y no sabemos que pase 
en adelante: mas o meno s en términos generales vemos en los 
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Administración Municipal, pues esto no es nuevo que los 
arques de Bucaramanga en una época que Bucaramanga 

los calificativos pues es la 
Ciudad de los Parques eso de los años setenta (70) se ha 
reconocido así, hoy tiene ciento ochenta y cuatro (184) 
Parques distribuidos en la Me seta de Bucaramanga 

referencia a los Parques emblemáticos 
aquellos que le han dado identidad a la Ciudad y que el tema 

es son los que se requiere  mostrar a los 
tantes nuestros hoy que tenemos  Bucaramanga se perfila 

como una Ciudad competitiva y global  queremos mostrar pues 
hay un poco los Parques bonitos como eran hacia el 2005, 

que ahí podemos ver el Parque Bolívar vea un 
Parque muy arborizado, unos monumentos muy bien ubicados 

mos ahí reforestados, vean el verdor de estos Parques hace 
cuatro y cinco (4 y 5) años, el Parque Centenario vea como 
estaba ese Parque cuando fue arreglado, cuando fue 
intervenido, cuando fue desalojado, se hizo un buen trabajo 

l Parque Centenario en muy buen 
estado, el Parque la Concordia vea unos Parques muy limpios, 
el de la Curia que es un Parque muy central y ahí vemos como 
los arboles se encuentran en muy buen estado, el Parque 

, un Parque con  bue n estado de 
las zonas verdes ahí vemos incluso el monumento de este 
Parque, vea el Parque San Pio el Parque San Pio ha estado 
así incluso después fue arreglado y ese Parque pues hace 
unos tres (03) años vea las zonas verdes de ese Parque hace 

atro (3,4) años atrás, el Parque Las Palmas 
ustedes ya se han dado cuenta como estaba el Parque Las 
Palmas pero vean el Parque hace unos años atrás también como 
estaba sobre todo en el tema de zonas, vean los monumentos 
acá, las obras artísticas unas obras  muy bien conservadas 
ahí vemos un monumento que hoy esta dañado, rayado y ahí en 
esos momentos lo encontramos en ese estado, aquí traemos a 
apelación unas imágenes por ejemplo de algunos Parques en 
Argentina que son envidiables, que son espacios que la 

udad realmente vea donde esta la flora, la fauna ahí 
ojala que los nuestros, el Parque es

Bogotá el de la noventa y tres (93) un referente
ional sobre todo muy arborizado, 

vea el Parque Virrey que es un Parque que la comunidad lo 
utiliza mucho, en fin esos son unos referentes no se si el 
Doctor Álvaro y en Bucaramanga pues se han venido haciendo 
grandes inversiones el Municipio de  verdad ha estado 
interesado por hacer grandes inversiones en el 2009 se hiz
una inversión de mil doscientos millones de pesos 
($1200000000) han venido creciendo algunos Parques como el 
de la Flora que la Corporación ha intervenido en ese Parque, 
el de las Cigarras son Parques nuevos y no sabemos que pase 

s en términos generales vemos en los 
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Administración Municipal, pues esto no es nuevo que los 
arques de Bucaramanga en una época que Bucaramanga pues a 

calificativos pues es la 
Ciudad de los Parques eso de los años setenta (70) se ha 
reconocido así, hoy tiene ciento ochenta y cuatro (184) 

seta de Bucaramanga pero 
referencia a los Parques emblemáticos 

aquellos que le han dado identidad a la Ciudad y que el tema 
mostrar a los 

Bucaramanga se perfila 
queremos mostrar pues 

hay un poco los Parques bonitos como eran hacia el 2005, 
que ahí podemos ver el Parque Bolívar vea un 

Parque muy arborizado, unos monumentos muy bien ubicados 
mos ahí reforestados, vean el verdor de estos Parques hace 

cuatro y cinco (4 y 5) años, el Parque Centenario vea como 
estaba ese Parque cuando fue arreglado, cuando fue 
intervenido, cuando fue desalojado, se hizo un buen trabajo 

l Parque Centenario en muy buen 
estado, el Parque la Concordia vea unos Parques muy limpios, 
el de la Curia que es un Parque muy central y ahí vemos como 
los arboles se encuentran en muy buen estado, el Parque 

n estado de 
las zonas verdes ahí vemos incluso el monumento de este 
Parque, vea el Parque San Pio el Parque San Pio ha estado 
así incluso después fue arreglado y ese Parque pues hace 
unos tres (03) años vea las zonas verdes de ese Parque hace 

atro (3,4) años atrás, el Parque Las Palmas 
ustedes ya se han dado cuenta como estaba el Parque Las 
Palmas pero vean el Parque hace unos años atrás también como 
estaba sobre todo en el tema de zonas, vean los monumentos 

muy bien conservadas 
ahí vemos un monumento que hoy esta dañado, rayado y ahí en 

estado, aquí traemos a 
apelación unas imágenes por ejemplo de algunos Parques en 
Argentina que son envidiables, que son espacios que la 

udad realmente vea donde esta la flora, la fauna ahí 
ojala que los nuestros, el Parque es te en 

un referente  muy 
ional sobre todo muy arborizado, 

Parque que la comunidad lo 
utiliza mucho, en fin esos son unos referentes no se si el 
Doctor Álvaro y en Bucaramanga pues se han venido haciendo 

verdad ha estado 
interesado por hacer grandes inversiones en el 2009 se hiz o 
una inversión de mil doscientos millones de pesos  
($1200000000) han venido creciendo algunos Parques como el 
de la Flora que la Corporación ha intervenido en ese Parque, 
el de las Cigarras son Parques nuevos y no sabemos que pase 

s en términos generales vemos en los 



 

Parques de Bucaramanga en las quince (15) visitas lo que 
apreciamos en términos generales fue unas zonas verdes 
deterioradas, secas y estériles, falta de poda de arboles
en todas 
para las personas discapacitadas donde hay vías de acceso 
están agrietadas, pocas cestas de basuras, ocupación del 
espacio publico y 
prostitución e incluso en horarios diurnos, esta información 
también no
Parques; haber por ejemplo podemos apreciar ahí el Parque 
Antonia Santos vea es que le duele hoy en el día de la 
Tierra el Parque Antonia Santos vean la fuente
secas que se encuentran vean en mal es
mal estado, los bordes aquí del anden el mal estado, no hay 
vías de acceso para
vean los basureros
Centenario pueden ver las zonas verdes, el botadero de 
basura ac
las basuras en estas zonas, el monumento rayados aquí es
zonas que la utilizan 
colocar grafitis, el Parque San Francisco un Parque que 
durante mucho tiempo fue un Parque donde los arboles 
estaban, las cosas se hacían muy bien y había 
en el Parque 
da a u no 
monumentos deteriorados acá, vean las bancas estas son las 
bancas del Parque San Francisco, los juegos infantiles ya 
pueden ver acá deteriorados 
niños y el piso seco, el 
iluminaria aquí no tiene la iluminaria podemos apreciar, vea 
el gimnasio deteriorado, deterioro de los Parques infantiles 
y el Parque Girardot vemos ahí las zonas verdes 
completamente secas, dañados los monumentos, zonas verdes
completamente secas que es eso no, el Parque Romero ustedes 
han pasado por ahí, pasamos todos los días la acumulación de 
basura, la ubicación de habitantes de la calle, obviamente 
la invasión por parte de los vendedores de flores y la 
infraestructura dete
Rovira es un Parque que se ha arreglado es un Parque que se 
esta arreglando en este momento sin embargo ahí vemos las 
ventas estacionarias y todavía la acumulación de basuras 
porque las canecas no resisten, el Parque
tristeza los arbolitos se han secado arboles acá que no 
corresponden porque según la información de los técnicos son 
arboles que al utilizarlos las palomas, las palomas pues se 
secan los arboles y entonces eso se va deteriorando, 
obviamente
basuras y las canecas no son suficientes, aquí esta el 
Parque Turbay vemos el monumento muy bien pero las zonas 
verdes están completamente secas, los bordillos también 
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Parques de Bucaramanga en las quince (15) visitas lo que 
apreciamos en términos generales fue unas zonas verdes 
deterioradas, secas y estériles, falta de poda de arboles
en todas los Parques no se encuentran las 
para las personas discapacitadas donde hay vías de acceso 
están agrietadas, pocas cestas de basuras, ocupación del 
espacio publico y ventas ambulantes, además existen focos de 
prostitución e incluso en horarios diurnos, esta información 
también no  la dio la comunidad al
Parques; haber por ejemplo podemos apreciar ahí el Parque 
Antonia Santos vea es que le duele hoy en el día de la 
Tierra el Parque Antonia Santos vean la fuente
secas que se encuentran vean en mal es
mal estado, los bordes aquí del anden el mal estado, no hay 
vías de acceso para  discapacitados en este Parque y 
vean los basureros  que eso es lo que estamos viendo hoy, el 
Centenario pueden ver las zonas verdes, el botadero de 
basura ac á las canecas de las basuras
las basuras en estas zonas, el monumento rayados aquí es
zonas que la utilizan todos los habita
colocar grafitis, el Parque San Francisco un Parque que 
durante mucho tiempo fue un Parque donde los arboles 
estaban, las cosas se hacían muy bien y había 
en el Parque  no estaban tan secos los arboles 

no tristeza ver co mo arboles de este tamaño secos, los 
monumentos deteriorados acá, vean las bancas estas son las 
bancas del Parque San Francisco, los juegos infantiles ya 
pueden ver acá deteriorados no tiene los juegos acá de los 
niños y el piso seco, el Parque Cristo Rey también la 
iluminaria aquí no tiene la iluminaria podemos apreciar, vea 
el gimnasio deteriorado, deterioro de los Parques infantiles 
y el Parque Girardot vemos ahí las zonas verdes 
completamente secas, dañados los monumentos, zonas verdes
completamente secas que es eso no, el Parque Romero ustedes 
han pasado por ahí, pasamos todos los días la acumulación de 
basura, la ubicación de habitantes de la calle, obviamente 
la invasión por parte de los vendedores de flores y la 
infraestructura dete riorada alrededor del Parque, el García 
Rovira es un Parque que se ha arreglado es un Parque que se 
esta arreglando en este momento sin embargo ahí vemos las 
ventas estacionarias y todavía la acumulación de basuras 
porque las canecas no resisten, el Parque
tristeza los arbolitos se han secado arboles acá que no 
corresponden porque según la información de los técnicos son 
arboles que al utilizarlos las palomas, las palomas pues se 
secan los arboles y entonces eso se va deteriorando, 
obviamente  el constante en todo que es la acumulación de 
basuras y las canecas no son suficientes, aquí esta el 
Parque Turbay vemos el monumento muy bien pero las zonas 
verdes están completamente secas, los bordillos también 
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Parques de Bucaramanga en las quince (15) visitas lo que 
apreciamos en términos generales fue unas zonas verdes 
deterioradas, secas y estériles, falta de poda de arboles

Parques no se encuentran las vías d
para las personas discapacitadas donde hay vías de acceso 
están agrietadas, pocas cestas de basuras, ocupación del 

ventas ambulantes, además existen focos de 
prostitución e incluso en horarios diurnos, esta información 

la dio la comunidad al edaña a cada uno de los 
Parques; haber por ejemplo podemos apreciar ahí el Parque 
Antonia Santos vea es que le duele hoy en el día de la 
Tierra el Parque Antonia Santos vean la fuente ,  
secas que se encuentran vean en mal es tado, los prados en 
mal estado, los bordes aquí del anden el mal estado, no hay 

discapacitados en este Parque y 
que eso es lo que estamos viendo hoy, el 

Centenario pueden ver las zonas verdes, el botadero de 
á las canecas de las basuras  vea la acumula

las basuras en estas zonas, el monumento rayados aquí es
todos los habita ntes de la calle para 

colocar grafitis, el Parque San Francisco un Parque que 
durante mucho tiempo fue un Parque donde los arboles 
estaban, las cosas se hacían muy bien y había reforestación 

no estaban tan secos los arboles pero 
mo arboles de este tamaño secos, los 

monumentos deteriorados acá, vean las bancas estas son las 
bancas del Parque San Francisco, los juegos infantiles ya 

no tiene los juegos acá de los 
Parque Cristo Rey también la 

iluminaria aquí no tiene la iluminaria podemos apreciar, vea 
el gimnasio deteriorado, deterioro de los Parques infantiles 
y el Parque Girardot vemos ahí las zonas verdes 
completamente secas, dañados los monumentos, zonas verdes
completamente secas que es eso no, el Parque Romero ustedes 
han pasado por ahí, pasamos todos los días la acumulación de 
basura, la ubicación de habitantes de la calle, obviamente 
la invasión por parte de los vendedores de flores y la 

riorada alrededor del Parque, el García 
Rovira es un Parque que se ha arreglado es un Parque que se 
esta arreglando en este momento sin embargo ahí vemos las 
ventas estacionarias y todavía la acumulación de basuras 
porque las canecas no resisten, el Parque  Bolívar vea da 
tristeza los arbolitos se han secado arboles acá que no 
corresponden porque según la información de los técnicos son 
arboles que al utilizarlos las palomas, las palomas pues se 
secan los arboles y entonces eso se va deteriorando, 

el constante en todo que es la acumulación de 
basuras y las canecas no son suficientes, aquí esta el 
Parque Turbay vemos el monumento muy bien pero las zonas 
verdes están completamente secas, los bordillos también 
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Parques de Bucaramanga en las quince (15) visitas lo que 
apreciamos en términos generales fue unas zonas verdes 
deterioradas, secas y estériles, falta de poda de arboles , 

vías d e acceso 
para las personas discapacitadas donde hay vías de acceso 
están agrietadas, pocas cestas de basuras, ocupación del 

ventas ambulantes, además existen focos de 
prostitución e incluso en horarios diurnos, esta información 

edaña a cada uno de los 
Parques; haber por ejemplo podemos apreciar ahí el Parque 
Antonia Santos vea es que le duele hoy en el día de la 

 las hojas 
tado, los prados en 

mal estado, los bordes aquí del anden el mal estado, no hay 
discapacitados en este Parque y aquí se 

que eso es lo que estamos viendo hoy, el 
Centenario pueden ver las zonas verdes, el botadero de 

acumula ción de 
las basuras en estas zonas, el monumento rayados aquí es o es 

ntes de la calle para 
colocar grafitis, el Parque San Francisco un Parque que 
durante mucho tiempo fue un Parque donde los arboles 

reforestación 
pero hoy le 

mo arboles de este tamaño secos, los 
monumentos deteriorados acá, vean las bancas estas son las 
bancas del Parque San Francisco, los juegos infantiles ya 

no tiene los juegos acá de los 
Parque Cristo Rey también la 

iluminaria aquí no tiene la iluminaria podemos apreciar, vea 
el gimnasio deteriorado, deterioro de los Parques infantiles 
y el Parque Girardot vemos ahí las zonas verdes 
completamente secas, dañados los monumentos, zonas verdes  
completamente secas que es eso no, el Parque Romero ustedes 
han pasado por ahí, pasamos todos los días la acumulación de 
basura, la ubicación de habitantes de la calle, obviamente 
la invasión por parte de los vendedores de flores y la 

riorada alrededor del Parque, el García 
Rovira es un Parque que se ha arreglado es un Parque que se 
esta arreglando en este momento sin embargo ahí vemos las 
ventas estacionarias y todavía la acumulación de basuras 

Bolívar vea da 
tristeza los arbolitos se han secado arboles acá que no 
corresponden porque según la información de los técnicos son 
arboles que al utilizarlos las palomas, las palomas pues se 
secan los arboles y entonces eso se va deteriorando, 

el constante en todo que es la acumulación de 
basuras y las canecas no son suficientes, aquí esta el 
Parque Turbay vemos el monumento muy bien pero las zonas 
verdes están completamente secas, los bordillos también les 



 

hace falta mantenimiento, acá vemos q
allí, el de Las Palmas ahora si comparemos vea como esta 
ahora el monumento la obra de Las Palmas rayada, saltan 
zonas deterioradas en los juegos infantiles, acumulación de 
basura, el monumento aquí rayado del Parque Las Palmas, el 
San Pio igual 
ambulantes ubicados alrededor del Parque San Pio deteriorado 
totalmente distinto a como lo vimos ahí, el de Los Niños 
zonas secas, el de Santander nosotros lo conocemos lo 
tenemos allí la fuente no func
deteriorado, vendedores ambulantes, vea en el de la 
Concordia vemos otra cosa compañeros Concejales y 
funcionarios vea los arboles que se siembran 
corresponden porque las raíces empiezan a deteriorar el 
terreno 
partes lo vimos el pavimento también levantado, las vías 
donde circulan las personas, el Diamante 2 allá podemos ver 
infraestructura deteriorada vea aquí vean las raíces Doctor 
Cobos las raíces deterioran no corresponden y 
piso y la acumulación de desechos porque las personas cortan 
los arboles y dejan ahí no botan los desechos, el Parque de 
la Vida Campo Hermoso allí si definitivamente esto es un 
basurero un total abandono en el Parque la Vida, ahí tenemos 
cua tro (04) imágenes 
definitivamente se esta perdiendo y es un basurero total y 
lo ultimo es que la comunidad pues cuando se hizo la visita 
las comunidades planteaban algunas personas vecinas decían 
que la iluminación era 
son algunas propuestas que la gente decía que era importante 
que en cada Parque existiera un guarda bosques y jardineros 
para evitar las anomalías y especialmente los temas de 
seguridad y el consumo de sustancias psicoactivas, e
los elementos para la limpieza y mantenimiento de los 
Parques depende muchas veces de los usuarios, es decir 
veces las personas que están alrededor del Parque son los 
que llevan y riegan las maticas, ellos solicitan mas 
brigadas y cuadrillas par
para hacer mantenimiento a los Parques, ellos solicitan que 
se vinculen los artistas para el mantenimiento de 
monumentos, esculturas, obras artísticas y murales y que 
halla mayor vigilancia de la Policía para evitar atraco
entonces Doctor Álvaro, funcionarios de la Administración y 
compañeros Concejales esto es una muestra de cómo están los 
Parques en la Ciudad, realmente sabemos que la Secretaria de 
Infraestructura hizo una inversión el año pasado, que este 
año tiene otr
atender catorce (14) Parques Doctor Álvaro entonces no se 
como este el tema 
ustedes hicieron un inventario de los establecimientos 
comerciales, ciento sesenta y dos (162) e
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hace falta mantenimiento, acá vemos q
allí, el de Las Palmas ahora si comparemos vea como esta 
ahora el monumento la obra de Las Palmas rayada, saltan 
zonas deterioradas en los juegos infantiles, acumulación de 
basura, el monumento aquí rayado del Parque Las Palmas, el 

Pio igual las cestas, las zonas secas, los vendedores 
ambulantes ubicados alrededor del Parque San Pio deteriorado 
totalmente distinto a como lo vimos ahí, el de Los Niños 
zonas secas, el de Santander nosotros lo conocemos lo 
tenemos allí la fuente no func
deteriorado, vendedores ambulantes, vea en el de la 
Concordia vemos otra cosa compañeros Concejales y 
funcionarios vea los arboles que se siembran 
corresponden porque las raíces empiezan a deteriorar el 

son raíces que levantan el pavimento y en otras 
partes lo vimos el pavimento también levantado, las vías 
donde circulan las personas, el Diamante 2 allá podemos ver 
infraestructura deteriorada vea aquí vean las raíces Doctor 
Cobos las raíces deterioran no corresponden y 
piso y la acumulación de desechos porque las personas cortan 
los arboles y dejan ahí no botan los desechos, el Parque de 
la Vida Campo Hermoso allí si definitivamente esto es un 
basurero un total abandono en el Parque la Vida, ahí tenemos 

tro (04) imágenes de lo que es este Parque que 
definitivamente se esta perdiendo y es un basurero total y 
lo ultimo es que la comunidad pues cuando se hizo la visita 
las comunidades planteaban algunas personas vecinas decían 
que la iluminación era eficient
son algunas propuestas que la gente decía que era importante 
que en cada Parque existiera un guarda bosques y jardineros 
para evitar las anomalías y especialmente los temas de 
seguridad y el consumo de sustancias psicoactivas, e
los elementos para la limpieza y mantenimiento de los 
Parques depende muchas veces de los usuarios, es decir 
veces las personas que están alrededor del Parque son los 
que llevan y riegan las maticas, ellos solicitan mas 
brigadas y cuadrillas par a hacer de arborización y cuidado 
para hacer mantenimiento a los Parques, ellos solicitan que 
se vinculen los artistas para el mantenimiento de 
monumentos, esculturas, obras artísticas y murales y que 
halla mayor vigilancia de la Policía para evitar atraco
entonces Doctor Álvaro, funcionarios de la Administración y 
compañeros Concejales esto es una muestra de cómo están los 
Parques en la Ciudad, realmente sabemos que la Secretaria de 
Infraestructura hizo una inversión el año pasado, que este 
año tiene otr a inversión, que el año pasado contemplo 
atender catorce (14) Parques Doctor Álvaro entonces no se 
como este el tema de los catorce (14) Parques, entiendo que 
ustedes hicieron un inventario de los establecimientos 
comerciales, ciento sesenta y dos (162) e
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hace falta mantenimiento, acá vemos q ue no hay arbolitos 
allí, el de Las Palmas ahora si comparemos vea como esta 
ahora el monumento la obra de Las Palmas rayada, saltan 
zonas deterioradas en los juegos infantiles, acumulación de 
basura, el monumento aquí rayado del Parque Las Palmas, el 

las cestas, las zonas secas, los vendedores 
ambulantes ubicados alrededor del Parque San Pio deteriorado 
totalmente distinto a como lo vimos ahí, el de Los Niños 
zonas secas, el de Santander nosotros lo conocemos lo 
tenemos allí la fuente no func iona, el monumento 
deteriorado, vendedores ambulantes, vea en el de la 
Concordia vemos otra cosa compañeros Concejales y 
funcionarios vea los arboles que se siembran tal ves no 
corresponden porque las raíces empiezan a deteriorar el 

levantan el pavimento y en otras 
partes lo vimos el pavimento también levantado, las vías 
donde circulan las personas, el Diamante 2 allá podemos ver 
infraestructura deteriorada vea aquí vean las raíces Doctor 
Cobos las raíces deterioran no corresponden y deterioran el 
piso y la acumulación de desechos porque las personas cortan 
los arboles y dejan ahí no botan los desechos, el Parque de 
la Vida Campo Hermoso allí si definitivamente esto es un 
basurero un total abandono en el Parque la Vida, ahí tenemos 

de lo que es este Parque que 
definitivamente se esta perdiendo y es un basurero total y 
lo ultimo es que la comunidad pues cuando se hizo la visita 
las comunidades planteaban algunas personas vecinas decían 

eficient e, que era importante estas 
son algunas propuestas que la gente decía que era importante 
que en cada Parque existiera un guarda bosques y jardineros 
para evitar las anomalías y especialmente los temas de 
seguridad y el consumo de sustancias psicoactivas, e
los elementos para la limpieza y mantenimiento de los 
Parques depende muchas veces de los usuarios, es decir 
veces las personas que están alrededor del Parque son los 
que llevan y riegan las maticas, ellos solicitan mas 

a hacer de arborización y cuidado 
para hacer mantenimiento a los Parques, ellos solicitan que 
se vinculen los artistas para el mantenimiento de 
monumentos, esculturas, obras artísticas y murales y que 
halla mayor vigilancia de la Policía para evitar atraco
entonces Doctor Álvaro, funcionarios de la Administración y 
compañeros Concejales esto es una muestra de cómo están los 
Parques en la Ciudad, realmente sabemos que la Secretaria de 
Infraestructura hizo una inversión el año pasado, que este 

a inversión, que el año pasado contemplo 
atender catorce (14) Parques Doctor Álvaro entonces no se 

de los catorce (14) Parques, entiendo que 
ustedes hicieron un inventario de los establecimientos 
comerciales, ciento sesenta y dos (162) e stablecimientos 
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ue no hay arbolitos 
allí, el de Las Palmas ahora si comparemos vea como esta 
ahora el monumento la obra de Las Palmas rayada, saltan 
zonas deterioradas en los juegos infantiles, acumulación de 
basura, el monumento aquí rayado del Parque Las Palmas, el 

las cestas, las zonas secas, los vendedores 
ambulantes ubicados alrededor del Parque San Pio deteriorado 
totalmente distinto a como lo vimos ahí, el de Los Niños 
zonas secas, el de Santander nosotros lo conocemos lo 

iona, el monumento 
deteriorado, vendedores ambulantes, vea en el de la 
Concordia vemos otra cosa compañeros Concejales y 

tal ves no 
corresponden porque las raíces empiezan a deteriorar el 

levantan el pavimento y en otras 
partes lo vimos el pavimento también levantado, las vías 
donde circulan las personas, el Diamante 2 allá podemos ver 
infraestructura deteriorada vea aquí vean las raíces Doctor 

deterioran el 
piso y la acumulación de desechos porque las personas cortan 
los arboles y dejan ahí no botan los desechos, el Parque de 
la Vida Campo Hermoso allí si definitivamente esto es un 
basurero un total abandono en el Parque la Vida, ahí tenemos 

de lo que es este Parque que 
definitivamente se esta perdiendo y es un basurero total y 
lo ultimo es que la comunidad pues cuando se hizo la visita 
las comunidades planteaban algunas personas vecinas decían 

e, que era importante estas 
son algunas propuestas que la gente decía que era importante 
que en cada Parque existiera un guarda bosques y jardineros 
para evitar las anomalías y especialmente los temas de 
seguridad y el consumo de sustancias psicoactivas, e l agua y 
los elementos para la limpieza y mantenimiento de los 
Parques depende muchas veces de los usuarios, es decir a 
veces las personas que están alrededor del Parque son los 
que llevan y riegan las maticas, ellos solicitan mas 

a hacer de arborización y cuidado 
para hacer mantenimiento a los Parques, ellos solicitan que 
se vinculen los artistas para el mantenimiento de 
monumentos, esculturas, obras artísticas y murales y que 
halla mayor vigilancia de la Policía para evitar atraco s, 
entonces Doctor Álvaro, funcionarios de la Administración y 
compañeros Concejales esto es una muestra de cómo están los 
Parques en la Ciudad, realmente sabemos que la Secretaria de 
Infraestructura hizo una inversión el año pasado, que este 

a inversión, que el año pasado contemplo  
atender catorce (14) Parques Doctor Álvaro entonces no se 

de los catorce (14) Parques, entiendo que 
ustedes hicieron un inventario de los establecimientos 

stablecimientos 



 

comerciales alrededor de cada Parque y que están llegando a 
ellos para tratar de vincularlos, quisiera saber la sociedad 
civil como esta participando, se que Terpel solicito la 
concesión de un Parque para atenderlo pero definitivamente 
no s e ha resuelto el tema, en el tema de cual ha sido la 
vinculación de por ejemplo el Acueducto, en el tema del 
riego de los parques cuando las zonas están cuando hay 
de sequia 
es el plan de atención, se que aquí unos compañeros 
Concejales que presentaron un Acuerdo que fue el Concejal 
Jaime Rodríguez y el Concejal Edgar Suárez en el tema del 
plan maestro de atención 
deben atender todas las zonas verdes de la Ciudad; 
compañeros Concejales esta muy claro ese Acuerdo que 
definitivamente tenemos que hacer esfuerzos para hacer 
mantenimiento de estos Parques articulados en forma 
articulada
compañeros donde se establece la creación de la red de 
atención a Parques y ojala que 
Concejales, hoy vemos acá compañeros informe de la 
Secretaria de Infraestructura en donde dice que nos falta
siete millones de metros cuadrados de espacios verdes, es 
decir que en Bucaramanga tenemos un déficit de siete 
millones porque el estándar es quince, ósea que estamos en 
déficit hay una aquí lo dice el sistema ambiental esta 
quieto, el sistema verde esta 
cemento continua, entonces pienso que esto nos permite pues 
reflexionar en el tema Doctor Álvaro se que el presupuesto 
que se pasa allí es muy poco quisiéramos saber cuanto se 
requiere verdaderamente 
poder realmente mantener, para mantener dig
en buen estado, quisiera saber cual es el compromiso porque 
vea incluso hay campañas Doctor Álvaro se que ahí tengo 
información que también los jóvenes se vincularon a un 
programa de guar
jóvenes muy interesados los ambientalistas pero se hace una 
actividad y no mas la EMAB, la EMAB invirtió compañeros 
trescientos millones de pesos ($300000000) también para 
hacer una actividad 
Gerente de la EMAB unas campañas que se están haciendo, ha 
habido tomas de Barrios puntuales de gente interesada, he 
visto al Secretario de Gobierno visitar las emp
visitando empresas al Secretario de Gobierno diciendo oiga  
des pejo a los vendedores ambulantes pero ustedes porque no 
adoptan el Parque, pero entonces los empresarios dicen como 
lo adoptamos, como lo adoptamos? Ah bueno entonces 
arreglamos el prado un día y luego quien lo vigila y estos 
arboles cuales son los que hay
que haber un direccionamiento para que el sector privado se 
vincule, lo que percibo es que si el estado hace una buena 
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comerciales alrededor de cada Parque y que están llegando a 
ellos para tratar de vincularlos, quisiera saber la sociedad 
civil como esta participando, se que Terpel solicito la 
concesión de un Parque para atenderlo pero definitivamente 

e ha resuelto el tema, en el tema de cual ha sido la 
vinculación de por ejemplo el Acueducto, en el tema del 
riego de los parques cuando las zonas están cuando hay 
de sequia entonces quiero que nos responda un poco mas cual 
es el plan de atención, se que aquí unos compañeros 
Concejales que presentaron un Acuerdo que fue el Concejal 

Rodríguez y el Concejal Edgar Suárez en el tema del 
plan maestro de atención a zonas verde
deben atender todas las zonas verdes de la Ciudad; 
compañeros Concejales esta muy claro ese Acuerdo que 
definitivamente tenemos que hacer esfuerzos para hacer 
mantenimiento de estos Parques articulados en forma 
articulada , aquí nosot ros presentamos un Acuerdo con otros 
compañeros donde se establece la creación de la red de 
atención a Parques y ojala que 
Concejales, hoy vemos acá compañeros informe de la 
Secretaria de Infraestructura en donde dice que nos falta
siete millones de metros cuadrados de espacios verdes, es 
decir que en Bucaramanga tenemos un déficit de siete 
millones porque el estándar es quince, ósea que estamos en 
déficit hay una aquí lo dice el sistema ambiental esta 
quieto, el sistema verde esta 
cemento continua, entonces pienso que esto nos permite pues 
reflexionar en el tema Doctor Álvaro se que el presupuesto 
que se pasa allí es muy poco quisiéramos saber cuanto se 
requiere verdaderamente de recursos para mantener
poder realmente mantener, para mantener dig
en buen estado, quisiera saber cual es el compromiso porque 
vea incluso hay campañas Doctor Álvaro se que ahí tengo 
información que también los jóvenes se vincularon a un 
programa de guar da bosques,  
jóvenes muy interesados los ambientalistas pero se hace una 
actividad y no mas la EMAB, la EMAB invirtió compañeros 
trescientos millones de pesos ($300000000) también para 
hacer una actividad unas campañas que ahí no
Gerente de la EMAB unas campañas que se están haciendo, ha 
habido tomas de Barrios puntuales de gente interesada, he 
visto al Secretario de Gobierno visitar las emp
visitando empresas al Secretario de Gobierno diciendo oiga  

pejo a los vendedores ambulantes pero ustedes porque no 
adoptan el Parque, pero entonces los empresarios dicen como 
lo adoptamos, como lo adoptamos? Ah bueno entonces 
arreglamos el prado un día y luego quien lo vigila y estos 
arboles cuales son los que hay
que haber un direccionamiento para que el sector privado se 
vincule, lo que percibo es que si el estado hace una buena 
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comerciales alrededor de cada Parque y que están llegando a 
ellos para tratar de vincularlos, quisiera saber la sociedad 
civil como esta participando, se que Terpel solicito la 
concesión de un Parque para atenderlo pero definitivamente 

e ha resuelto el tema, en el tema de cual ha sido la 
vinculación de por ejemplo el Acueducto, en el tema del 
riego de los parques cuando las zonas están cuando hay 

entonces quiero que nos responda un poco mas cual 
es el plan de atención, se que aquí unos compañeros 
Concejales que presentaron un Acuerdo que fue el Concejal 

Rodríguez y el Concejal Edgar Suárez en el tema del 
a zonas verde s, allí se dice que se 

deben atender todas las zonas verdes de la Ciudad; 
compañeros Concejales esta muy claro ese Acuerdo que 
definitivamente tenemos que hacer esfuerzos para hacer 
mantenimiento de estos Parques articulados en forma 

ros presentamos un Acuerdo con otros 
compañeros donde se establece la creación de la red de 
atención a Parques y ojala que pues sea acogida por los 
Concejales, hoy vemos acá compañeros informe de la 
Secretaria de Infraestructura en donde dice que nos falta
siete millones de metros cuadrados de espacios verdes, es 
decir que en Bucaramanga tenemos un déficit de siete 
millones porque el estándar es quince, ósea que estamos en 
déficit hay una aquí lo dice el sistema ambiental esta 
quieto, el sistema verde esta quieto pero la construcción en 
cemento continua, entonces pienso que esto nos permite pues 
reflexionar en el tema Doctor Álvaro se que el presupuesto 
que se pasa allí es muy poco quisiéramos saber cuanto se 

de recursos para mantener
poder realmente mantener, para mantener dig amos los Parques 
en buen estado, quisiera saber cual es el compromiso porque 
vea incluso hay campañas Doctor Álvaro se que ahí tengo 
información que también los jóvenes se vincularon a un 

pero parece que invierten los 
jóvenes muy interesados los ambientalistas pero se hace una 
actividad y no mas la EMAB, la EMAB invirtió compañeros 
trescientos millones de pesos ($300000000) también para 

unas campañas que ahí no s informaban el 
Gerente de la EMAB unas campañas que se están haciendo, ha 
habido tomas de Barrios puntuales de gente interesada, he 
visto al Secretario de Gobierno visitar las emp resas, lo vi 
visitando empresas al Secretario de Gobierno diciendo oiga  

pejo a los vendedores ambulantes pero ustedes porque no 
adoptan el Parque, pero entonces los empresarios dicen como 
lo adoptamos, como lo adoptamos? Ah bueno entonces 
arreglamos el prado un día y luego quien lo vigila y estos 
arboles cuales son los que hay  que sembrar, es decir tiene 
que haber un direccionamiento para que el sector privado se 
vincule, lo que percibo es que si el estado hace una buena 
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comerciales alrededor de cada Parque y que están llegando a 
ellos para tratar de vincularlos, quisiera saber la sociedad 
civil como esta participando, se que Terpel solicito la 
concesión de un Parque para atenderlo pero definitivamente 

e ha resuelto el tema, en el tema de cual ha sido la 
vinculación de por ejemplo el Acueducto, en el tema del 
riego de los parques cuando las zonas están cuando hay época 

entonces quiero que nos responda un poco mas cual 
es el plan de atención, se que aquí unos compañeros 
Concejales que presentaron un Acuerdo que fue el Concejal 

Rodríguez y el Concejal Edgar Suárez en el tema del 
s, allí se dice que se 

deben atender todas las zonas verdes de la Ciudad; 
compañeros Concejales esta muy claro ese Acuerdo que 
definitivamente tenemos que hacer esfuerzos para hacer 
mantenimiento de estos Parques articulados en forma 

ros presentamos un Acuerdo con otros 
compañeros donde se establece la creación de la red de 

acogida por los 
Concejales, hoy vemos acá compañeros informe de la 
Secretaria de Infraestructura en donde dice que nos falta  
siete millones de metros cuadrados de espacios verdes, es 
decir que en Bucaramanga tenemos un déficit de siete 
millones porque el estándar es quince, ósea que estamos en 
déficit hay una aquí lo dice el sistema ambiental esta 

quieto pero la construcción en 
cemento continua, entonces pienso que esto nos permite pues 
reflexionar en el tema Doctor Álvaro se que el presupuesto 
que se pasa allí es muy poco quisiéramos saber cuanto se 

de recursos para mantener , para 
amos los Parques 

en buen estado, quisiera saber cual es el compromiso porque 
vea incluso hay campañas Doctor Álvaro se que ahí tengo 
información que también los jóvenes se vincularon a un 

pero parece que invierten los 
jóvenes muy interesados los ambientalistas pero se hace una 
actividad y no mas la EMAB, la EMAB invirtió compañeros 
trescientos millones de pesos ($300000000) también para 

s informaban el 
Gerente de la EMAB unas campañas que se están haciendo, ha 
habido tomas de Barrios puntuales de gente interesada, he 

resas, lo vi 
visitando empresas al Secretario de Gobierno diciendo oiga  

pejo a los vendedores ambulantes pero ustedes porque no 
adoptan el Parque, pero entonces los empresarios dicen como 
lo adoptamos, como lo adoptamos? Ah bueno entonces 
arreglamos el prado un día y luego quien lo vigila y estos 

que sembrar, es decir tiene 
que haber un direccionamiento para que el sector privado se 
vincule, lo que percibo es que si el estado hace una buena 



 

inversión y colocamos los Parques al día con la unión de 
todas las entidades pues los particulares con mucho
pagarían el guarda bosques que incluso en el proyecto de 
acuerdo esta, pagarían el vigilante, el común denominador en 
todas las visitas fue que si no había una persona, un 
celador frente a cada Parque definitivamente 
tengamos el nivel de co
Ciudad para cuidar las zonas verdes pues vamos a tener 
muchos deterioros, entonces dejo ahí Señora Presidenta 
quiero que los compañeros, el Doctor Edgar Higinio, el 
Doctor Christian que estuvieron en este proyecto pues pu
incluir algunos datos adicionales 
verdaderamente hacer programas fuertes, tomar conciencia de 
que Bucaramanga sino tenemos la zona verde adecuada que 
necesitamos 
llenos de salud, no vamos
importancia que tiene para la salud mantener Parques 
adecuados, zonas de mas espacios donde 
personas, 
espa cios de encuentro de Ciudadano
lo debemos garantizar
Vargas siempre ha querido que sea competitiva y turística
gracias Señora Presidenta.
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
agradezco Presidenta, Sa
agradecerle a las unidades de apoyo de los Concejales 
Christian Niño, Elida Mantilla y a mis compañeros 
trabajo de campo, por la investigación bibliográfica que se 
hizo para poder hacer esta exposición; hubiésemos podi
Señores Concejales como lo hacemos la mayoría de las veces 
hacer una exposición magistral en el Cabildo sin mayor 
fundamentación pero aquí quisimos ir a la fuente misma, 
hablar con la comunidad, tomar unos r
lo que son los Parques 
también hicimos unas filmaciones que entiendo se expusieron 
aquí las filmaciones también, unas filmaciones que muestran 
lo que son los Parques para nuestra Ciudad; hoy es el dia 
del Ambiente y seguramente en todo el País y
Países del Mundo se toma una conciencia mas fuerte, mas 
profunda de las acciones positivas que debemos realizar los 
seres humanos para proteger nuestro habito, en Bucaramanga 
un humilde presupuesto no lo voy a leer y el plan de 
desarrollo 
línea estratégica especial en el plan de desarrollo para el 
ordenamiento de los recursos naturales y para la protección 
del ambiente, política publica consignada en nuestro plan de 
desarrollo y miramos el presupuesto 
encontramos con que los dineros que debe disponer o que 
apropiamos los Concejales son absolutamente insuficientes 
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inversión y colocamos los Parques al día con la unión de 
todas las entidades pues los particulares con mucho
pagarían el guarda bosques que incluso en el proyecto de 
acuerdo esta, pagarían el vigilante, el común denominador en 
todas las visitas fue que si no había una persona, un 
celador frente a cada Parque definitivamente 
tengamos el nivel de co nciencia de que se necesitan en la 
Ciudad para cuidar las zonas verdes pues vamos a tener 
muchos deterioros, entonces dejo ahí Señora Presidenta 
quiero que los compañeros, el Doctor Edgar Higinio, el 
Doctor Christian que estuvieron en este proyecto pues pu
incluir algunos datos adicionales 
verdaderamente hacer programas fuertes, tomar conciencia de 
que Bucaramanga sino tenemos la zona verde adecuada que 
necesitamos pues no vamos a tener Ciudadanos en una Ciudad 
llenos de salud, no vamos  
importancia que tiene para la salud mantener Parques 
adecuados, zonas de mas espacios donde 

ersonas, son espacios de encuentro con la gente, son 
cios de encuentro de Ciudadano

lo debemos garantizar  en esta Ciudad que el Doctor Fernando 
Vargas siempre ha querido que sea competitiva y turística
gracias Señora Presidenta.   

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
agradezco Presidenta, Sa ludos. 
agradecerle a las unidades de apoyo de los Concejales 
Christian Niño, Elida Mantilla y a mis compañeros 
trabajo de campo, por la investigación bibliográfica que se 
hizo para poder hacer esta exposición; hubiésemos podi
Señores Concejales como lo hacemos la mayoría de las veces 
hacer una exposición magistral en el Cabildo sin mayor 
fundamentación pero aquí quisimos ir a la fuente misma, 
hablar con la comunidad, tomar unos r
lo que son los Parques de Bucaramanga 
también hicimos unas filmaciones que entiendo se expusieron 
aquí las filmaciones también, unas filmaciones que muestran 
lo que son los Parques para nuestra Ciudad; hoy es el dia 
del Ambiente y seguramente en todo el País y
Países del Mundo se toma una conciencia mas fuerte, mas 
profunda de las acciones positivas que debemos realizar los 
seres humanos para proteger nuestro habito, en Bucaramanga 
un humilde presupuesto no lo voy a leer y el plan de 
desarrollo por lo avanzado de la hora, pero tenemos una 
línea estratégica especial en el plan de desarrollo para el 
ordenamiento de los recursos naturales y para la protección 
del ambiente, política publica consignada en nuestro plan de 
desarrollo y miramos el presupuesto 
encontramos con que los dineros que debe disponer o que 
apropiamos los Concejales son absolutamente insuficientes 
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inversión y colocamos los Parques al día con la unión de 
todas las entidades pues los particulares con mucho
pagarían el guarda bosques que incluso en el proyecto de 
acuerdo esta, pagarían el vigilante, el común denominador en 
todas las visitas fue que si no había una persona, un 
celador frente a cada Parque definitivamente 

nciencia de que se necesitan en la 
Ciudad para cuidar las zonas verdes pues vamos a tener 
muchos deterioros, entonces dejo ahí Señora Presidenta 
quiero que los compañeros, el Doctor Edgar Higinio, el 
Doctor Christian que estuvieron en este proyecto pues pu
incluir algunos datos adicionales que nos permitan 
verdaderamente hacer programas fuertes, tomar conciencia de 
que Bucaramanga sino tenemos la zona verde adecuada que 

pues no vamos a tener Ciudadanos en una Ciudad 
Doctora Leonor usted sabe la 

importancia que tiene para la salud mantener Parques 
adecuados, zonas de mas espacios donde se integran las 

espacios de encuentro con la gente, son 
cios de encuentro de Ciudadano  con la naturaleza y esto 

en esta Ciudad que el Doctor Fernando 
Vargas siempre ha querido que sea competitiva y turística

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
ludos. Presidenta lo primero 

agradecerle a las unidades de apoyo de los Concejales 
Christian Niño, Elida Mantilla y a mis compañeros 
trabajo de campo, por la investigación bibliográfica que se 
hizo para poder hacer esta exposición; hubiésemos podi
Señores Concejales como lo hacemos la mayoría de las veces 
hacer una exposición magistral en el Cabildo sin mayor 
fundamentación pero aquí quisimos ir a la fuente misma, 
hablar con la comunidad, tomar unos r egistr os históricos de 

Bucaramanga hoy dia y de noche 
también hicimos unas filmaciones que entiendo se expusieron 
aquí las filmaciones también, unas filmaciones que muestran 
lo que son los Parques para nuestra Ciudad; hoy es el dia 
del Ambiente y seguramente en todo el País y  
Países del Mundo se toma una conciencia mas fuerte, mas 
profunda de las acciones positivas que debemos realizar los 
seres humanos para proteger nuestro habito, en Bucaramanga 
un humilde presupuesto no lo voy a leer y el plan de 

avanzado de la hora, pero tenemos una 
línea estratégica especial en el plan de desarrollo para el 
ordenamiento de los recursos naturales y para la protección 
del ambiente, política publica consignada en nuestro plan de 
desarrollo y miramos el presupuesto del Municipio y nos 
encontramos con que los dineros que debe disponer o que 
apropiamos los Concejales son absolutamente insuficientes 
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inversión y colocamos los Parques al día con la unión de 
todas las entidades pues los particulares con mucho  gusto 
pagarían el guarda bosques que incluso en el proyecto de 
acuerdo esta, pagarían el vigilante, el común denominador en 
todas las visitas fue que si no había una persona, un 
celador frente a cada Parque definitivamente mientras 

nciencia de que se necesitan en la 
Ciudad para cuidar las zonas verdes pues vamos a tener 
muchos deterioros, entonces dejo ahí Señora Presidenta 
quiero que los compañeros, el Doctor Edgar Higinio, el 
Doctor Christian que estuvieron en este proyecto pues pu edan 

que nos permitan 
verdaderamente hacer programas fuertes, tomar conciencia de 
que Bucaramanga sino tenemos la zona verde adecuada que 

pues no vamos a tener Ciudadanos en una Ciudad 
Doctora Leonor usted sabe la 

importancia que tiene para la salud mantener Parques 
se integran las 

espacios de encuentro con la gente, son 
con la naturaleza y esto 

en esta Ciudad que el Doctor Fernando 
Vargas siempre ha querido que sea competitiva y turística , 

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: Le 
Presidenta lo primero 

agradecerle a las unidades de apoyo de los Concejales 
Christian Niño, Elida Mantilla y a mis compañeros sobre el 
trabajo de campo, por la investigación bibliográfica que se 
hizo para poder hacer esta exposición; hubiésemos podi do 
Señores Concejales como lo hacemos la mayoría de las veces 
hacer una exposición magistral en el Cabildo sin mayor 
fundamentación pero aquí quisimos ir a la fuente misma, 

os históricos de 
hoy dia y de noche 

también hicimos unas filmaciones que entiendo se expusieron 
aquí las filmaciones también, unas filmaciones que muestran 
lo que son los Parques para nuestra Ciudad; hoy es el dia 

en muchos 
Países del Mundo se toma una conciencia mas fuerte, mas 
profunda de las acciones positivas que debemos realizar los 
seres humanos para proteger nuestro habito, en Bucaramanga 
un humilde presupuesto no lo voy a leer y el plan de 

avanzado de la hora, pero tenemos una 
línea estratégica especial en el plan de desarrollo para el 
ordenamiento de los recursos naturales y para la protección 
del ambiente, política publica consignada en nuestro plan de 

del Municipio y nos 
encontramos con que los dineros que debe disponer o que 
apropiamos los Concejales son absolutamente insuficientes 



 

para atender el mantenimiento de los Parques y de las zonas 
verdes, le decía a algunos compañeros que uno no quiere 
parece r pretencioso pero por lo menos voy a citar que me 
metí a la pagina web e investigue por los Parques de Buenos 
Aires, de Bogotá y de Paris y mostramos algunas fotografías 
y vemos lo que significa las Plazas y los Parques para esas 
Ciudades 
emblema de las Ciudades llevar a las personas a visitar los 
Parques y las Plazas y los Bosques como el de Palermo en 
Buenos Aires, aquí en Bucaramanga me imagino Señores 
Concejales diciéndole a los visitantes oiga los qu
llevar a unos sitios emblemáticos de nuestra Ciudad, camine 
los vamos a llevar al Parque Centenario donde hace cien 
(100) años se celebraba con la construcción de ese hermoso 
Parque la revolución de nuestro País, no me imagino la cara 
de los visitan
a un sitio emblemático 
se va a llamar el Parque Bicentenario viendo el espectáculo 
que tenemos alla, un Parque semiabandonado, con unos arboles 
la mayoría enfermos
que desluce de la Ciudad y para que hablar de la in
de la venta de droga del
Parques y en las Plazas
también podemos ir a uno de los mejores Parques
Las Palmas aquí es fresco, claro podemos apreciar una mejor 
conservación de las zonas verdes 
da la comunidad me parece que nos es la acorde con un Parque 
de una Ciudad importante el Parque de Las Palmas de dia es 
un hermosísimo sector
resguardo de arboles y de plantas ornamentales y de zonas 
verdes de prado y de noche es un sitio delinque de consumo 
publico de estupefacientes de marihuana especialmente y de 
invasión del espacio publico,
Romero que hace muchos años fue entregado a una Asociación 
de Vendedores de Flores seguramente con un buen 
su momento Señor Defensor del Espacio Publico pero hoy se 
convirtió en una ocupación permanente de un Parque 
cualquier Parque es un bien del Estado pero ademas es de uso 
publico, quiere decir que la utilización de los Parques 
corresponde a todos los habitantes de la Naci
algunos Parques Honorables Concejales como el Parque Romero 
es exclusivamente pa
han querido buscar una solución para devolverle este pequeño 
espacio a la comunidad del centro de Bucaramanga
Diario El Tiempo Señora Directora de la Corporación 
el Diario Vanguardia Liberal 
principales Diarios del Mundo 
zonas verdes que tienen las Ciudades pero hay algo muy 
importante 
atención al paso que Bucaramanga es conocida como la Ciudad 
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para atender el mantenimiento de los Parques y de las zonas 
verdes, le decía a algunos compañeros que uno no quiere 

r pretencioso pero por lo menos voy a citar que me 
metí a la pagina web e investigue por los Parques de Buenos 
Aires, de Bogotá y de Paris y mostramos algunas fotografías 
y vemos lo que significa las Plazas y los Parques para esas 
Ciudades sin tocar Madrid por ejemplo, lo que significa como 
emblema de las Ciudades llevar a las personas a visitar los 
Parques y las Plazas y los Bosques como el de Palermo en 
Buenos Aires, aquí en Bucaramanga me imagino Señores 
Concejales diciéndole a los visitantes oiga los qu
llevar a unos sitios emblemáticos de nuestra Ciudad, camine 
los vamos a llevar al Parque Centenario donde hace cien 
(100) años se celebraba con la construcción de ese hermoso 
Parque la revolución de nuestro País, no me imagino la cara 
de los visitan tes porque no van a entender que los llevemos 
a un sitio emblemático como el Parque Centenario que ahora 
se va a llamar el Parque Bicentenario viendo el espectáculo 
que tenemos alla, un Parque semiabandonado, con unos arboles 
la mayoría enfermos , con una 

ue desluce de la Ciudad y para que hablar de la in
de la venta de droga del  consumo de droga y de licor en los 
Parques y en las Plazas  Publicas de nuestra Ciudad; pero 
también podemos ir a uno de los mejores Parques
Las Palmas aquí es fresco, claro podemos apreciar una mejor 
conservación de las zonas verdes 
da la comunidad me parece que nos es la acorde con un Parque 
de una Ciudad importante el Parque de Las Palmas de dia es 

hermosísimo sector , una zona verde, un pendón, un 
resguardo de arboles y de plantas ornamentales y de zonas 
verdes de prado y de noche es un sitio delinque de consumo 
publico de estupefacientes de marihuana especialmente y de 
invasión del espacio publico,

que hace muchos años fue entregado a una Asociación 
de Vendedores de Flores seguramente con un buen 
su momento Señor Defensor del Espacio Publico pero hoy se 
convirtió en una ocupación permanente de un Parque 
cualquier Parque es un bien del Estado pero ademas es de uso 
publico, quiere decir que la utilización de los Parques 
corresponde a todos los habitantes de la Naci
algunos Parques Honorables Concejales como el Parque Romero 
es exclusivamente pa ra beneficio de unos empresarios 
han querido buscar una solución para devolverle este pequeño 
espacio a la comunidad del centro de Bucaramanga
Diario El Tiempo Señora Directora de la Corporación 
el Diario Vanguardia Liberal 
principales Diarios del Mundo 
zonas verdes que tienen las Ciudades pero hay algo muy 
importante Concejales que hoy lo que queremos llamar la 
atención al paso que Bucaramanga es conocida como la Ciudad 
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para atender el mantenimiento de los Parques y de las zonas 
verdes, le decía a algunos compañeros que uno no quiere 

r pretencioso pero por lo menos voy a citar que me 
metí a la pagina web e investigue por los Parques de Buenos 
Aires, de Bogotá y de Paris y mostramos algunas fotografías 
y vemos lo que significa las Plazas y los Parques para esas 

por ejemplo, lo que significa como 
emblema de las Ciudades llevar a las personas a visitar los 
Parques y las Plazas y los Bosques como el de Palermo en 
Buenos Aires, aquí en Bucaramanga me imagino Señores 
Concejales diciéndole a los visitantes oiga los qu
llevar a unos sitios emblemáticos de nuestra Ciudad, camine 
los vamos a llevar al Parque Centenario donde hace cien 
(100) años se celebraba con la construcción de ese hermoso 
Parque la revolución de nuestro País, no me imagino la cara 

tes porque no van a entender que los llevemos 
como el Parque Centenario que ahora 

se va a llamar el Parque Bicentenario viendo el espectáculo 
que tenemos alla, un Parque semiabandonado, con unos arboles 

con una situación social absolutamente 
ue desluce de la Ciudad y para que hablar de la in

consumo de droga y de licor en los 
Publicas de nuestra Ciudad; pero 

también podemos ir a uno de los mejores Parques  el Parque de 
Las Palmas aquí es fresco, claro podemos apreciar una mejor 
conservación de las zonas verdes pero la utilización que le 
da la comunidad me parece que nos es la acorde con un Parque 
de una Ciudad importante el Parque de Las Palmas de dia es 

, una zona verde, un pendón, un 
resguardo de arboles y de plantas ornamentales y de zonas 
verdes de prado y de noche es un sitio delinque de consumo 
publico de estupefacientes de marihuana especialmente y de 
invasión del espacio publico,  como por ejemplo el Parque 

que hace muchos años fue entregado a una Asociación 
de Vendedores de Flores seguramente con un buen criterio en 
su momento Señor Defensor del Espacio Publico pero hoy se 
convirtió en una ocupación permanente de un Parque 
cualquier Parque es un bien del Estado pero ademas es de uso 
publico, quiere decir que la utilización de los Parques 
corresponde a todos los habitantes de la Naci
algunos Parques Honorables Concejales como el Parque Romero 

ra beneficio de unos empresarios 
han querido buscar una solución para devolverle este pequeño 
espacio a la comunidad del centro de Bucaramanga ; ayer en el 
Diario El Tiempo Señora Directora de la Corporación 
el Diario Vanguardia Liberal y se guramente hoy en los 
principales Diarios del Mundo se habla de el déficit de 
zonas verdes que tienen las Ciudades pero hay algo muy 

Concejales que hoy lo que queremos llamar la 
atención al paso que Bucaramanga es conocida como la Ciudad 
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para atender el mantenimiento de los Parques y de las zonas 
verdes, le decía a algunos compañeros que uno no quiere 

r pretencioso pero por lo menos voy a citar que me 
metí a la pagina web e investigue por los Parques de Buenos 
Aires, de Bogotá y de Paris y mostramos algunas fotografías 
y vemos lo que significa las Plazas y los Parques para esas 

por ejemplo, lo que significa como 
emblema de las Ciudades llevar a las personas a visitar los 
Parques y las Plazas y los Bosques como el de Palermo en 
Buenos Aires, aquí en Bucaramanga me imagino Señores 
Concejales diciéndole a los visitantes oiga los qu eremos 
llevar a unos sitios emblemáticos de nuestra Ciudad, camine 
los vamos a llevar al Parque Centenario donde hace cien 
(100) años se celebraba con la construcción de ese hermoso 
Parque la revolución de nuestro País, no me imagino la cara 

tes porque no van a entender que los llevemos 
como el Parque Centenario que ahora 

se va a llamar el Parque Bicentenario viendo el espectáculo 
que tenemos alla, un Parque semiabandonado, con unos arboles 

situación social absolutamente 
ue desluce de la Ciudad y para que hablar de la in digencia, 

consumo de droga y de licor en los 
Publicas de nuestra Ciudad; pero 

el Parque de 
Las Palmas aquí es fresco, claro podemos apreciar una mejor 

pero la utilización que le 
da la comunidad me parece que nos es la acorde con un Parque 
de una Ciudad importante el Parque de Las Palmas de dia es 

, una zona verde, un pendón, un 
resguardo de arboles y de plantas ornamentales y de zonas 
verdes de prado y de noche es un sitio delinque de consumo 
publico de estupefacientes de marihuana especialmente y de 

como por ejemplo el Parque 
que hace muchos años fue entregado a una Asociación 

criterio en 
su momento Señor Defensor del Espacio Publico pero hoy se 
convirtió en una ocupación permanente de un Parque como 
cualquier Parque es un bien del Estado pero ademas es de uso 
publico, quiere decir que la utilización de los Parques 
corresponde a todos los habitantes de la Naci ón, pero 
algunos Parques Honorables Concejales como el Parque Romero 

ra beneficio de unos empresarios que no 
han querido buscar una solución para devolverle este pequeño 

; ayer en el 
Diario El Tiempo Señora Directora de la Corporación y hoy en 

guramente hoy en los 
se habla de el déficit de 

zonas verdes que tienen las Ciudades pero hay algo muy 
Concejales que hoy lo que queremos llamar la 

atención al paso que Bucaramanga es conocida como la Ciudad 



 

de los P
pequeños Parques cuya Área suma cerca de un millón de metros 
cuadrados algo muy importante, en Bogotá para citar un 
ejemplo que nos es querido y que nos es fácil revisarlo 
tienen varias categorías de 
Regionales que son espacios naturales de gran dimensión y de 
gran valor ambiental, situados total o parcialmente fuera 
del perímetro de la Ciudad, hay uno (01) que se llama El 
Parque La Florida pero hay unos Parques Metropoli
Bogotá allí los tienen mejor clasificados que en 
Bucaramanga, un Parque Metropolitano que cubre una 
superficie superior a diez (10) hectáreas, seguramente ahí 
debe estar el Parque Bolívar, el Parque Simón Bolívar que 
son diez (10) hectáreas o mas 
activo o pasivo y a la generación de valores paisajísticos 
que en la gran urbanización del Parque Simón Bolívar, pero 
ademas hay unos Parques zonales que tienen un área de una a 
diez (1 a 10) hectáreas, donde creo que en Bucar
escasamente
necesidades de recreación ac
desde luego y dan cabida a polideportivos, a piscinas, a 
canchas y a pistas de patinaje, tal vez
viejos un modelo
Honorables Concejales Parque de Escala 
que son todos los de Bucaramanga, para la recreación la 
reunión y la integración de la comunidad, cubren las 
necesidades de los Barrios hay tres mil t
y seis (3366) Barrios de Escala 
pequeños 
en el Plan Distrital de Parques tienen un área inferior a 
mil metros cuadrados y son destinados a la recreación de 
niños y de niñas y de personas de la tercera edad, aquí 
Doctora Elvia Hercilia celebro su presencia y agradezco 
públicamente que usted y el Doctor Germán Cobos y el Doctor 
Alberto León y Carlos Suárez y Rafael Villabona para citar 
algunos, cada vez que la comuni
ponen la cara Doctora eso esta muy bien y dan respuestas 
los problemas de las gentes, Doctora aquí queremos desde 
hace muchos años que Bucaramanga tenga un Plan Municipal de 
Parques, que sepamos acerca del mobiliario de los Parqu
que sepamos acerca
los Parques, que sepamos 
verde tenemos, que sepamos del estado de los juegos 
infantiles que se encuentran instalados en muchos de ellos, 
que halla una verdadera
no lo que hemos querido en los últimos años una política 
mendigante 
adopten un Parque o a una Empresa
tres (2 0 3) meses y se van y se 
hizo porque falta una política continua para el 
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de los P arques porque tenemos ciento setenta y ocho (178)
pequeños Parques cuya Área suma cerca de un millón de metros 
cuadrados algo muy importante, en Bogotá para citar un 
ejemplo que nos es querido y que nos es fácil revisarlo 
tienen varias categorías de Parques allí hablan de Parques 
Regionales que son espacios naturales de gran dimensión y de 
gran valor ambiental, situados total o parcialmente fuera 
del perímetro de la Ciudad, hay uno (01) que se llama El 
Parque La Florida pero hay unos Parques Metropoli
Bogotá allí los tienen mejor clasificados que en 
Bucaramanga, un Parque Metropolitano que cubre una 
superficie superior a diez (10) hectáreas, seguramente ahí 
debe estar el Parque Bolívar, el Parque Simón Bolívar que 
son diez (10) hectáreas o mas 
activo o pasivo y a la generación de valores paisajísticos 
que en la gran urbanización del Parque Simón Bolívar, pero 
ademas hay unos Parques zonales que tienen un área de una a 
diez (1 a 10) hectáreas, donde creo que en Bucar
escasamente  cabria el Parque San Pio
necesidades de recreación ac tiva
desde luego y dan cabida a polideportivos, a piscinas, a 
canchas y a pistas de patinaje, tal vez
viejos un modelo  de este Parque zonal, pero hay uno (01) mas 
Honorables Concejales Parque de Escala 
que son todos los de Bucaramanga, para la recreación la 
reunión y la integración de la comunidad, cubren las 
necesidades de los Barrios hay tres mil t
y seis (3366) Barrios de Escala 
pequeños los Parques de bolsillo asi los tienen clasificados 
en el Plan Distrital de Parques tienen un área inferior a 
mil metros cuadrados y son destinados a la recreación de 

y de niñas y de personas de la tercera edad, aquí 
Doctora Elvia Hercilia celebro su presencia y agradezco 
públicamente que usted y el Doctor Germán Cobos y el Doctor 
Alberto León y Carlos Suárez y Rafael Villabona para citar 
algunos, cada vez que la comuni
ponen la cara Doctora eso esta muy bien y dan respuestas 
los problemas de las gentes, Doctora aquí queremos desde 
hace muchos años que Bucaramanga tenga un Plan Municipal de 
Parques, que sepamos acerca del mobiliario de los Parqu
que sepamos acerca  de los arboles y de las zonas verdes de 
los Parques, que sepamos cuantos metros cuadrados de zona 
verde tenemos, que sepamos del estado de los juegos 
infantiles que se encuentran instalados en muchos de ellos, 
que halla una verdadera  protección del Parque del Municipio
no lo que hemos querido en los últimos años una política 
mendigante donde salimos a decirle a la comunidad que 
adopten un Parque o a una Empresa
tres (2 0 3) meses y se van y se 

porque falta una política continua para el 
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arques porque tenemos ciento setenta y ocho (178)
pequeños Parques cuya Área suma cerca de un millón de metros 
cuadrados algo muy importante, en Bogotá para citar un 
ejemplo que nos es querido y que nos es fácil revisarlo 

Parques allí hablan de Parques 
Regionales que son espacios naturales de gran dimensión y de 
gran valor ambiental, situados total o parcialmente fuera 
del perímetro de la Ciudad, hay uno (01) que se llama El 
Parque La Florida pero hay unos Parques Metropoli
Bogotá allí los tienen mejor clasificados que en 
Bucaramanga, un Parque Metropolitano que cubre una 
superficie superior a diez (10) hectáreas, seguramente ahí 
debe estar el Parque Bolívar, el Parque Simón Bolívar que 
son diez (10) hectáreas o mas destinadas al uso recreativo, 
activo o pasivo y a la generación de valores paisajísticos 
que en la gran urbanización del Parque Simón Bolívar, pero 
ademas hay unos Parques zonales que tienen un área de una a 
diez (1 a 10) hectáreas, donde creo que en Bucar

el Parque San Pio , que si quizás las 
tiva  de muchos Barrios de Bogot

desde luego y dan cabida a polideportivos, a piscinas, a 
canchas y a pistas de patinaje, tal vez  improvisen contra 

de este Parque zonal, pero hay uno (01) mas 
Honorables Concejales Parque de Escala Decimal que me parece 
que son todos los de Bucaramanga, para la recreación la 
reunión y la integración de la comunidad, cubren las 
necesidades de los Barrios hay tres mil t rescientos sesenta 
y seis (3366) Barrios de Escala Decimal y hay unos mas 

los Parques de bolsillo asi los tienen clasificados 
en el Plan Distrital de Parques tienen un área inferior a 
mil metros cuadrados y son destinados a la recreación de 

y de niñas y de personas de la tercera edad, aquí 
Doctora Elvia Hercilia celebro su presencia y agradezco 
públicamente que usted y el Doctor Germán Cobos y el Doctor 
Alberto León y Carlos Suárez y Rafael Villabona para citar 
algunos, cada vez que la comuni dad los necesita ustedes 
ponen la cara Doctora eso esta muy bien y dan respuestas 
los problemas de las gentes, Doctora aquí queremos desde 
hace muchos años que Bucaramanga tenga un Plan Municipal de 
Parques, que sepamos acerca del mobiliario de los Parqu

de los arboles y de las zonas verdes de 
cuantos metros cuadrados de zona 

verde tenemos, que sepamos del estado de los juegos 
infantiles que se encuentran instalados en muchos de ellos, 

protección del Parque del Municipio
no lo que hemos querido en los últimos años una política 

donde salimos a decirle a la comunidad que 
adopten un Parque o a una Empresa , que la vendan por dos o 
tres (2 0 3) meses y se van y se acaba la inversión que se 

porque falta una política continua para el 
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arques porque tenemos ciento setenta y ocho (178)  
pequeños Parques cuya Área suma cerca de un millón de metros 
cuadrados algo muy importante, en Bogotá para citar un 
ejemplo que nos es querido y que nos es fácil revisarlo 

Parques allí hablan de Parques 
Regionales que son espacios naturales de gran dimensión y de 
gran valor ambiental, situados total o parcialmente fuera 
del perímetro de la Ciudad, hay uno (01) que se llama El 
Parque La Florida pero hay unos Parques Metropoli tanos en 
Bogotá allí los tienen mejor clasificados que en 
Bucaramanga, un Parque Metropolitano que cubre una 
superficie superior a diez (10) hectáreas, seguramente ahí 
debe estar el Parque Bolívar, el Parque Simón Bolívar que 

destinadas al uso recreativo, 
activo o pasivo y a la generación de valores paisajísticos 
que en la gran urbanización del Parque Simón Bolívar, pero 
ademas hay unos Parques zonales que tienen un área de una a 
diez (1 a 10) hectáreas, donde creo que en Bucar amanga 

quizás las  
de muchos Barrios de Bogot á 

desde luego y dan cabida a polideportivos, a piscinas, a 
improvisen contra 

de este Parque zonal, pero hay uno (01) mas 
que me parece 

que son todos los de Bucaramanga, para la recreación la 
reunión y la integración de la comunidad, cubren las 

rescientos sesenta 
y hay unos mas 

los Parques de bolsillo asi los tienen clasificados 
en el Plan Distrital de Parques tienen un área inferior a 
mil metros cuadrados y son destinados a la recreación de 

y de niñas y de personas de la tercera edad, aquí 
Doctora Elvia Hercilia celebro su presencia y agradezco 
públicamente que usted y el Doctor Germán Cobos y el Doctor 
Alberto León y Carlos Suárez y Rafael Villabona para citar 

dad los necesita ustedes 
ponen la cara Doctora eso esta muy bien y dan respuestas a 
los problemas de las gentes, Doctora aquí queremos desde 
hace muchos años que Bucaramanga tenga un Plan Municipal de 
Parques, que sepamos acerca del mobiliario de los Parqu es, 

de los arboles y de las zonas verdes de 
cuantos metros cuadrados de zona 

verde tenemos, que sepamos del estado de los juegos 
infantiles que se encuentran instalados en muchos de ellos, 

protección del Parque del Municipio , 
no lo que hemos querido en los últimos años una política 

donde salimos a decirle a la comunidad que 
vendan por dos o 

la inversión que se 
porque falta una política continua para el 



 

mantenimiento de los Parques en Bucaramanga, de manera que 
el objetivo principal de esta Sesión Plenaria es que 
articulemos los esfuerzos, los recursos humanos, los 
recursos de tipo económ
Parques de Bucaramanga hoy dia y dan tristeza, dan lastima, 
el Parque San Pio que debería ser un hermosísimo pulmón 
verde hoy esta convertido en un arenal, donde ya casi ni 
subsisten los arboles, arenal arena tierra ósea que 
el prado, el Parque Centenario haber se presento un problema 
porque unos ecologistas sembraron unas selvas y ahora no 
sabemos que hacer con las selvas, calculen la magnitud de 
nuestra falta de planeación Parques como el Centenario 
Doctora llenos d
Santos en frente de la casa del Obispo se convirtió en un 
lugar de encuentro de prostitutas y de vendedores de droga y 
eso lo sabe la Policía. Doctora nosotros estamos presentando 
con la Concejal Elida Mantilla 
Alfredo Ariza, estamos presentando un Proyecto de Acuerdo 
que busca fundamentalmente crear una red protectora de los 
Parques de Bucaramanga
Administracion de Luis Fernando Cote que le hizo una gran 
inver sión a los Parques de Bucaramanga
podemos resaltar de esa Alcaldía y vino el Alcalde siguiente 
y el otro y abandonaron las inversiones y los Parques de los 
Barrios quedaron simplemente a merced d
pero muchos de el
falta de 
el principal problema que enfrenta Bucaramanga
pertenencia y la falta de civismo 
lógicamente los que los 
Parque de toda la población, uno mira como el Parque García 
Rovira aquí continuo entre la Gobernación y la Alcaldía los 
días sábados y los días domingos por las noches son 
centenares los kilos de basura y hoy las toneladas que 
quedan en
también el componente de civismo y de seguridad debe estar 
presente en esta red protectora de los Parques. Uno dentro 
de los parámetros lógicos no entiende por que los únicos 
Parques del Mundo que se acaba
Bucaramanga si tenemos un Acueducto que esta en capacidad de 
suministrar el agua, una empresa que pierde cerca del 
veinticinco (25%) porciento del agua parte de las perdidas 
podríamos entregarlas parcialmente para ayudar al 
mantenimi
en un País donde tienen estaciones por época del invierno se 
acaben algunos arboles pero que en un País como el nuestro 
con trópico, con agua permanente, con sol permanente se 
acaben las zonas verdes me pa
simplemente a una falta de un adecuado 
verdes, quiero darle los créditos al Municipio de 
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mantenimiento de los Parques en Bucaramanga, de manera que 
el objetivo principal de esta Sesión Plenaria es que 
articulemos los esfuerzos, los recursos humanos, los 
recursos de tipo económ ico; mire Doctora uno mira los 
Parques de Bucaramanga hoy dia y dan tristeza, dan lastima, 
el Parque San Pio que debería ser un hermosísimo pulmón 
verde hoy esta convertido en un arenal, donde ya casi ni 
subsisten los arboles, arenal arena tierra ósea que 
el prado, el Parque Centenario haber se presento un problema 
porque unos ecologistas sembraron unas selvas y ahora no 
sabemos que hacer con las selvas, calculen la magnitud de 
nuestra falta de planeación Parques como el Centenario 
Doctora llenos d e basura y de mugre, Parques como el Antonia 
Santos en frente de la casa del Obispo se convirtió en un 
lugar de encuentro de prostitutas y de vendedores de droga y 
eso lo sabe la Policía. Doctora nosotros estamos presentando 
con la Concejal Elida Mantilla 
Alfredo Ariza, estamos presentando un Proyecto de Acuerdo 
que busca fundamentalmente crear una red protectora de los 
Parques de Bucaramanga , no tiene sentido recuerdo la 
Administracion de Luis Fernando Cote que le hizo una gran 

sión a los Parques de Bucaramanga
podemos resaltar de esa Alcaldía y vino el Alcalde siguiente 
y el otro y abandonaron las inversiones y los Parques de los 
Barrios quedaron simplemente a merced d
pero muchos de el los son tomados como basureros porque la 
falta de civ ismo Doctora y Doctores amigos todos es tal vez 
el principal problema que enfrenta Bucaramanga
pertenencia y la falta de civismo 
lógicamente los que los circundan porque
Parque de toda la población, uno mira como el Parque García 
Rovira aquí continuo entre la Gobernación y la Alcaldía los 
días sábados y los días domingos por las noches son 
centenares los kilos de basura y hoy las toneladas que 
quedan en  esos Parques ahí afeando la Ciudad; de manera que 
también el componente de civismo y de seguridad debe estar 
presente en esta red protectora de los Parques. Uno dentro 
de los parámetros lógicos no entiende por que los únicos 
Parques del Mundo que se acaba
Bucaramanga si tenemos un Acueducto que esta en capacidad de 
suministrar el agua, una empresa que pierde cerca del 
veinticinco (25%) porciento del agua parte de las perdidas 
podríamos entregarlas parcialmente para ayudar al 
mantenimi ento de los Parques y no dejarlos morir, esta bien 
en un País donde tienen estaciones por época del invierno se 
acaben algunos arboles pero que en un País como el nuestro 
con trópico, con agua permanente, con sol permanente se 
acaben las zonas verdes me pa
simplemente a una falta de un adecuado 
verdes, quiero darle los créditos al Municipio de 
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mantenimiento de los Parques en Bucaramanga, de manera que 
el objetivo principal de esta Sesión Plenaria es que 
articulemos los esfuerzos, los recursos humanos, los 

ico; mire Doctora uno mira los 
Parques de Bucaramanga hoy dia y dan tristeza, dan lastima, 
el Parque San Pio que debería ser un hermosísimo pulmón 
verde hoy esta convertido en un arenal, donde ya casi ni 
subsisten los arboles, arenal arena tierra ósea que 
el prado, el Parque Centenario haber se presento un problema 
porque unos ecologistas sembraron unas selvas y ahora no 
sabemos que hacer con las selvas, calculen la magnitud de 
nuestra falta de planeación Parques como el Centenario 

e basura y de mugre, Parques como el Antonia 
Santos en frente de la casa del Obispo se convirtió en un 
lugar de encuentro de prostitutas y de vendedores de droga y 
eso lo sabe la Policía. Doctora nosotros estamos presentando 
con la Concejal Elida Mantilla y con el Concejal José 
Alfredo Ariza, estamos presentando un Proyecto de Acuerdo 
que busca fundamentalmente crear una red protectora de los 

, no tiene sentido recuerdo la 
Administracion de Luis Fernando Cote que le hizo una gran 

sión a los Parques de Bucaramanga , una de las cosas 
podemos resaltar de esa Alcaldía y vino el Alcalde siguiente 
y el otro y abandonaron las inversiones y los Parques de los 
Barrios quedaron simplemente a merced d e los buenos vecinos, 

los son tomados como basureros porque la 
ismo Doctora y Doctores amigos todos es tal vez 

el principal problema que enfrenta Bucaramanga , esa falta de 
pertenencia y la falta de civismo de los habitantes y 

circundan porque  son vecinos de un  
Parque de toda la población, uno mira como el Parque García 
Rovira aquí continuo entre la Gobernación y la Alcaldía los 
días sábados y los días domingos por las noches son 
centenares los kilos de basura y hoy las toneladas que 

esos Parques ahí afeando la Ciudad; de manera que 
también el componente de civismo y de seguridad debe estar 
presente en esta red protectora de los Parques. Uno dentro 
de los parámetros lógicos no entiende por que los únicos 
Parques del Mundo que se acaba n en verano son los de 
Bucaramanga si tenemos un Acueducto que esta en capacidad de 
suministrar el agua, una empresa que pierde cerca del 
veinticinco (25%) porciento del agua parte de las perdidas 
podríamos entregarlas parcialmente para ayudar al 

ento de los Parques y no dejarlos morir, esta bien 
en un País donde tienen estaciones por época del invierno se 
acaben algunos arboles pero que en un País como el nuestro 
con trópico, con agua permanente, con sol permanente se 
acaben las zonas verdes me pa rece que eso obedece  
simplemente a una falta de un adecuado cuidado de las zonas 
verdes, quiero darle los créditos al Municipio de 
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mantenimiento de los Parques en Bucaramanga, de manera que 
el objetivo principal de esta Sesión Plenaria es que 
articulemos los esfuerzos, los recursos humanos, los 

ico; mire Doctora uno mira los 
Parques de Bucaramanga hoy dia y dan tristeza, dan lastima, 
el Parque San Pio que debería ser un hermosísimo pulmón 
verde hoy esta convertido en un arenal, donde ya casi ni 
subsisten los arboles, arenal arena tierra ósea que se acabo 
el prado, el Parque Centenario haber se presento un problema 
porque unos ecologistas sembraron unas selvas y ahora no 
sabemos que hacer con las selvas, calculen la magnitud de 
nuestra falta de planeación Parques como el Centenario 

e basura y de mugre, Parques como el Antonia 
Santos en frente de la casa del Obispo se convirtió en un 
lugar de encuentro de prostitutas y de vendedores de droga y 
eso lo sabe la Policía. Doctora nosotros estamos presentando 

y con el Concejal José 
Alfredo Ariza, estamos presentando un Proyecto de Acuerdo 
que busca fundamentalmente crear una red protectora de los 

, no tiene sentido recuerdo la 
Administracion de Luis Fernando Cote que le hizo una gran 

una de las cosas que 
podemos resaltar de esa Alcaldía y vino el Alcalde siguiente 
y el otro y abandonaron las inversiones y los Parques de los 

e los buenos vecinos, 
los son tomados como basureros porque la 

ismo Doctora y Doctores amigos todos es tal vez 
esa falta de 

de los habitantes y 
son vecinos de un  

Parque de toda la población, uno mira como el Parque García 
Rovira aquí continuo entre la Gobernación y la Alcaldía los 
días sábados y los días domingos por las noches son 
centenares los kilos de basura y hoy las toneladas que 

esos Parques ahí afeando la Ciudad; de manera que 
también el componente de civismo y de seguridad debe estar 
presente en esta red protectora de los Parques. Uno dentro 
de los parámetros lógicos no entiende por que los únicos 

n en verano son los de 
Bucaramanga si tenemos un Acueducto que esta en capacidad de 
suministrar el agua, una empresa que pierde cerca del 
veinticinco (25%) porciento del agua parte de las perdidas 
podríamos entregarlas parcialmente para ayudar al 

ento de los Parques y no dejarlos morir, esta bien 
en un País donde tienen estaciones por época del invierno se 
acaben algunos arboles pero que en un País como el nuestro 
con trópico, con agua permanente, con sol permanente se 

rece que eso obedece  
cuidado de las zonas 

verdes, quiero darle los créditos al Municipio de 



 

Bucaramanga al Doctor Alvaro Ramírez aquí hay una (01) 
división 
un docume
por su colaboración, gracias por el avance que ustedes han 
hecho en organizar de una manera coherente y planificada el 
mantenimiento de los Parques aquí hay un (01) equipo que hay 
que destacarlo Doctor Alva
unas ideas que ustedes 
un grupo de trabajo el Arquitecto Juan Manuel Ordoñez 
Clavijo, la Arquitecta Silvia Cristina Pico Vecino y la 
Ingeniera Yuly Magnolia Rojas Gutiérrez, y a ustede
avanzado Doctor Alvaro en lo que necesita Bucaramanga en lo 
que queremos en Bucaramanga, recuperación de las zonas 
verdes que sirvan realmente para lo que son creados los 
Parques como pulmones y como sitios para que las familias 
Santandereanas puedan
años en el Parque de los Niños, en el Parque San Francisco, 
pero que le creemos accesos para que los discapacitados 
puedan acceder a los Parques, invito a que reflexionemos 
Honorables Concejales como se accede al Parque
que tiene una glorieta donde muchos vehículos circulan con 
alta velocidad, no hay un puente peatonal donde las familias 
puedan ingresar allí o salir de el ademas que también esta 
instalado una bomba de tiempo en el Parque San Francisco 
donde las familias llevan sus niños a la recreación alla hay 
una bomba de tiempo una estación o una subestación o un 
equipo de almacenamiento de una empresa de gases de la 
Ciudad, a mi me parece que deberían revisar ese componente 
de seguridad Doctora Elvia Her
Secretario de Infraestructura; nuestra propuesta fundamental 
que gira alrededor de buscar Honorables Concejales 
Municipio de Bucaramanga como autoridad 
destinos del Municipio se asocie con Bomberos de Bucara
para llevar el agua, que el Acueducto Metropolitano mientras 
se instala una red de riegos para los Parques facilite parte 
del liquido que se pierde para que pueda ser utilizado en la 
manutención de los Parques, que la Corporación Autónoma 
Regional Do
Forestales y de 
son los arboles y cuales son las matas ornamentales que se 
deben sembrar, cual es el prado, que nos faciliten los 
abonos y muchos los implementos materiales
especie podría hacer usted de muy buena manera 
vinculemos desde luego a la Empresa Municipal de 
Bucaramanga antes de que la liquiden Doctores, Señores 
Concejales vinculémoslos aquí para que ellos presten su 
concurso en la manutención en lo que tiene que ver con la 
recolección de la basura y de los desperdicios que la gente 
inconsciente de Buc
coloca aquí muchos ejemplos Honorables Concejales de Parques 

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

Bucaramanga al Doctor Alvaro Ramírez aquí hay una (01) 
división a cargo de un Arquitecto Ordoñez que han elaborado 
un docume nto muy importante, Doctor Alvaro Ramírez gracias 
por su colaboración, gracias por el avance que ustedes han 
hecho en organizar de una manera coherente y planificada el 
mantenimiento de los Parques aquí hay un (01) equipo que hay 
que destacarlo Doctor Alva ro no podemos ir a apropiarnos de 
unas ideas que ustedes nos facilitaron, usted a la cabeza de 
un grupo de trabajo el Arquitecto Juan Manuel Ordoñez 
Clavijo, la Arquitecta Silvia Cristina Pico Vecino y la 
Ingeniera Yuly Magnolia Rojas Gutiérrez, y a ustede
avanzado Doctor Alvaro en lo que necesita Bucaramanga en lo 
que queremos en Bucaramanga, recuperación de las zonas 
verdes que sirvan realmente para lo que son creados los 
Parques como pulmones y como sitios para que las familias 
Santandereanas puedan  compartir como se hacia hace muchos 
años en el Parque de los Niños, en el Parque San Francisco, 
pero que le creemos accesos para que los discapacitados 
puedan acceder a los Parques, invito a que reflexionemos 
Honorables Concejales como se accede al Parque
que tiene una glorieta donde muchos vehículos circulan con 
alta velocidad, no hay un puente peatonal donde las familias 
puedan ingresar allí o salir de el ademas que también esta 
instalado una bomba de tiempo en el Parque San Francisco 

las familias llevan sus niños a la recreación alla hay 
una bomba de tiempo una estación o una subestación o un 
equipo de almacenamiento de una empresa de gases de la 
Ciudad, a mi me parece que deberían revisar ese componente 
de seguridad Doctora Elvia Her
Secretario de Infraestructura; nuestra propuesta fundamental 
que gira alrededor de buscar Honorables Concejales 
Municipio de Bucaramanga como autoridad 
destinos del Municipio se asocie con Bomberos de Bucara
para llevar el agua, que el Acueducto Metropolitano mientras 
se instala una red de riegos para los Parques facilite parte 
del liquido que se pierde para que pueda ser utilizado en la 
manutención de los Parques, que la Corporación Autónoma 
Regional Do ctora ustedes con el equipo de Ingenieros 
Forestales y de Técnicos Ambientales que nos digan cuales 
son los arboles y cuales son las matas ornamentales que se 
deben sembrar, cual es el prado, que nos faciliten los 
abonos y muchos los implementos materiales
especie podría hacer usted de muy buena manera 
vinculemos desde luego a la Empresa Municipal de 
Bucaramanga antes de que la liquiden Doctores, Señores 
Concejales vinculémoslos aquí para que ellos presten su 
concurso en la manutención en lo que tiene que ver con la 
recolección de la basura y de los desperdicios que la gente 
inconsciente de Buc aramanga arroja en los Parques, uno 
coloca aquí muchos ejemplos Honorables Concejales de Parques 
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Bucaramanga al Doctor Alvaro Ramírez aquí hay una (01) 
a cargo de un Arquitecto Ordoñez que han elaborado 
nto muy importante, Doctor Alvaro Ramírez gracias 

por su colaboración, gracias por el avance que ustedes han 
hecho en organizar de una manera coherente y planificada el 
mantenimiento de los Parques aquí hay un (01) equipo que hay 

ro no podemos ir a apropiarnos de 
nos facilitaron, usted a la cabeza de 

un grupo de trabajo el Arquitecto Juan Manuel Ordoñez 
Clavijo, la Arquitecta Silvia Cristina Pico Vecino y la 
Ingeniera Yuly Magnolia Rojas Gutiérrez, y a ustede
avanzado Doctor Alvaro en lo que necesita Bucaramanga en lo 
que queremos en Bucaramanga, recuperación de las zonas 
verdes que sirvan realmente para lo que son creados los 
Parques como pulmones y como sitios para que las familias 

compartir como se hacia hace muchos 
años en el Parque de los Niños, en el Parque San Francisco, 
pero que le creemos accesos para que los discapacitados 
puedan acceder a los Parques, invito a que reflexionemos 
Honorables Concejales como se accede al Parque  San Francisco 
que tiene una glorieta donde muchos vehículos circulan con 
alta velocidad, no hay un puente peatonal donde las familias 
puedan ingresar allí o salir de el ademas que también esta 
instalado una bomba de tiempo en el Parque San Francisco 

las familias llevan sus niños a la recreación alla hay 
una bomba de tiempo una estación o una subestación o un 
equipo de almacenamiento de una empresa de gases de la 
Ciudad, a mi me parece que deberían revisar ese componente 
de seguridad Doctora Elvia Her cilia y amigos todos Señor 
Secretario de Infraestructura; nuestra propuesta fundamental 
que gira alrededor de buscar Honorables Concejales 
Municipio de Bucaramanga como autoridad regente de los 
destinos del Municipio se asocie con Bomberos de Bucara
para llevar el agua, que el Acueducto Metropolitano mientras 
se instala una red de riegos para los Parques facilite parte 
del liquido que se pierde para que pueda ser utilizado en la 
manutención de los Parques, que la Corporación Autónoma 

ctora ustedes con el equipo de Ingenieros 
Técnicos Ambientales que nos digan cuales 

son los arboles y cuales son las matas ornamentales que se 
deben sembrar, cual es el prado, que nos faciliten los 
abonos y muchos los implementos materiales , un aporte en 
especie podría hacer usted de muy buena manera 
vinculemos desde luego a la Empresa Municipal de 
Bucaramanga antes de que la liquiden Doctores, Señores 
Concejales vinculémoslos aquí para que ellos presten su 
concurso en la manutención en lo que tiene que ver con la 
recolección de la basura y de los desperdicios que la gente 

aramanga arroja en los Parques, uno 
coloca aquí muchos ejemplos Honorables Concejales de Parques 
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Bucaramanga al Doctor Alvaro Ramírez aquí hay una (01) 
a cargo de un Arquitecto Ordoñez que han elaborado 
nto muy importante, Doctor Alvaro Ramírez gracias 

por su colaboración, gracias por el avance que ustedes han 
hecho en organizar de una manera coherente y planificada el 
mantenimiento de los Parques aquí hay un (01) equipo que hay 

ro no podemos ir a apropiarnos de 
nos facilitaron, usted a la cabeza de 

un grupo de trabajo el Arquitecto Juan Manuel Ordoñez 
Clavijo, la Arquitecta Silvia Cristina Pico Vecino y la 
Ingeniera Yuly Magnolia Rojas Gutiérrez, y a ustede s han 
avanzado Doctor Alvaro en lo que necesita Bucaramanga en lo 
que queremos en Bucaramanga, recuperación de las zonas 
verdes que sirvan realmente para lo que son creados los 
Parques como pulmones y como sitios para que las familias 

compartir como se hacia hace muchos 
años en el Parque de los Niños, en el Parque San Francisco, 
pero que le creemos accesos para que los discapacitados 
puedan acceder a los Parques, invito a que reflexionemos 

San Francisco 
que tiene una glorieta donde muchos vehículos circulan con 
alta velocidad, no hay un puente peatonal donde las familias 
puedan ingresar allí o salir de el ademas que también esta 
instalado una bomba de tiempo en el Parque San Francisco 

las familias llevan sus niños a la recreación alla hay 
una bomba de tiempo una estación o una subestación o un 
equipo de almacenamiento de una empresa de gases de la 
Ciudad, a mi me parece que deberían revisar ese componente 

cilia y amigos todos Señor 
Secretario de Infraestructura; nuestra propuesta fundamental 
que gira alrededor de buscar Honorables Concejales que el 

regente de los 
destinos del Municipio se asocie con Bomberos de Bucara manga 
para llevar el agua, que el Acueducto Metropolitano mientras 
se instala una red de riegos para los Parques facilite parte 
del liquido que se pierde para que pueda ser utilizado en la 
manutención de los Parques, que la Corporación Autónoma 

ctora ustedes con el equipo de Ingenieros 
Técnicos Ambientales que nos digan cuales 

son los arboles y cuales son las matas ornamentales que se 
deben sembrar, cual es el prado, que nos faciliten los 

, un aporte en 
especie podría hacer usted de muy buena manera y que 
vinculemos desde luego a la Empresa Municipal de Aseo de 
Bucaramanga antes de que la liquiden Doctores, Señores 
Concejales vinculémoslos aquí para que ellos presten su 
concurso en la manutención en lo que tiene que ver con la 
recolección de la basura y de los desperdicios que la gente 

aramanga arroja en los Parques, uno 
coloca aquí muchos ejemplos Honorables Concejales de Parques 



 

de otras Ciudades del Mundo, Los Parques de Orlando donde 
los visitan diariamente ochenta, cien, ciento veinte mil 
(80,100, 120000) personas y al final del dia
quedan limpios, en cambio los Parques nuestros los visitan 
unas pocas familias y los vendedores ambulantes no tienen la 
conciencia de ayudar a limpiar esos espacios verdes, 
quisiera decir muchas cosas mas simplemente agradecer su 
presencia Doc
funcionarios que la acompañan, pero quiero citar al final 
para los funcionarios del Municipio especialmente y para 
nosotros como Concejales de la Ciudad un documento que nos 
hace llegar la Procuraduría General de 
No 23 dirigida a los Alcaldes Distritales y Municipales, a 
los Concejos Distritales y Municipales, a las Corporaciones 
Autónomas Regionales y a las Autoridades Ambientales, aquí 
en Bucaramanga tenemos una Autoridad Ambiental que es la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, no tengo la fortuna de 
retener muy bien al Sub Secretario de Salud que entiendo le 
han asignado las funciones de Medio Ambiente ese funcionario 
debería estar mas atento del cuidado de los Parques y esta 
circular Honora
cariño, con mucha dulzura nuestro Procurador amigo el Doctor 
Jorge Eduardo Camargo Carvajal apunta a que tengamos en 
cuenta trece (13) elementos o bien en la aprobación de 
Planes de Ordenamiento Territorial o b
por ejemplo que debemos 
Pl an de Ordenamiento Territorial, ahí hay trece (13) puntos 
absolutamente importantes que tocan con el Medio Ambiente 
para que no los descuidemos Honorables Concejales y para q
le pidamos al Señor Secretario de Planeación al Doctor 
Rodrigo Fernández que nos tenga en cuenta desde el 
principio, que no nos vayan a traer por alla al final del 
año un ladrillo técnico de documentos donde nos dicen que 
los Concejales únicamente lo po
hacer nada mas, Rodrigo Fernández es un hombre consciente 
que viene a este Cabildo cada vez que requerimos su 
presencia, es un buen interlocutor una persona con la que se 
puede dialogar, 
calidades humanas de Rodrigo Fernández Honorables Concejales 
para que miremos en que va la revisión del Plan de 
Ordenamiento Territorial, para que nosotros desde el 
principio socialicemos con la comunidad esa modificación 
Plan de Ordenamiento Terr
conclusión de este trabajo que queremos hacer los tres (03) 
Concejales citantes los autores del proyecto es que se 
articulen los esfuerzos del Acueducto, de la Corporación, de 
la EMAB, del Municipio de Bucaramanga y de la Ciud
principalmente, a la Ciudadanía también hay que hacerla 
participe
respeto a sus derechos pero tiene una gran cantidad de 
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de otras Ciudades del Mundo, Los Parques de Orlando donde 
los visitan diariamente ochenta, cien, ciento veinte mil 
(80,100, 120000) personas y al final del dia
quedan limpios, en cambio los Parques nuestros los visitan 
unas pocas familias y los vendedores ambulantes no tienen la 
conciencia de ayudar a limpiar esos espacios verdes, 
quisiera decir muchas cosas mas simplemente agradecer su 
presencia Doc tora Elvia Hercilia lo mismo que la de los 
funcionarios que la acompañan, pero quiero citar al final 
para los funcionarios del Municipio especialmente y para 
nosotros como Concejales de la Ciudad un documento que nos 
hace llegar la Procuraduría General de 
No 23 dirigida a los Alcaldes Distritales y Municipales, a 
los Concejos Distritales y Municipales, a las Corporaciones 
Autónomas Regionales y a las Autoridades Ambientales, aquí 
en Bucaramanga tenemos una Autoridad Ambiental que es la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, no tengo la fortuna de 
retener muy bien al Sub Secretario de Salud que entiendo le 
han asignado las funciones de Medio Ambiente ese funcionario 
debería estar mas atento del cuidado de los Parques y esta 
circular Honora bles Concejales que no la transmite con mucho 
cariño, con mucha dulzura nuestro Procurador amigo el Doctor 
Jorge Eduardo Camargo Carvajal apunta a que tengamos en 

trece (13) elementos o bien en la aprobación de 
Planes de Ordenamiento Territorial o b
por ejemplo que debemos emprender una revisión parcial del 

an de Ordenamiento Territorial, ahí hay trece (13) puntos 
absolutamente importantes que tocan con el Medio Ambiente 
para que no los descuidemos Honorables Concejales y para q
le pidamos al Señor Secretario de Planeación al Doctor 
Rodrigo Fernández que nos tenga en cuenta desde el 
principio, que no nos vayan a traer por alla al final del 
año un ladrillo técnico de documentos donde nos dicen que 
los Concejales únicamente lo po
hacer nada mas, Rodrigo Fernández es un hombre consciente 
que viene a este Cabildo cada vez que requerimos su 
presencia, es un buen interlocutor una persona con la que se 
puede dialogar, pues es muy importante que aprovechemos
calidades humanas de Rodrigo Fernández Honorables Concejales 
para que miremos en que va la revisión del Plan de 
Ordenamiento Territorial, para que nosotros desde el 
principio socialicemos con la comunidad esa modificación 
Plan de Ordenamiento Terr itorial, lo que queremos como 
conclusión de este trabajo que queremos hacer los tres (03) 
Concejales citantes los autores del proyecto es que se 
articulen los esfuerzos del Acueducto, de la Corporación, de 
la EMAB, del Municipio de Bucaramanga y de la Ciud
principalmente, a la Ciudadanía también hay que hacerla 
participe , el Ciudadano tiene el derecho de exigir el 
respeto a sus derechos pero tiene una gran cantidad de 
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de otras Ciudades del Mundo, Los Parques de Orlando donde 
los visitan diariamente ochenta, cien, ciento veinte mil 
(80,100, 120000) personas y al final del dia  los Parques 
quedan limpios, en cambio los Parques nuestros los visitan 
unas pocas familias y los vendedores ambulantes no tienen la 
conciencia de ayudar a limpiar esos espacios verdes, 
quisiera decir muchas cosas mas simplemente agradecer su 

tora Elvia Hercilia lo mismo que la de los 
funcionarios que la acompañan, pero quiero citar al final 
para los funcionarios del Municipio especialmente y para 
nosotros como Concejales de la Ciudad un documento que nos 
hace llegar la Procuraduría General de la Nación N circular 
No 23 dirigida a los Alcaldes Distritales y Municipales, a 
los Concejos Distritales y Municipales, a las Corporaciones 
Autónomas Regionales y a las Autoridades Ambientales, aquí 
en Bucaramanga tenemos una Autoridad Ambiental que es la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, no tengo la fortuna de 
retener muy bien al Sub Secretario de Salud que entiendo le 
han asignado las funciones de Medio Ambiente ese funcionario 
debería estar mas atento del cuidado de los Parques y esta 

bles Concejales que no la transmite con mucho 
cariño, con mucha dulzura nuestro Procurador amigo el Doctor 
Jorge Eduardo Camargo Carvajal apunta a que tengamos en 

trece (13) elementos o bien en la aprobación de 
Planes de Ordenamiento Territorial o b ien como en este año 

emprender una revisión parcial del 
an de Ordenamiento Territorial, ahí hay trece (13) puntos 

absolutamente importantes que tocan con el Medio Ambiente 
para que no los descuidemos Honorables Concejales y para q
le pidamos al Señor Secretario de Planeación al Doctor 
Rodrigo Fernández que nos tenga en cuenta desde el 
principio, que no nos vayan a traer por alla al final del 
año un ladrillo técnico de documentos donde nos dicen que 
los Concejales únicamente lo po demos aprobar, que no podemos 
hacer nada mas, Rodrigo Fernández es un hombre consciente 
que viene a este Cabildo cada vez que requerimos su 
presencia, es un buen interlocutor una persona con la que se 

pues es muy importante que aprovechemos
calidades humanas de Rodrigo Fernández Honorables Concejales 
para que miremos en que va la revisión del Plan de 
Ordenamiento Territorial, para que nosotros desde el 
principio socialicemos con la comunidad esa modificación 

itorial, lo que queremos como 
conclusión de este trabajo que queremos hacer los tres (03) 
Concejales citantes los autores del proyecto es que se 
articulen los esfuerzos del Acueducto, de la Corporación, de 
la EMAB, del Municipio de Bucaramanga y de la Ciud
principalmente, a la Ciudadanía también hay que hacerla 

el Ciudadano tiene el derecho de exigir el 
respeto a sus derechos pero tiene una gran cantidad de 
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de otras Ciudades del Mundo, Los Parques de Orlando donde 
los visitan diariamente ochenta, cien, ciento veinte mil 

los Parques 
quedan limpios, en cambio los Parques nuestros los visitan 
unas pocas familias y los vendedores ambulantes no tienen la 
conciencia de ayudar a limpiar esos espacios verdes, 
quisiera decir muchas cosas mas simplemente agradecer su 

tora Elvia Hercilia lo mismo que la de los 
funcionarios que la acompañan, pero quiero citar al final 
para los funcionarios del Municipio especialmente y para 
nosotros como Concejales de la Ciudad un documento que nos 

la Nación N circular 
No 23 dirigida a los Alcaldes Distritales y Municipales, a 
los Concejos Distritales y Municipales, a las Corporaciones 
Autónomas Regionales y a las Autoridades Ambientales, aquí 
en Bucaramanga tenemos una Autoridad Ambiental que es la 
Secretaria de Salud y Medio Ambiente, no tengo la fortuna de 
retener muy bien al Sub Secretario de Salud que entiendo le 
han asignado las funciones de Medio Ambiente ese funcionario 
debería estar mas atento del cuidado de los Parques y esta 

bles Concejales que no la transmite con mucho 
cariño, con mucha dulzura nuestro Procurador amigo el Doctor 
Jorge Eduardo Camargo Carvajal apunta a que tengamos en 

trece (13) elementos o bien en la aprobación de 
ien como en este año 

emprender una revisión parcial del 
an de Ordenamiento Territorial, ahí hay trece (13) puntos 

absolutamente importantes que tocan con el Medio Ambiente 
para que no los descuidemos Honorables Concejales y para q ue 
le pidamos al Señor Secretario de Planeación al Doctor 
Rodrigo Fernández que nos tenga en cuenta desde el 
principio, que no nos vayan a traer por alla al final del 
año un ladrillo técnico de documentos donde nos dicen que 

demos aprobar, que no podemos 
hacer nada mas, Rodrigo Fernández es un hombre consciente 
que viene a este Cabildo cada vez que requerimos su 
presencia, es un buen interlocutor una persona con la que se 

pues es muy importante que aprovechemos  esas 
calidades humanas de Rodrigo Fernández Honorables Concejales 
para que miremos en que va la revisión del Plan de 
Ordenamiento Territorial, para que nosotros desde el 
principio socialicemos con la comunidad esa modificación al 

itorial, lo que queremos como 
conclusión de este trabajo que queremos hacer los tres (03) 
Concejales citantes los autores del proyecto es que se 
articulen los esfuerzos del Acueducto, de la Corporación, de 
la EMAB, del Municipio de Bucaramanga y de la Ciud adanía 
principalmente, a la Ciudadanía también hay que hacerla 

el Ciudadano tiene el derecho de exigir el 
respeto a sus derechos pero tiene una gran cantidad de 



 

obligaciones que le señala la Constitución
no es simplemente 
sintamos no solo de deberes, entre otros el principal 
respetar los derechos de los demás y entre otros nuestro 
manual de convivencia y cultura ciudadana un documento poco 
frecuentado por nuestro jóvenes estudiantes, impone 
obligación de colaborar con el mantenimiento de los Parques 
y de las zonas verdes, de manera que si articulamos 
Honorables Concejales los esfuerzos de estas seis (06) 
entidades publicas con la Ciudadanía si metemos los vigías 
de los guardianes de los Pa
sector publico o sean remunerados por el sector privado 
podamos hacer posible que las inversiones que se le hagan a 
los Parques puedan mantenerse y no lo que sucede hoy que los 
Parques se arreglen y nadie 
pierde prácticamente la inversión, quiero que miremos y 
revisemos el Parque de los Niños, un Gobernador el 
Gobernador anterior le invirtió mas de dos mil millones de 
pesos ($2000000000) o al Parque San Francisco en época del 
Plan Colombia se le invi
de pesos ($500000000) y hoy da lastima ver la falta de 
civismo y la falta de colaboración, aquí debería existir 
Doctor Alvaro Ramírez
una dependencia que se dedique exclusivamente al 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales que se instalan 
en los Parques, da tristeza Doctor Alvaro como esos 
monumentos que se le 
Patria y a las Heroínas son utilizados por los vándalos para 
colocar allí grafitis, 
que hace falta Doctor Alvaro el concurso de los artistas de 
nuestra Ciudad Doctor Edgar Suárez los artistas que tanto 
provecho nos hacen a la Ciudad pueden aportar mucho en 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales, l
Señor Presidente.
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B.: 
simplemente es hacer unas aclaraciones y precisiones sobre 
las inquietudes de los Concejales que me antecedieron a este 
momento; el tema de la sobre tasa ambiental primero tengo 
que felicitarlos porque a diferencia de otra
Concejo veo como el tema ambiental 
permanencia en este Concejo es súbdita que cada dia sentimos 
mas el medio ambiente y nos preocupamos por el medio 
ambiente, el tema de la sobre tasa ambiental la sobre tasa 
ambiental fue 
pagan directamen
Impuesto Predial y esa sobre tasa ambiental es lo que el 
ingreso directo para el sostenimiento de las Corporaciones 
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obligaciones que le señala la Constitución
no es simplemente de ha ber hecho para pedir también nos 
sintamos no solo de deberes, entre otros el principal 
respetar los derechos de los demás y entre otros nuestro 
manual de convivencia y cultura ciudadana un documento poco 
frecuentado por nuestro jóvenes estudiantes, impone 
obligación de colaborar con el mantenimiento de los Parques 
y de las zonas verdes, de manera que si articulamos 
Honorables Concejales los esfuerzos de estas seis (06) 
entidades publicas con la Ciudadanía si metemos los vigías 
de los guardianes de los Pa rques sean remunerados por el 
sector publico o sean remunerados por el sector privado 
podamos hacer posible que las inversiones que se le hagan a 
los Parques puedan mantenerse y no lo que sucede hoy que los 
Parques se arreglen y nadie 
pierde prácticamente la inversión, quiero que miremos y 
revisemos el Parque de los Niños, un Gobernador el 
Gobernador anterior le invirtió mas de dos mil millones de 
pesos ($2000000000) o al Parque San Francisco en época del 
Plan Colombia se le invi rtieron cerca de quinientos millones 
de pesos ($500000000) y hoy da lastima ver la falta de 
civismo y la falta de colaboración, aquí debería existir 
Doctor Alvaro Ramírez  aquí debería existir en Bucaramanga 
una dependencia que se dedique exclusivamente al 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales que se instalan 
en los Parques, da tristeza Doctor Alvaro como esos 
monumentos que se le elig ieron a los Libertadores
Patria y a las Heroínas son utilizados por los vándalos para 
colocar allí grafitis, todo menos para mantenerlos de manera 
que hace falta Doctor Alvaro el concurso de los artistas de 
nuestra Ciudad Doctor Edgar Suárez los artistas que tanto 
provecho nos hacen a la Ciudad pueden aportar mucho en 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales, l
Señor Presidente.  

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B.: Gracias Señor Presidente, Saludos 
simplemente es hacer unas aclaraciones y precisiones sobre 
las inquietudes de los Concejales que me antecedieron a este 
momento; el tema de la sobre tasa ambiental primero tengo 
que felicitarlos porque a diferencia de otra
Concejo veo como el tema ambiental 
permanencia en este Concejo es súbdita que cada dia sentimos 
mas el medio ambiente y nos preocupamos por el medio 
ambiente, el tema de la sobre tasa ambiental la sobre tasa 
ambiental fue creada por Ley es una sobre tasa ambiental que 
pagan directamen te cada uno de nosotros en el recibo del 
Impuesto Predial y esa sobre tasa ambiental es lo que el 
ingreso directo para el sostenimiento de las Corporaciones 

ACTA 048 FOLIO 33 

 
 
 
 
 
 

ORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA

obligaciones que le señala la Constitución , el ser Ciudadano 
ber hecho para pedir también nos 

sintamos no solo de deberes, entre otros el principal 
respetar los derechos de los demás y entre otros nuestro 
manual de convivencia y cultura ciudadana un documento poco 
frecuentado por nuestro jóvenes estudiantes, impone 
obligación de colaborar con el mantenimiento de los Parques 
y de las zonas verdes, de manera que si articulamos 
Honorables Concejales los esfuerzos de estas seis (06) 
entidades publicas con la Ciudadanía si metemos los vigías 

rques sean remunerados por el 
sector publico o sean remunerados por el sector privado 
podamos hacer posible que las inversiones que se le hagan a 
los Parques puedan mantenerse y no lo que sucede hoy que los 
Parques se arreglen y nadie les hace mantenimient
pierde prácticamente la inversión, quiero que miremos y 
revisemos el Parque de los Niños, un Gobernador el 
Gobernador anterior le invirtió mas de dos mil millones de 
pesos ($2000000000) o al Parque San Francisco en época del 

rtieron cerca de quinientos millones 
de pesos ($500000000) y hoy da lastima ver la falta de 
civismo y la falta de colaboración, aquí debería existir 

aquí debería existir en Bucaramanga 
una dependencia que se dedique exclusivamente al 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales que se instalan 
en los Parques, da tristeza Doctor Alvaro como esos 

ieron a los Libertadores  de nuestra 
Patria y a las Heroínas son utilizados por los vándalos para 

todo menos para mantenerlos de manera 
que hace falta Doctor Alvaro el concurso de los artistas de 
nuestra Ciudad Doctor Edgar Suárez los artistas que tanto 
provecho nos hacen a la Ciudad pueden aportar mucho en 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales, l e agradezco 

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Gracias Señor Presidente, Saludos 
simplemente es hacer unas aclaraciones y precisiones sobre 
las inquietudes de los Concejales que me antecedieron a este 
momento; el tema de la sobre tasa ambiental primero tengo 
que felicitarlos porque a diferencia de otra s Sesiones del 
Concejo veo como el tema ambiental hoy los mueve
permanencia en este Concejo es súbdita que cada dia sentimos 
mas el medio ambiente y nos preocupamos por el medio 
ambiente, el tema de la sobre tasa ambiental la sobre tasa 

creada por Ley es una sobre tasa ambiental que 
te cada uno de nosotros en el recibo del 

Impuesto Predial y esa sobre tasa ambiental es lo que el 
ingreso directo para el sostenimiento de las Corporaciones 
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el ser Ciudadano 
ber hecho para pedir también nos 

sintamos no solo de deberes, entre otros el principal 
respetar los derechos de los demás y entre otros nuestro 
manual de convivencia y cultura ciudadana un documento poco 
frecuentado por nuestro jóvenes estudiantes, impone la 
obligación de colaborar con el mantenimiento de los Parques 
y de las zonas verdes, de manera que si articulamos 
Honorables Concejales los esfuerzos de estas seis (06) 
entidades publicas con la Ciudadanía si metemos los vigías 

rques sean remunerados por el 
sector publico o sean remunerados por el sector privado 
podamos hacer posible que las inversiones que se le hagan a 
los Parques puedan mantenerse y no lo que sucede hoy que los 

mantenimient o y se 
pierde prácticamente la inversión, quiero que miremos y 
revisemos el Parque de los Niños, un Gobernador el 
Gobernador anterior le invirtió mas de dos mil millones de 
pesos ($2000000000) o al Parque San Francisco en época del 

rtieron cerca de quinientos millones 
de pesos ($500000000) y hoy da lastima ver la falta de 
civismo y la falta de colaboración, aquí debería existir 

aquí debería existir en Bucaramanga 
una dependencia que se dedique exclusivamente al 
mantenimiento de los Monumentos Nacionales que se instalan 
en los Parques, da tristeza Doctor Alvaro como esos 

de nuestra 
Patria y a las Heroínas son utilizados por los vándalos para 

todo menos para mantenerlos de manera 
que hace falta Doctor Alvaro el concurso de los artistas de 
nuestra Ciudad Doctor Edgar Suárez los artistas que tanto 
provecho nos hacen a la Ciudad pueden aportar mucho en 

e agradezco 

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Gracias Señor Presidente, Saludos 
simplemente es hacer unas aclaraciones y precisiones sobre 
las inquietudes de los Concejales que me antecedieron a este 
momento; el tema de la sobre tasa ambiental primero tengo 

s Sesiones del 
los mueve  y la 

permanencia en este Concejo es súbdita que cada dia sentimos 
mas el medio ambiente y nos preocupamos por el medio 
ambiente, el tema de la sobre tasa ambiental la sobre tasa 

creada por Ley es una sobre tasa ambiental que 
te cada uno de nosotros en el recibo del 

Impuesto Predial y esa sobre tasa ambiental es lo que el 
ingreso directo para el sostenimiento de las Corporaciones 



 

Autónomas Regionales 
entiende que la sobre tasa ambiental es un recurso para la 
protección de los ecosistemas dentro de las funciones de la 
Corporación, de igual manera establece que los Municipio son 
simples recaudadores de la sobre tasa ambiental ósea so
recaudadores y en ningún momento el Municipio entra a ser 
propietario de la sobre tasa ambiental, esto no lo esta 
inventando Elvia Hercilia Páez sino es la Ley y son los 
fallos que 
invertimos en Bucaraman
ya lo mostramos pero es importante aquí y es como la 
reflexión y la importancia de que todos entendamos que 
estamos frente a un ecosistema 
donde proviene, el agua de Florida de donde provien
agua de Piedecuesta, el agua de Girón, eso es muy importante 
si no tenemos como 
ninguna POT
expansión, podrá pensar en desarrollo urbano sino garantizan 
el agua y el 
Bucaramanga le suministra agua la Cuenca del Río Tona que es 
de la Cuenca del Río Surata y el Río Surata como tal allí 
cuales fuentes ahí esta la del Betas, esta la de Charta 
están todas esas fuentes están ahí en
quiero decir es que tal que Bucaramanga no tuviera agua? Eso 
es el tema de la reflexión, que tal que no existieran 
bosques en esa parte alta, como se garantiza la cantidad de 
agua, aquí efectivamente el Acueducto de Bucaramanga ha 
comprad o predios y ha comprado predios en el Tona 
por los lados de Matanza pero por alla hay suficientes, hay 
que proteger todo el tema del paramo, paramo de Santo Urbana 
sino se protege ese paramo aquí ya hay voces sobre el tema 
de la minería, lo de la m
es de hace muchísimos años iniciando porque allí están los 
mineros esos pequeños mineros que cogió la norma de la parte 
de minería
grandes empresas esa licencia no la concede
la concede es el Ministerio sin embargo nosotros estamos  
atentos y hemos hecho 
paramo, pero que hubiese ocurrido si esos predios las 
instituciones, Bucaramanga, lo mismo Girón, si el Acueducto 
si esos predi
anterioridad o la misma Corporación nuestra, nosotros 
tenemos predios en el paramo y son los únicos que se nos 
están favoreciendo, que ocurriría hoy en dia pues 
sencillamente empresas grandes no estarían allí, es un
de prevención que quiero que caigan en cuenta 
adquirir los terrenos para conservarlos y mantenerlos para 
garantizar el agua, si nosotros no garantizamos el agua 
nuestras generaciones futuras y nosotros mismos estaremos 
viviendo esa dificultad, ustedes han escuchado en el verano 

ACTA 048 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

Autónomas Regionales por fallas del 
entiende que la sobre tasa ambiental es un recurso para la 
protección de los ecosistemas dentro de las funciones de la 
Corporación, de igual manera establece que los Municipio son 
simples recaudadores de la sobre tasa ambiental ósea so
recaudadores y en ningún momento el Municipio entra a ser 
propietario de la sobre tasa ambiental, esto no lo esta 
inventando Elvia Hercilia Páez sino es la Ley y son los 
fallos que da sobre este concepto, cuando me dicen es que no 
invertimos en Bucaraman ga no en Bucaramanga si invertimos y 
ya lo mostramos pero es importante aquí y es como la 
reflexión y la importancia de que todos entendamos que 
estamos frente a un ecosistema 
donde proviene, el agua de Florida de donde provien
agua de Piedecuesta, el agua de Girón, eso es muy importante 
si no tenemos como medio fundamental agua estamos perdidos y 
ninguna POT , ningún Plan de 
expansión, podrá pensar en desarrollo urbano sino garantizan 
el agua y el agua no hay mas en Bucaramanga hoy en dia a 
Bucaramanga le suministra agua la Cuenca del Río Tona que es 
de la Cuenca del Río Surata y el Río Surata como tal allí 
cuales fuentes ahí esta la del Betas, esta la de Charta 
están todas esas fuentes están ahí en
quiero decir es que tal que Bucaramanga no tuviera agua? Eso 
es el tema de la reflexión, que tal que no existieran 
bosques en esa parte alta, como se garantiza la cantidad de 
agua, aquí efectivamente el Acueducto de Bucaramanga ha 

o predios y ha comprado predios en el Tona 
por los lados de Matanza pero por alla hay suficientes, hay 
que proteger todo el tema del paramo, paramo de Santo Urbana 
sino se protege ese paramo aquí ya hay voces sobre el tema 
de la minería, lo de la m inería no es nuevo lo de la minería 
es de hace muchísimos años iniciando porque allí están los 
mineros esos pequeños mineros que cogió la norma de la parte 
de minería , hoy en dia y tenemos el gran problema de las 
grandes empresas esa licencia no la concede
la concede es el Ministerio sin embargo nosotros estamos  
atentos y hemos hecho nuestro pronunciamiento sobre el 
paramo, pero que hubiese ocurrido si esos predios las 
instituciones, Bucaramanga, lo mismo Girón, si el Acueducto 
si esos predi os del paramo los hubieran adquirido con 
anterioridad o la misma Corporación nuestra, nosotros 
tenemos predios en el paramo y son los únicos que se nos 
están favoreciendo, que ocurriría hoy en dia pues 
sencillamente empresas grandes no estarían allí, es un
de prevención que quiero que caigan en cuenta 
adquirir los terrenos para conservarlos y mantenerlos para 
garantizar el agua, si nosotros no garantizamos el agua 
nuestras generaciones futuras y nosotros mismos estaremos 
viviendo esa dificultad, ustedes han escuchado en el verano 
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por fallas del Concejo de Estado se 
entiende que la sobre tasa ambiental es un recurso para la 
protección de los ecosistemas dentro de las funciones de la 
Corporación, de igual manera establece que los Municipio son 
simples recaudadores de la sobre tasa ambiental ósea so
recaudadores y en ningún momento el Municipio entra a ser 
propietario de la sobre tasa ambiental, esto no lo esta 
inventando Elvia Hercilia Páez sino es la Ley y son los 

concepto, cuando me dicen es que no 
ga no en Bucaramanga si invertimos y 

ya lo mostramos pero es importante aquí y es como la 
reflexión y la importancia de que todos entendamos que 
estamos frente a un ecosistema si el agua de Bucaramanga de 
donde proviene, el agua de Florida de donde provien
agua de Piedecuesta, el agua de Girón, eso es muy importante 

medio fundamental agua estamos perdidos y 
ningún Plan de Desarrollo podrá pisar en 

expansión, podrá pensar en desarrollo urbano sino garantizan 
no hay mas en Bucaramanga hoy en dia a 

Bucaramanga le suministra agua la Cuenca del Río Tona que es 
de la Cuenca del Río Surata y el Río Surata como tal allí 
cuales fuentes ahí esta la del Betas, esta la de Charta 
están todas esas fuentes están ahí en tonces lo que les 
quiero decir es que tal que Bucaramanga no tuviera agua? Eso 
es el tema de la reflexión, que tal que no existieran 
bosques en esa parte alta, como se garantiza la cantidad de 
agua, aquí efectivamente el Acueducto de Bucaramanga ha 

o predios y ha comprado predios en el Tona 
por los lados de Matanza pero por alla hay suficientes, hay 
que proteger todo el tema del paramo, paramo de Santo Urbana 
sino se protege ese paramo aquí ya hay voces sobre el tema 

inería no es nuevo lo de la minería 
es de hace muchísimos años iniciando porque allí están los 
mineros esos pequeños mineros que cogió la norma de la parte 

, hoy en dia y tenemos el gran problema de las 
grandes empresas esa licencia no la concede  la Corporación 
la concede es el Ministerio sin embargo nosotros estamos  

nuestro pronunciamiento sobre el 
paramo, pero que hubiese ocurrido si esos predios las 
instituciones, Bucaramanga, lo mismo Girón, si el Acueducto 

os del paramo los hubieran adquirido con 
anterioridad o la misma Corporación nuestra, nosotros 
tenemos predios en el paramo y son los únicos que se nos 
están favoreciendo, que ocurriría hoy en dia pues 
sencillamente empresas grandes no estarían allí, es un
de prevención que quiero que caigan en cuenta 
adquirir los terrenos para conservarlos y mantenerlos para 
garantizar el agua, si nosotros no garantizamos el agua 
nuestras generaciones futuras y nosotros mismos estaremos 
viviendo esa dificultad, ustedes han escuchado en el verano 
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Concejo de Estado se 
entiende que la sobre tasa ambiental es un recurso para la 
protección de los ecosistemas dentro de las funciones de la 
Corporación, de igual manera establece que los Municipio son 
simples recaudadores de la sobre tasa ambiental ósea so n 
recaudadores y en ningún momento el Municipio entra a ser 
propietario de la sobre tasa ambiental, esto no lo esta 
inventando Elvia Hercilia Páez sino es la Ley y son los 

concepto, cuando me dicen es que no 
ga no en Bucaramanga si invertimos y 

ya lo mostramos pero es importante aquí y es como la 
reflexión y la importancia de que todos entendamos que 

si el agua de Bucaramanga de 
donde proviene, el agua de Florida de donde provien e, el 
agua de Piedecuesta, el agua de Girón, eso es muy importante 

medio fundamental agua estamos perdidos y 
Desarrollo podrá pisar en 

expansión, podrá pensar en desarrollo urbano sino garantizan 
no hay mas en Bucaramanga hoy en dia a 

Bucaramanga le suministra agua la Cuenca del Río Tona que es 
de la Cuenca del Río Surata y el Río Surata como tal allí 
cuales fuentes ahí esta la del Betas, esta la de Charta 

tonces lo que les 
quiero decir es que tal que Bucaramanga no tuviera agua? Eso 
es el tema de la reflexión, que tal que no existieran 
bosques en esa parte alta, como se garantiza la cantidad de 
agua, aquí efectivamente el Acueducto de Bucaramanga ha 

o predios y ha comprado predios en el Tona algunos 
por los lados de Matanza pero por alla hay suficientes, hay 
que proteger todo el tema del paramo, paramo de Santo Urbana 
sino se protege ese paramo aquí ya hay voces sobre el tema 

inería no es nuevo lo de la minería 
es de hace muchísimos años iniciando porque allí están los 
mineros esos pequeños mineros que cogió la norma de la parte 

, hoy en dia y tenemos el gran problema de las 
la Corporación 

la concede es el Ministerio sin embargo nosotros estamos  
nuestro pronunciamiento sobre el 

paramo, pero que hubiese ocurrido si esos predios las 
instituciones, Bucaramanga, lo mismo Girón, si el Acueducto 

os del paramo los hubieran adquirido con 
anterioridad o la misma Corporación nuestra, nosotros 
tenemos predios en el paramo y son los únicos que se nos 
están favoreciendo, que ocurriría hoy en dia pues 
sencillamente empresas grandes no estarían allí, es un  tema 
de prevención que quiero que caigan en cuenta que es 
adquirir los terrenos para conservarlos y mantenerlos para 
garantizar el agua, si nosotros no garantizamos el agua 
nuestras generaciones futuras y nosotros mismos estaremos 
viviendo esa dificultad, ustedes han escuchado en el verano 



 

que hubo los cau
caudales del Surata, los caudales de Río Frío, los caudales 
de Río de Oro han bajado y no es porque alla estado el 
verano han venido bajando, eso que implica en que entre 
todos tenemos que entrar a conservar y c
sembrando, que las personas hagan buenas practicas 
agrícolas, que paguemos un incentivo a la conservación 
porque ese es otro tema, aquí no hay incentivos a la 
conservación, ni el Gobierno Nacional nada, quiero contarles 
que la Corporación 
sacando recursos para que la gente que tiene los bosques nos 
ayuden a mantener esos bosques porque ellos también lo que 
buscan es ganar, entonces aquí tenemos que conjugar el 
ingreso también de las personas y estam
red de los bosques naturales a efectos de los podamos 
conservar; efectivamente Concejal Uriel el Parque la Flora 
ahí la Corporación invierte vamos a estar 
hemos metido recursos a ese Parque 
hay que cuidarlos y los cuidamos alla tenemos personal y 
cuidamos, lo que pasa es que como decía el Concejal Edgar 
Higinio el tema de los Parques es un tema realmente de 
primer orden, de primer orden porque es la Ciudad y a eso es 
lo que los hemos invitado c
sostenible e
componentes para efecto y eso que est
verdad los fe
visión de Ciudad y la Ciudad quienes las hacemo
instituciones pero sabiendo para donde vamos y que debe ser 
lo prioritario. Cuando me habla del intercambiador del Mesón 
de los Búcaros tengo que hacer recorte en el tema de 
C.D.M.B. y es bueno también que conozcan la hi
C.D.M.B. y n
crea para el problema 
la Erosión 
Erosi ón, ese tema de la Erosión no solamente recibió ese 
recurso sino también hubo apoyos Nac
Internacionales y como usted lo decía en todo este 
transcurso de tiempo en todo lo que se ha hecho se ha 
alcanzado a hacer el cincuenta (50%) porciento de lo que fue 
el proyecto 
hayamos cambiado, teniendo ot
sigue atendiendo pero aquí en Bucaramanga y  digamos que hay 
un paradigma que es que el tema de la Erosión lo tiene que 
atender la Corporación por el nombre que tiene la 
Corporación porque cuando en 1993 la Ley crea las 
Corpora ciones Autónomas Regionales que son Ambientales, el 
nombre no se cambio y sigue siendo para la Defensa de la 
Meseta de Bucaramanga pero con unas funciones ambientales y 
en esas funciones ambientales hay una (01) de las treinta y 
una (31) funciones mas otra
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que hubo los cau dales se bajaron, los caudales del Tona, los 
caudales del Surata, los caudales de Río Frío, los caudales 
de Río de Oro han bajado y no es porque alla estado el 
verano han venido bajando, eso que implica en que entre 
todos tenemos que entrar a conservar y c
sembrando, que las personas hagan buenas practicas 
agrícolas, que paguemos un incentivo a la conservación 
porque ese es otro tema, aquí no hay incentivos a la 
conservación, ni el Gobierno Nacional nada, quiero contarles 
que la Corporación implementó 
sacando recursos para que la gente que tiene los bosques nos 
ayuden a mantener esos bosques porque ellos también lo que 
buscan es ganar, entonces aquí tenemos que conjugar el 
ingreso también de las personas y estam
red de los bosques naturales a efectos de los podamos 
conservar; efectivamente Concejal Uriel el Parque la Flora 
ahí la Corporación invierte vamos a estar 
hemos metido recursos a ese Parque 

y que cuidarlos y los cuidamos alla tenemos personal y 
cuidamos, lo que pasa es que como decía el Concejal Edgar 
Higinio el tema de los Parques es un tema realmente de 
primer orden, de primer orden porque es la Ciudad y a eso es 
lo que los hemos invitado c uando hemos visualizado la Ciudad 
sostenible e n el tema precisamente de buscarle todos los 

onentes para efecto y eso que est
verdad los fe licito porque es adquirir una nueva visión es 
visión de Ciudad y la Ciudad quienes las hacemo
instituciones pero sabiendo para donde vamos y que debe ser 
lo prioritario. Cuando me habla del intercambiador del Mesón 
de los Búcaros tengo que hacer recorte en el tema de 
C.D.M.B. y es bueno también que conozcan la hi
C.D.M.B. y n o voy alargar cuando la C.D.M.B. se crea, se 
crea para el problema de la Erosión, como un 
la Erosión y única y exclusivamente para el tema de la 

ón, ese tema de la Erosión no solamente recibió ese 
recurso sino también hubo apoyos Nac
Internacionales y como usted lo decía en todo este 
transcurso de tiempo en todo lo que se ha hecho se ha 
alcanzado a hacer el cincuenta (50%) porciento de lo que fue 
el proyecto sobre la Erosión, porque no es que después 
hayamos cambiado, teniendo ot
sigue atendiendo pero aquí en Bucaramanga y  digamos que hay 
un paradigma que es que el tema de la Erosión lo tiene que 
atender la Corporación por el nombre que tiene la 
Corporación porque cuando en 1993 la Ley crea las 

ciones Autónomas Regionales que son Ambientales, el 
nombre no se cambio y sigue siendo para la Defensa de la 
Meseta de Bucaramanga pero con unas funciones ambientales y 
en esas funciones ambientales hay una (01) de las treinta y 
una (31) funciones mas otra s que han venido después del 
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dales se bajaron, los caudales del Tona, los 
caudales del Surata, los caudales de Río Frío, los caudales 
de Río de Oro han bajado y no es porque alla estado el 
verano han venido bajando, eso que implica en que entre 
todos tenemos que entrar a conservar y c omo se conserva? 
sembrando, que las personas hagan buenas practicas 
agrícolas, que paguemos un incentivo a la conservación 
porque ese es otro tema, aquí no hay incentivos a la 
conservación, ni el Gobierno Nacional nada, quiero contarles 

implementó un incentivo a la conservación 
sacando recursos para que la gente que tiene los bosques nos 
ayuden a mantener esos bosques porque ellos también lo que 
buscan es ganar, entonces aquí tenemos que conjugar el 
ingreso también de las personas y estam os extendiendo esa 
red de los bosques naturales a efectos de los podamos 
conservar; efectivamente Concejal Uriel el Parque la Flora 
ahí la Corporación invierte vamos a estar muy pendientes, le 
hemos metido recursos a ese Parque y por eso se conserva si, 

y que cuidarlos y los cuidamos alla tenemos personal y 
cuidamos, lo que pasa es que como decía el Concejal Edgar 
Higinio el tema de los Parques es un tema realmente de 
primer orden, de primer orden porque es la Ciudad y a eso es 

uando hemos visualizado la Ciudad 
precisamente de buscarle todos los 

onentes para efecto y eso que est a teniendo el Concejo 
es adquirir una nueva visión es 

visión de Ciudad y la Ciudad quienes las hacemo s todas la 
instituciones pero sabiendo para donde vamos y que debe ser 
lo prioritario. Cuando me habla del intercambiador del Mesón 
de los Búcaros tengo que hacer recorte en el tema de 
C.D.M.B. y es bueno también que conozcan la hi storia de la 

alargar cuando la C.D.M.B. se crea, se 
la Erosión, como un im puesto para 

y única y exclusivamente para el tema de la 
ón, ese tema de la Erosión no solamente recibió ese 

recurso sino también hubo apoyos Nac iona
Internacionales y como usted lo decía en todo este 
transcurso de tiempo en todo lo que se ha hecho se ha 
alcanzado a hacer el cincuenta (50%) porciento de lo que fue 

sobre la Erosión, porque no es que después 
hayamos cambiado, teniendo ot ras funciones la Corporación 
sigue atendiendo pero aquí en Bucaramanga y  digamos que hay 
un paradigma que es que el tema de la Erosión lo tiene que 
atender la Corporación por el nombre que tiene la 
Corporación porque cuando en 1993 la Ley crea las 

ciones Autónomas Regionales que son Ambientales, el 
nombre no se cambio y sigue siendo para la Defensa de la 
Meseta de Bucaramanga pero con unas funciones ambientales y 
en esas funciones ambientales hay una (01) de las treinta y 

s que han venido después del 
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dales se bajaron, los caudales del Tona, los 
caudales del Surata, los caudales de Río Frío, los caudales 
de Río de Oro han bajado y no es porque alla estado el 
verano han venido bajando, eso que implica en que entre 

omo se conserva? 
sembrando, que las personas hagan buenas practicas 
agrícolas, que paguemos un incentivo a la conservación 
porque ese es otro tema, aquí no hay incentivos a la 
conservación, ni el Gobierno Nacional nada, quiero contarles 

un incentivo a la conservación 
sacando recursos para que la gente que tiene los bosques nos 
ayuden a mantener esos bosques porque ellos también lo que 
buscan es ganar, entonces aquí tenemos que conjugar el 

os extendiendo esa 
red de los bosques naturales a efectos de los podamos 
conservar; efectivamente Concejal Uriel el Parque la Flora 

pendientes, le 
y por eso se conserva si, 

y que cuidarlos y los cuidamos alla tenemos personal y 
cuidamos, lo que pasa es que como decía el Concejal Edgar 
Higinio el tema de los Parques es un tema realmente de 
primer orden, de primer orden porque es la Ciudad y a eso es 

uando hemos visualizado la Ciudad 
precisamente de buscarle todos los 

a teniendo el Concejo 
es adquirir una nueva visión es 

s todas la 
instituciones pero sabiendo para donde vamos y que debe ser 
lo prioritario. Cuando me habla del intercambiador del Mesón 
de los Búcaros tengo que hacer recorte en el tema de 

storia de la 
alargar cuando la C.D.M.B. se crea, se 

puesto para 
y única y exclusivamente para el tema de la 

ón, ese tema de la Erosión no solamente recibió ese 
iona les e 

Internacionales y como usted lo decía en todo este 
transcurso de tiempo en todo lo que se ha hecho se ha 
alcanzado a hacer el cincuenta (50%) porciento de lo que fue 

sobre la Erosión, porque no es que después 
ras funciones la Corporación 

sigue atendiendo pero aquí en Bucaramanga y  digamos que hay 
un paradigma que es que el tema de la Erosión lo tiene que 
atender la Corporación por el nombre que tiene la 
Corporación porque cuando en 1993 la Ley crea las 

ciones Autónomas Regionales que son Ambientales, el 
nombre no se cambio y sigue siendo para la Defensa de la 
Meseta de Bucaramanga pero con unas funciones ambientales y 
en esas funciones ambientales hay una (01) de las treinta y 

s que han venido después del 



 

tiempo, 
los temas de Erosión 
entienden desde la parte técnica y hemos venido dando la 
parte técnica pero a pesar de eso, a pesar de eso seguim
haciendo obras y seguimos atendiendo cosas urgentes
tenemos la fortuna de que el Municipio
entrando en la 
ustedes Señores Concejales también, ósea 
problema absolutamente de todos; necesariamente hay que 
hacer un movimiento para el tema de la Erosión desde hace 
tres (03) años cuando los invitamos a esa reunión de 
y le estuvimos participando eso, la Corporación en este 
momento viene nuevamente 
Erosión para que se vea que no es un problema de la 
Corporación sino que es el problema de la Ciudad y todos los 
estamentos entren a hablar del tema, pero esto no se hace 
con dos mil o con doce mi millones de pesos ($2000 ó 
$12000000000) que es la sobre tasa ambiental que paga 
Bucaramanga, no eso no se hace, lo hemos hablado desde hace 
tres (03) años inicialmente de cuanto cuesta hacer ese 
cincuenta (50%) porciento que quedo pendiente que es sobre 
escarpa occidental, estamos 
millones ($160000000000), pero hoy no solo es la escarpa 
occidental hoy lo sabemos tenemos solo la parte oriental y 
tenemos solo de Bucaramanga y tenemos la parte de la escarpa 
de Mal Paso, hoy en ese tema que hablamos de cie
mil millones de pesos ($160000000000) estamos calculando en 
el orden de
retirarme y quiero dejar el mensaje.
 
La Presidencia hace una intervención y concede una Moción de 
Procedimiento para el Doctor Ped
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ “MOCION DE 
PROCEDIMIENTO”: 
Elvia haberle
el dato mas o menos la sobre tasa ambiental
usted dice mil, dos mil millones cuanto se que la cuantía es 
un poquitico mas alta, entonces mas o menos si me puede 
regalar el dato que ya esta aproximado creo que a los veinte 
mil millones de pesos ($20000000000)
dato, eso era todo Se
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B.: 
creo que lo mandamos en un formato 
relación con el Informe eso se le entrego a todos los 
Concejales 
entonces volviendo al tema de la Erosión lo que quiero 
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hay una (01) que dice apoyo a los Municipios para 
los temas de Erosión y esos apoyos como se entienden se 
entienden desde la parte técnica y hemos venido dando la 
parte técnica pero a pesar de eso, a pesar de eso seguim
haciendo obras y seguimos atendiendo cosas urgentes
tenemos la fortuna de que el Municipio
entrando en la ahonda de que eso es un problema Municipal y 
ustedes Señores Concejales también, ósea 
problema absolutamente de todos; necesariamente hay que 
hacer un movimiento para el tema de la Erosión desde hace 
tres (03) años cuando los invitamos a esa reunión de 
y le estuvimos participando eso, la Corporación en este 
momento viene nuevamente visibilizando el problema de la 
Erosión para que se vea que no es un problema de la 
Corporación sino que es el problema de la Ciudad y todos los 
estamentos entren a hablar del tema, pero esto no se hace 
con dos mil o con doce mi millones de pesos ($2000 ó 
$12000000000) que es la sobre tasa ambiental que paga 
Bucaramanga, no eso no se hace, lo hemos hablado desde hace 
tres (03) años inicialmente de cuanto cuesta hacer ese 
cincuenta (50%) porciento que quedo pendiente que es sobre 
escarpa occidental, estamos hablando de ciento sesenta mil 
millones ($160000000000), pero hoy no solo es la escarpa 
occidental hoy lo sabemos tenemos solo la parte oriental y 
tenemos solo de Bucaramanga y tenemos la parte de la escarpa 
de Mal Paso, hoy en ese tema que hablamos de cie
mil millones de pesos ($160000000000) estamos calculando en 
el orden de  ………… perdóneme Presidente pero tengo que 
retirarme y quiero dejar el mensaje.

La Presidencia hace una intervención y concede una Moción de 
Procedimiento para el Doctor Ped

INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ “MOCION DE 
PROCEDIMIENTO”: Gracias Señor Presidente
Elvia haberle  interrumpido, Doctora usted me puede regalar 
el dato mas o menos la sobre tasa ambiental

sted dice mil, dos mil millones cuanto se que la cuantía es 
un poquitico mas alta, entonces mas o menos si me puede 
regalar el dato que ya esta aproximado creo que a los veinte 

millones de pesos ($20000000000)
eso era todo Se ñor Presidente muchas gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 
BUCARAMANGA C.D.M.B.: Concejal Pedro Nilson con mucho gusto 
creo que lo mandamos en un formato 
relación con el Informe eso se le entrego a todos los 
Concejales que hoy rend imos el Informe correspondiente, pero 
entonces volviendo al tema de la Erosión lo que quiero 
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hay una (01) que dice apoyo a los Municipios para 
y esos apoyos como se entienden se 

entienden desde la parte técnica y hemos venido dando la 
parte técnica pero a pesar de eso, a pesar de eso seguim
haciendo obras y seguimos atendiendo cosas urgentes
tenemos la fortuna de que el Municipio  por lo menos viene 

de que eso es un problema Municipal y 
ustedes Señores Concejales también, ósea es que esto 
problema absolutamente de todos; necesariamente hay que 
hacer un movimiento para el tema de la Erosión desde hace 
tres (03) años cuando los invitamos a esa reunión de 
y le estuvimos participando eso, la Corporación en este 

visibilizando el problema de la 
Erosión para que se vea que no es un problema de la 
Corporación sino que es el problema de la Ciudad y todos los 
estamentos entren a hablar del tema, pero esto no se hace 
con dos mil o con doce mi millones de pesos ($2000 ó 
$12000000000) que es la sobre tasa ambiental que paga 
Bucaramanga, no eso no se hace, lo hemos hablado desde hace 
tres (03) años inicialmente de cuanto cuesta hacer ese 
cincuenta (50%) porciento que quedo pendiente que es sobre 

hablando de ciento sesenta mil 
millones ($160000000000), pero hoy no solo es la escarpa 
occidental hoy lo sabemos tenemos solo la parte oriental y 
tenemos solo de Bucaramanga y tenemos la parte de la escarpa 
de Mal Paso, hoy en ese tema que hablamos de cie nto sesenta 
mil millones de pesos ($160000000000) estamos calculando en 

………… perdóneme Presidente pero tengo que 
retirarme y quiero dejar el mensaje.  

La Presidencia hace una intervención y concede una Moción de 
Procedimiento para el Doctor Ped ro Nilson Amaya. 

INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ “MOCION DE 
Gracias Señor Presidente , que pena Doctora 

interrumpido, Doctora usted me puede regalar 
el dato mas o menos la sobre tasa ambiental  porque es que 

sted dice mil, dos mil millones cuanto se que la cuantía es 
un poquitico mas alta, entonces mas o menos si me puede 
regalar el dato que ya esta aproximado creo que a los veinte 

millones de pesos ($20000000000)  me puede regalar ese 
ñor Presidente muchas gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Concejal Pedro Nilson con mucho gusto 
creo que lo mandamos en un formato a los Concejales en 
relación con el Informe eso se le entrego a todos los 

imos el Informe correspondiente, pero 
entonces volviendo al tema de la Erosión lo que quiero 
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hay una (01) que dice apoyo a los Municipios para 
y esos apoyos como se entienden se 

entienden desde la parte técnica y hemos venido dando la 
parte técnica pero a pesar de eso, a pesar de eso seguim os 
haciendo obras y seguimos atendiendo cosas urgentes , hoy 

por lo menos viene 
de que eso es un problema Municipal y 

es que esto es un 
problema absolutamente de todos; necesariamente hay que 
hacer un movimiento para el tema de la Erosión desde hace 
tres (03) años cuando los invitamos a esa reunión de Erosión 
y le estuvimos participando eso, la Corporación en este 

visibilizando el problema de la 
Erosión para que se vea que no es un problema de la 
Corporación sino que es el problema de la Ciudad y todos los 
estamentos entren a hablar del tema, pero esto no se hace 
con dos mil o con doce mi millones de pesos ($2000 ó 
$12000000000) que es la sobre tasa ambiental que paga 
Bucaramanga, no eso no se hace, lo hemos hablado desde hace 
tres (03) años inicialmente de cuanto cuesta hacer ese 
cincuenta (50%) porciento que quedo pendiente que es sobre 

hablando de ciento sesenta mil 
millones ($160000000000), pero hoy no solo es la escarpa 
occidental hoy lo sabemos tenemos solo la parte oriental y 
tenemos solo de Bucaramanga y tenemos la parte de la escarpa 

nto sesenta 
mil millones de pesos ($160000000000) estamos calculando en 

………… perdóneme Presidente pero tengo que 

La Presidencia hace una intervención y concede una Moción de 

INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ “MOCION DE 
, que pena Doctora 

interrumpido, Doctora usted me puede regalar 
porque es que 

sted dice mil, dos mil millones cuanto se que la cuantía es 
un poquitico mas alta, entonces mas o menos si me puede 
regalar el dato que ya esta aproximado creo que a los veinte 

me puede regalar ese 
ñor Presidente muchas gracias.   

INTERVENCION DE LA DOCTORA ELVIA HERCILIA PAEZ GOMEZ, 
DIRECTORA CORPORACION DE LA DEFENSA DE LA MESETA DE 

Concejal Pedro Nilson con mucho gusto 
los Concejales en 

relación con el Informe eso se le entrego a todos los 
imos el Informe correspondiente, pero 

entonces volviendo al tema de la Erosión lo que quiero 



 

llevarles es a la necesidad 
conciencia ab
este un 
Corporación esta atenta a entregar todos los estudios
este momento solo de Bucaramanga
catorce (14) porque en el tema de Giró
hasta este año vamos a hablar de los estudios; los 
asentamientos, los asentamientos generan Erosión, pero 
retomando el tema de la C.D.M.B. viene un fallo
ustedes que la Corporación tenia el alcantarillado y una de 
las prime
fue el plan maestro de alcantarillado por fal
de Estado
alcantarillado y un fallo del Concejo de Estado le dice no 
que pena el alcantarillado 
Empresa de Servicios de E.S.P. una Empresa de Servicios 
Públicos 
alcantarillado y es cuando aparece EMPAS Señor Concejal 
Uriel ósea ese es el tema de alcantarillado, entonces 
usted me habla del tema del Mesón de los Búcaros ese es un 
tema de alcantarillado que es de otra empresa no es de la 
C.D.M.B. pero sin embargo atendiendo su solicitud se 
requiere porque es que cuando están haciendo ampliaciones y 
van a mover las vía
creo que están en mal estado, hemos calculado o ha calculado 
EMPAS la reposición de las redes en el orden de los 
cincuenta mil millones de pesos ($50000000000) eso no se 
puede pagar por tarifa lo que hay de alcantar
hay de planta de tratamiento es lo ha hecho la C.D.M.B. y 
hoy EMPAS
inversiones que hay que hacer como el caso del tema de 
saneamiento básico es un tema de responsabilidad de los 
Municipios, 
general de participaciones para saneamiento básico y es 
importante invertir en esos temas, la E.S.P. y en este caso 
EMPAS se rige por la Ley 142 y los invito a que le den 
lectura a esa Ley, sin embargo se sig
reposiciones y viene trabajando EMPAS en ese tema de las 
reposiciones pero fíjese de lo importante que es el tema de 
saneamiento básico Bucaramanga requiere sanear las aguas del 
Norte que están cayendo todas al Río de Oro 
hacerlo, 
la mediré también eso es sanear, aspiramos de verdad a que 
ese saneamiento se de porque donde están los efectos de eso 
que se esta haciendo el Área Metropolitana, en todo Lebrija 
mediré por consiguiente v
Río Magdalena y hay mucho 
porcentaje de aguas negras que no están siendo tratadas, 
bueno finalmente es para aclarar 
funciones, me preguntaban por los residuos sólidos de el 
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llevarles es a la necesidad 
conciencia ab solutamente de todos los estamentos y volvamos 
este un problema de Ciudad, un problema de Ciudad, 
Corporación esta atenta a entregar todos los estudios
este momento solo de Bucaramanga
catorce (14) porque en el tema de Giró
hasta este año vamos a hablar de los estudios; los 
asentamientos, los asentamientos generan Erosión, pero 
retomando el tema de la C.D.M.B. viene un fallo
ustedes que la Corporación tenia el alcantarillado y una de 
las prime ras acciones para controlar el tema de la erosión 
fue el plan maestro de alcantarillado por fal
de Estado , cuando la Ley 99 crea la Corporación le deja el 
alcantarillado y un fallo del Concejo de Estado le dice no 
que pena el alcantarillado t
Empresa de Servicios de E.S.P. una Empresa de Servicios 
Públicos de acuerdo con la Ley 142 luego ellos se dedican al 
alcantarillado y es cuando aparece EMPAS Señor Concejal 
Uriel ósea ese es el tema de alcantarillado, entonces 
usted me habla del tema del Mesón de los Búcaros ese es un 
tema de alcantarillado que es de otra empresa no es de la 
C.D.M.B. pero sin embargo atendiendo su solicitud se 
requiere porque es que cuando están haciendo ampliaciones y 
van a mover las vía s lo ideal es que retengan las redes que 
creo que están en mal estado, hemos calculado o ha calculado 
EMPAS la reposición de las redes en el orden de los 
cincuenta mil millones de pesos ($50000000000) eso no se 
puede pagar por tarifa lo que hay de alcantar
hay de planta de tratamiento es lo ha hecho la C.D.M.B. y 

EMPAS, y eso con que se ha hecho con la tarifa pero hay 
inversiones que hay que hacer como el caso del tema de 
saneamiento básico es un tema de responsabilidad de los 
Municipios, la norma lo dice y por eso viene lo del sistema 
general de participaciones para saneamiento básico y es 
importante invertir en esos temas, la E.S.P. y en este caso 
EMPAS se rige por la Ley 142 y los invito a que le den 
lectura a esa Ley, sin embargo se sig
reposiciones y viene trabajando EMPAS en ese tema de las 
reposiciones pero fíjese de lo importante que es el tema de 
saneamiento básico Bucaramanga requiere sanear las aguas del 
Norte que están cayendo todas al Río de Oro 
hacerlo, hay una parte de Bucaramanga que ir
la mediré también eso es sanear, aspiramos de verdad a que 
ese saneamiento se de porque donde están los efectos de eso 
que se esta haciendo el Área Metropolitana, en todo Lebrija 
mediré por consiguiente v a hasta Sabana de Torres y va al
Río Magdalena y hay mucho 
porcentaje de aguas negras que no están siendo tratadas, 
bueno finalmente es para aclarar 
funciones, me preguntaban por los residuos sólidos de el 
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llevarles es a la necesidad de que hagamos ese acto de 
solutamente de todos los estamentos y volvamos 

Ciudad, un problema de Ciudad, 
Corporación esta atenta a entregar todos los estudios
este momento solo de Bucaramanga  nos queda pendiente Comuna 
catorce (14) porque en el tema de Giró n y Florida solamente 
hasta este año vamos a hablar de los estudios; los 
asentamientos, los asentamientos generan Erosión, pero 
retomando el tema de la C.D.M.B. viene un fallo ,  
ustedes que la Corporación tenia el alcantarillado y una de 

ras acciones para controlar el tema de la erosión 
fue el plan maestro de alcantarillado por fal l o del Concejo 

cuando la Ley 99 crea la Corporación le deja el 
alcantarillado y un fallo del Concejo de Estado le dice no 

t iene que hacer y tenerlo una 
Empresa de Servicios de E.S.P. una Empresa de Servicios 

de acuerdo con la Ley 142 luego ellos se dedican al 
alcantarillado y es cuando aparece EMPAS Señor Concejal 
Uriel ósea ese es el tema de alcantarillado, entonces 
usted me habla del tema del Mesón de los Búcaros ese es un 
tema de alcantarillado que es de otra empresa no es de la 
C.D.M.B. pero sin embargo atendiendo su solicitud se 
requiere porque es que cuando están haciendo ampliaciones y 

s lo ideal es que retengan las redes que 
creo que están en mal estado, hemos calculado o ha calculado 
EMPAS la reposición de las redes en el orden de los 
cincuenta mil millones de pesos ($50000000000) eso no se 
puede pagar por tarifa lo que hay de alcantar illado, lo que 
hay de planta de tratamiento es lo ha hecho la C.D.M.B. y 

, y eso con que se ha hecho con la tarifa pero hay 
inversiones que hay que hacer como el caso del tema de 
saneamiento básico es un tema de responsabilidad de los 

la norma lo dice y por eso viene lo del sistema 
general de participaciones para saneamiento básico y es 
importante invertir en esos temas, la E.S.P. y en este caso 
EMPAS se rige por la Ley 142 y los invito a que le den 
lectura a esa Ley, sin embargo se sig uen haciendo 
reposiciones y viene trabajando EMPAS en ese tema de las 
reposiciones pero fíjese de lo importante que es el tema de 
saneamiento básico Bucaramanga requiere sanear las aguas del 
Norte que están cayendo todas al Río de Oro eso 

hay una parte de Bucaramanga que ir ía a la total
la mediré también eso es sanear, aspiramos de verdad a que 
ese saneamiento se de porque donde están los efectos de eso 
que se esta haciendo el Área Metropolitana, en todo Lebrija 

hasta Sabana de Torres y va al
Río Magdalena y hay mucho seguimiento porque hay buen 
porcentaje de aguas negras que no están siendo tratadas, 
bueno finalmente es para aclarar digamos dentro de las 
funciones, me preguntaban por los residuos sólidos de el 
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de que hagamos ese acto de 
solutamente de todos los estamentos y volvamos 

Ciudad, un problema de Ciudad, la 
Corporación esta atenta a entregar todos los estudios  en 

nos queda pendiente Comuna 
n y Florida solamente 

hasta este año vamos a hablar de los estudios; los 
asentamientos, los asentamientos generan Erosión, pero 

 recuerdan 
ustedes que la Corporación tenia el alcantarillado y una de 

ras acciones para controlar el tema de la erosión 
o del Concejo 

cuando la Ley 99 crea la Corporación le deja el 
alcantarillado y un fallo del Concejo de Estado le dice no 

iene que hacer y tenerlo una 
Empresa de Servicios de E.S.P. una Empresa de Servicios 

de acuerdo con la Ley 142 luego ellos se dedican al 
alcantarillado y es cuando aparece EMPAS Señor Concejal 
Uriel ósea ese es el tema de alcantarillado, entonces cuando 
usted me habla del tema del Mesón de los Búcaros ese es un 
tema de alcantarillado que es de otra empresa no es de la 
C.D.M.B. pero sin embargo atendiendo su solicitud se 
requiere porque es que cuando están haciendo ampliaciones y 

s lo ideal es que retengan las redes que 
creo que están en mal estado, hemos calculado o ha calculado 
EMPAS la reposición de las redes en el orden de los 
cincuenta mil millones de pesos ($50000000000) eso no se 

illado, lo que 
hay de planta de tratamiento es lo ha hecho la C.D.M.B. y 

, y eso con que se ha hecho con la tarifa pero hay 
inversiones que hay que hacer como el caso del tema de 
saneamiento básico es un tema de responsabilidad de los 

la norma lo dice y por eso viene lo del sistema 
general de participaciones para saneamiento básico y es 
importante invertir en esos temas, la E.S.P. y en este caso 
EMPAS se rige por la Ley 142 y los invito a que le den 

uen haciendo 
reposiciones y viene trabajando EMPAS en ese tema de las 
reposiciones pero fíjese de lo importante que es el tema de 
saneamiento básico Bucaramanga requiere sanear las aguas del 

eso hay que 
ía a la total  de 

la mediré también eso es sanear, aspiramos de verdad a que 
ese saneamiento se de porque donde están los efectos de eso 
que se esta haciendo el Área Metropolitana, en todo Lebrija 

hasta Sabana de Torres y va al  
seguimiento porque hay buen 

porcentaje de aguas negras que no están siendo tratadas, 
digamos dentro de las 

funciones, me preguntaban por los residuos sólidos de el 



 

Carrasco ósea sigue la parte de que esta cierre hasta 
Septiembre 29 no ha habido otra norma, se esta tramitando 
una Licencia para Piedecuesta 
Corporación ya será una decisión del empresario si hace el 
centro de disposición allí, h
en este momento para el sitio de Chocoa lo único cierto 
que como lo dijo el Señor Procurador Nacional es una 
responsabilidad de las Autoridades Municipales resolver el 
sitio de disposición final de residuos sólidos y les di
placito hasta el 24 de este Mes ósea dentro de dos (02) días 
para que cada uno diga que se va a hacer, aquí esta el Señor 
Procurador delegado el Doctor Jorge Camargo quien 
precisamente es testigo de ese digamos de ese dire
vio el Doctor Ordoñ
gusto la Corporación esta en función de colaborar y apoyar 
para el tema de los Parques y lo hemos venido haciendo, lo 
hemos venido haciendo en lo que a nosotros nos corresponde 
lo hacemos, pero este es un trabajo de t
competencia esta en el Municipio, es importante la 
articulación de los esfuerzos y muy importante Concejal es 
que se involucre la Secretaria de Gobierno a la Secretaria 
de Gobierno le queda muy fácil decir no es que alla en la 
Corporación nos r
ambiental que lo debe aplicar la Secretaria de Gobierno 
ustedes aprobaron ese acuerdo, que ha pasado con ese acuerdo 
para precisamente en todo el tema de los residuos sólidos 
ósea donde esta funcionando esos recu
Corporación esos recursos van es al Municipio precisamente 
para generar cultura ambient
hay un espacio potencial muy grande para el tema de espacios 
públicos que lo hemos dicho y son las cañadas que atravies
nuestra Área Metropolitana, muchísimas gracias y busquemos 
realmente la pertenencia a la población a esta Ciudad tan 
bonita y a esta Área Metropolitana, muchísimas gracias a 
todos.  
 
INTERVENCION DEL
SECRETARIO DE 
Saludos. Bueno voy a empezar por decir y por reconocer algo 
la verdad bien dicha es que la Ciudad pasaron varias 
Administraciones y varios veranos y acabamos con la falta de 
conciencia Ciudadana y entre todos ac
pero le voy a decir a los Honorables Concejales que 
nosotros, estoy cumpliendo un (01) año de haber llegado a 
esta dependencia y me propuse esta tarea de hacer algo para 
recuperar la imagen de los Parques, les cuento la primera 
fase fue
comerciantes, el inventario ecológico, el inventario de 
flora y de fauna en su totalidad y el desarrollo de algunos 
proyectos, hoy en dia puedo decirles lo siguiente en 
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Carrasco ósea sigue la parte de que esta cierre hasta 
Septiembre 29 no ha habido otra norma, se esta tramitando 
una Licencia para Piedecuesta 
Corporación ya será una decisión del empresario si hace el 
centro de disposición allí, h
en este momento para el sitio de Chocoa lo único cierto 
que como lo dijo el Señor Procurador Nacional es una 
responsabilidad de las Autoridades Municipales resolver el 

de disposición final de residuos sólidos y les di
placito hasta el 24 de este Mes ósea dentro de dos (02) días 
para que cada uno diga que se va a hacer, aquí esta el Señor 
Procurador delegado el Doctor Jorge Camargo quien 
precisamente es testigo de ese digamos de ese dire
vio el Doctor Ordoñ ez; el estado de los Parques con mucho 
gusto la Corporación esta en función de colaborar y apoyar 
para el tema de los Parques y lo hemos venido haciendo, lo 
hemos venido haciendo en lo que a nosotros nos corresponde 
lo hacemos, pero este es un trabajo de t

ompetencia esta en el Municipio, es importante la 
articulación de los esfuerzos y muy importante Concejal es 
que se involucre la Secretaria de Gobierno a la Secretaria 
de Gobierno le queda muy fácil decir no es que alla en la 
Corporación nos r evisen las funciones, ahí hay un comparendo 
ambiental que lo debe aplicar la Secretaria de Gobierno 
ustedes aprobaron ese acuerdo, que ha pasado con ese acuerdo 
para precisamente en todo el tema de los residuos sólidos 
ósea donde esta funcionando esos recu
Corporación esos recursos van es al Municipio precisamente 
para generar cultura ambient al pero eso no esta funcionando, 
hay un espacio potencial muy grande para el tema de espacios 
públicos que lo hemos dicho y son las cañadas que atravies
nuestra Área Metropolitana, muchísimas gracias y busquemos 
realmente la pertenencia a la población a esta Ciudad tan 
bonita y a esta Área Metropolitana, muchísimas gracias a 

INTERVENCION DEL DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA: 
Saludos. Bueno voy a empezar por decir y por reconocer algo 
la verdad bien dicha es que la Ciudad pasaron varias 
Administraciones y varios veranos y acabamos con la falta de 
conciencia Ciudadana y entre todos ac
pero le voy a decir a los Honorables Concejales que 
nosotros, estoy cumpliendo un (01) año de haber llegado a 
esta dependencia y me propuse esta tarea de hacer algo para 
recuperar la imagen de los Parques, les cuento la primera 
fase fue  el diagnostico, el dialogo con los vecinos y 
comerciantes, el inventario ecológico, el inventario de 
flora y de fauna en su totalidad y el desarrollo de algunos 
proyectos, hoy en dia puedo decirles lo siguiente en 
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Carrasco ósea sigue la parte de que esta cierre hasta 
Septiembre 29 no ha habido otra norma, se esta tramitando 
una Licencia para Piedecuesta esa Licencia la otorgo la 
Corporación ya será una decisión del empresario si hace el 
centro de disposición allí, h ay otra solicitud de Licencia 
en este momento para el sitio de Chocoa lo único cierto 
que como lo dijo el Señor Procurador Nacional es una 
responsabilidad de las Autoridades Municipales resolver el 

de disposición final de residuos sólidos y les di
placito hasta el 24 de este Mes ósea dentro de dos (02) días 
para que cada uno diga que se va a hacer, aquí esta el Señor 
Procurador delegado el Doctor Jorge Camargo quien 
precisamente es testigo de ese digamos de ese dire

ez; el estado de los Parques con mucho 
gusto la Corporación esta en función de colaborar y apoyar 
para el tema de los Parques y lo hemos venido haciendo, lo 
hemos venido haciendo en lo que a nosotros nos corresponde 
lo hacemos, pero este es un trabajo de t odos y es

ompetencia esta en el Municipio, es importante la 
articulación de los esfuerzos y muy importante Concejal es 
que se involucre la Secretaria de Gobierno a la Secretaria 
de Gobierno le queda muy fácil decir no es que alla en la 

evisen las funciones, ahí hay un comparendo 
ambiental que lo debe aplicar la Secretaria de Gobierno 
ustedes aprobaron ese acuerdo, que ha pasado con ese acuerdo 
para precisamente en todo el tema de los residuos sólidos 
ósea donde esta funcionando esos recu rsos no van a la 
Corporación esos recursos van es al Municipio precisamente 

al pero eso no esta funcionando, 
hay un espacio potencial muy grande para el tema de espacios 
públicos que lo hemos dicho y son las cañadas que atravies
nuestra Área Metropolitana, muchísimas gracias y busquemos 
realmente la pertenencia a la población a esta Ciudad tan 
bonita y a esta Área Metropolitana, muchísimas gracias a 

DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
INFRAESTRUCTURA: Gracias Honorable Concejal, 

Saludos. Bueno voy a empezar por decir y por reconocer algo 
la verdad bien dicha es que la Ciudad pasaron varias 
Administraciones y varios veranos y acabamos con la falta de 
conciencia Ciudadana y entre todos ac abamos los Parques, 
pero le voy a decir a los Honorables Concejales que 
nosotros, estoy cumpliendo un (01) año de haber llegado a 
esta dependencia y me propuse esta tarea de hacer algo para 
recuperar la imagen de los Parques, les cuento la primera 

el diagnostico, el dialogo con los vecinos y 
comerciantes, el inventario ecológico, el inventario de 
flora y de fauna en su totalidad y el desarrollo de algunos 
proyectos, hoy en dia puedo decirles lo siguiente en 
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Carrasco ósea sigue la parte de que esta cierre hasta 
Septiembre 29 no ha habido otra norma, se esta tramitando 

esa Licencia la otorgo la 
Corporación ya será una decisión del empresario si hace el 

ay otra solicitud de Licencia 
en este momento para el sitio de Chocoa lo único cierto es 
que como lo dijo el Señor Procurador Nacional es una 
responsabilidad de las Autoridades Municipales resolver el 

de disposición final de residuos sólidos y les di o un 
placito hasta el 24 de este Mes ósea dentro de dos (02) días 
para que cada uno diga que se va a hacer, aquí esta el Señor 
Procurador delegado el Doctor Jorge Camargo quien 
precisamente es testigo de ese digamos de ese dire ctriz que 

ez; el estado de los Parques con mucho 
gusto la Corporación esta en función de colaborar y apoyar 
para el tema de los Parques y lo hemos venido haciendo, lo 
hemos venido haciendo en lo que a nosotros nos corresponde 

odos y es a  
ompetencia esta en el Municipio, es importante la 

articulación de los esfuerzos y muy importante Concejal es 
que se involucre la Secretaria de Gobierno a la Secretaria 
de Gobierno le queda muy fácil decir no es que alla en la 

evisen las funciones, ahí hay un comparendo 
ambiental que lo debe aplicar la Secretaria de Gobierno 
ustedes aprobaron ese acuerdo, que ha pasado con ese acuerdo 
para precisamente en todo el tema de los residuos sólidos 

rsos no van a la 
Corporación esos recursos van es al Municipio precisamente 

al pero eso no esta funcionando, 
hay un espacio potencial muy grande para el tema de espacios 
públicos que lo hemos dicho y son las cañadas que atravies an 
nuestra Área Metropolitana, muchísimas gracias y busquemos 
realmente la pertenencia a la población a esta Ciudad tan 
bonita y a esta Área Metropolitana, muchísimas gracias a 

DOCTOR ALVARO ANTONIO RAMIREZ HERRERA, 
Gracias Honorable Concejal, 

Saludos. Bueno voy a empezar por decir y por reconocer algo 
la verdad bien dicha es que la Ciudad pasaron varias 
Administraciones y varios veranos y acabamos con la falta de 

abamos los Parques, 
pero le voy a decir a los Honorables Concejales que 
nosotros, estoy cumpliendo un (01) año de haber llegado a 
esta dependencia y me propuse esta tarea de hacer algo para 
recuperar la imagen de los Parques, les cuento la primera 

el diagnostico, el dialogo con los vecinos y 
comerciantes, el inventario ecológico, el inventario de 
flora y de fauna en su totalidad y el desarrollo de algunos 
proyectos, hoy en dia puedo decirles lo siguiente en 



 

términos de alumbrado publico desde el añ
Junio del 2009 a hoy le hemos hecho reposición de todo el 
factor de iluminación a cuarenta
cuarenta y nueve (49) le hemos hecho reposición de alumbrado 
publico y en este momento tenemos el propósito de terminar 
este año con quince (15) mas, quince (15) mas porque les 
estamos cambiando toda la red de alumbrado, no espere 
Doctora ya le digo, esa inversión fue superior a los mil 
novecientos millones de pesos ($1900000000), en el 
presupuesto que aprobó el Honorable Conce
trescientos millones de pesos ($300000000) para Parques, 
zonas verdes y mejoramiento, entonces toda la comunidad en 
general habla, comenta, dice sobre el tema de los Parques 
pero como he estado caminando, trabajando me doy cuenta que 
los comerc
quiere aportar nada al tema de los Parques es mas aquí esta 
en este momento tres (03) periodistas, me hice el propósito 
de recuperar el Parque de los periodistas y le dimos la 
importancia y lo llevamos a 
convenio a todos que me ayudaran a promocionarlos, ahí 
recuperamos el Parque de los periodistas vaya miren ya se 
han robado las matas ornamentales que clase de conciencia 
tenemos los Bumangueses si es que lo que hacemos lo van 
destruyendo; bueno entonces en la parte de alumbrado y 
recuperación de iluminación publica si hemos estado haciendo 
y estamos haciendo; en el tema de zona verde cuando llegamos 
no había un solo levantamiento de Parques porque con el tema 
de que se quemo la
había quemado todo listo entonces mandamos a hacer los 
levantamientos topográficos de todos los Parques y tenemos 
inventariados como dijo el Honorable Concejal ciento ochenta 
(180) Parques entre
ciento ochenta (180) Parques se les ha hecho mantenimiento 
de todas, para nadie es un secreto que es que a los arboles 
le nacen las hojas y les crecen las ramas como a los 
hombres, a las mujeres y a los seres humanos nos crece el 
cabello y h
hace la poda y a los seis (06) meses 
a podar, por lo tanto la inversión en podas no se ve, la 
inversión en mantenimiento no se nota, aquí nos habían 
mostrado unas diapositivas de una c
adelantando 
con la EMAB, y vean se lo decía a Toño que es quien me esta 
acompañando en esta tarea que ingrato es este trabajo 
pasamos y recogemos volquetadas de basura y pasamos en ocho 
(0 8) días y la gente vuelve y vota la basura, pasa el perro 
y romp e la bolsa, pasa el reciclador
cosas que le sirve, viene el viento y expande la basura y la 
comunidad lla
comunicación 
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términos de alumbrado publico desde el añ
Junio del 2009 a hoy le hemos hecho reposición de todo el 
factor de iluminación a cuarenta
cuarenta y nueve (49) le hemos hecho reposición de alumbrado 
publico y en este momento tenemos el propósito de terminar 

año con quince (15) mas, quince (15) mas porque les 
estamos cambiando toda la red de alumbrado, no espere 
Doctora ya le digo, esa inversión fue superior a los mil 
novecientos millones de pesos ($1900000000), en el 
presupuesto que aprobó el Honorable Conce
trescientos millones de pesos ($300000000) para Parques, 
zonas verdes y mejoramiento, entonces toda la comunidad en 
general habla, comenta, dice sobre el tema de los Parques 
pero como he estado caminando, trabajando me doy cuenta que 
los comerc iantes y los propietarios y los usu

aportar nada al tema de los Parques es mas aquí esta 
en este momento tres (03) periodistas, me hice el propósito 
de recuperar el Parque de los periodistas y le dimos la 
importancia y lo llevamos a 
convenio a todos que me ayudaran a promocionarlos, ahí 
recuperamos el Parque de los periodistas vaya miren ya se 
han robado las matas ornamentales que clase de conciencia 
tenemos los Bumangueses si es que lo que hacemos lo van 
destruyendo; bueno entonces en la parte de alumbrado y 
recuperación de iluminación publica si hemos estado haciendo 
y estamos haciendo; en el tema de zona verde cuando llegamos 
no había un solo levantamiento de Parques porque con el tema 
de que se quemo la  Alcaldía se quemaron los planos y se 
había quemado todo listo entonces mandamos a hacer los 
levantamientos topográficos de todos los Parques y tenemos 
inventariados como dijo el Honorable Concejal ciento ochenta 
(180) Parques entre  cuñas , zonas y Parques 
ciento ochenta (180) Parques se les ha hecho mantenimiento 
de todas, para nadie es un secreto que es que a los arboles 
le nacen las hojas y les crecen las ramas como a los 
hombres, a las mujeres y a los seres humanos nos crece el 
cabello y h ay que estar constantemente podando 
hace la poda y a los seis (06) meses 
a podar, por lo tanto la inversión en podas no se ve, la 
inversión en mantenimiento no se nota, aquí nos habían 
mostrado unas diapositivas de una c
adelantando con la Policía Comunitaria, con ONG Ambientales, 
con la EMAB, y vean se lo decía a Toño que es quien me esta 
acompañando en esta tarea que ingrato es este trabajo 
pasamos y recogemos volquetadas de basura y pasamos en ocho 

8) días y la gente vuelve y vota la basura, pasa el perro 
e la bolsa, pasa el reciclador

cosas que le sirve, viene el viento y expande la basura y la 
comunidad lla ma al Periódico, llama a los medios de 
comunicación miren las mon
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términos de alumbrado publico desde el añ o 2009 de Mayo y 
Junio del 2009 a hoy le hemos hecho reposición de todo el 
factor de iluminación a cuarenta  y nueve (49) Parques, a 
cuarenta y nueve (49) le hemos hecho reposición de alumbrado 
publico y en este momento tenemos el propósito de terminar 

año con quince (15) mas, quince (15) mas porque les 
estamos cambiando toda la red de alumbrado, no espere 
Doctora ya le digo, esa inversión fue superior a los mil 
novecientos millones de pesos ($1900000000), en el 
presupuesto que aprobó el Honorable Conce jo quedaron 
trescientos millones de pesos ($300000000) para Parques, 
zonas verdes y mejoramiento, entonces toda la comunidad en 
general habla, comenta, dice sobre el tema de los Parques 
pero como he estado caminando, trabajando me doy cuenta que 

iantes y los propietarios y los usu arios, nadie 
aportar nada al tema de los Parques es mas aquí esta 

en este momento tres (03) periodistas, me hice el propósito 
de recuperar el Parque de los periodistas y le dimos la 
importancia y lo llevamos a todos y le hicimos firmar un 
convenio a todos que me ayudaran a promocionarlos, ahí 
recuperamos el Parque de los periodistas vaya miren ya se 
han robado las matas ornamentales que clase de conciencia 
tenemos los Bumangueses si es que lo que hacemos lo van 
destruyendo; bueno entonces en la parte de alumbrado y 
recuperación de iluminación publica si hemos estado haciendo 
y estamos haciendo; en el tema de zona verde cuando llegamos 
no había un solo levantamiento de Parques porque con el tema 

Alcaldía se quemaron los planos y se 
había quemado todo listo entonces mandamos a hacer los 
levantamientos topográficos de todos los Parques y tenemos 
inventariados como dijo el Honorable Concejal ciento ochenta 

, zonas y Parques Verdes 
ciento ochenta (180) Parques se les ha hecho mantenimiento 
de todas, para nadie es un secreto que es que a los arboles 
le nacen las hojas y les crecen las ramas como a los 
hombres, a las mujeres y a los seres humanos nos crece el 

ay que estar constantemente podando entonces se 
hace la poda y a los seis (06) meses otra vez hay que volver 
a podar, por lo tanto la inversión en podas no se ve, la 
inversión en mantenimiento no se nota, aquí nos habían 
mostrado unas diapositivas de una c ampaña que estamos 

con la Policía Comunitaria, con ONG Ambientales, 
con la EMAB, y vean se lo decía a Toño que es quien me esta 
acompañando en esta tarea que ingrato es este trabajo 
pasamos y recogemos volquetadas de basura y pasamos en ocho 

8) días y la gente vuelve y vota la basura, pasa el perro 
e la bolsa, pasa el reciclador  saca de las tres (03) 

cosas que le sirve, viene el viento y expande la basura y la 
ma al Periódico, llama a los medios de 
miren las mon tañas de basura pero nunca 
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o 2009 de Mayo y 
Junio del 2009 a hoy le hemos hecho reposición de todo el 

y nueve (49) Parques, a 
cuarenta y nueve (49) le hemos hecho reposición de alumbrado 
publico y en este momento tenemos el propósito de terminar 

año con quince (15) mas, quince (15) mas porque les 
estamos cambiando toda la red de alumbrado, no espere 
Doctora ya le digo, esa inversión fue superior a los mil 
novecientos millones de pesos ($1900000000), en el 

jo quedaron 
trescientos millones de pesos ($300000000) para Parques, 
zonas verdes y mejoramiento, entonces toda la comunidad en 
general habla, comenta, dice sobre el tema de los Parques 
pero como he estado caminando, trabajando me doy cuenta que 

arios, nadie 
aportar nada al tema de los Parques es mas aquí esta 

en este momento tres (03) periodistas, me hice el propósito 
de recuperar el Parque de los periodistas y le dimos la 

todos y le hicimos firmar un 
convenio a todos que me ayudaran a promocionarlos, ahí 
recuperamos el Parque de los periodistas vaya miren ya se 
han robado las matas ornamentales que clase de conciencia 
tenemos los Bumangueses si es que lo que hacemos lo van 
destruyendo; bueno entonces en la parte de alumbrado y 
recuperación de iluminación publica si hemos estado haciendo 
y estamos haciendo; en el tema de zona verde cuando llegamos 
no había un solo levantamiento de Parques porque con el tema 

Alcaldía se quemaron los planos y se 
había quemado todo listo entonces mandamos a hacer los 
levantamientos topográficos de todos los Parques y tenemos 
inventariados como dijo el Honorable Concejal ciento ochenta 

Verdes a estos 
ciento ochenta (180) Parques se les ha hecho mantenimiento 
de todas, para nadie es un secreto que es que a los arboles 
le nacen las hojas y les crecen las ramas como a los 
hombres, a las mujeres y a los seres humanos nos crece el 

entonces se 
otra vez hay que volver 

a podar, por lo tanto la inversión en podas no se ve, la 
inversión en mantenimiento no se nota, aquí nos habían 

ampaña que estamos 
con la Policía Comunitaria, con ONG Ambientales, 

con la EMAB, y vean se lo decía a Toño que es quien me esta 
acompañando en esta tarea que ingrato es este trabajo 
pasamos y recogemos volquetadas de basura y pasamos en ocho 

8) días y la gente vuelve y vota la basura, pasa el perro 
saca de las tres (03) 

cosas que le sirve, viene el viento y expande la basura y la 
ma al Periódico, llama a los medios de 

tañas de basura pero nunca 



 

reconocen que ellos fueron y dejaron la basura, falta de 
conciencia y de cultura ciudadana en ese tema; cuanto 
invertimos en poda de arboles y en mantenimiento de zonas 
verdes? Ahí les entregamos el informe en lo que se contrato 
con sociedad de mejoras mas otros contratos y una inversión 
superior a los mil trescientos millones de pesos 
($1300000000) cuanto se le dio a la sociedad de mejoras 
setecientos millones ($700000000) que decidimos cambiar la 
estrategia para poder hacer una 
ustedes me dicen el Parque 
envejecieron y montaron una discoteca y una taberna y 
montaron negocios y tengo también que preguntarles quien les 
dio los permisos y quien les dio la autorización de 
apropiars
influencias y ahí están, que puede hacer entonces el 
miserable funcionario cuando sale uno alla con la sola 
lengua y a veces con dos o tres (2 o 3) 
esto no es tan fácil 
saquemos la gente del espacio publico aquí se oye el refrán 
cuanta gente tenemos invadiendo el espacio publico 
complicado es sacar un vendedor de los Parques, por que? Por 
la Electrificadora 
contador, 
Parques están los vendedores públicos de salchichas y de 
todo lo primero que 
de agua, contadores de luz y cuando 
hecho saben que me dicen 
con la red, entonces nos toca a todos ponernos en la camisa 
de ir y decirle a las empresas visitar aquí al Gerente del 
Acueducto, al Gerente de la Empresa de Alumbrado y decirle 
porque están
de espacio publico; aca en el tema de recuperación miren 
hemos diseñado y hemos recuperado veintitrés (23) Parques y 
hemos recuperado cuaren
falta mucho porque son ciento ochen
unas pequeñas cifras a nivel de síntesis, a nivel de 
síntesis ahí me 
Honorables Concejales porque suministraron
en que se encuentran y sobre el estado de falta de 
conciencia ciudada
tarea y 
momento le presentamos a la Gobernación un proyecto de 
recuperar quince (15) Parques pequeños con una inversión de 
ochocientos cincuenta millones de pesos ($8500
Gobernador esta de acuerdo y se va a hacer esa recuperación 
porque toca hacer gestión, va a invertir en mil quinientos 
millones de pesos ($1500000000) para recuperar el Parque 
Santander, la Alcaldía va a hacer una clase de Bicentenario 
que so n dos mil setecientos millones de pesos ($2700000000), 
espere ya voy a terminar Honorable Concejal porque es que 
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reconocen que ellos fueron y dejaron la basura, falta de 
conciencia y de cultura ciudadana en ese tema; cuanto 
invertimos en poda de arboles y en mantenimiento de zonas 
verdes? Ahí les entregamos el informe en lo que se contrato 
con sociedad de mejoras mas otros contratos y una inversión 
superior a los mil trescientos millones de pesos 
($1300000000) cuanto se le dio a la sociedad de mejoras 
setecientos millones ($700000000) que decidimos cambiar la 
estrategia para poder hacer una 
ustedes me dicen el Parque de sociedad de mejoras como lo 
envejecieron y montaron una discoteca y una taberna y 
montaron negocios y tengo también que preguntarles quien les 
dio los permisos y quien les dio la autorización de 
apropiars e del espacio publico pero tienen amigos que tienen 
influencias y ahí están, que puede hacer entonces el 
miserable funcionario cuando sale uno alla con la sola 
lengua y a veces con dos o tres (2 o 3) 
esto no es tan fácil hablarlo y no 
saquemos la gente del espacio publico aquí se oye el refrán 
cuanta gente tenemos invadiendo el espacio publico 
complicado es sacar un vendedor de los Parques, por que? Por 
la Electrificadora les pone , lo
contador, o quien de ustedes no ha
Parques están los vendedores públicos de salchichas y de 
todo lo primero que tiene es un contador, tiene
de agua, contadores de luz y cuando 

saben que me dicen que le sabemos cobrar los servicios 
con la red, entonces nos toca a todos ponernos en la camisa 
de ir y decirle a las empresas visitar aquí al Gerente del 
Acueducto, al Gerente de la Empresa de Alumbrado y decirle 
porque están  ustedes propiciando y derogando esta invasión 
de espacio publico; aca en el tema de recuperación miren 
hemos diseñado y hemos recuperado veintitrés (23) Parques y 
hemos recuperado cuaren ta y nueve (49) zonas verdes, nos 
falta mucho porque son ciento ochen
unas pequeñas cifras a nivel de síntesis, a nivel de 
síntesis ahí me gust aron las fotos que tomaron los 
Honorables Concejales porque suministraron
en que se encuentran y sobre el estado de falta de 
conciencia ciudada na, pero les digo vean me he tomado la 

y con la responsabilidad que me acompaña 
momento le presentamos a la Gobernación un proyecto de 
recuperar quince (15) Parques pequeños con una inversión de 
ochocientos cincuenta millones de pesos ($8500
Gobernador esta de acuerdo y se va a hacer esa recuperación 
porque toca hacer gestión, va a invertir en mil quinientos 
millones de pesos ($1500000000) para recuperar el Parque 
Santander, la Alcaldía va a hacer una clase de Bicentenario 

n dos mil setecientos millones de pesos ($2700000000), 
espere ya voy a terminar Honorable Concejal porque es que 
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reconocen que ellos fueron y dejaron la basura, falta de 
conciencia y de cultura ciudadana en ese tema; cuanto 
invertimos en poda de arboles y en mantenimiento de zonas 
verdes? Ahí les entregamos el informe en lo que se contrato 
con sociedad de mejoras mas otros contratos y una inversión 
superior a los mil trescientos millones de pesos 
($1300000000) cuanto se le dio a la sociedad de mejoras 
setecientos millones ($700000000) que decidimos cambiar la 
estrategia para poder hacer una inversión directa, si 

de sociedad de mejoras como lo 
envejecieron y montaron una discoteca y una taberna y 
montaron negocios y tengo también que preguntarles quien les 
dio los permisos y quien les dio la autorización de 

e del espacio publico pero tienen amigos que tienen 
influencias y ahí están, que puede hacer entonces el 
miserable funcionario cuando sale uno alla con la sola 
lengua y a veces con dos o tres (2 o 3) amigos y un policía, 

hablarlo y no hacerlo; las demoliciones 
saquemos la gente del espacio publico aquí se oye el refrán 
cuanta gente tenemos invadiendo el espacio publico 
complicado es sacar un vendedor de los Parques, por que? Por 

, lo  primero que hace es ponerles 
o quien de ustedes no ha  visto que en todos los 

Parques están los vendedores públicos de salchichas y de 
es un contador, tiene n contadores 

de agua, contadores de luz y cuando veo las empresa
que le sabemos cobrar los servicios 

con la red, entonces nos toca a todos ponernos en la camisa 
de ir y decirle a las empresas visitar aquí al Gerente del 
Acueducto, al Gerente de la Empresa de Alumbrado y decirle 

ustedes propiciando y derogando esta invasión 
de espacio publico; aca en el tema de recuperación miren 
hemos diseñado y hemos recuperado veintitrés (23) Parques y 

ta y nueve (49) zonas verdes, nos 
falta mucho porque son ciento ochen ta (180) pero aca tengo 
unas pequeñas cifras a nivel de síntesis, a nivel de 

aron las fotos que tomaron los 
Honorables Concejales porque suministraron  sobre  
en que se encuentran y sobre el estado de falta de 

na, pero les digo vean me he tomado la 
con la responsabilidad que me acompaña 

momento le presentamos a la Gobernación un proyecto de 
recuperar quince (15) Parques pequeños con una inversión de 
ochocientos cincuenta millones de pesos ($8500 00000) que el 
Gobernador esta de acuerdo y se va a hacer esa recuperación 
porque toca hacer gestión, va a invertir en mil quinientos 
millones de pesos ($1500000000) para recuperar el Parque 
Santander, la Alcaldía va a hacer una clase de Bicentenario 

n dos mil setecientos millones de pesos ($2700000000), 
espere ya voy a terminar Honorable Concejal porque es que 
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reconocen que ellos fueron y dejaron la basura, falta de 
conciencia y de cultura ciudadana en ese tema; cuanto 
invertimos en poda de arboles y en mantenimiento de zonas 
verdes? Ahí les entregamos el informe en lo que se contrato 
con sociedad de mejoras mas otros contratos y una inversión 
superior a los mil trescientos millones de pesos 
($1300000000) cuanto se le dio a la sociedad de mejoras 
setecientos millones ($700000000) que decidimos cambiar la 

inversión directa, si 
de sociedad de mejoras como lo 

envejecieron y montaron una discoteca y una taberna y 
montaron negocios y tengo también que preguntarles quien les 
dio los permisos y quien les dio la autorización de 

e del espacio publico pero tienen amigos que tienen 
influencias y ahí están, que puede hacer entonces el 
miserable funcionario cuando sale uno alla con la sola 

amigos y un policía, 
hacerlo; las demoliciones 

saquemos la gente del espacio publico aquí se oye el refrán 
cuanta gente tenemos invadiendo el espacio publico  y que 
complicado es sacar un vendedor de los Parques, por que? Por 

primero que hace es ponerles 
que en todos los 

Parques están los vendedores públicos de salchichas y de 
contadores 

veo las empresa s el 
que le sabemos cobrar los servicios 

con la red, entonces nos toca a todos ponernos en la camisa 
de ir y decirle a las empresas visitar aquí al Gerente del 
Acueducto, al Gerente de la Empresa de Alumbrado y decirle 

ustedes propiciando y derogando esta invasión 
de espacio publico; aca en el tema de recuperación miren 
hemos diseñado y hemos recuperado veintitrés (23) Parques y 

ta y nueve (49) zonas verdes, nos 
ta (180) pero aca tengo 

unas pequeñas cifras a nivel de síntesis, a nivel de 
aron las fotos que tomaron los 

 el estado 
en que se encuentran y sobre el estado de falta de 

na, pero les digo vean me he tomado la 
con la responsabilidad que me acompaña y en ese 

momento le presentamos a la Gobernación un proyecto de 
recuperar quince (15) Parques pequeños con una inversión de 

00000) que el 
Gobernador esta de acuerdo y se va a hacer esa recuperación 
porque toca hacer gestión, va a invertir en mil quinientos 
millones de pesos ($1500000000) para recuperar el Parque 
Santander, la Alcaldía va a hacer una clase de Bicentenario 

n dos mil setecientos millones de pesos ($2700000000), 
espere ya voy a terminar Honorable Concejal porque es que 



 

aparentemente pareciera que no hiciéramos nada si se hace lo 
que pasa es que estaba demasiadas cosas por hacer; entonces 
hoy es el dia de la Ma
el dia del Agua, el dia de la Luz, el dia de toda la 
naturaleza
en la Ciudad y le doy las gracias a ustedes que están en 
est a labor 
parte ambiental me están ayudando, me están colaborando, ese 
proyecto de acuerdo que tienen ustedes en proceso para 
nombrar los protectores de los Parques, los protectores 
ambientales muy bueno, y les cuento a ustedes también estuve 
hablando con 
él que me reúna a los dirigentes o propietarios o 
representantes de las Empresas Petroleras para proponerles 
que ellos tienen por Ley que mitigar la contaminación que
delegan cada vez que
en Bucaramanga para recuperar Parques que esto 
el Ministerio como parte de la mitigación ambiental; 
tecnicar esta en la técnica de ayudarnos la Cruz Roja ya 
empezaron las empresas a decirnos, entonces no voy aquí sino 
mostrar unas pequeñas fotografías para ver que se 
los Parques, actividades normales que da sobre los Parques 
el Señor hace su helicóptero 
la EMAB le giramos trescientos millones de pesos 
($300000000) que ustedes saben que as
que hacer esta campaña de limpieza, miren las zonas verdes 
como están parecen flemo de elefante pero claro cuatro de 
tres (4 de 3) administraciones sin hacerle nada y cuatro 
cinco (4 y 5) veranos bien fuertes, no hay fuentes de agua, 
pero le dijimos al Acueducto ayer con lo del agua y saben 
que dijeron pague la acometida, le ponemos el contador y 
pague el agua; entonces donde esta la colaboración del 
Acueducto 
Honorable Concejal Edgar Higinio 
acuerdo quede implícito que las empresas de servicios se 
comprometan a colocar los servicios porque es que vean 
lleve plata a la EMAB para colocar agüitas, sembramos las 
matic as tenemos agua se secan, entonces que ellos nos 
coloquen el agua porque se nos convierte en un problema un 
pago de recibo y algunos tenemos el tema de las fuentes 
luminosas, hay cuatro (04) fuentes luminosas en la Ciudad 
pero como no hay recibo para la lu
agua pues lo que hicieron fue quitarla y los elementos 
ferrosos se oxidaron y se acabaron; entonces este es el 
panorama vean de la Ciudad este es el panorama, aquí esta 
barrido y esta limpio gozan de buena salud aquí ven ustedes 
vean aquí esta la condición vean estamos barriendo, estamos 
pintando pero la Policía Comunitaria nos esta dando la mano, 
la Policía Turística nos esta dando la mano, con la 
Cooperativa Ambient
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aparentemente pareciera que no hiciéramos nada si se hace lo 
que pasa es que estaba demasiadas cosas por hacer; entonces 
hoy es el dia de la Ma dre Tierra, hoy es el dia del Árbol, 
el dia del Agua, el dia de la Luz, el dia de toda la 
naturaleza  y hoy le recordamos de todo lo malo que tenemos 
en la Ciudad y le doy las gracias a ustedes que están en 

a labor también porque cada vez 
parte ambiental me están ayudando, me están colaborando, ese 
proyecto de acuerdo que tienen ustedes en proceso para 
nombrar los protectores de los Parques, los protectores 
ambientales muy bueno, y les cuento a ustedes también estuve 
hablando con el Directivo de 
él que me reúna a los dirigentes o propietarios o 
representantes de las Empresas Petroleras para proponerles 
que ellos tienen por Ley que mitigar la contaminación que
delegan cada vez que  están en los pozos y q
en Bucaramanga para recuperar Parques que esto 
el Ministerio como parte de la mitigación ambiental; 
tecnicar esta en la técnica de ayudarnos la Cruz Roja ya 

pezaron las empresas a decirnos, entonces no voy aquí sino 
unas pequeñas fotografías para ver que se 

los Parques, actividades normales que da sobre los Parques 
el Señor hace su helicóptero 
la EMAB le giramos trescientos millones de pesos 
($300000000) que ustedes saben que as
que hacer esta campaña de limpieza, miren las zonas verdes 
como están parecen flemo de elefante pero claro cuatro de 
tres (4 de 3) administraciones sin hacerle nada y cuatro 

(4 y 5) veranos bien fuertes, no hay fuentes de agua, 
pero le dijimos al Acueducto ayer con lo del agua y saben 
que dijeron pague la acometida, le ponemos el contador y 
pague el agua; entonces donde esta la colaboración del 
Acueducto hay que decirlo que en
Honorable Concejal Edgar Higinio 
acuerdo quede implícito que las empresas de servicios se 
comprometan a colocar los servicios porque es que vean 
lleve plata a la EMAB para colocar agüitas, sembramos las 

as tenemos agua se secan, entonces que ellos nos 
coloquen el agua porque se nos convierte en un problema un 
pago de recibo y algunos tenemos el tema de las fuentes 
luminosas, hay cuatro (04) fuentes luminosas en la Ciudad 
pero como no hay recibo para la lu
agua pues lo que hicieron fue quitarla y los elementos 
ferrosos se oxidaron y se acabaron; entonces este es el 
panorama vean de la Ciudad este es el panorama, aquí esta 
barrido y esta limpio gozan de buena salud aquí ven ustedes 

ean aquí esta la condición vean estamos barriendo, estamos 
pintando pero la Policía Comunitaria nos esta dando la mano, 
la Policía Turística nos esta dando la mano, con la 
Cooperativa Ambient al ista estamos trabajando y todo el 
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aparentemente pareciera que no hiciéramos nada si se hace lo 
que pasa es que estaba demasiadas cosas por hacer; entonces 

dre Tierra, hoy es el dia del Árbol, 
el dia del Agua, el dia de la Luz, el dia de toda la 

y hoy le recordamos de todo lo malo que tenemos 
en la Ciudad y le doy las gracias a ustedes que están en 

porque cada vez que ustedes hab
parte ambiental me están ayudando, me están colaborando, ese 
proyecto de acuerdo que tienen ustedes en proceso para 
nombrar los protectores de los Parques, los protectores 
ambientales muy bueno, y les cuento a ustedes también estuve 

el Directivo de FENDIPETROLEOS para decirle a 
él que me reúna a los dirigentes o propietarios o 
representantes de las Empresas Petroleras para proponerles 
que ellos tienen por Ley que mitigar la contaminación que

están en los pozos y q ue nos invierten 
en Bucaramanga para recuperar Parques que esto se lo acepta 
el Ministerio como parte de la mitigación ambiental; 
tecnicar esta en la técnica de ayudarnos la Cruz Roja ya 

pezaron las empresas a decirnos, entonces no voy aquí sino 
unas pequeñas fotografías para ver que se 

los Parques, actividades normales que da sobre los Parques 
el Señor hace su helicóptero o lo deja libre y nosotros con 
la EMAB le giramos trescientos millones de pesos 
($300000000) que ustedes saben que as í fue para que? Para 
que hacer esta campaña de limpieza, miren las zonas verdes 
como están parecen flemo de elefante pero claro cuatro de 
tres (4 de 3) administraciones sin hacerle nada y cuatro 

(4 y 5) veranos bien fuertes, no hay fuentes de agua, 
pero le dijimos al Acueducto ayer con lo del agua y saben 
que dijeron pague la acometida, le ponemos el contador y 
pague el agua; entonces donde esta la colaboración del 

hay que decirlo que en  el acuerdo también 
Honorable Concejal Edgar Higinio nos ayude para que 
acuerdo quede implícito que las empresas de servicios se 
comprometan a colocar los servicios porque es que vean 
lleve plata a la EMAB para colocar agüitas, sembramos las 

as tenemos agua se secan, entonces que ellos nos 
coloquen el agua porque se nos convierte en un problema un 
pago de recibo y algunos tenemos el tema de las fuentes 
luminosas, hay cuatro (04) fuentes luminosas en la Ciudad 
pero como no hay recibo para la lu z y no hay recibo para el 
agua pues lo que hicieron fue quitarla y los elementos 
ferrosos se oxidaron y se acabaron; entonces este es el 
panorama vean de la Ciudad este es el panorama, aquí esta 
barrido y esta limpio gozan de buena salud aquí ven ustedes 

ean aquí esta la condición vean estamos barriendo, estamos 
pintando pero la Policía Comunitaria nos esta dando la mano, 
la Policía Turística nos esta dando la mano, con la 

ista estamos trabajando y todo el 
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aparentemente pareciera que no hiciéramos nada si se hace lo 
que pasa es que estaba demasiadas cosas por hacer; entonces 

dre Tierra, hoy es el dia del Árbol, 
el dia del Agua, el dia de la Luz, el dia de toda la 

y hoy le recordamos de todo lo malo que tenemos 
en la Ciudad y le doy las gracias a ustedes que están en 

que ustedes hab lan de la 
parte ambiental me están ayudando, me están colaborando, ese 
proyecto de acuerdo que tienen ustedes en proceso para 
nombrar los protectores de los Parques, los protectores 
ambientales muy bueno, y les cuento a ustedes también estuve 

FENDIPETROLEOS para decirle a 
él que me reúna a los dirigentes o propietarios o 
representantes de las Empresas Petroleras para proponerles 
que ellos tienen por Ley que mitigar la contaminación que  

ue nos invierten 
se lo acepta 

el Ministerio como parte de la mitigación ambiental; 
tecnicar esta en la técnica de ayudarnos la Cruz Roja ya 

pezaron las empresas a decirnos, entonces no voy aquí sino 
unas pequeñas fotografías para ver que se da sobre 

los Parques, actividades normales que da sobre los Parques 
o lo deja libre y nosotros con 

la EMAB le giramos trescientos millones de pesos 
í fue para que? Para 

que hacer esta campaña de limpieza, miren las zonas verdes 
como están parecen flemo de elefante pero claro cuatro de 
tres (4 de 3) administraciones sin hacerle nada y cuatro y 

(4 y 5) veranos bien fuertes, no hay fuentes de agua, 
pero le dijimos al Acueducto ayer con lo del agua y saben 
que dijeron pague la acometida, le ponemos el contador y 
pague el agua; entonces donde esta la colaboración del 

el acuerdo también 
nos ayude para que en el 

acuerdo quede implícito que las empresas de servicios se 
comprometan a colocar los servicios porque es que vean le 
lleve plata a la EMAB para colocar agüitas, sembramos las 

as tenemos agua se secan, entonces que ellos nos 
coloquen el agua porque se nos convierte en un problema un 
pago de recibo y algunos tenemos el tema de las fuentes 
luminosas, hay cuatro (04) fuentes luminosas en la Ciudad 

z y no hay recibo para el 
agua pues lo que hicieron fue quitarla y los elementos 
ferrosos se oxidaron y se acabaron; entonces este es el 
panorama vean de la Ciudad este es el panorama, aquí esta 
barrido y esta limpio gozan de buena salud aquí ven ustedes 

ean aquí esta la condición vean estamos barriendo, estamos 
pintando pero la Policía Comunitaria nos esta dando la mano, 
la Policía Turística nos esta dando la mano, con la 

ista estamos trabajando y todo el 



 

gratín porque no hay como pag
tenemos recursos económicos, estamos es pidiendo limosnas, 
Honorables Concejales vean esto es una labor, la estamos 
haciendo es ardua, es larga, es complicada y este es el 
panorama real de la Ciudad. Nuestro compromiso personal ahí
ven funcionarios de la Secretaria de Infraestructura, 
volquetas, la gente esta gente que esta trabajando ahí es 
parte del convenio lo estamos haciendo, la verdad es que son 
toneladas de basura esto es la poca fauna que nos queda, 
habían micos, loros, ardi
dice que el Parque de los Pericos y eso era una hermosura ya 
eso se acabo, las ardillas eso se acabo, nos queda muy poco 
realmente por recuperar; aquí vemos parte de la vida urbana 
los habitantes de la calle bueno ahí co
porque eso fue mucho con el trabajo que se esta haciendo, 
Honorables Concejales les agradezco que ustedes nos den la 
mano pero que nos den la mano también con presupuesto, nos 
ayuden a defender esto con presupuesto, es que sin 
presupues
los camarones o los mariscos pero no tengo con que 
comprarlos me toca es solo mirarlos, la verdad estamos 
haciendo gestión con la Gobernación, con FENDIPETROLEOS, con 
las empresas petroleras, con los comerc
diferentes organizaciones ambientales para ver si entre 
todos podemos hacer un paquete para ver si embellecemos y 
recuperamos la Ciudad y les quiero dejar algo mas para que 
lo sepan el Señor Alcalde esta pagando de su propio 
bolsillo,  de 
de algunas partes de la Ciudad porque sabe que realmente 
cualquier proceso que se haga es poco para tanto que hay que 
hacer, muchas gracias Honorable Presidente de la Mesa 
Directiva, Honorables Concejales y Conc
general no estamos aquí para sacarle el cuerpo a la 
responsabilidad estamos aquí es para lo contrario para 
asumir el reto y seguir trabajando porque la Ciudad es de 
todos, muchas gracias. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria cont
orden del día.
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES.
 
La Secretaria informa a la Presidencia que no hay 
comunicaciones.
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay Proposicion 
pero no hay quórum decisorio.
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porque no hay como pag
tenemos recursos económicos, estamos es pidiendo limosnas, 
Honorables Concejales vean esto es una labor, la estamos 
haciendo es ardua, es larga, es complicada y este es el 
panorama real de la Ciudad. Nuestro compromiso personal ahí
ven funcionarios de la Secretaria de Infraestructura, 
volquetas, la gente esta gente que esta trabajando ahí es 
parte del convenio lo estamos haciendo, la verdad es que son 
toneladas de basura esto es la poca fauna que nos queda, 
habían micos, loros, ardi llas, pajaritos eso ya se acabo uno 
dice que el Parque de los Pericos y eso era una hermosura ya 
eso se acabo, las ardillas eso se acabo, nos queda muy poco 
realmente por recuperar; aquí vemos parte de la vida urbana 
los habitantes de la calle bueno ahí co
porque eso fue mucho con el trabajo que se esta haciendo, 
Honorables Concejales les agradezco que ustedes nos den la 
mano pero que nos den la mano también con presupuesto, nos 
ayuden a defender esto con presupuesto, es que sin 
presupues to no se puede hacer nada, a uno le pueden gustar 
los camarones o los mariscos pero no tengo con que 
comprarlos me toca es solo mirarlos, la verdad estamos 
haciendo gestión con la Gobernación, con FENDIPETROLEOS, con 
las empresas petroleras, con los comerc
diferentes organizaciones ambientales para ver si entre 
todos podemos hacer un paquete para ver si embellecemos y 
recuperamos la Ciudad y les quiero dejar algo mas para que 
lo sepan el Señor Alcalde esta pagando de su propio 
bolsillo,  de su propio bolsillo el mantenimiento de zonas 
de algunas partes de la Ciudad porque sabe que realmente 
cualquier proceso que se haga es poco para tanto que hay que 
hacer, muchas gracias Honorable Presidente de la Mesa 
Directiva, Honorables Concejales y Conc
general no estamos aquí para sacarle el cuerpo a la 
responsabilidad estamos aquí es para lo contrario para 
asumir el reto y seguir trabajando porque la Ciudad es de 
todos, muchas gracias.   

La Presidencia solicita a la Secretaria cont
orden del día.  

5. LECTURA DE COMUNICACIONES.  

La Secretaria informa a la Presidencia que no hay 
comunicaciones.  

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

La Secretaria informa a la Presidencia que hay Proposicion 
pero no hay quórum decisorio.  
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porque no hay como pag ar porque nosotros ya no 
tenemos recursos económicos, estamos es pidiendo limosnas, 
Honorables Concejales vean esto es una labor, la estamos 
haciendo es ardua, es larga, es complicada y este es el 
panorama real de la Ciudad. Nuestro compromiso personal ahí
ven funcionarios de la Secretaria de Infraestructura, 
volquetas, la gente esta gente que esta trabajando ahí es 
parte del convenio lo estamos haciendo, la verdad es que son 
toneladas de basura esto es la poca fauna que nos queda, 

llas, pajaritos eso ya se acabo uno 
dice que el Parque de los Pericos y eso era una hermosura ya 
eso se acabo, las ardillas eso se acabo, nos queda muy poco 
realmente por recuperar; aquí vemos parte de la vida urbana 
los habitantes de la calle bueno ahí co mo por mostrar algo 
porque eso fue mucho con el trabajo que se esta haciendo, 
Honorables Concejales les agradezco que ustedes nos den la 
mano pero que nos den la mano también con presupuesto, nos 
ayuden a defender esto con presupuesto, es que sin 

to no se puede hacer nada, a uno le pueden gustar 
los camarones o los mariscos pero no tengo con que 
comprarlos me toca es solo mirarlos, la verdad estamos 
haciendo gestión con la Gobernación, con FENDIPETROLEOS, con 
las empresas petroleras, con los comerc iantes y con las 
diferentes organizaciones ambientales para ver si entre 
todos podemos hacer un paquete para ver si embellecemos y 
recuperamos la Ciudad y les quiero dejar algo mas para que 
lo sepan el Señor Alcalde esta pagando de su propio 

su propio bolsillo el mantenimiento de zonas 
de algunas partes de la Ciudad porque sabe que realmente 
cualquier proceso que se haga es poco para tanto que hay que 
hacer, muchas gracias Honorable Presidente de la Mesa 
Directiva, Honorables Concejales y Conc ejalas, comunidad en 
general no estamos aquí para sacarle el cuerpo a la 
responsabilidad estamos aquí es para lo contrario para 
asumir el reto y seguir trabajando porque la Ciudad es de 

La Presidencia solicita a la Secretaria cont inuar con el 

 

La Secretaria informa a la Presidencia que no hay 

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  

La Secretaria informa a la Presidencia que hay Proposicion 
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ar porque nosotros ya no 
tenemos recursos económicos, estamos es pidiendo limosnas, 
Honorables Concejales vean esto es una labor, la estamos 
haciendo es ardua, es larga, es complicada y este es el 
panorama real de la Ciudad. Nuestro compromiso personal ahí  
ven funcionarios de la Secretaria de Infraestructura, 
volquetas, la gente esta gente que esta trabajando ahí es 
parte del convenio lo estamos haciendo, la verdad es que son 
toneladas de basura esto es la poca fauna que nos queda, 

llas, pajaritos eso ya se acabo uno 
dice que el Parque de los Pericos y eso era una hermosura ya 
eso se acabo, las ardillas eso se acabo, nos queda muy poco 
realmente por recuperar; aquí vemos parte de la vida urbana 

mo por mostrar algo 
porque eso fue mucho con el trabajo que se esta haciendo, 
Honorables Concejales les agradezco que ustedes nos den la 
mano pero que nos den la mano también con presupuesto, nos 
ayuden a defender esto con presupuesto, es que sin 

to no se puede hacer nada, a uno le pueden gustar 
los camarones o los mariscos pero no tengo con que 
comprarlos me toca es solo mirarlos, la verdad estamos 
haciendo gestión con la Gobernación, con FENDIPETROLEOS, con 

iantes y con las 
diferentes organizaciones ambientales para ver si entre 
todos podemos hacer un paquete para ver si embellecemos y 
recuperamos la Ciudad y les quiero dejar algo mas para que 
lo sepan el Señor Alcalde esta pagando de su propio 

su propio bolsillo el mantenimiento de zonas 
de algunas partes de la Ciudad porque sabe que realmente 
cualquier proceso que se haga es poco para tanto que hay que 
hacer, muchas gracias Honorable Presidente de la Mesa 

ejalas, comunidad en 
general no estamos aquí para sacarle el cuerpo a la 
responsabilidad estamos aquí es para lo contrario para 
asumir el reto y seguir trabajando porque la Ciudad es de 

inuar con el 

La Secretaria informa a la Presidencia que no hay 

La Secretaria informa a la Presidencia que hay Proposicion 



 

VERIFICACION DEL QUORUM
 
La Secretaria procede a hacer llamado a lista e informa que 
han contestado diez (10) Honorables Concejales, por lo tanto 
hay quórum decisorio.
 
PROPOSICION
 
Ampliar el cuestionario que cita a
Mutis Caballe
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga a raíz del comunicado 
de prensa de la firma agregado hasta 
periódico el Frente el dia de hoy domingo dieciocho (18) de 
Abril de 2010:
1- Anexar copia del co
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga y la Alcaldía de 
Bucaramanga para realizar los avalúos de los predios de 
agregados trámales.
2- Cual ha sido el proceso jurídico y económico con los 
aparceros, invasores de los predi
3- Es cierto que existe vigilancia privada pagada por el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga en un predio que aun 
no es de propiedad del Acueducto.
Proposicion presentada por Edgar Suárez Gutiérrez, Celestino 
Mojica Peña, Wilson
Martínez y Martha Eugenia Montero Ojeda.
 
La Secretaria informa a la Presidencia que ha sido leída la 
Proposición.
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO:
Presidente quiero agradecer que me concede el u
palabra y manifestar que no participo de esta Proposición 
porque puedo estar incurso en un conflicto de intereses como 
lo he manifestado anteriormente, entonces para efectos del 
quórum compútenme pero no voto y me retiro del recinto para 
este efec
 
La Presidencia levanta la sesión siendo las once y treinta y 
un de la mañana (11:31 A.M.) 
veintitrés de Abril a las ocho en punto de la mañana (8:00 
A.M.).  
 
 
Para constancia se firma para su aprobación en plenari
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VERIFICACION DEL QUORUM. 

La Secretaria procede a hacer llamado a lista e informa que 
han contestado diez (10) Honorables Concejales, por lo tanto 
hay quórum decisorio.  

PROPOSICION 

pliar el cuestionario que cita a
Mutis Caballe ro Gerente de expansión de estrategia del 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga a raíz del comunicado 
de prensa de la firma agregado hasta 
periódico el Frente el dia de hoy domingo dieciocho (18) de 
Abril de 2010:  

Anexar copia del co nvenio interadministrativo entre el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga y la Alcaldía de 
Bucaramanga para realizar los avalúos de los predios de 
agregados trámales.  

Cual ha sido el proceso jurídico y económico con los 
aparceros, invasores de los predi

Es cierto que existe vigilancia privada pagada por el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga en un predio que aun 
no es de propiedad del Acueducto.
Proposicion presentada por Edgar Suárez Gutiérrez, Celestino 
Mojica Peña, Wilson  Ramírez González, Pedro Nilson Amaya 
Martínez y Martha Eugenia Montero Ojeda.

La Secretaria informa a la Presidencia que ha sido leída la 
Proposición.  

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO:
Presidente quiero agradecer que me concede el u
palabra y manifestar que no participo de esta Proposición 
porque puedo estar incurso en un conflicto de intereses como 
lo he manifestado anteriormente, entonces para efectos del 
quórum compútenme pero no voto y me retiro del recinto para 
este efec to, muchas gracias. 

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y treinta y 
un de la mañana (11:31 A.M.) 
veintitrés de Abril a las ocho en punto de la mañana (8:00 

Para constancia se firma para su aprobación en plenari
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La Secretaria procede a hacer llamado a lista e informa que 
han contestado diez (10) Honorables Concejales, por lo tanto 

pliar el cuestionario que cita a l Concejo al Doctor Franz 
ro Gerente de expansión de estrategia del 

Acueducto Metropolitano de Bucaramanga a raíz del comunicado 
de prensa de la firma agregado hasta el margen sea en el 
periódico el Frente el dia de hoy domingo dieciocho (18) de 

nvenio interadministrativo entre el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga y la Alcaldía de 
Bucaramanga para realizar los avalúos de los predios de 

Cual ha sido el proceso jurídico y económico con los 
aparceros, invasores de los predi os de agregados trámales.

Es cierto que existe vigilancia privada pagada por el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga en un predio que aun 
no es de propiedad del Acueducto.  
Proposicion presentada por Edgar Suárez Gutiérrez, Celestino 

Ramírez González, Pedro Nilson Amaya 
Martínez y Martha Eugenia Montero Ojeda.  

La Secretaria informa a la Presidencia que ha sido leída la 

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO:
Presidente quiero agradecer que me concede el u
palabra y manifestar que no participo de esta Proposición 
porque puedo estar incurso en un conflicto de intereses como 
lo he manifestado anteriormente, entonces para efectos del 
quórum compútenme pero no voto y me retiro del recinto para 

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y treinta y 
un de la mañana (11:31 A.M.) y se cita para mañana 
veintitrés de Abril a las ocho en punto de la mañana (8:00 

Para constancia se firma para su aprobación en plenari
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La Secretaria procede a hacer llamado a lista e informa que 
han contestado diez (10) Honorables Concejales, por lo tanto 

al Doctor Franz 
ro Gerente de expansión de estrategia del 

Acueducto Metropolitano de Bucaramanga a raíz del comunicado 
el margen sea en el 

periódico el Frente el dia de hoy domingo dieciocho (18) de 

nvenio interadministrativo entre el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga y la Alcaldía de 
Bucaramanga para realizar los avalúos de los predios de 

Cual ha sido el proceso jurídico y económico con los 
os de agregados trámales.  

Es cierto que existe vigilancia privada pagada por el 
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga en un predio que aun 

Proposicion presentada por Edgar Suárez Gutiérrez, Celestino 
Ramírez González, Pedro Nilson Amaya 

La Secretaria informa a la Presidencia que ha sido leída la 

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO:  
Presidente quiero agradecer que me concede el u so de la 
palabra y manifestar que no participo de esta Proposición 
porque puedo estar incurso en un conflicto de intereses como 
lo he manifestado anteriormente, entonces para efectos del 
quórum compútenme pero no voto y me retiro del recinto para 

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y treinta y 
y se cita para mañana 

veintitrés de Abril a las ocho en punto de la mañana (8:00 

Para constancia se firma para su aprobación en plenari a. 



 

 
 
 
 
 
La Presidenta,

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria General,

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborada 
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La Presidenta,  
CAROLINA MORENO RANGEL 

La Secretaria General,  
   

 por: Eliana Gómez Sierra.  
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